
Jasé Miguel Pala nu> asegura que el Partida Popular se 

Los padres siguen reacios a 
enviar a sus hiios a la ESO 
200 jóvenes aceptados 

«con calzador» en 1 º de BUP 

muestra hostil contra las cooperativas de Espartales Fiestas de 1a virgen del va1: 

«EL PP AMENAZA EL FUTURO DE LAS VIVIENDAS SOCIALES» «Hay que distinguir las Fiestas religiosas de las del distrito» Algunas cooperativas no han pagado el segundo plazo de sus parcelas Programa en el Interior 

Los ladrones se las saben todas 
cortan los cables del teléfono 

para anular las alarmas 
Dos robos en empresas 

* * * 
Le cortó el cuello en diciembre 
condenado a siete años de 
cárcel por matar a su amigo 

Los padres de sonia vivieron una pesadilla: Los encierros taurinos, muy polémicos * * * 
«lo ponen medios para evitar accidentes, un muerto en Loee:hes, un herido grave Robo de 10.000 pesetas a una pero se suben los sueldOS de los concejales» en camarma, otro herido en Meco... vendedora de 1a 01c1 
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Puede que exista algún deportivo más rápido. 

Pero es normal. 

Cuando se viaja incómodo es mejor llegar antes. 
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Las elecciones, ya 
Insistimos en el criterio que 

exponíamos la semana pasada: la 
sociedad española necesita ur
gentemente la convocatoria de 
elecciones generales. Unos más y 
otros menos, los ciudadanos es
tamos hartos no sólo de ciertos 
políticos -pertenecientes a cual
quiera de los tres poderes-, si
no también de ciertas campañas 
periodísticas que, a fuer de insis
tir en «machacar el hierro en ca
liente», a veces ofenden a la in
teligencia del lector. Pero nada 
de esto es lo que nos lleva a con
siderar necesaria la convocatoria 
urgente de elecciones, sino la si
tuación social de la que hablába
mos la semana pasada. Esa situa
ción social es lo grave y se agra
va progresivamente. 

Un hecho más que se deriva 
lógicamente de la crisis social y 
además la incrementa es la rup
tura formal del maridaje entre 
PSOE y CIU. Tanto da que sea 
una ruptura real o un montaje. 
El hecho es que CIU ha interpre
tado que tiene que poner distan
cia públicamente con el gobier
no de la nación, lo que equivale 
a repudiar socialmente a éste. 
Uno más de los muchos repudios 
que ha recibido ya el PSOE. 

González debe convocar elec
ciones. Y, si González no convo
ca elecciones, la oposición debe 
cargar la mano de una vez para 
acabar con este estado de cosas: 
moción de censura al canto y que 
cada cual dé la cara. Las eleccio
nes son necesarias ya. Necesita
mos saber si es cierto, como pa
rece, que este presidente de go
bierno, por muy legal que sea, ha 
dejado de ser legítimo porque 
una amplia mayoría de ciudada
nos quiere que se vaya. Algunos 
estamos convencidos de que ne
cesitamos _librarnos del nefasto 
gobierno de González y de la in
competente oposición de Aznar. 
Haya elecciones de una vez y que 
se cambien los papeles y así ten
dremos «dos por el precio de 
uno». Si es que, en definitiv¡t, el 
pueblo así lo quiere. 

Los sabios 
«neobizantinos» 

Aquí hay muchas cosas nue
vas. Hay nueva izquierda, hay 
neoliberalismo, hay neofascistas 
y así. Y siempre hay sabios neo
bizantinos. Sus antecesores an
daban preocupadísimos por res
ponder de una vez a cuestiones 
tan urgentes como si los ángeles 
tenían sexo y cuál era éste. Hoy 
los sabios neobizantinos se preo
cupan de cosas mucho más inte
resantes, verbigracia: después de 
que lo único notable que ha he
cho hasta ahora el fulano de tur
no en el poder ha sido embolsar
se tres meses de sueldo y preben
das, lo interesante es saber si ha 
metido la pata poco o mucho al 
marear la perdiz anunciando co
mo su gran tarea para el futuro 
-es sólo un ejemplo- su «in
tención de promover durante los 
próximos meses encuentros con 
los representantes de los diversos 
colectivos afectados por la crisis 
para elaborar un estudio previo 
que haga posible la firma de un 
convenio marco con compromi
sos específicos en cuanto a líneas 
de actuación». O cualquier otra 
cosa parecida que distraiga al 
eersonal, irse por los cerros de 
Ubeda, seguir cobrando y no dar 
golpe útil para la sociedad. 

Mientras los neobizantinos 
alaban o vilipendian la intención 
o la expresión del gobernante 
inútil, los nuevos turcos arriman 
sus cañones a las murallas y se 
aprestan a tomar Neobizancio ... 
y a vender cuanto antes su solar, 
por si las moscas; por si dentro 
de poco llegan otros turcos. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

Directamente a t1into1 
Es de suponer que a estas al

turas ya habrá terminado la pre
historia de la corrupción. En la 
fase prehistórica los políticos lle
gan al poder con muchas ambi
ciones de justicia y de las otras, 
con mucha inexperiencia y algu
nos con ciertas ganas de juerga. 
Como en la prehistoria de la co
rrupción los políticos son gentes 
ingenuas muy a menudo -han 
de ser muy ingenuos para creer
se ellos mismos lo que predi
can-, algunos ya están corrom
pidos cuando se quieren dar 
cuenta. Y algunos otros descu
bren sobre la marcha que puede 
ser muy rentable corromperse y 
que, al fin y al cabo, «cuando pa
san rábanos hay que cogerlos». 

Pero luego llegan los disgustos. 
En definitiva, con los políticos 
pasa lo que con las demás perso
nas vulgares, que la mayoría son 
básicamente honrados y algunos, 
cuando ven las cosas que ocurren 
alrededor, terminan por «lar
gar», por muy copartidarios su
yos que sean los trincones. Es de 
suponer que ahora, con la expe
riencia adquirida, la corrupción 
española haya entrado ya en una 
etapa histórica. Ahora quienes 
deseen beneficiarse de la corrup
ción potencial que contiene ine
vitablemente el sistema tienen 
que tomar algunas precauciones: 
como primera providencia, car
garse a cualquier conmilitón del 
que se sepa que de ninguna ma
nera va a permitirles corromper
se; después, dejarse de complica
ciones y elaborar planes sencillos 
y seguros que les permitan llegar 
directamente a trincar. 
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¿Moción de censura? 
En el ayuntamiento de Alcalá 

tienen que producirse situacio
nes conflictivas que son conse
cuencia del cambio de gobierno. 
Con todo lo antipático que sea 
aceptar la denominación izquier
da/ derecha, tan difusa ella, pue
de decirse que no es lo mismo te
ner en el gobierno un socialismo 
más o menos de izquierda que 
una derecha muy convencional. 
El cambio lleva lógicamente a 
que iniciativas que en los últimos 
tiempos han venido siendo im
pulsadas por socialistas y comu
nistas puedan verse ahora frena
das o abandonadas a su suerte 
por un gobierno que ya no es 
convencionalmente socialista ni 
comunista porque es un gobier
no de derecha. 

Esto crea «preocupación so
cial» y sugiere «la conveniencia 
de una moción de censura» por
que «puede ocurrir que Alcalá 
sufra una política de derecha 
cuando la mayoría de sus votan
tes eligieron izquierda (PSOE 
más IU)». Pero habíamos queda
do hace tres meses en que aquí no 
hay derecha ni izquierda, sino 
tres partidos, según la interpre
tación de entonces. Por ello, ha
blar ahora de moción de censu
ra ante un grupo de derecha que 
hace exactamente lo que cabía es
perar de él resulta anacrónico. 

Por otra parte, hay quien re
clama que a este gobierno muni
cipal no se le exija hacer lo que 
no fueron capaces de hacer los so
cialistas. Eso es absurdo: los elec
tores alcalaínos votaron una y 
otra vez mayoritariamente al 
PSOE hasta que se han sentido 
insatisfechos por lo que los socia
listas hacían; finalmente dieron 
sus votos mayoritariamente al 
PP, y no cabe dudar de que lo hi
cieron para que el Partido Popu
lar hiciera lo que el PSOE no ha
cía. No es excusa la ineficacia an
terior del PSOE porque, si el 
PSOE no hubiera demostrado 
ampliamente su ineficacia, los 
electores no habrían votado pre
ferentemente por el PP. 

POR FIN UN DIESEL DONDE SE PUEDE 
SENTIR LA POTENCIA SIN NECESIDAD DE ESCUCHARLA. 
Vuelva a oír el silencio. Porque es casi todo lo que se escucha dentro del nuevo Volvo Turbo Diesel de la Serie 400. Un diesel 
potente y robusto con un motor de 1.9 litros, un consumo de sólo 4,4 l. (90 Km/h.) y toda la 
seguridad Volvo. Venga a probar el nuevo Turbo Diesel de la Serie 400. Y sienta su potencia VOLVO 
en el corazón. 
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Exposición, Venta y Servicio Postventa: 
Ctra. Nacional 11 . Km. 32,300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 - Alcalá 

concesionario Oficial: AUTO ELIA S.A. ABIERTO SÁBADOS 
MAÑANA Y TARDE 

'9 a ,. h. y n'JO a 20'JD h.) 

PUERTA de Madrid 11 de septiembre de 1995 



Alicia y Maribel 

Los padres afrontan septiembre como «una cuesta de enero», 

pero para todos lo primero es la educación de sus hijos 

Susana y Carmen 

formar y sí ha supuesto mucho 
dinero». A Alicia le gustan los li
bros con los que se estudia en la 
actualidad, en los que se puede 
escribir y tomar notas. Sabe que 
no valen de un año para otro y 
por eso cree que deberían ser más 
económicos: «Todos son tipo fi
cha, se utilizan, los escriben y no 
sirven para otro curso. De todas 
formas los que servían de un año 
para otro iban muy usados. Yo 
preferiría que fuesen más bara
tos para que pudiesen llevarlos 
todos los años nuevos. Además 
me gusta este sistema porque es
criben en ellos y aprenden mu
cho, pero que son muy caros es 
verdad». Alicia cree que se apro
vechan de los padres porque sa
ben que los van a comprar cues
ten lo que cuesten: «Claro, es que 
tienes que comprarlos. En unas 
deportivas puedes pagar 3 ó 
6.000 pesetas pero los libros va
len en todos los sitios igual». 

un niño en edad escolar necesita este curso entre 15 y 20.a 
pesetas para libros de texto y material 

Los 25.000 escolares alcalaúios de preescolar, EGB y Educación Primaria comenzaron el curso el 13 de 

septiembre. Con el inicio de las clases llega también la 'cuesta de septiembre', y es que el precio del mate

rial escolar y sobre todo de los libros de texto supone para las economías familiares un importante desembolso. 

Todos los años por estas fechas 
se reabre la polémica en torno al 
precio de los libros de texto. Los 
padres se quejan de que los pre
cios son caros y que los libros se 
cambian demasiado rápido de tal 
forma que los hermanos menores 
no los pueden aprovechar des
pués. A pesar de sus quejas los 
cabezas de familia pagan religio
samente lo que se les pide cada 
nuevo curso porque para todos 
ellos lo más importante es la edu
cación de sus hijos. 

Unas 10.000 pesetas de media 
se gasta cada niño al año en li
bros de texto (unas 7.000 pese
tas los libros de preescolar y en 
torno a las 13.000 los cursos su
periores de EGB). A esta canti
dad hay que añadir al menos 
otras 5.000 pesetas más por ni
ño en material escolar: cuader-

nos , lapiceros, estuches, mochi
la.. . La cifra puede aumentar 
mucho más si el escolar necesita 
un nuevo chandal o cualquier 
otro tipo de equipamiento. 

Ante esta avalancha de gastos, 
los padres no pueden hacer otra 
cosa que echarse las manos a la 
cabeza y apretarse el cinturón. 

Libros carisimos 
El primer día de clase, PUER

TA DE MADRID realizó una pe
queña encuesta recabando la opi
nión de algunos padres que espe
raban a sus hijos en la puerta del 
colegio Miguel de Cervantes. 

Susana es madre de una niña 
que este año comienza 5 ° de 
EGB y asegura que los gastos de 
libros y material escolar son im
portantes: «A mí me supone me-

nos porque sólo tengo una hija, 
pero sí supone», 

A más hijos, más gasto y de eso 
sabía mucho Carmen que, aun
que en esta ocasión acudía a re
coger a un nieto, ha tenido cua
tro hijos, dos de ellos ·ya casados 
y dos todavía estudiantes: «Supo
ne mucho para el presupuesto fa
miliar, porque es todo muy 
caro». 

Alicia, madre de dos hijos, un 
preescolar y otro alumno de 3 ° 
de EGB, ha gastado este año so
lamente en libros 20.000 pesetas, 
«ahora queda el material escolar 
y aparte todo el equipo». Solici
tó la beca del ayuntamiento pa
ra los libros pero le fue denega
da: «La gente que tiene la ayuda 
paga la mitad, pero los que no la 
hemos tenido, como ha sido mi 

- caso, nos hemos tenido que con-

Maribel, madre de una niña 
de preescolar, coincide con Ali
cia y asegura que los libros son 
ncarísimos pero no tienes otro re
medio que pagarlos». 

Septiembre «achuchadito» 
Lourdes ha gastado alrededor 

de las 20.000 pesetas en los libros 
y material de su hijo. «Los libros 

MORALES MOTOR, S.L. 
¡¡¡LOS MEJORES VEHICULOS SEMl·NUEVOS al mejor precia!!! 

FINANCIACION CON LAS MAXIMAS FACILIDADES 
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valen más de 12.000, súmales los 
cuadernos, los bolígrafos, la car
tera y alguna cosa que le tienes 
que comprar porque ha crecido. 
Tengo un hijo y me hace trastor
no, pero no mucho. Si dieran los 
libros gratis ... , aunque según es
tá el país -es mejor que den tra
bajo y ya nos pagaremos los li
bros». A pesar de las quejas , 
Lourdes, como el resto de pa
dres , ya ha afrontado los gastos 
escolares de septiembre: «Prime
ro son tus hijos y luego te lo qui
tas de otras cosas menos necesa
rias». 

En el caso de Emi, sólo los li
bros de sus dos hijos le han cos
tado 25.000 pesetas: «Más luego 
aparte los cuadernos, las gomas, 
los bolígrafos, una barbaridad. 
Pero qué vamos a hacer ... Sep
tiembre es como una cuesta de 
enero, igual». 

Juani coincide con Emi y di
ce: «Este mes te hace polvo». De 
lo que más se queja es de no po
der aprovechar los libros entre 
hermanos: «Me parece muy mal 
porque yo tengo a los niños casi 
iguales y me ahorraría en libros 
12 ó 13.000 pesetas porque son 
carísimos». 

La solución que propone Isa
bel, que también califica sep
tiembre de «Un poco achuchadi
to•>, es que «no cambiaran tanto 

SE VENDE PISO 
el Adarga 

- (c/v. Caballería Española) 

- 100 m/2 
- 4 dormitorios. - Trastero. 
- Calefacción central. 
- Exterior. - Perfecto estado. 

Precio: 14.750.000 pts. 

Avda. Guadalajara, 3 
Telf.: 880 25 12 

e/ Libreros, 3 
Telf.: 881 32 00 

PUERTA de Madrid 

Emi, Lourdes, Juani e Isabel 

los libros y pudieran valer de un 
año a otro. Eso por lo menos ser
viría de ayuda». 

70 escolares de J años 
no han podido 
comenzar el curso 

Unos 70 niños de tres años, 
admitidos desde el pasado mes de 
junio en los colegios 'Juncal' , 
' Doctora de Alcalá' y 'Arcipres
te de Hita' no pudieron comen
zar el curso el pasado 13 de sep
tiembre. Estaba previsto que se 
habilitaran en los citados centros 
aulas para acoger a estos nuevos 
alumnos pero el curso comenzó 
y las aulas no están listas , tal y 
como denunciaba la pasada se
mana desde PUERTA DE MA
DRID la presidenta de la FAPA, 
Maite de V alenzuela. 

Maite de Valenzuela explica
ba en nuestro anterior número 
que la F AP A de Alcalá se había 
reunido en el mes de julio con la 
concejala de educación, Isabel 
Rodríguez , para recordarle las 
obras necesarias en los colegios. 
Al regreso de las vacaciones no se 
había hecho nada, excepto repa
rar las calderas de dos colegios . 

Entre las obras que había que 
acometer, y que tampoco se ha 
realizado, se incluía adaptar 
aulas para alumnos de 3 años en 
algunos centros, que este curso 
también ofertaban esas plazas. 
Al no estar las aulas listas , los ni
ños no han podido empezar el 
curso como estaba previsto. 

PUERTA DE MADRID no ha 
podido contactar con la conceja
la de educación (que en estos días 
se encuentra en la localidad fran
cesa de Talance) para que expli-

• LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
• MESOTERAPIA 
• ELECTROLIPOLISIS 

: * Y OTROS 

CONSl 1LTA MEDICINA ESTETICA 

Paseo de la Estación, no 1 
escalera Dcha. • 2º E 

Telí. : 883 44 SS 

cara qué solución se daba a estos 
niños , cuyos padres ya habían 
formalizado su matrícula y con
taban con que sus hijos asistie
ran al colegio desde septiembre. 

Este problema ha afectado so
lamente a un grupo, pero son 
muchos más los padres que se 
quejan de la falta de plazas esco
lares en Alcalá para preescolares 
de 3 años. Aunque la educación 
pública para este colectivo toda
vía no es obligatoria, muchos pa
dres se aferran al nuevo sistema 
educativo LOGSE, que sí lo con
templa, y exigen cuanto antes 
que Alcalá oferte plazas suficien
tes para todos los niños de tres 
años que lo soliciten. En nuestra 
redacción se ha recibido incluso 
la llamada de un padre que se 
siente perjudicado por esta falta 
de plazas y ha querido que pu
bliquemos un código postal para 
que contacten con él quienes ten
gan la misma reivindicación: Vi
cente Ramos. Apartado de Co
rreos 21 , Alcalá de Henares. 

SEPTIEMBRE 
Día 7 ................ 98.772 
Día 8 ....•........... 03.399 
Día 11 ................ 18.270 
Día 12 ............ . ... 38.655 
Día 13 ................ 89.839 
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PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cóc:ktail de cava 
*** 

Extracto de buey al aroma de trufa de la Alcarria 
*** 

Pastel de hojaldre y salmón 
*** 

Salteado de solomillo de cebón a la mostaza suave 
*** 

Tortilla noruega 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PlllMEllS COMUNIONES, CENAS CERVQTJNAS 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/ . Colegios, 3 
Tclfs.: 888 03 .30 - 888 04 94 
TELEF AX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

• CHAPA Y PINTURA 
<25 años de experiencia> 

• BANCADA Y SECADO AL HORNO 
• MECANICA Y ELECTRICIDAD 
• NEUMATICOS Y PARALELO 
• LIMPIEZA DE TAPICERIAS EN 24 HORAS 

• AUTOLAVADO aa••aswrrc:,1as 
TODOS t.i 

1 REVJSJON J CARGA Lunes a vi~~~~.~g~ ~4 b . 
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• SERVICIO DE GRUA 

24 HORAS 
Tlfs.: 883 51 21 

908 I 72 74 47 
908 I 82 28 19 

e/ Finlandia, 16 y 18 (Polígono Industrial Jumapi -Junto a GAL) 
Tlf: 882 02 28 · Tlf. y Fax: 882 30 78 
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Homenaje a un amigo 
Queremos rendir un cari

ñoso homenaje a Don Maxi
mino Pérez Marcos, humilde 
sacerdote, que llegó «de pun
tillas» a la parroquia de San 
Diego y se va de la misma 
forma. 

Vino hace cuatro años pa
ra «echar una mano» en la 
atención de las treinta mil al
mas con que cuenta esta pa
rroquia, desbordada como 

. otras muchas por el creci
miento demográfico de Alca
lá. 

Don Maximino nos sor
prendió con un acento vene
zolano que nos descolocaba al 
hablarnos de su procedencia 
leonesa, claro que había pasa
do muchos años en Latinoa
mérica. Nos chocó su modo de 
hacernos participar en las ho
milías que presidía, con pre
guntas directas y con reflexio
nes de nuestro actuar en la vi
da cotidiana coherente o no, 
con nuestro título de <<cristia
no». 

Su sencillez, su vida auste
ra y su sinceridad le hizo ga
narse buenos amigos y algún 
que otro detractor que no ad
mite 11que ningún cara del ter
cer mundo venga a examinar
le». 

Conectó muy bien con la 
gente sencilla y las más ancia
nas, que él llama cariñosa
mente sus fans, reciben con 
alegría su mensaje de Espe
ranza desterrando la idea del 
temor que muchas tienen al 
pensar en el más allá. 

Al principio se encargó de 
la misa de niños en la que go
zaba de ver su espontaneidad 
y pureza de corazón, veía có
mo parte de sus pequeñas pro
pinas las ofrecían para man
tener a una familia necesita
da. 

Pero a Maximino le preo
cupaba enormemente la cate
quesis de adultos, y hace reu
niones con matrimonios para 

. que la familia sea la primera 
educadora en la Fe, como di
ce el Concilio Vaticano 11. 

Pronto se da cuenta de la 
ignorancia que la mayor par
te de los cristianos tenemos 
sobre la Biblia, incluso los 
que poseen títulos universita
rios, y comienza a trabajar en 
ello formando con seglares 
Círc:ulos Bíblicos dentro y 
fuera de la parroquia, a pesar 
de la desconfianza de algunos 
de sus colegas, él tuvo fe en 
Dios y en las personas y los 
círculos se multiplican de ma
nera insospechada. 

En su·.~fán de que los cris
tianos sean personas formadas 
y responsables, además de 
comprometidas, crea una bi
blioteca para seguir alimen
tando su espíritu. 

También tiene grupos de 
Liturgia para preparar las 
Eucaristías domincales, los 
cuales eligen lecturas y cánti
cos y profundizan en su sen
tido y aplicación a la vida. 

La vocación universal de 
Maximino le lleva a crear 
«SOCEALA», una asociación 
misionera de jóvenes que tra
bajan en parroquias base, co
mo la de Barquisimeto (V ene
zuela) de manera altruista y 
voluntaria en la mejora deba
rrios marginales, con el com
promiso no sólo económico si
no de comunicación fraterna 
con los socios. 

El pasado mes de marzo, 
Maximino fue requerido pa
ra capellán eventual del hos
pitál Príncipe de Asturias, y 
allí estuvo prestando sus ser
vicios, aunque esto le restara 
tiempo a la labor que venía 
realizando. 

Ahora resulta que don Ma
ximono se nos va, se marcha 
a la parroquia de Santa Ma
ría del Camino en Canillejas, 
como cooperador a seguir la 
labor que con tanta ilusión es
taba realizando aquí en 
Alcalá. 

Nuestro corazón se acongo
ja de no tener ya a este amigo 
que tanto bien ha hecho y que 
ha con.fiado en los seglares po
tenciando carismas ... Al tiem
po que felicitamos a nuestros 
hermanos de Canillejas por
que Dios les lleva este gran re
galo; sólo deseamos que le 
acojan con todo el cariño que 
merece. 

Al hilo de la experiencia 
que hemos tenido, nos gusta
ría hacer una reflexión sobre 
todo al clero que confía muy 
poco en los seglares, también 
somos pueblo de Dios con ca
rismas propios diferentes pe
ro necesarios también en la 
construcción del Reino, y qui
zá así tomaríamos mayor con
ciencia de nuestra vocación 
sacerdotal adquirida por el 
bautismo ... Parece que unos 
y otros hemos olvidado lo que 
dice el Concilio Vaticano 11 al 
respecto. 

Hacemos público nuestro 
agradecimiento a Dios que 
nos envió este apóstol que di
ce que lo único importante 
es «El Jefe de su Causa». 

Seglares comprometidos 
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Perros peligrosos 
Quisiera recordar el peligro.que 

representan los perros asilvestra
dos que pululan por nuestros cam
pos. Desgr¡¡ciadamente es un tema 
de actualidad, debido al ataque su
frido por un niño de cinco años en 
Almería por parte de un grupo de 
estos animales, que le causaron 
graves heridas que requirieron su 
hospitalización e incluso, de no ha
ber intervenido algunos adultos 
presentes, podrían haber origina
do una tragedia. 

Es cada vez más frecuente en
contrarse con bandas de perros que 
vagan por ahí, en unas condicio
nes miserables. Supongo que esto 
será debido al masivo abandono 
por parte de sus dueños cuando lle
gan las vacaciones. Lógicamente, 
tienden a agruparse para que re
sulte un poco menos complicada su 
difícil supervivencia y llegan a re
producirse como cualquier animal 
silvestre (yo he visto camadas de 
cachorros en más de una ocasión). 
Es precisamente la constitución de 
estas jaurías cimarronas lo que les 
confiere el mayor peligro, ya que, 
en conjunto, pierden buena parte 
del miedo que pudiesen tener a las 
personas y llegar a ocasionar inci
dentes que aunque poco habitua
les, no son para dejarlos de lado 
sin más. 

Desafortunadamente, Alcalá 
tampoco es una excepción en este 
problema, y es muy frecuente en
contrarse con grupos de perros por 
cualquier parte de sus alrededores; 
quisiera citar un caso concreto: el 
Parque de los Cerros. Soy paseante 
habitual de esta zona y ya me he 
topado dos veces con una peque
ña manada de unos cinco o seis 
animales, de buen tamaño, dirigi
da por un mastín o similar, de co
lor claro, que demuestra unas ac
titudes bastantes agresivas. Man
teniendo la calma y dándoles unas 
voces he conseguido que el inci
dente no pasara de un buen susto, 
pero no dejo de pensar en que al
guien pueda echar a correr domi
nado por el miedo y resulte agre
dido, solo y en medio del monte. 
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En las dos ocasiones que he 
mencionado (el invierno pasado y 
hace poco más de un mes), me di
rigí personalmente a la Policía Lo
cal para poner en su conocimien
to los hechos. Ignoro si se ha toma
do alguna medida, pero creo que 
si no es así, el Ayuntamiento de
bería empezar a preocuparse por 
el problema antes de que llegue a 
convertirse en un motivo más de 
aparición de nuestra ciudad en las 
páginas de los diarios. 

Juan Carlos TORIBIO 

Respetuosa, tolerante 
y democrática réplica 
al Sr. cana Ida 

Parece ser, pequeño saltamon
tes, que desde IU de Alcalá se te 
han atribuido unos talantes y nos
talgias que, según tú, no te cua
dran y tratas de encasquetárnoslos 
a nosostros aprovechándote que el 
Pisuerga pasa por donde pasa: en 
este caso concreto porqu!!, según 
tú, no hay democracia interna en 
IU, porque los «prebostes de la 
coalición» le han tirado de las ore
jas a un concejal nuestro por par
ticipar como tal en una procesión 
y por «prohibir tajantemente» a 
otra concejala que fuera presiden
ta de una corrida de toros. 

Antes de seguir, permíteme que 
te tutee porque soy mayor que tú 
y porque has sido alumno mío. 
Permíteme también que te diga, 
con todo el cariño y respeto del 
mundo, que no te enteras, que las 
hojas de la ofuscación no te dejan 
ver el bosque de la racionalidad. 
Y a estamos acostumbrados en IU 
a que, actuemos como actuemos, se 
nos critique; que se nos ataque por 
prohibir algo a nuestros cargos o 
porque se lo permitamos. Así es fa
cilísimo: tires por donde tires, te 
encuentras con Ramírez. 

Amigo Canalda: esos actos an
tidemocráticos, la falta de demo
cracia interna, la falta de sensibi
lidad para con la tradición, el ta
lante inquisitorial e intransigente 
que nos achacas me impulsan a to
mar la oración por pasiva, afir-

mándote justamente lo contrario: 
Tenemos muy arraigado en IU 

el respeto, la tolerancia o ambas 
cosas a la vez por: los seres vivos, 
la forma con que mayoritariamen
te vemos las cosas, los enfoques de 
todo tipo de las personas y orga
nizaciones que componen esta es
pecie de cajón de sastre que es Iz
quierda Unida, las creencias de la 
militancia de IU. 

- Respeto por los seres vivos: 
sin ánimo de pontificar ni de mon
tar cruzada alguna contra la llama
da fiesta nacional, puedo decirte 
que en nuestro programa electoral 
del 93 proponíamos una enmien
da a la Constitución en el sentido 
de respetar a los animales (léase 
peleas de gallos, caza del zorro, 
toros ... ). 

- Aunque en la izquierda 
transformadora de este país haya 
división de opiniones al respecto 
(Alberti, Picasso ... ), también es 
cierto que no provoca furores 
mayoritarios. 

- Respeto a personas y organi
zaciones que forman IU y que es
tán claramente posicionadas en re
lación con los toros. 

- Y, por supuesto, un respeto 
inmenso y profundo hacia las ma
nifestaciones externas de la con
ciencia religiosa. 

Y acabo puntualizando lo si
guiente: 

En Izquierda Unida hay demo
cracia interna y nos sirve para ha
cer nuestra política, elaborar nues
tro programa, descabalgar prebos
tes si se salen del tiesto (como así 
ha sido) y muchas cosas más. 

Esa misma democracia interna, 
rayana a veces en la democratitis 
nos dota de unos estatutos tan de
mocráticos pero tan difusos que 
nos impiden tomar acción contra 
miembros del Consejo Político 
que, no contentos con el resultado 
de la votación (en la que se han 
abstenido sin defender sus postu
ras) han salido al día siguiente a 
la prensa tratando a cierta parte 
del Consejo de secta, de intransi
gencia, en fin, con posturas tan 
hostiles hacia IU como las tuyas, 
amigo Canalda... y no le hemos 

SABADO, 16 DE SEPTIEMBRE, 1'30 de la madrugada 

El Rey del Humor 

MARIO LOCATELLI 
Todos los Viernes, H noche, a partir del a de septiembre, 
Balle de salón con BOYS y OROUESTA SALA DE FIESTAS NIDO. 

INSCRIPCION DURANTE EL MES DE SEPTIEMBRE PARA NUESTROS BAILES DE SALON 

iiDisf'rute la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el Incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS lllDOll 

Todo incluido, 3.800 pts. CENA y ESPECTACULO CON CONSUMICION 

echado ... a los leones. Podría pen
sarse que, además de demócratas 
seamos g ... 

Amigo Canalda: si aquí alguien 
respeta las tradiciones y las creen
cias íntimas de nuestro pueblo, esa 
es la gente de Izquierda Unida por 
su misma variopinta composición 
y procedencia. Y es respeto a las 
tradiciones y a las creencias el que 
nuestros representantes no parti
cipen en manifestaciones públicas 
de carácter religioso como tales re
presentantes. Esta posición fue de
fendida enérgicamente por parte 
del sector comunista y los cristia
nos que estábamos presentes en el 
mencionado Consejo Político. 

IU no es una organización atea 
ni anticlerical. Es, lisa y llanamen
te laica. ¿Es realmente tan difícil 
de entender? Y el laicismo de IU 
implica un profundo respeto a las 
opciones de conciencia de cada 
uno, debiendo abstenerse de par
ticipar nuestros representantes en 
actos religiosos en el ejercicio de su 
cargo. 

¿Qué opinas de la actitud de un 
país y un gobierno como los 
EE.UU. , tan conservadores y de 
derechas por no permitir el rezo en 
las escuelas públicas y reservando 
la catequesis y la clase de religión 
para la escuela dominical? 

Y que nadie me venga con que 
son actos oficiales e instituciona
les. Yo sé de mucha gente de mi ge
neración que, si no queríamos 
asistir a los oficios religiosos como 
tales , teníamos que asistir (por 
criadillas) a los mismos como una 
cosa o como otra, ya fuera en la 
mili, ya fuera en colegios, 
institutos . . . 

Eran otros tiempos que tú, pa
ra suerte tuya, no conociste, aun
que seguro que te hubiera venido 
muy bien la enriquecedoera expe
riencia de conocerlos ... y sufrirlos. 
Seguro que te hubiera ayudado a 
encontrar tolerancia y respeto 
donde realmente los hay. 

Respetuosamente: 

Santiago VILLAR ROMERO 
Miembro del Consejo Político 

de Izquierda Unida 
de Alcalá de Henares 
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POR EL PRECIO DE UN PISO EN ALCALA 
HABITE SU CHALET EN VILLALBILLA 

En parcelas desde 435 m/2 ·A partir de 130 m/2 construidos 

MEMORIA DE CALIDADES: 

• Solado de gres 
• Carpintería exterior de aluminio 

(doble acristalamiento). 

• Carpintería interior en madera noble 

• Armarios completamente revestidos 

.... . r- ------ - ---- ------------------- ---, 

• Puerta de entrada seguridad 

• Cocina amueblada 
• Sanitarios marca ROCA 

• Calefacción individual 

• Antena TV - tomas de teléfono 

SIN GASTOS DE CO:M:UNIDAD 

Ubicados dentro del casco urbano de Villalbilla (Avda. de La Soledad s/n) 
COMPLETAMENTE COMUNICADO 

FINANCIACION A SU MEDIDA · ENTREGA INMEDIATA 
INFORAMCION: 
En propia obra (Avda. de La Soledad s/n - VILLALBILLA) 
-Laborables de 9 a 18 horas. - Festivos, Tlf.: 885 92 23-

EN ALCALA: Calle Daoíz y Velarde, 2 - 1º D -Tlf.: 883 1711 
(horario de oficina) 

PROMOCIONES VILLALHONDO, 5.L. 
Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
28807 ALCALA DE HENARES 



El cante <~onda», el baile flamenco y sus grandes intérpretes 
Por mucho que rebusquen los eruditos, y por mucho que por sabido los pendatuelos, el cante «jondo» 
ni tiene antecedentes remotos, ni patrias lejanas, ni se debe a influencias extrañas. El cante, el toque 
y el baile flamenco es, totalmente, autóctono, y su cuna, Cácliz, más claro: Jerez, el Puerto y Sevilla. 

En uno de sus barrios En la tumba de mi madre ta, que su padre fue gran can-
-Triana-, tuvo el cante sus a dar gritos me ponía, taor. Pero por «soleares» ... So-
cátedras: café del «burrero», y escuché un eco del viento: ledad sólo: 
café de Silverio, salón Filarmó- -No la llames, me decía, Yo se lo pedí a Jesús, 
nico, café de la Marina, café de que no responden los muertos. el que está en Santa María, 
San Agustín.·· En Madrid que me quite de limosna 
también tuvo sus locales, don- Manuel Torres, metía el el querer que te tenía. 
de los inteligentes, con emo- cante en el alma, cuando can
ción de rito, acudían a «sentir» taba esta copla por «seguirilla» 
el cante, dicho por los mejores; gitana: 
Los mejores eran los que aquí "Vamo a jincarme e roilla» 
señalamos y algunos más, que que ya viene «Dio»; 
se llamaron y apodaron Paco va a «recebislo» la mare e 
«El Sevillano», José Lorente, mi arma 
Eduardo Porreta, Fernado «El de mi corazón. 
Merche», Carito «El Chato de 
Jerez», Ramoncillo «El Holle
ro», Antonio «El Portugués», 
«El Mazurro, y los inolvida
bles Enrique Ortega «Salvaori
llo el de Jerez», Juan Junque
ra, Fernando Sánchez «El He
rrero», más el cuarteto mala
gueño que componían con 
Juan Breva y «El Canario», «El 
Perote» y «El Niño de Poma
res». Todos estos, anteriores a 
Chacón y «Fosforito». 

Se acabaron los cafés y el 
cante se refugió en los «col
maos» de lujo y en las ventas 
de postín, donde señoritos de 
rumbo y extranjeros a caza de 
lo típico se hacían cantar, en
vileciendo el cante y rebajan
do a los artistas. 

De pronto, perdido el mar
co propio, cátedra para inicia
dos que sabían de cantar lo que 
hay en el flamenco de arte lim
pio, de expresión de senti
mientos hondos y de pasiones 
fuertes: pena y dolor, amor y 
muerte ... , y en un noble deseo 
de no ser un arte sólo para 
juerguistas de «Colmaos» y pa
ra extranjeros engañados por 
falsos cicerones, saltó a los es
cenarios, por donde camina 
hoy, y dicen que con fortuna. 
Pero ... ya no es cante. 

El cante grande: la caña, el 
polo, la «soleá», la «seguirilla», 
martinetes y el fandango -pe
.ro el fandango que nació en 
Alosno y se cantaba en Luce
na, y en V alverde del Camino 
y por los olivares de Jaén-, el 
cante que cantó el gran Silve
rio, ¡ese ya no se canta! El can
te chico y el de Levante, me
jor el de las minas. 

Del cante fragiiero, el que 
cantaron Antonio Cagancho y 
su hijo Manuel -abuelo del 
torero- y Juan, «El Pelao» ... 
ni quien lo apunte. 

Don Antonio Chacón, nadie 
como él ha dicho: 
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«La Bocanegra», la mejor 
discípula de «El Canario», 
muerto trágicamente junto al 
puente de Triana, en la sucur
sal del famoso café del Burre-
ro. «La Bocanegra» se hizo fa
mosa imitando los cantes del 
maestro, sobre todo como ma
lagueñera: 

Si pasaras por la ermita 
del Cristo del Desengaño 
por Dios te pido, hermanita, 
que hables con el ermitaño 
siquiera una palabrita. 

«La Rubia de Málaga», ¿por 
qué fue la tragedia que costó la 
vida a «El Canario»? Ello es 
que, al día siguiente, el públi
co hizo objeto de su más enco
nada antipatía a esta «cantao
ra» magnífica y acabó con ella, 
y allá se quedó con el secreto 
para decir esta copla. 

Cuando me dieron un tiro, 
en los montes de ]imena, 
me mataron el caballo; 
mi cuerpo cayó en la arena. 

Francisco Lema «Fosforito», 
de Cádiz, cuna del cante. Com
petidor de Don Antonio Cha
cón. Nadie dijo como él lama
lagueña larga: 

Desde que te conocí 
mi corazón llora sangre; 
yo me quisiera morir, 
porque mi pena es muy grande 
y así no puedo vivir. 

Tomás «El Nitri», poseedor 
de la llave del cante. Le bastó 
para ganarla, decir, como na
die ha dicho esta «seguirilla»: 

Por aq~ella ventana 
que al campo salía, 
le daba voces a la «mare e mi 

arma» 
y no me respondía. 

Soledad, gitana de pura ra
za y extraordinaria belleza; el 
cantar también le vino de cas-

Antonia «La Gamba», la 
más grande entre las bailado
ras, y extraordinaria en el bai
le «cañí», gracia y buen arte. 
Estuvo casada con Manuel 
Torres. 

Aurelio Selles, el más fiel 
mantenedor de la escuela gadi
tana, que consagró Enrique 
«El Mellizo». De voz muy 
«cantadora», una vez entona
do, después de salir con voz ro
zada. ¡Le hacía unas cosas al 
cante! 

Juan Torres, nieto de farao
nes y abuelo del cante grande, 
por ser el padre de Manuel 
Torres. 

La Agueda, como guapa, la 
primera de Málaga, su tierra; 
como cantante, después de su 
paisana «La Trini», ella. La 
muerte, en plena juventud, se 
llevó todo: arte, alegría, belle-
za ... 

Manuel Cruz Macaca, fue el 
cantador que mejor cantó pa
ra bailar, aquellos cantes cono
cidos por «Romera», «Mira
bras», «La Contrabandista», y 
eso que cuando él cantaban: 
Paco «El Sevillano»; José Barea 
«El Artillero» , «El Quiqui» ... 

Silverio Franconetti, de ori
gen italiano, nació en Sevilla, 
y se crió en Morón de la Fron
tera. Le llamaban el gran Sil
verio, porque todo, absoluta
mente todo, lo que es cante, y 
que es lo que hoy no se canta, 
lo cantó extraordinariamente 
bien: «soleares», «solearillas», 
«seguirillas», cañas, polos, «li
vianas», serranas, «soleares» de 
cambio, o «apola», «jabera», 
rondeña, martinetes ... eso, lo 
que no se canta. 

Enriqueta «La de Macaca», 
la que mejor bailó en el café de 
Silverio, ajustándose, con ar
te, a los cantes grandes. 

María Valencia, «La Serra
na», sin par «seguirillas», hija 
de Paco «El de la Luz», gloria 
del cante gitano. 

Pepa Oro, hija del antiguo 
y célebre matador de toros Pa
co de Oro, magnífica cantaora 
de milongas ... en chufla, y es
taba graciosísima. 

Felipe SEBASTIAN RODRIGUEZ 

VENDO o ALQUILO 

LOCAL COMERCIAL 
Junto al Paseo de la Estación 

y Vía Complutense 

• 380 m/2 de exposición, 
oficinas, almacén, etc. 

• Totalmente acondicionado 

Telf.: 880 14 99 

CLASES DE ESTIMULACION 
PRECOZ Y 

EDUCACIÓN ESPECIAL 
a domicilio 

Licenciada en Psicología 
con experiencia 

en educación especial 

Interesados llamar 
Tfno.: 882 13 80 

VENDO 
MAGNIFICA CASA 
ALCALA DE HENARES, CENTRO 

Siglo XVII, 
reconstruida, 

2 plantas, 650 m/2 

Teléfono: 402 01 02 

VENDO PISO 
CENTRICO-REFORMADO 
3 dormitorios, con calefacción 

y ascensor. 
10.500.000 ptas. 

Tlf.: 949 / 22 40 00 

se alquila 
PLAZA DE GARAJE 

En edificio V alparaíso 
e/ Lope de Figueroa 

-MUY ECONOMICA
Telf.: 889 65 34 

APRENDE A 
ESCRIBIR CUENTOS 

TALLER LITERARIO J. BOUZA 
Inicio del Curso: 1 ª Semana de octubre 
el Zaragoza, 12 ·Bajo D (Alcalá Hrs.) 
Tlfs . : 882 63 02 - 882 00 41 

VENDO o ALQUILO 
TALLER DE REPARACIDN 

DEL CALZADO Y AFILADOS 
-CENTRICO-

' Funcionando muy bien • Enseño oficio 
C/. Teniente Ruiz , 15 (Galería) 
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El atolón de Bartolomé 
A tres meses de su toma de 

posesión Bartolomé, nuestro 
Alcalde, ya ha acreditado una 
de sus dotes: cada vez que ha
bla, muestra su talento. No se 
puede ser más inoportuno y 
contraproducente para el Nue
vo look del PP. Primero, fue 
aquello de hacer la vida impo
sible a los drogadictos, que se 
tendrán que ir de Alcalá. -Re
duccionismo policíaco de un 
problema social-. A continua
ción, tomó el bastón municipal 
y se fue a presidir la procesión 
del Corpus, olvidándose que 
nuestro estado, es decir, su 
Ayuntamiento no es católico. 
Claro, que en este neo nacional 
Catolismo forma tándem con 
Filardi. ¡Parece esta una corpo
ración de beatos! 

Últimamente, amenaza a las 
peñas de las fiestas, y por fin, 
en plena ola antinuclear dice 
«que Francia puede hacer lo 
que crea conveniente en Muru
roa». 

Esta última proclama parece 
nacida de lo profundo del vien
tre militarista de la más rancia 
derecha, que el PP parecía ha
ber abandonado. 

¡Oh maravilla de la inopor
tunidad política de nuestro pri
mer edil! Con semejante cante 
ha logrado enfrentarse a los 
ecologistas, antinucleares y pa
cifistas. Claro, que Aznar ya le 
dio un anticipo de no saberse 
callar, cuando hacía mutis a las 
puertas del Eliseo. 

Tampoco sintoniza con el 
chauvinismo antifranchute que 
ha corrido siempre por las ve
nas de la derecha hispana. 

Pero a todo ello añade un 
plus: por primera vez logrará 
poner de acuerdo a IU y PSOE, 
lo que no representa otra cosa 
que el primer temblor de sillón 
municipal. Con su incontinen
cia verbal, a este paso Bartolo 
logrará recomponer lo que An
guita y Felipe rompen a diario: 
la unidad de acción de sus con
trarios. 

Cuando se tiene la edad y la 
evidente inexperiencia de Bar
tolomé, se pierden múltiples 
ocasiones de callarse. 

Sin embargo, esa procacidad 
pronuclear ha tenido la virtud 
de mostrar a los alcalaínos las 
querenci~s y proclividades 
ideológico-políticas de nuestro 
alcalde: le importan tres nari
ces el medio ambiente, la paz, 
y el respeto de la opinión y sa
lud pública mundial. 

Tal vez nuestro primer veci
no no sepa que en el mes de 
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agosto se ha celebrado el 50 ani
versario de las primeras trage
dias nucleares de Hiro-shima y 
Nagasaki. Tal vez no entienda 
que para no repetir, lo mejor es 
no probar. Tal vez no sepa que 
Francia pensaba firmar el año 
que viene el tratado para la 
prohibición de las pruebas nu
cleares. Tal vez considere nor
mal que Francia se pase por el 
Arco de Triunfo de sus Campos 
Elíseos la opinión pública euro
pea y a sus gobiernos, a los del · 
sudeste asiático. Tal vez se 
identifique con esa chulería 
atómica de la derecha francesa, 
que organiza sus pruebas nu
cleares en las colonias, lejos de 
la metrópoli. Claro que Barto
lomé no ha pensado que su 
compadre Chirac cambie de 
opinión por el boicot que a los 
productos franceses se está ex
tendiendo por el mundo asiáti
co. Lo que no puede la protes
ta, tal vez lo pueda el bolsillo. 
Es sintomático que la firma de 
cosméticos Ives Rocher haya 
anunciado públicamente supo
sición contraria a las explosio
nes nucleares. 

Claro, que mientras Bartolo
mé se ocupa de los temas más 
dispares, la sorpresa que provo
ca oculta su falta de proyecto y 
política municipal, lo que no es 
poco para un PP que ha acce
dido al Gobierno Municipal no 
por su programa, sino por los 
deméritos de sus contrarios, in
capaces de simplemente dialo
gar, no ya de ponerse de acuer
do. 

Sr. Bartolomé, concéntrese 
en organizar el urbanismo mu
nicipal, levantar una política 
municipal de vivienda social, 
rehacer sus maltrechas finanzas 
municipales, poner sobre la 
mesa sus brillantes ideas para 
combatir el paro y la margina
ción social, muéstrenos qué 
piensa sobre la reforma admi
nistrativa del funcionariado y 
de los servicios municipales. 
Estamos esperando que nos 
muestre las reflexiones y con
clusiones que su equipo de go
bierno ha sacado en estos 100 
días de gracia. Tienen V d. y 
sus colegas tanto que hacer, que 
no sé por qué pontifica V d. tan
to, a la par que no se pierde in
vitación social alguna. Cuando 
V d. pontifica, no deja de trans
pirar su concepción autoritaria, 
represiva y militarista de lapo
lítica. Cuando V d. pontifica 
hace tambalear su sillón. 

Luis SUAREZ MACHOTA 

El miedo a la igualdad 
Al escuchar las reivindicacio

nes y quejas de las mujeres que 
asisten por estos días a la Con
ferencia de Pekín, muchos po
drían pensar que en España nos 
quejamos de vicio porque ante 
mujeres violadas, maltratadas, 
mutiladas y demás barbarida
des que pueblan la faz de la tie
rra podríamos dar esa impre
sión, pero que nadie se equivo
que, la erradicación de estas 
miserias y otras muchas no su
ponen más que el respeto a los 
Derechos Humanos y ese respe
to nos lo debemos todos y cada 
uno de nosotros con indepen
dencia de lo demás. 

Cuando hablamos de la 
igualdad de la mujer, no nos es
tamos refiriendo al hecho de 
que se nos permita votar, se nos 
permita abrir una cuenta ban
caria o solicitar un documento 
a cualquiera de las administra
ciones, esto que podrá resultar
le gracioso no lo es, ya que se 
trata de derechos que la mujer 
perdía en este país en los años 
70 al contraer matrimonio. 

Hoy, cuando las leyes ya se 
han ocupado de subsanar su 
error todavía nos queda mucho 
por recorrer, en España resul
ta que somos las mujeres el 
60% de los universitarios licen
ciados anualmente y sólo ocu
pamos el 10 % de los puestos de 
responsabilidad que existen en 
el país, además somos las mu
jeres las que ocupamos los pues
tos de trabajo más precarios a 
cambio de un salario inferior al 
de los pocos hombres que de
sempeñan igual labor. 

Bien es cierto que se nos per
mite participar en círculos tra
dicionalmente de hombres y 
que cada vez hay más mujeres 
que sobresalen, aunque es po
sible que no sean tantas y sólo 
se pretenda frenar nuestras rei
vindicaciones presentando a és
tas como la consecución de· unos 
objetivos que satisfagan a las 
mujeres y tranquilicen a los 
hombres. 

Luchar en un mundo de 
hombres no es fácil, en muchas 
ocasiones no entienden que so
mos capaces de ocuparnos de 
las mismas responsabilidades, 
de que somos capaces de refle
xionar ante los problemas uti
lizando a los grandes filósofos 
de la historia, que somos capa
ces de tomar decisiones y de 
compartir la creación de una 
sociedad conjunta, sin embar
go en muchos casos se sienten 
amenazados ante la posibilidad 
de dejar de ser ellos quienes 

lleven la voz cantante y en otros 
ni siquiera nos prestan aten
ción porque ya saben donde de
ben ponernos para que no les 
resultemos muy molestas. 

Hoy los hombres no debe
rían sentirse preocupados por
que haya mujeres que litiguen 
mejor en los Tribunales, que su 
elocuencia ante un auditorio 
sea mejor, que puedan llevar 
un camión tan bien como ellos, 
que deseen bajar a una mina ... 
porque tales cuestiones son fru
to o lo han de ser del trabajo 
conjunto por conseguir una so
ciedad mejor. 

Tanto unos como otros debe
mos darnos cuenta de que no se 
trata o no debe tratarse de un 
enfrentamiento entre hombres 
y mujeres, aquellos que se ven 
amenazados y que se jaztan de 
las reivindicaciones de la mu
jer deben empezar a compren
der que la igualdad supone el 
derecho a participar en un jue
go limpio, donde los contrin
cantes gocen de igualdad de 
oportunidades, de las mismas 
herramientas y de que sean sus 
capacidades las que marquen la 
diferencia. 

Hoy las mujeres jóvenes po
demos decir que la parte más 
dura del camino ya nos la hicie
ron, al menos las mujeres espa
ñolas podemos alegrarnos de 
disfrutar de una situación pri
vilegiada aunque sin olvidar
nos de que no ocurre lo mismo 
en numerosos lugares de este 
planeta, por ello debemos se
guir demostrando día tras día 
que estábamos en condiciones 
de asumir verdaderas responsa
bilidades y no debemos dejar
nos arrastrar por cantos de si
rena permitiendo que en lugar 
de auténticas posibilidades de 
participar en el sistema toman
do decisiones nos ofrezcan sillo
nes de segunda donde no poda
mos demostrar que la forma
ción de las mujeres de hoy es 
tan buena como la del mejor de 
los hombres. 

Por su parte los hombres de
ben entender de una vez, que 
la igualdad no supone nunca el 
sometimiento de unos a otros, 
que las mujeres no queremos 
decidir solas, queremos que las 
decisiones surjan del debate en
tre hombres y mujeres y que el 
resultado sea la suma de lo bue
no que hay en ambos, ya que 
nuestra sociedad supone un sis
tema interrelacionado donde 
nadie sobra y todos valen. 

Pilar FDEZ. HERRADOR 
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Había una vez ... un teatro 
Richard Burbage, un actor de 

la compañía de Shakespeare, re
gentaba un teatro en el viejo Lon
dres de finales del siglo XVI. El 
contrato de arrendamiento del so
lar expiraba y la intención avie
sa del propietario era de derribar 
el edificio para construir vivien
das que, como ocurre hoy, era lo 
rentable. De modo que Burbage 
y sus socios decidieron desman
telarlo antes de tener que aban
donarlo y, con las vigas de ma
dera y otros materiales, se propu
sieron levantar otro teatro de 
nueva planta, no lejos del Puen
te de Londres, donde ya funcio
naban los famosos « The Swan» y 
«The Rose». 

El nuevo teatro abrió sus puer
tas en 1599, con un nombre que 
se haría famoso: «The Globe». El 
propio Shakespeare tenía accio
nes en la sociedad, lo que sin du
da contribuyó al éxito de la nue
va empresa. De planta circular, 
estaba cerrado por una cubierta 
de paja, material muy utilizado 
por esa época en Inglaterra. Eso 
explica que en 1613 se produje
ra un aparatoso incendio que 
arrasó el edificio. El accidente se 
debió al uso inadecuado de lo que 
hoy llamamos «efectos especia
les», un cañonazo durante la re
presentación del drama shakes
peariano Enrique VIII. 

Apenas pasó un año, cuando el 
teatro estaba ya reconstruido. 
Cosa admirable ya que por aque
llos tiempos no se habían inven
tado todavía esos discutibles or
ganismos oficiales, controladores 
de la cultura en el siglo XX, co
mo pueden ser un Ministerio de 
Cultura, una Consejería de ídem 
o, ya en el plano local, una Fun
dación Colegio del Rey. Pero la 
pena fue que treinta años más 
tarde hubo que dar el cerrojazo, 
esta vez sería definitivo, a raíz de 
la prohibición por los Puritanos 
de las representaciones teatrales. 
En su emplazamiento se levanta
ron viviendas, con lo que el vie
jo teatro cayó en el olvido. Hace 
unos años se investigó a fondo y 
se hicieron excavaciones, con la 
feliz idea de reconstruirlo. Hace 
unos meses vi en la televisión in
glesa cómo la obra se encuentra 
ya casi terminada, con la ayuda 
incluso de trabajadores volunta
rios. Debemos aprender la lec
ción: con unos restos, evaluados 
por los expertos en menos del tres 
por cien, los ingleses han sido ca
paces de reconstruir un monu
mento histórico. 

Esta pequeña historia no pare
ce venir muy a cuento en un se
manario complutense de 1995, 
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pero la transcribo para recordar 
que en Alcalá tenemos las ruinas 
de un corral de comedias de la 
misma época, exactamente de 
1601. La única diferencia, y bien 
grande a nuestro favor, es que 
se ha conservado más del cuaren
ta por cien de la estructura pri
mitiva. Me estoy refiriendo, na
turalmente, al que llamábamos 
Cine Pequeño, en la Plaza de 
Cervantes, conocido por todos 
los alcalaínos de más de treinta 
años. 

Tras un largo periodo de para
lización, veo que las obras de res
tauración de este teatro han to
mado cierto impulso. Ojalá no 
decaiga el ritmo, para lo cual pi
do a todas las fuerzas políticas lo
cales que no cejen en su apoyo a 
este proyecto. En la reciente cam
paña electoral no tuve noticia de 
que ningún partido propusiera 
algo concreto sobre este asunto, 
aunque reconozco que tampoco 
leí a fondo todos los programas 
(por obvias razones de salud 
mental). Me consta que hay pen
dientes otros problemas priorita
rios, pero no debería olvidarse 
que, junto al interés eminente
mente cultural, existe también 
una importante vertiente turísti
ca, y por ende económica, en el 
futuro funcionamiento normal de 
este teatro en nuestra ciudad. 

Ojalá el actual equipo munici
pal de gobierno sepa coordinar 
los esfurzos de los diversos orga
nismos implicados en la restaura
ción de nuestro teatro y acierte a 
encontrar también otras fuentes 
de financiación. Así lograría co
ronar un proyecto nacido durante 
el Ayuntamiento presidido por 
Lope Huerta y apoyado por las 
sucesivas corporaciones munici
pales. Y, por supuesto, habría 
que acertar en la organización de 
una compañía estable capaz de 
preparar lo más interesante de 
nuestro repertorio clásico. Me 
fascina pensar en el enriqueci
miento cultural que supondría el 
posible intercambio con compa
ñías inglesas para que podamos 
presenciar, en su entorno más 
auténtico, los dos mejores teatros 
de la Europa del siglo XVII. 

Anoche soñé, actividad ino
cente y gratuita, que el mismísi
mo Shakespeare venía a Alcalá en 
visita turística. Pidió audiencia 
al Concejal de Cultura y, al en
trar en su despacho, tras los sa
ludos de rigor, le espetó en el más 
pulcro acento oxoniense: «Gusta
vo, Pelayo is right, do pay atten
tion to him». 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Humoris cau.sa 

Telegramas 
- Querido FCC. Stop. Reservado salón 

de Plenos para boda. Stop. El alcalde confir
ma ausencia. Stop. Te remito lista de invi
tados para visto bueno. Stop. Jesús Domín
guez. 

- Queridos camaradas. Stop. Recibida 
protesta pruebas nucleares en Mururoa. Stop. 
Tomamos nota boicot productos franceses. 
Stop. Os esperamos en octubre. Stop. Se ser
virán naranjas marroquíes, fletanes canadien
ses y vinos italianos. Stop. Mercedes Benz a 
disposición durante visita. Stop. Alcalde de 
Talence (Burdeos). 

- Estimado Bartolomé. Stop. Gracias por 
conferencia Colombia. Stop. Anuncio visita 
alcalde de Medellín Alcalá en noviembre. 
Stop. Acompañan cafeteros y constructora del 
metropolitano. Stop. La bolsa que te envío es 
de café. Stop. Saludos señor Valdés. Stop. 
Presidente Federación de Municipios Colom
bianos. 

- Estimado Alcalde. Stop. Inexcusable 
asistencia Jornadas por la Productividad y el 
Empleo. IFEMA, 9 de septiembre. Stop. 
Acompañado concejales equipo de gobierno. 
Stop. Te remito peticiones de Alcalá a la Co
munidad. Stop. También te adjunto invita
ción al tren de la fresa a Aran juez. Stop. Obli
gatoria presencia en la mesa sectorial sobre 
agricultura. Stop. Gracias anticipadas por re
baja IAE. Stop. Alberto Ruiz Gallardón. Pre
sidente CAM. 

- Querido colega. Stop. Gracias por invi
tación concierto Norma Duval. Precioso. 
Stop. Te envío invitaciones concierto Norma 
Duval fiestas de Guadalajara. Stop. También 
te envío estatutos de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. Urge devuelvas firmados. 
Stop. Alcalde de Guadalajara. 

- Queridos camaradas de Izquierda U ni
da. Stop. Transmitimos enérgica protesta 
bombardeos de la Otan. Stop. ~olicitamos mo
ción al Pleno de protesta. Stop. Gobierno Ser
bobosnio de Pale. 

- Estimados compañeros socialistas. Stop. 
Gracias por solidaridad. Stop. Gracias tam
bién por pago fianza doscientos millones. 
Stop. Ahora disfruto de vacaciones en el cha
let de mi suegro. Stop. Estáis invitados. Stop. 
Recuerdos a Macías. Stop. Rafael Vera. 

- Querido Joaquín. Stop. Gracias por 
compañía en vacaciones. Stop. Aprendí mu
cho. Stop. Espero que tú también. Stop. No 
olvides estrategia política para Alcalá. Stop. 
Mándame artículos PUERTA DE MADRID. 
Stop. Tu burro que te quiere. 

Pedro Enrique GOMEZ 
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Las confidencias de Don Miguel 

. A la caza y captura de la impunidad 
Cuando un gobiemo quiere ser democrático en su quehacer no será bastante con que sus miem

bros lo pregonen a boca llena, sino que habrá que procurar dejarlo bien patente en todas y cada 
una de sus actuaciones. Que el actual gobiemo y los que le precedieron nunca pensó en la demo
cracia, se demuestra fehacientemente al constatar que en los trece años de felipismo no se ha pro
ducido actuación alguna encaminada hacia una real independencia de los restantes poderes o de 
cualquiera de las diversas administraciones. Desde los proyectos de ley, pasando por el absolutis
mo de las Cámaras, mientras se pudo ejercer, hasta las diversas formas de selección o nombra
miento, todo siempre tuvo un afán totalizador nunca disimulado. Incluso importó muy poco el ac
tuar prevaricadoramente o rozando el filo de la prevaricación. No creo preciso recordar que pre
varicar es toda injusta resolución administrativa, ni tampoco que la prevaricación es un delito. 

A la función pública se acce- fano es que desde el poder -di- sea, lo honesto, para quien lo 
derá, dice nuestra Constitu- misiones, anda ya- y tras la sea, y lo ético, para quien lo 
ción, respetando los principios siembra previa, todo podrá ir sea, es que montado el tingla
de mérito y capacidad, y des- mejor cuando hay que defen- do del trilerismo y descubierta 
de la Administración, sigue di- derse de las acusaciones de tan- la monserga, por la más ele
ciendo, se servirán objetiva- tas posibles actuaciones presun- mental de las vergüenzas se ba
mente los intereses generales. tamente delictivas, de tanto je la cabeza, se pidan disculpas 
Y para que exista profesionali- presuntamente delinquir en el o perdón incluso, y uno se mar
dad en la Administración, y ejercicio de la función, como che con el rabo entre las pier
por lo tanto independencia se parece haber sucedido. Y nada nas para hacer examen de con
dotará al funcionariado de una digamos de tantísimo enrique- ciencia, profunda reflexión y 
situación estatutaria. Nada de cimiento personal con fondos volver, una vez hecha la preci
eso se ha hecho. Y nada diga- públicos simulando llevar a ca- sa depuración, enseñando unas 
mos de la larga cambiada que bo patrióticas misiones. nuevas limpias manos y unas 
se dio a la Constitución cuan- ¿Alguien creyó nunca que regeneradas ideas políticas, 
do se reguló la selección de los dos policías gastaban sus aho- ofreciendo sus honrados servi
miembros del Consejo General rros en matar a los malos o en cios al pueblo pidiéndole con
de! Poder Judicial , en clara secuestrarlos sin que nadie su- fianza y votos. Todo lo demás, 
búsqueda de una merma de in- perior les apoyara? ¿Alguien pamplinas. 
dependencia en sus decisiones. creyó que sus muchos jefes se Por lo visto aquí cuando se 

Recordando estas cosas po- enteraban por la prensa de sus coge a un golfo, o los que sean, 
dremos mejor entender la ac- andanzas? ¿O se precisa sen- con las manos en la masa, en lu
tual realidad del esperpento tencia alguna para que todos se- gar de pedir excusas se saca pe
nacional-gubernativo que su- pamos cuál fue la trama mafio- cho, se engallan, dicen que 
frimos. En un país mínima- so-extorsionadora que se mon- existe la presunción de inocen
mente democrático no sé don- tó para llevar porcentajes a las cía confundiendo lo político 
de estaría nuestro actual go- arcas del partido o de alguno de con lo penal, y se inicia una 
bierno o lo que sea. Desde lue- sus miembros por cualquier huida hacia adelante acusando 
go nunca donde está, como si concesión administrativa que a los jueces o a los periodistas 
aquí nada hubiera pasado, es- se produjera? ¿O nos habrán de -meros mensajeros- de cons
perando a que escampe y sa- explicar como se coloca a los piradores. Y encima son inca
biendo que no va a escampar. amigos, clientes o correligiona- paces del más elemental racio
Pero ahí aferrados, agarrados ríos en cualquiera de las Admi- cinio al olvidar ellos, que han 
al poder, mejor se podrá mani- nistraciones una vez legalmen- conspirado contra el bien co
pular en lo posible; sin olvidar te creada la reforma pseudofor- mún, contra el pueblo que les 
que dado el componente tradi- malista capaz de dar el timo al votó y contra la democracia. 
cional-autoritarista en que nos honrado espectador? Por tontos España y yo, somos así, Seño
movemos, aquí nadie dimite, y pueden tomarnos ellos que no ra, dijo el poeta. 
el que lo haga o será la excep- son demasiado listos, pero nun- Se les habrá de recordar que 
ción o será por lo de marica el ca hasta límites tales. inviolable sólo lo es el Jefe del 
último. Lo que es claro y diá- Lo decente, para quien lo Estado, y los senadores y dipu-

tados por sus 
manifestacio
nes y votos 
expresados 
como tales en 
las Cámaras. 
Pero impuni
dad o privile
gio que per
mita a un ciu
dadano quedar sin castigo, no 
la tenemos ninguno. Bastante 
tienen algunos, y ahí se aga
rran, con la inmunidad parla
mentaria por la que no podrán 
ser detenidos o presos, procesa
dos o juzgados sin autorización 
de la respectiva Cámara. Más 
valiera que se bajara alguno del 
sillón y en lugar de tanto caca
rear desde el burladero se pu
siera a la altura de los demás 
ciudadanos. Por cierto, recien
temente la Asamblea francesa 
ha aprobado una ley suprimien
do la inmunidad parlamenta
ria. Muchos pensamos que la 
tal inmunidad para quien de
linque desde el poder, debiera 
ser una causa de agravación y 
no un impedimento procesal. 

Seguiremos a la espera del si
guiente acto de la función a que 
asistimos. Entretanto empieza 
un nuevo curso escolar y la en
señanza gratuita y obligatoria 
de la que gozamos, después de 
trece años de presunto socialis
mo siguen los abusos de unos y 
otros en los precios de los li
bros, los comedores o el trans
porte escolar. Dense una vuel
ta por Europa. Y si obreros o 
funcionarios nos vemos locos 
para que nos suban un tres o un 
cuatro por ciento, en los Talle
res y por el artículo que sea se 
elevan más de un veinticinco 
por ciento los precios de lama
no de obra, subida que no va 
nunca a la mano de obra. Mi
nucias. ¿Cómo se va a ocupar 
un gobierno de estas bagatelas 
con la gota negra que tiene 
encima? 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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De colas, entradas 
y «gallineros)} 

Parece ser que a don Mar
tín González, responsable de 
la organización de los espec
táculos de las ferias, le ha do
lido que años atrás me que
jara de lo infames que eran 
las sillas del palacio arzobis
pal (lo cual era completamen
te cierto, dicho sea de paso) 
y que por el contrario no 
haya hecho ningún comenta
rio acerca de las sillas que 
se han instalado este año. 
Bien, pues lo voy a decir: las 
sillas eran infinitamente me
jores y muy cómodas. Así 
pues, vaya mi felicitación en 
este punto. 

Parece ser que le ha dolido 
también que yo utilizara el 
término coloquial de «galline
ro» para referirme a la tribu
na; bien, no vamos a discutir 
por ello. Dejémoslo pues en 
tribuna si así le gusta, puesto 
que el sustantivo no afecta en 
absoluto al fondo de mi críti
ca. 

Y ahora que yo ya he dado 
mis explicaciones, me gusta
ría que el señor González nos 
diera también las suyas, pues
to que mis quejas (y las de 
otras personas, por cierto) 
acerca de las colas y de la ven
ta de entradas siguen estando 
vigentes y sin respuesta ade
cuada. 

_ No es normal, se mire co
mo se mire, que se formaran 
las larguísimas colas que se 
formaron para comprar las 
entradas, habiendo personas 
que llegaron a estar más de 
tres horas en ellas. Puesto que 
esto no había ocurrido en años 
anteriores, no estaría de más 
que el señor González, como 
responsable del tema, se preo
cupara de saber por qué ha 
sucedido. 

Y en cuanto a la extraña 
volatilización» de las entradas 
correspondientes al patio de 
butacas pues más de lo mis
mo, y tampoco soy yo el úni
co que se ha quejado de ello. 
Yo no pedí entradas de tribu
na tal como insinúa el señor 
González pero sí las solicité lo 
más cercanas posibles, reci
biendo como única respuesta 
que no las había mejores. Y 
puesto que las compré el pri
mer día, y a juzgar por el as
pecto de la mayor parte de las 
personas que estaban delante 
de mí Góvenes en su mayoría) 
éstas no parecían ir a comprar 
entradas para la zarzuela, no 
estaría de más que el señor 
González nos explicará qué 
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Gacetillas coinplutenses 
es lo que pasó con todas las en
tradas buenas, ya que era ma
terialmente imposible que se 
hubieran agotado en su tota
lidad cuando yo fui a com
prarlas. 

Pasaron las ferias 
Que las pasadas ferias han 

sido completamente medio
cres no es ningún secreto, co
mo tampoco lo es que hoy por 
hoy no se puede en justicia 
culpar de ello al nuevo equi
po de gobierno, ni al concejal 
de cultura, debido a que no 
han tenido tiempo material 
para organizar sus ferias. 
Confieso con toda sinceridad 
que ignoro por completo el co
mentario que pueda hacer al 
respecto dentro de un año, pe
ro entonces sí podremos feli
citar, o criticar según el caso, 
al ayuntamiento del PP con 
pleno conocimiento de causa. 
Y desde luego este partido, 
que tanto ha criticado con to
da la razón la cutrería de las 
ferias, tiene ahora una opor
tunidad de oro para demos
trar que sus concejales son ca
paces de hacerlo mejor. Así 
pues, éste es su reto. 

Lo que no tiene nombre es 
el cinismo del ex-alcalde Flo
rencio Campos, el cual en 
unas recientes declaraciones 
no ha tenido el menor escrú
pulo en pedir un cambio ra
dical en las ferias, proponien
do para ello la supresión o 
modificación de una serie de 
cosas que fueron implantadas 
en su totalidad durante su 
mandato como alcalde. Me
jor haría Florencio Campos 
en callarse, ya que la culpa 
de que las ferias hayan llega
do a ser tan cutres la tienen . 
exclusivamente los ayunta
mientos que él presidió, por 
lo que ahora es el menos in
dicado para proponer cosas 
que no quiso o no se molestó 
en implantar cuando podía 
haberlo hecho. 

Y en cuanto a las peñas ... 
Quede bien claro que no quie
ro entrar en polémicas que me 
son ajenas, pero en mi opi
nión ésta es la consecuencia 
inevitable de la tan arraigada 
costumbre existente en nues
tra ciudad (y en nuestro país) 
de arrimarse a la tela de la ad
ministración pública sea esto 
necesario o no. No se puede 
culpar en exclusiva a las pe
ñas de un vicio, la subvencio
nitis, del que pecan práctica-

mente todas las entidades ciu
dadanas de nuestra sociedad, 
y desde luego existe también 
la responsabilidad interesada 
de un ayuntamiento que ha
ce años compró literalmente a 
las peñas a cambio de tener
las domesticadas y a cambio 
también de aprovecharse de 
ellas como forma fácil de re
llenar un programa ferial tan 
largo de fechas como vacío de 
ideas. El matrimonio era con
veniencia y tarde o temprano 
tendría que llegar al divorcio, 
por lo que no es de extrañar 
que ahora nos encontre!llos 
frente a un conflicto que ten
drá que ser solucionado de al
guna manera. 

Aunque lo centre en las pe
ñas, lo cierto es que lo que 
voy a decir es válido para 
cualquier entidad ciudadana: 
Lo sano, lo normal y lo posi
tivo para las propias entida
des es que cada cual se bus
que la vida por su propia 
cuenta sin necesidad de sub
venciones de ningún tipo que 
en el fondo no dejan de ser 
un regalo envenenado, por 
cuando quien les da tan gene
rosamente el dinero va a in
tentar tarde o temprano co
brarse la ayuda. En el caso 
concreto de las peñas vuelvo 
a repetir que éstas han paga
do con creces el apoyo muni
cipal al haber sido neutraliza
do un posible foco de críticas 
hacia unas ferias cada vez más 
cutres, al tiempo que hansa
cado las castañas del fuego a 
un ayuntamiento que se ha 
valido de las peñas para com
plicarse la vida lo menos po
sible en la organización de las 
ferias. 

Esto no puede seguir así, y 
bueno sería que las peñas lo 
comprendieran. Las peñas 
son una parte fundamental de 
las ferias, esto es evidente, y 
tendrían que potenciarse ca
da vez más; pero las peñas no 
pueden ser parte integrante 
de las ferias oficiales sino que 
tendrían que hacer, valga el 
símil, la guerra por su cuen
ta, ya que en su independen
cia total y absoluta es donde 
radica su fortaleza. Venderse 
en el sentido más literal de la 
palabra por una simple sub
vención no sólo es negativo si
no también suicida, y puede 
incluso que este proteccionis
mo municipal haya sido, a 
modo de caramelo envenena
do, el único culpable de que 
el movimiento peñista de 

nuestra ciudad no haya alcan
zado todavía la madurez que 
debiera tener a pesar de los 
años transcurridos. 

Predicar con el ejemplo 
Pasaba hace unos días por 

la calle de Talamanca, cuan
do observé cómo un coche de 
la policía municipal paraba 
a la altura de uno de los por
tales y se aparcaba (con cur
siva) tranquilamente en una 
de las aceras. Estoy harto de 
criticar esta situación que se 
produce habitualmente en es
ta calle para perjuicio de los 
peatones, y harto estoy tam
bién de pedir al ayuntamien
to que adopte las medidas 
necesarias para subsanarla. 
Pero claro está, con ejemplos 
como éste no nos queda otro 
remedio que el de callar y 
aguantarnos. 

Unos días después un coche 
de la policía municipal paró 
en la calle Mayor bajando uno 
de los policías a hacer algún 
tipo de gestión mientras el 
conductor aguardaba en el co
che. En esos momentos pasó 
un coche por allí teniendo in
cluso que esquivarlos. ¿Pien
san ustedes que el policía le 
paró para preguntarle por qué 
pasaba por una calle peato
nal? ¿Creen que le obligó a 
darse la vuelta por caradura? 
Nada de eso; simplemente se 
limitó a no hacerle el más mí
nimo caso, con lo cual la con
ciencia de impunidad que tie
nen estos caraduras es literal
mente absoluta. 

Alcalá de las chapuzas 
El día que escribo esto, do

mingo 10 de septiembre, la 
calle de Santa Catalina esta
ba cortada a causa de una zan
ja abierta en mitad de la cal
zada. Esto no tendría dema
siado de particular de no ser 
porque hace un mes largo, a 
primeros de agosto, la calle ya 
estaba cortada por idéntico 
motivo. Un mes, si no más, 
para abrir una zanja en una 
calle y volverla a cerrar, me 
parece de todo punto dispara
tado, máxime si tenemos en 
cuenta que tal zanja tampoco 
era desmesuradamente larga. 
¿Negligencia? ¿Desidia? Lo 
ignoro, pero desde luego esto 
no es normal se mire como se 
mire, por lo que el ayunta
miento debería tomar cartas 
en el asunto para evitar que 
casos como éste volvieran a 
darse. 

José Carlos CANALDA 

11 de septiembre de 1995 



A pesar de la peatonaliza
ción (presunta más que real) 
de la calle Mayor, y a pesar 
también de que la zona azul 
de aparcamiento ha sido ex
tendida hasta la calle de Gi
ner de los Ríos , paradójica
mente en las calles Imagen y 
Nueva no hay aparcamien
to limitado y por lo tanto, 
tampoco controlado. 

Inventario de chapuzas 

Las sufricas aceras de la calle Nueva 

Puede que haga falta im
plantarlo o puede que no , 
pero mientras en la calle de 
la Imagen el aparcamiento es 
bastante civilizado dentro de 

lo que cabe, en la vecina ca
lle Nueva el caos no puede 
ser más absoluto. Las aceras, 
como puede comprobarse en 
las fotografías , están comple
tamente invadidas por los 
coches aparcados, lo que 
obliga a los peatones a cami
nar por la calzada; y aunque 
la calle lógicamente no tiene 
mucho tráfico, la situación 

VIVERO COCEDERO DE MARISCOS 
CANTABRICO - MADRID 

Mariscos vivos - Mariscos cocidos -Ahumados 
Congelados pl\ i ( ¡! I' ', \ 1 ( l' \ ~n. '\ \( \ \ 

VENTA' AL PUBLICO Y MAYORISTAS 
Abiertos todos los días, excepto domingos tarde y lunes 

el Avila, nave 2 (frente lavacoches «El Val» y Puertas Ledesma) 
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puede llegar a ser molesta e 
incómoda si coinciden en el 
estrecho paso disponible un 
coche y uno o más peatones. 

Lo peor de todo es que no 
sólo no se respetan las aceras 
sino tampoco los portales, 
para incomodidad de los ve
cinos de los mismos. Tanto 
es así que en algunos tramos 
ha sido necesario iris talar, de 

forma totalmente anárquica, 
pivotes en algunos lugares , 
no faltando incluso el que ha 
sido aparentemente serrado. 

Huelga decir que habría 
que buscar alguna solución 
razonable en el tema de los 
aparcamientos dejando 
aparcar sólo los coches que 
buenamente quepan sin 
prentender meterlos con cal
zador; y en lo que respecta 
a los pivotes, también sería 
conveniente que se normali
zaran tanto el modelo como 
la colocación de los mismos. 

En el telltlO de Alttllá 

el. Cervantes, 10 
T elf.: 882 94 17 - Alcalá de Henares 
(frente al Teatro Salón Cervantes) 
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El reverendo Pujol de Ca
taluña debe de ser uno de 
esos curas sensatos y prácti
cos que prefieren salvarse so
los antes que morir cristia
namente, pero mal acompa
ñados. De ellos, sin duda, es 
el reino de los cielos rasos 
que decoran los palacios y 
los despachos oficiales. 

A contraviento 
Mitras y escanos 

recuerda que alguna vez, in
cluso, la misma persona ha 
llegado a ser las dos cosas a 
la vez y no estuvo loco -co
mo cantaba Antonio Machín 
a ritmo de bolero- pero 
hasta aquello era preferible, 
lo digo en serio. El gran Cis
neros, grande en sus aciertos 
y grande en sus errores, se
ría un buen.ejemplo de elfo. Pero el fray catalán es 

europeo y civilizado con to
do el mundo. Con Felipe 
González también. Así que 
después de leer con él el 
Apocalipsis según San 
Juan, le ha prevenido sobre 
el calvario que le aguarda 
hasta la celebración de las 
próximas elecciones genera
les. 

Y no ha sido el único ca
so. También el sacerdote 
vasco Anasagasti ha venido 
a predicar más o menos lo 
mismo -que se vaya prepa
rando para el Gólgota abert
zale que le espera- a ese ca
ballero cristiano de Castilla 
llamado Ricardo Blázquez, 
una vez que la Roma vatica
na ha tomado la firme deci
sión de enviarle a la politi
zadísima diócesis de Bilbao. 
Y para compensar, el políti
co donostiarra señor Setién 
sugiere a menudo que hay 
que modificar las leyes para 
que los condenados por te
rrorismo tengan más y me
jores posibilidades de rein
tegrarse a la sociedad, aun
que apenas hayan empezado 
a cumplir la condena, como 
quien dice. Creo recordar 
que hasta un arcipreste de 
Fuenterrabía o Irún escon
dió a algún etarra en el pres
biterio de la iglesia en la que 
hacía política nacionalista, 
independentismo o algo así, 
en lugar de sabatinas y no
venas. 

Y todo eso no es nada si lo 
comparamos con ese conse
jo político llamado Confe-

rencia Episcopal, cuando se 
reúne de tarde en tarde pa
ra intentar modificar los 
presupuestos Generales del 
Estado a fin de recibir ma
yores subvenciones para la 
Iglesia. 

Es decir que todo está cla
rísimo. Los curas hacen po
lítica y los políticos quieren 
administrar la salvación de 
nuestras almas. Como los re
presentantes de la Iglesia se 
dedican a criticar a los go
bernantes -como si fueran 
la verdadera oposición- los 
políticos quieren apacentar 
las ovejas del rebaño de 
Dios. En fin, los prelados in
vierten su precioso tiempo 
en proponer leyes y los 
ayuntamientos ponen meda
llas a las vírgenes y conceden 
condecoraciones a los santos. 
Y ya que el Papa insiste en 
organizar la demografía de 
los diferentes países del Ter
cer Mundo, los alcaldes, ni 
cortos ni perezosos, se han 
puesto como locos a casar pa
rejas de novios -marcha 
nupcial de Mendelhson 
incluida-, en lugar de arre
glar aceras y ordenar el trá
fico urbano. 

Lo que hay que ver. Nos 
hemos pasado cuarenta años 
quejándonos de que parecía 
inmutable ese empeño nefas
to del Poder en mezclar las 
creencias con los asuntos de 
la administración de la cosa 
política y protestando de que 
se juntaran la religión con la 
política, como si fueran me
llizas o las dos caras de una 
misma moneda, y ahora que 
eso ya se ha acabado, lo que 
ha venido yo no sé si es peor. 

Unos se empeñan en hacer 
el trabajo de los otros y vi-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 
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ceversa. Los zapateros de la 
política siembran trigo espi
ritual, al tiempo que los agri
cultores religiosos remien
dan las botas y sandalias que 
se calza la democracia. Hay 
militantes de partidos polí
ticos que andan empeñados 
en organizar las parroquias 
y clérigos que andan detrás 
de la vara y el bando de 
alcalde-presidente como si 
fueran auténticas reliquias. 

Si el ex-jesuita Arzallus in
terviene por su cuenta en el 
nombramiento de obispos es 
porque está firmemente con
vencido de que los feligreses 
de Bilbao tendrán más pro
babilidades de alcanzar el 
cielo después de muertos si la 
mitra está en posesión de 
monseñor Blazkezurría, en 
lugar de monseñor Blázquez, 
pongo por caso. Así que, pa
ra equilibrar, en el extremo 
diametralmente opuesto yo 
vi a algún prelado que se pu
so tarasca, en su día, cuan
do se aprobó la ley de divor
cio, que no obliga a nadie a 
hacer algo en contra de su fe. 

Y es que, en el fondo, lo 
que está sucediendo es que 
unos y otros tienen una irre
flenable obsesión por meter
se en la casa del vecino a dis
poner de ella como si fuera 
propia. Los políticos, en rea
lidad, tienen como verdade
ra vocación la de ponerse 
una sotana y cantar misa en 
latín para todos sus electo
res, genuflexionados ante 
ellos. Y por lo que parece, 
más de un ministro de Dios 
estaría encantado de dar su 
alma al diablo a cambio de 
sentarse en el banco azul del 
Congreso de los Diputados. 

La Historia de España nos 

Lo que no tiene sentido 
-ni siquiera el sexto- es 
que los políticos se dediquen 
machaconamente a la religión 
y los sacerdotes se emperren 
en hacer política. Cuando 
unos y otros trasmutan sus 
papeles, los que nos miramos 
en ellos, de vez en cuando, 
para ver siquiera alguna se
ñal de claridad en las encru
cijadas que el camino de la 
vida nos va presentando, 
acabamos con los pies fríos 
y la cabeza caliente y sin sa
ber a qué carta quedarnos. 

A mí me parece que sería 
mejor que se traspasaran las 
herramientas de trabajo y se 
intercambiaran los títulos y 
la profesión: las tribunas por 
los púlpitos, los báculós por 
las varas de alcalde, las en
cíclicas por los programas y 
las sillerías del coro por los 
escaños. 

A lo mejor salíamos ga
nando todos, ellos y noso
tros. Ellos porque se libra
rían de ese aire como de es
tar ganándose la vida en un 
trabajo que no es el que más 
les gusta pero, sobre todo, 
nosotros dejaríamos de dar a 
Dios lo que es del César y al 
César lo que es de Dios. 

Es que si no vamos a aca
bar por hacernos un lío y 
quizá lleguemos a meter 
nuestro voto por la rejilla de 
un confesionario o a besar, 
de rodillas, el anillo del pre
sidente de una mesa electo
ral. 

Sergio COELLO 

-·---.~ 
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PUERTA ( de lnadrid ) 
Tls.: 889 26 5J 

88885ft 
FAX: llJ 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ...................... . ....... . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .............................................. . 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........... . ............ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI .................... . . 
Casa de la Juventud . ........................ . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana .. . .. .. . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA . ............... . ... . 
Oficina de Turismo ............ . ............. . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .... . ................ . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA. (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas A.utostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 so 64 . 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 01 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

J YIUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

. . . ... . . . . ::• ... 
y GIUSEPPA NOVIAS 

EN C/ Mayor, 10 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA .. 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

e/. Gran Canal 8 - Tlf. : 881 49 39 - Alcalá de Henares 

11 de septiembre de t99S 
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Impotencia ciudadana 
Desde las páginas de este 

Semanario he escrito en algu
na ocasión que, el problema 
mayor que tenemos hoy los 
españoles no es el paro, la cri
sis económica, la droga, la 
marginación social o el egoís
mo. Todos esos grandísimos 
problemas tendrían alguna 
posible solución con un pue
blo esperanzado, con ilusión 
y sabiendo donde se dirige. 
Pero carecemos totalmente de 
ello y ni siquiera atisbamos 
alguna pequeña esperanza en 
recuperarla. 

Si dijera que la culpa de esa 
pérdida de ilusión la tienen 
las personas que nos gobier
nan -o que nos manejan-, 
quizá puede que no sea total
mente justo, pero desde luego 
pienso que en un porcentaje 
altísimo sí. 

Sé que la convivencia de 
una sociedad democrática es 
responsabilidad de toda la so
ciedad, pero aquí vivimos 
una democracia teórica, pero 
desde luego no real. Hemos 
pasado de ser ciudadanos a ser 
súbditos atónicos que vemos 
los mayores abusos y las ma
yores atrocidades del poder 
político y nos encontramos 
impotentes ante semejantes 
desmanes. Nos llaman cada 
cierto tiempo para que vote
mos, pero tenemos la amarga 
sensación de que somos sim
plemente utilizados. Es posi
ble que alguien piense que es
toy exagerando, pero no es 
así, porque después de cada 
consulta electoral vienen los 
pactos y las componendas, 
que nada o muy poco tienen 
que ver con lo que han dicho 
las urnas. Resulta muchas ve
ces que tiene más poder el que 
menos votos tiene, contando 
además que muchos de los po
líticos creen que su labor con 
los ciudadanos es solamente 
en campaña, haciendo políti
ca de efectos y que todo su de
ber acaba el día de las eleccio
nes. Una vez elegidos inter
pretan que se les ha dado po
der para hacer y deshacer lo 
que les venga en gana, bien 
sea abusar del poder, avasa
llar, cuando no robar y ade
más pensar que es el ciudada
no el que está a su servicio y 
no él al servicio del ciudada
no. Estamos cansados de ver, 
oír y contar a los políticos con 
poder, la cantidad de cosas 
que han hecho y lo que ha me
jorado la sociedad desde su 
cargo de responsabilidad, pe-
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ro resulta que sólo lo ven 
ellos, los ciudadanos no ve
mos las maravillas que nos 
cuentan. Por lo tanto o somos 
tontos o nos quieren hacer ver 
que al mejorar ellos todos he
mos de compartir su alegría. 

Por supuesto que son mu
chas las cosas que están fallan
do para que se den las condi
ciones para que todo esto sea 
así. Y que pueden existir mu
chos intereses en que los me
canismos democráticos sigan 
sin funcionar. Mientras tan
to es un deber denunciarlo. 

Tenemos una Constitución 
que habla de democracia por 
todas partes y del gran poder 
que tienen los ciudadanos pa
ra elegir a sus representantes 
desde el mismo seno de los 
partidos políticos. La verdad 
es que los ciudadanos tenemos 
que elegir una lista que ha si
do elaborada por los partidos 
y hemos de votar a personas 
que no conocemos en el 99 % 
de los casos. A lo sumo que se 
conoce es al cabeza de lista, o 
uno más, y a veces ni eso, o 
darse el caso de haber perso
nas que te parecen válidas y 
otras no, pero se ha de votar 
todo el lote, no hay otra alter
nativa. Por lo tanto estamos 
dando mucho poder a perso
nas totalmente desconocidas. 

Luego está el célebre respe
to a las minorías. El resulta
do es que son las minorías las 
que no respetan a las mayo
rías en cuanto tienen ocasión 
y pueden, ya que al necesitar 
de la colaboración del gobier
no, con partidos más peque
ños o con grupos políticos que 
den la mayoría necesaria pa
ra poder gobernar, las exigen
cias de estas minorías no es 
proporcional al número de 
votos, y en la práctica son los 
que tienen el poder con un pe
queño porcentaje de votos. Lo 
estamos viendo tanto a nivel 
nacional, como regional, co
mo local, el chalaneo continuo 
de las célebres minorías. Ello 
contribuye de una manera 
grandísima a la ingobernabi
lidad. La ley electoral tiene 
que ser cambiada para que las 
listas sean abiertas, o ir a una 
segunda vuelta como existe en 
muchos países con una tradi
ción de probada democracia, 
si queremos compararnos a 
ellos y para que los ciudada
nos podamos tener algún po
der de decisión. 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 

Instancia al director de la Oxford U niversity Press 
Mi Lord: 

El abajo firmante, español del Estado Autonómico-Autonomía 
de Madrid, mayor de edad y jubilado prematuro, con D.N. 
de l. del que acompaña fotocopia , a V.E. con el debido respe
to y consideración: 

EXPONE: 

Que ha llegado a mi conocimiento a través de la prensa de este 
país , que la editorial de su digna dirección ha publicado re
cientemente y está distribuyendo por los países de habla in
glesa, una novedosa y original versión del Nuevo Testamento , 
en la que se han eliminado toda clase de expresiones de carác
ter sexista y así, Dios Padre, se ha quedado tan sólo en Dios 
y los buenos ya no se sentarán a la derecha del Padre, sino que 
serán miembros del «Colectivo de hombres y mujeres que cum
plieron con la norma programática» o algo así. 

Como defensor acendrado de la modernidad y la igualdad se
xera, me parece asaz plausible, digno y saludable, que se lleve 
a cabo una revisión a fondo de la literatura, amoldándola a los 
nuevos tiempos, en especial la que va dirigida a los niños y 
niñas, en cuyas manos estará el futuro y el pago de la Seguridad 
Social que nos permita a los viejos seguir cobrando la pensión. 

Animado de este espíritu renovador, solidario y progresista, 
creo que se deben hacer nuevas versiones de los cuentos tradi
cionales, desde diversos puntos de vista, ora femenina ora mas
culina, para que los infantes puedan conocer las dos caras de 
la moneda de la vida, sin condicionamientos previos. 

Así pues, le envío los orginales de la colección «cuentos para 
niños de ahora», versión hombruna. De ser de su interés, le 
enviaría los del otro lado. 

Dichos relatos llevan por título, tal que así: 

- CAPERUCITO PROGRESISTA, la Loba sanguinaria y el 
Abuelito encerrado por su nuera en el asilo del bosque. 

- EL BELLO DURMIENTE y la Princesa necrófila. 
- PIEL DE BURRA y la depilación al vapor. 
- EL GUAPO Y LA BESTIA de su cuñada. 
- EL PATITO FEO y la discriminación a la hora de ligar. 
- CENICIENTO, sus jodías Hermanas y la Madre que las 

parió. 
- BIGOTE AZUL, el gilipollas reincidente , arruinado tras 

8 divorcios. 
- BLANCO HIELO, la cabrona de la Madrastra y las 7 Ena

nas avarientas que le colocaron de marmotó con un contra
to basura y encima iba de gigoló. 

- LA GATA QUE SE PUSO LAS BOTAS, en cuanto la hi-
cieron concejal. 

Dichos originales, como verá, están escritos en castellano, len
gua del vecino de ésta D. Miguel de Cervantes, del que habrá 
oído hablar; «lengua de criadas» como la ha calificado un juez 
de los EE.UU. , pero es que no tengo otra y aunque con difi
cultad cuando viajo por el Estado Español , me va valiendo, 
oiga. 

A la vista de lo manifestado ut supra, a V.E. , 

SUPLICA: 

Tenga por recibido el presente escrito y si lo tiene a bien, vea 
la posibilidad de la publicación por su afamada editorial de 
las obras más arriba reseñadas. 

Es gracia que espera alcanzar de la reconocida bondad de V.E. 
cuya vida guarde Dios muchos años. 

Dios salve a la Reina. 
Carlos Condés 

EXCELENTISIMO SEÑOR DIRECTOR DE LA OXFORD 
UNIVERSITY PRESS. 

LONDON 
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Santísima Virgen del V al 
«A ti clamamos gimiendo y llorando en este valle de lágrimas» 

Con estas palabras consola
doras nos dirigimos muchas 
veces a la Santísima Virgen 
María para que con su pode
rosa y eficaz intercesión nos 
alcance de su Hijo la Gracia 
que necesitamos para seguir 
luchando en este Valle de lá
grimas. 

En el Museo del Prado hay 
un cuadro magnífico que re
presenta a San Bernardo in
deciso, vacilante. No sabe qué 
hacer. Tiene delante un gran 
Crucifijo y la Virgen contem
plándole. El artista ha sabido 
recoger genialmente el instan
te en que San Bernardo no sa
be dónde mirar, si a Cristo o 
a la Virgen, si a la Virgen o 
a Cristo. Son dos episodios de 
un mismo drama, del drama 
redentor. La Santísima Vir
gen María, la Corredentora 
de la humanidad, contem
plando el martirio inefable de 
Nuestro Redentor, mezclando 
las lágrimas virginales de sus 
ojos purísimos a las gotas de 
sangre que iban corriendo 
desde lo alto de la Cruz. 

La Santísima Virgen Ma
ría es nuestra corredentora, 
nos salvó juntamente con 
nuestro Señor Jesucristo, pe
ro a precio de qué dolor. 

Llamamos Redención al ac
to de sacarnos del estado en 
que habíamos caído por el pe
cado original y que nos había 
cerrado definitivamente las 
puertas del cielo. Y este acto 
consiste en satisfacer a la Jus
ticia Divina tan gravemente 
ofendida, y esto solamente po
dría hacerlo Jesucristo Dios y 
Hombre verdadero, que qui
so asociar a la Santísima Vir
gen a la Obra de la Redención 
porque así como por un hom
bre y una mujer entró el pe
cado en el mundo, Adán y 
Eva, así también nos viniera 
la vida por un Hombre y una 
Mujer: Cristo y María. 

Uno el Redentor y Ella la 
Corredentora, sólo Dios pue
de hacer un acto que merecie
ra la Redención. La llamamos 
Corredentora por su estrecha 
unión y cooperación con el 
Redentor, pues cooperó dán
dole el Cuerpo y la Sangre con 
la que Dios nos iba a merecer 
la redención sobreabundante 
con su Pasión y su Muerte 
(donde abundó el pecado, di
ce San Pablo, sobreabundó la 
gracia del Redentor), cuerpo 
que Jesús ofrece en la Cruz co
mo precio ofrecido al eterno 
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Padre como rescate por los 
hombres. 

Dios nos creó inmortales, 
sin dolores, reyes de la crea
ción «todas las cosas para el 
Hombre, el Hombre para 
Cristo y Cristo para Dios». 
Los dolores, enfermedad y 
muerte son consecuencia del 
pecado, por lo que se abre una 
distancia infinita entre Dios y 
el pecador. Como la distancia 
que hay entre la luz y la tinie
bla. En realidad para unir es
tas dos cosas tan distantes só
lo una persona infinita, como 
es Jesucristo, puede hacerlo. 

En este sentido decimos 
que Cristo es único Redentor; 
esto no quita que también la 
Santísima Virgen sea verda
dera mediadora en el mismo 
sentido que es verdadera co
rredentora, es decir, después 
de Cri~to y dependientemen
te de El, ya que Ella cooperó 
a la mediación de Cristo en 
cuanto que Ella dio · a Cristo 
su propia sangre, de la que se 
formó su Santísima Humani
dad, juntándose así en su pro
pio seno Dios y el Hombre, y 
lográndose todas las gracias, 
de la que Ella es depositaria. 
Dice San Brenardo que así co
mo Dios quiso venir a la tie
rra por medio de la Virgen así 
quiso que el hombre subiera 
al cielo por medio de la Vir
gen también. 

Y esto lo hace el Señor pa
ra honrar a su Madre y para 
que los hombres entiendan 
mejor cómo la Santísima Vir
gen cooperó a los frutos de la 
Redención. 

¿Cuándo comenzó la Santí
sima Virgen a ejercer su me
diación con los hombres? Pro
piamente comenzó cuando su
bió a los cielos, pero ya antes 
había influido poderosamen
te en la concesión de muchas 
gracias, como cuando contri
buyó en la Visitación a santi
ficar al Bautista y cuando hi
zo que su hijo obrara su pri
mer milagro en las bodas de 
Canaán. 

Así pues, acudamos a Ella 
con plena confianza aunque 
sea gimiendo y llorando en es
te valle de lágrimas, que gus
tosamente derramará sobre 
nosotros el bálsamo de su ma
ternidad e incluso nos acuna
rá en sus benditos brazos. 

Juan Bautista 
CIUDAD SOLANA 

Sacerdote 

Don Juan José de Lecanda 

La Posada de La Parra 
De esta célebre posada 

de Alcalá mencionada en la 
bibliografía alcalaína del 
siglo XVI se ocupó varias 
veces en su calidad de cro
nista alcalaíno el Padre Le
canda, en sus sueltos y en 
sus artículos para revistas 
y en obras más volumino
sas. En los sueltos tiene la 
ventaja de ir directamente 
al grano, en otras publica
ciones es un tema que le sa
le al paso y le evoca recuer
dos. Así, con motivo de la 
celebración cervantina de 
1916 dio a la prensa un ar
tículo que tituló «Las Posa
das antiguas de Alcalá», 
que eran albergues, meso
nes, pupilajes, puntos de 
encuentro de forasteros y 
vecinos. En esta ocasión 
Lecanda trae a colación las 
Posadas de Alcalá con mo
tivo de la política turística 
empeñada en mostrar a los 
visitantes sólo los grandes 
monumentos, olvidándose 
de los valores que encierra 
lo popular, sobre todo 
cuando ello ha sido objeto 
de tema en los escritores del 
Siglo de Oro, como puede 
verse en Cervantes, Queve
do y otros, y "de Posadas 
tan famosas como las de 
Toledo y Sevilla, que si
túan en ellas tantos argu
mentos de obras literarias 
inmortales. En Alcalá eran 
famosas la del «Vizcaíno» 
la de «San Antonio», de 
«Toledo«, de «La Parra», 
etc., concurridas en días 
tan señalados como las fe
rias y los cursos escolares. 

Luego, al final de su vi
da, en Loyola, en 1938, sa
ca del archivo de su memo
ria, o de sus «notas de car
tera>>, como gustaba decir, 
y único que podía consul-

taren aquellas circunstan
cias, el recuerdo de la Posa
da de La Parra, motivado 
por la sala que había en la 
Santa Casa de Loyola desti
nada a ejercicios espiritua
les para mujeres. Esta pie
za la rememoró, por asocia
ción de recuerdos y por se
mejanza y concomitancia 
de hechos aquel lugar en la 
época de San Ignacio de 
Loyola. Recuerda Lecanda 
a sus ochenta y cinco años 
que San Ignacio movido 
por el celo religioso, «en la 
Posada de La Parra y en los 
corrales de vecindad co
menzó a reunir mujeres del 
barrio para hablarles de las 
verdades eternas, de los 
cuatro novísimos, de la 
maldad del pecado, y de 
otros temas espirituales. 
Desde luego la Posada de 
La Parra no era la cueva de 
Manresa, pero la predica
ción de Ignacio en ese lu
gar, en los aledaños de la 
Universidad Complutense, 
se puede considerar como 
una actividad inicial, o co
mo un ensayo de lo que lue
go sería los Ejercicios Espi
rituales ignacianos». Y con- -
cluye Lecanda: «Por eso la 
sala-capilla de los Ejerci
cios de la Santa Casa de Lo
yola me llevó a recordar las 
dependencias de la pueble
rina Posada de La Parra». 

Desde luego tan famosa 
en su tiempo como el Me
són del Sevillano o la Posa
da de la Sangre, donde uno 
podía encontrarse con un 
pícaro rufián o con una 
monja andariega en busca 
de fundaciones, o con el 
mismísimo Caballero de la 
triste figura y su escudero 
Sancho. 

Angel ALBA 

MOBILIARIO & 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 
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Casi dos millones de empresarios se 
encuentran afectados por el régimen de Módulos 
Debido a la aplicación de este régimen, Hacienda está detec
tando una importante bolsa de fraude, por lo que se proyectan 
nuevas medidas tendentes a evitarlo. Las irregularidades se 
han observado en los proveedores y clientes de las pymes, que 
aprovechan los sistemas de módulos para defraudar al fisco. 

Parece que Hacienda, 
cuando instrumentó el me
canismo del sistema Módu
los, no pensó que pudiera 
servir como un instrumen
to de fraude para terceros, 
ajenos a la aplicación de es
te Régimen. 

Recordemos que este 
«nuevo procedimiento» de 
tributación entró en vigor 
a partir de 1992. El proce
dimiento aparentemente es 
seµcillo, a pesar de que 
oculta numerosas dudas de 
interi>retación que aún no 
están resueltas, como casi 
siempre habrá que esperar 
a los Tribunales, pero 
cuando éstos resuelvan las 
campanas pueden sonar es
tridentemente en el oído de 
muchos afectados. 

En principio, el régimen 
de Módulos mediante la 
aplicación de unas varia
bles: personal empleado, 
superficie del local, consu
mo de energía, vendrá a 
determinar un beneficio 
teórico, distinto siempre al 
real. U nas veces será supe
rior, lo cual perjudicará al 
empresario, otras veces se
rá inferior lo que aparen
temente le beneficiará. Con 
lo cual, y antes de conti
nuar, podemos confirmar 
que este sistema vulnera un 
buen principio constitucio
nal: el de capacidad econó
mica. 

U na vez determinado el 
beneficio teórico, podre
mos hacer cuentas con Ha
cienda y pagar en conse
cuencia en IRPF e IV A. Es 
cierto que podemos renun
ciar a él si no nos interesa, 
pero Hacienda se ha ocupa
do de evitarlo: el empre-

sario no estará obligado a 
llevar contabilidad ni re
gistro alguno. Por el con
trario, si renunciamos esta
remos obligados a llevar 
una contabilidad oficial, 
excesivamente compleja, 
que pocas pymes desean. 
Así se entiende que duran
te 1995 el promedio de re
nuncias a este régimen de 
tributación se sitúa en el 
9'24 % , cuando Hacienda 
esperaba que pudiera al
canzar el 30 % . 

Pues bien, así las cosas, 
parece que la Administra
ción había conseguido lo 
que quería, una recauda
ción conocida a cambio de 
poca gestión. Sin embargo, 
la criatura nacida y echa
da a andar se vuelve con
tra: su creador al estar el 
pyme liberado de cargas 
formales, como emisión y 
conservación de facturas, 
llevanza de contabilidad, 
etc ... otras empresas no su
jetas a este régimen pueden 
adquirir de éstos facturas 
falsas, que utilizarán no só
lo para deducir gastos sino 
también para soportar un 
IVA que no existe. 

Sin duda legislar con cla
ridad y eficacia ayudaría a 
evitar este tipo de situacio
nes que nadie desea. El 
aparato de Hacienda se ha 
puesto en marcha, un gru
po de trabajo de la Agencia 
Tributaria revisará el fun
cionamiento de los módu
los a fin de proponer medi
das capaces de evitar el 
fraude, a buen seguro, no 
tardaremos en tener noti
cias. 

Carlos SANZ GARCIA 
Economista Asesoría TEFICO 

• SOFAS •-MODULOS • SILLAS 
• RINCONER'AS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
J n ,1.1L1L ion ~ratuit.1. \ lcdid.1 , .t domiLilio 

Información y venta: MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)· Tlls.: 883 51 67 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESP..ECIALIZADO GRADALUX 

PUERTA de Madrid 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<! Km. de Azuqueca de Henares, ,o km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del dia 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA) , A 15 MINÚTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

ASESORIA DE 

EMPRESAS 

• ~J:;~~o . ~~. 
el Libreros, 11 - 2° 

Tlfnos.: 888 77 94 y 889 19 55 

ALUMINIO Y PVC 
{1~1?~8 ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 880 90 11 Andrés Saborit, 10 
u ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Puque de San Isidro 

El mal funcinamiento 
de la informática municipal 

No descubro nada al denun
ciar lo mal que funciona este ser
vicio y los graves perjuicios que 
ocasiona a los alcalaín9s y a las 
arcas municipales. 

El partido socialista se empe
ñó en privatizar dicho servicio, 
aduciendo que el ayuntamiento 
no tenía profesionales para aten
derlo debidamente. IU nunca se 
tragó ese sapo porque sabía que 
detrás de ello podían esconderse 
otros intereses. 

El tiempo se ha encargado de 
demostrar que IU, una vez más, 
tenía razón y que a los ciudada
nos se les ha perjudicado (no pu
diendo votar muchos de ellos) a 
otros ocasionándoles trastornos y 
sofocos con la mala ejecución de 
sus recibos, etc. Pero si grave es 
todo lo anterior muchp más gra
ve ha sido el daño que se ha cau
sado a las arcas municipales, de
jando de ingresar miles de millo
nes , por lo mal hechos que están 
los padrones municipales. 

Cuando alguien argumenta 
como solución para resolver la si
tuación económica del ayunta
miento, el subir los impuestos 
por encima del IPC , o vender 
parte del patrimoniuo munici
pal, está dejando de lado la me
jor de las soluciones posibles pa
ra resolver el problema de la deu
da municipal. 

Pongamos un ejemplo sencillo 
para que todo el mundo lo en
tienda: El ayuntamiento tiene 
aprobados unos ingresos por ta
sas, impuestos y precios públicos 
cuyo importe total es de siete mil 
millqnes de pesetas. La recauda
ción media está en el 65 % , es de
cir 4.550 millones de pesetas. 

La subida que se propone pa
ra el próximo ejercicio presu
puestario y fiscal , es de dos pun
tos por encima del IPC que es del 
4 % . Ese incremento de dos pun
tos por encima del IPC supon
drían 91 millones de pesetas. 
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comentarios sobre esto y aquello 
Son muchísimos los problemas que debería afrontar nuestro ayun
tamiento, en la idea de hacemos la vida más cómoda y agradable 
a todos los alcalaínos, dentro de sus posibilidades. Nuestros conce
jales deben tener siempre presentes los problemas más importan
tes y perentorios a la hora de programu el trabajo municipal. Tam
bién es prioritill'io el atender la problemática de aquellos vecinos 
cuyos problemas son tan agobiantes que les hace llevu una vida 
incómoda y desagradable. No se trata de hacer una ciudad bucóli
ca, alejada de la problemática de nuestro país, o del resto de la hu
manidad, pero debemos discernir de lo accesorio y de lo superfluo, 
para entru en los problemas reales de nuestros conciudadanos. 

Sin embargo, si se hace bien 
un trabajo informático, y con 
ello se actualizan bien los padro
nes y la imspección de rentas , 
cuenta con los medios necesarios 
para desarrollar su trabajo , y con 
todo ello se aumenta la recauda
ción en diez puntos, es decir se 
pasa de una media del 65 al 85 % 
aumentando la recaudación en 
700 millones de pesetas. La cosa 
queda meridianamente clara, 
con una medida se ingresarían 
91 millones de pesetas más, con 
la otra 700 millones, es decir, 
609 millones más sin necesidad 
de subir los impuestos por enci
ma del IPC. En medidas como 
éstas están las verdaderas solu
ciones al problema económico de 
nuestro ayuntamiento, sin nece
sidad de subir excesivamente los 
impuestos, ni vender parte del 
patrimonio municipal. 

La cuestióv no está en pagar 
más impuestos, sino que pague
mos todos, y mucho más, los que 
más ingresos y patrimonio tie
nen, cuantitativamente y cuali
tativamente. 

El ayuntamiento debe montar 
un buen departamento de infor
mática de forma urgente, a la vez 
que debe de rescindir de una vez 
por todas el contrato con la em
presa que actualmente tiene ad
judicado el servicio. 

Parque de San Isidro 
No me agrada como está que

dando. Demasiado urbano, de
masiada loseta, poco parque y 

mucho paseo. Ya sé que no es 
momento de protestar. Ya sé que 
todos los vecinos tuvimos la 
oportunidad de dar nuestra opi
nión y fueron muy pocos los que 
lo hicieron, pero siento la impe
riosa necesidad de manifestar 
públicamente mi opinión. 

Las últimas noticias que me 
llegan son alarmantes, hay veci
nos que quieren más cemento pa
ra evitar que los perros hagan allí 
sus necesidades fisiológicas. 
Tampoco quieren que haya jue
gos infantiles o estén lo más le
jos posible de las viviendas. Es 
decir que les molestan los perros 
y también los niños. 

Si un parque tiene sentido, es 
para que los niños y mayores , 
podamos disfrutar de nuestros 
ratos de ocio al aire libre. 

Mi posición al respecto, es que 
en lo referente a los paseos se me 
pasó la oportunidad de dar mi 
opinión, por lo tanto a lo hecho 
pecho. En cuanto a más cemen
to y menos arena, ni hablar del 
peluquín, por mucho «can» que 
haya en el barrio. Con respecto 
a los juegos infantiles , cuantos 
más mejor, por mucho que algu
nos les molesten. 

La sequía y 
el Plan Hidrológico 

No se puede hechar la culpa al 
empedrado. El PSOE, tiene co
mo uno de sus grandes debes, el 
no haber abordado el tema con 
la sensatez y la diligencia nece
saria. Media España se muere de 

Colegio Público lplacea 

sed, y se arruina y desertiza, 
mientras los ríos más caudalosos 
de nuestro país vierten grandes 
cantidades de agua al mar sin ser 
aprovechadas. Andalucía, hace 
sólo tres años se vendía en la Ex
po como la California de Europa. 

Cuando empiezan a echarle la 
culpa al empedrado como siem
pre, es decir a IU y PP, no dicen 
que al menos IU no está de acuer
do con hacer más pantanos, por
que los que tenemos están prác
ticamente vacíos. No queremos 
que las grandes constructoras y 
los hombres del maletín hagan su 
agosto a costa de los millones de 
españoles que están desesperados 
y que cualquier solución, por pe
legrina que sea, les vale. 

Hay otras alternativas, como 
por ejemplo: Hacer mejor uso del 
agua potable, cambiar el sistema 
de riego de encharcamiento por 
el de goteo, utilizar el agua de
purada, las aguas subterráneas, 
las desalinizadoras , y sobre todo 
una buena política de trasvases 
del norte al sur de la Península. 
En cuanto a la política de embal
ses, hay que limpiar y desterri
zar los pantanos existentes, esto 
es más económico y ecológico que 
hacer nuevos pantanos metiendo 
más cemento al campo. 

Por último urge aprobar «UD» 
plan hidrológico, que no tiene 
por qué ser el contemplado en el 
anteproyecto que hay en las Cor
tes, ya que desde la época de Joa
quín Costa, a nuestros días, no 
se ha proyectado apenas nada, ya 
que los pantanos que se han he
cho o terminado en estos últimos 
cincuenta años son los que se 
programaron por los gobiernos 
de la 11 República. 

Mal estado 
del mantenimiento 
de los colegios públicos 

El equipo de gobierno saliente, 
encabezado por Florencio Cam
pos, se reunió con la mayoría de 
las APAS de los colegios públicos 
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Parque de los Cerros 

de Alcalá durante la precampa
ña y la campaña electoral. Les 
prometieron en nombre del 
PSOE y del ayuntamiento hacer 
un plan de mejoras, que lama
yoría de ellas se harían durante 
el verano del 95. En definitiva 
les prometieron arreglar lo que 
no fueron capaces de hacer du
rante cuatro años , que no era ni 
más ni menos que los colegios 
públicos de Alcalá estuviesen en 
condiciones óptimas para desa
rrollar su labor docente. 

Ha pasado el verano y lama
yoría de los colegios siguen igual 
o peor que antes. Una vez más el 
PSOE y el anterior alcalde, han 
tomado el pelo a AP AS, padres 
y profesores, sin embargo por de
nunciar y sólo denunciar lo mál 
que éstos están no se van a arre
glar, que es en definitiva de lo 
que se trata. 

Los colegios deben estar en 
buenas condiciones, y para to
mar conciencia de su estado ac
tual, lo primerito que debe hacer 
la concejala del PP y los demás 
concejales de la comisión de Edu
cación, incluidos los de los gru
pos de oposición, es ir a ver su 
estado actual, ya lo debían haber 
hecho, pero parece ser que les 
cuesta salir de los despachos , pe
ro dice el refrán que nunca es 
tarde si la dicha es buena. 

Vertedero municipal 
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Plan de uso y gestión 
del parque de Los Cerros 

En uno de los últimos plenos 
de la anterior legislatura se apro
bó este plan, que anteriormente 
había sido premido por el ayun
tamiento, a propuesta de la con
cejalía de Medio Ambiente. 

La propuesta fue hecha por IU 
y apoyada por el PP. El PSOE , 
creo recordar que se abstuvo por 
aquel dicho famoso de «ya lo es
tamos haciendo». La verdad es 
que no sé cómo, desde luego co
mo se aprobó no. 

Este plan es muy ambicioso y 
tiene un coste elevado para tal 
como están las cuestiones econó
micas. No obstante habría que 
desarrollarlo en varios años, con
siguiendo para ello subvenciones 
de otras administraciones públi
cas, principalmente de los fondos 
europeos y programa de fincas 
públicas, manifiestamente mejo
rables. 

Planta de tratamiento 
de residuos sólidos urbanos 

En los últimos meses de la an
terior legislatura los ayunta
mientos del corredor del Hena
res estaban negociando en Ma
drid la creación de una planta 
para tratamiento de los residuos 
sólidos urbanos. Los últimos da
tos que tengo sobre el tema es 
que se estaba valorando el lugar 
de su emplazamiento, pues había 
varias alternativas, algunas de 
ellas complicadas por su cercanía 
al río Henares. Otras alternati
vas menos complejas suponían 
un coste mayor para el ayunta
miento, ya que el traslado de las 
basuras a otro municipio, supo
ne un coste adicional. 

Urge decidir donde se ubica 
dicha planta porque el sellado del 
actual vertedero, cada vez está 
más próximo, y no debemos per
der la partida presupuestaria que 
la CAM tiene destinada a tal fin. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

UN PUENTE HACIA SU FUTURO 
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Europa por Bosnia comienza a trabajar en Alcalá para sensibilizar 

a la población sobre el conflicto que asola la ex-Yugoslavia 

«Se trata de que tos ciudadanos tomemos en 
nuestras manos nuestro destino» 

Europa por Bosnia, organización no gubemamental de reciente creación, ha comenzado a trabajar 
en Alcalá. Desde el pasado 4 de septiembre aquellos que deseen mostrar públicamente su rechazo a 
la guerra que está asolando la antigua Yugoslavia tienen una cita frente al ayuntamiento alcalaíno, 

en la plaza de Cervantes, todos los lunes a las 20'00 horas. 

Pilar Blasco, coordinadora 
de Europa por Bosnia en Al
calá, manifestó que el objeti
vo prioritario de la campaña 
era «sensibilizar a la opinión 
pública y que ésta se movili
ce con vistas a conseguir que 
las autoridades locales, nacio
nales e internacionales, por 
este orden, intervengan para 
que se acabe la guerra y se 
consiga la paz en el territorio 
de la antigua Yugoslavia, pe
ro no una paz interesada mo
vida por intereses políticos, 
sino una paz justa». 

La acciones emprendidas 
hasta ahora han sido concen
traciones pacíficas frente al 
ayuntamiento en las que se 
guarda un minuto de silencio, 
se lee un manifiesto, se enta
bla un coloquio e incluso pue
de haber actuaciones musica
les si los participantes quie
ren: «Es una iniciativa libre 
y voluntaria y por lo tanto to
do el mundo tiene derecho a 
participar a su modo. No es 
algo rígido». 

Otras acciones que propo
ne Europa por Bosnia a los . 
ciudadanos son: enviar cartas 
o llamar al ministerio de 
Asuntos Sociales; escribir car
tas a los periódicos; o colocar-
se una cinta blanca en la so-
lapa o en la muñeca, o una sá
bana blanca en el balcón pa
ra expresar la indignación por 
lo que está ocurriendo en la 
zona de los Balean.es. 

Europa por Bosnia también 
contempla la colaboración en 
las campañas de ayuda mate
rial, tanto de alimentos como 
de productos sanitarios, aun
que ése no sea su objetivo 
prioritario, más dirigido, co
mo ya hemos dicho, a la con
cienciación ciudadana. A me
dio plazo está previsto tam
bién hacer un corredor de 
ayuda humanitaria perma
nente España-Bosnia para 
que el material que se recoja 
para la antigua Yugoslavia lle
gue todo y bien organizado. 
«Si esta plataforma se conso
lida, éste es uno de sus proyec
tos, aunque ojalá que todo es
to que estamos hablando fue
ra 'pólvora en salvas' y den-
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Pilar Blasco, coordinadora de «Europa por Bosnia» en Alcalá 

tro de un mes dijéramos que 
ya no hace falta nada porque 
se acabó la guerra», comentó 
Pilar Blasco. 

«Habitantes del planeta» 
La campaña de sensibiliza

ción España por Bosnia sur
gió el pasado mes de agosto en 
Cataluña, desde donde se es
tá difundiendo a otras comu-

nidades autónomas. En Alca
lá, tras la pegada de algunos 
carteles informativos, se están 
dando todavía los primeros 
pasos, contactando con los in
teresados a través de las con
centraciones en la plaza de 
Cervantes: «En la primera 
concentración que hubo se pi
dió colaboración a la gente. 
Hubo intervenciones muy in
teresantes, quedándose con 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 
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Telf. <91U 212102 • 2127 sa · C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

AzUqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km ... ara. MADRID-BARCELO•A 

carteles para pegar por los ba
rrios, ofreciendo dinero en 
metálico por si hacía falta ma
terial y por supuesto compro
metiéndose a volver cada 
lunes». 

Pilar Blasco no sabe por 
qué nace esta iniciativa aho
ra, más de tres años después 
de que comenzase la guerra. 
«No sé por qué, no sé explicar 
las causas, pero lo que sí es 
cierto es que ha habido mucha 
gente deseando hacer algo. La 
prueba es que cuando ha ha
bido campañas de recogida de 
alimentos la gente se ha vol
cado de forma extraordina
ria». 

Una opinión bastante gene
ralizada hoy por hoy, respec
to a la ayuda internacional, es 
que bastantes problemas tene
mos los españoles como para 
ocuparnos de otros países. Pi
lar Blasco argumenta que si 
esperamos a 'arreglar' nuestro 
país «nunca se haría nada de 
cara al exterior porque hay 
problemas que son insolubles 
y van a estar siempre. Hay 
que acudir a todo. En Espa
ña hay plataformas de ayuda 
nacional y organismos religio
sos y sociales que se ocupan de 
la pobreza, la violencia, el SI
DA ... Una cosa no quita la 
otra, lo que cambia es la vi
sión del mundo. No solamen
te somos españoles, somos ha
bitantes del planeta y al igual 
que GREENPACE se ocupa 
de que Francia no tire bom
bas nucleares hay otras orga
nizaciones que se ocupan de 
que en Bosnia se acabe la gue
rra, otros se ocupan de Pales
tina, otros de Ruanda, están 
'Médicos sin Fronteras' ... Se 
trata cada vez más de que los 
ciudadanos tomemos en nues
tras manos nuestra sociedad, 
nuestro destino y nuestra 
suerte porque no hay que de
jarlo todo en manos de los po
líticos. Hacer eso y luego que
jarnos es muy cómodo. Creo 
que no se pueden establecer 
diferencias entre los seres hu
manos y si se lucha en una 
campaña como la de Bosnia, 
donde lo que se pretende es la 
tolerancia y la aceptación de 
las diferencias raciales o reli
giosas, también se luchará en 
España, empezaremos por no
sotros mismos». 

Pilar Blaco animó a todos 
los alcalaínos -«que yo sé 
que son generosos»- a parti
cipar en esta iniciativa. 

PUERTA de Madrid 
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Julián Godín fue enterrado el día 9 de septiembre; a su sepelio asistieron dos exalcal Alcalá, Félix Huerta y Femando Sancho. 
~t-.\..DE Do 

Fue alcalde de Daganzo durante casi JO años y ~ e 
la oficina de la Caja Rural en Alcalá i: ~; 

;,yo ~º· 

Julián Godín falleció en su casa de Dagan *o 
su muerte se produjo por una insuficiencia cardiaca 

Julián Godín .Ahijón, que fuera alcalde de Daganzo durante 28 años y director de la Caja Rural en 
Alcalá, falleció en su domicilio de Daganzo víctima de una insuficiencia cardiaca que le sobrevino 
al empeorar su estado de salud. En los últimos dos años los dolores óseos para Godín fueron muy inten
sos. Tenía 76 años y deja viuda; su fallecimiento se produjo el viemes 8 de septiembre, por lo que Da
ganzo culminó sus fiestas patronales con la tristeza que dejó la muerte de un hombre querido y respe
tado en la localidad. Al funeral y sepelio asistió el sábado día 9 una buena parte de la población de 
Daganzo, así como muchos amigos que ha dejado en Alcalá, entre ellos los que fueran alcaldes com
plutenses Félix Huerta y Alvarez de Lara y Femando Sancho Thomé. 

«Todo el que conocía aJu
lián Godín le quería», afirmó 
Félix Huerta y Alvarez de La
ra, quien asistió al funeral y 
al entierro del que fuera su 
amigo y compañero en las ta
reas de la gestión municipal: 
«Era una excelente persona 
que trabajó mucho por su 
pueblo y que ha dejado no po
cos amigos en Alcalá», señaló 
el que fuera alcalde alcalaíno. 

Otro alcalde que lo fuera de 
Alcalá, Fernando Sancho 
Thomé, aseguró que «lo que 
más recuerdo deJulián Godín 
es el cariño que tenía por su 
pueblo; quería mucho a Da
ganzo. Yo tuve menos trato 
con él que don Félix Huerta 
porque coincidimos menos 
tiempo siendo ambos alcaldes, 
pero, como fui diputado pro-

. vincial, tuve que ir a menu
do a Daganzo y puedo decir 
que Godín eran una buena 
persona». 

La noticia del fallecimien
to deJulián Godín entristeció 
el final de las fiestas patrona
les de Daganzo. La romería en 
honor de la Virgen del Espi
no contó con menor participa
ción de daganceños que otros 
años y no faltó un tono de pe
sar entre quienes se acercaron 
a la ermita de la Virgen, mu
chos de los cuales anticiparon 
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el final de la fiesta para acu
dir al sepelio. 

Godín falleció en su domi
cilio de la calle San Juan al su
frir una insuficiencia cardia
ca. En su propia casa se ins
taló la capilla ardiente y fue 
velado hasta el momento en el 
que en la iglesia parroquial 
tuvo lugar un funeral de cor
pore insepulto previo a su 
inhumación. 

Julián Godín Ahijón fue 
nombrado alcalde de Dagan
zo el 19 de junio de 1949 car
go que ocupó hasta el 16 de 
abril de 1977, manteniéndo
se así esta responsabilidad du
rante 28 años: «Lo mejor que 
hizo por Daganzo fue darle al 
municipio un patrimonio que 
difícilmente lo hubieran podi
do hacer otras localidades por
que ahí intervinieron todos 
los vecinos aunados por su al
calde. Concretamente lo que 
se adquirió en aquella época 
para el municipio fue toda la 
zona del Almazanejo, donde 
se encuentra la ermita del Es
pino, que era propiedad del 
ducado de Alba y que cuando 
él lo cogió llevaban cinco años 
sin pagar, por lo que estaban 
a punto de perderlo», explicó 
su sobrino - Julián Godín no 
tenía hijos- Agustín Godín, 
hoy concejal del ayuntamien-

to de Daganzo, que añadió: 
«El lo cogió, se pagó y poste
riormente se hizo la compra. 
Aquella adquisición, que es el 
mayor patrimonio de Dagan
zo, se consiguió con el sacri
ficio del pueblo, no con sub
venciones ni con nada raro». 

En los años cincuenta y se
senta destacó por su preocu
pación por que en Daganzo la 
juventud tuviera horizontes. 
«Durante muchos años se hi
cieron representaciones de 
teatro que él mismo dirigía 
con jóvenes del pueblo. Tam
bién se preocupó por que los 
jóvenes pudieran salir de va
caciones haciendo excursiones 
a la playa; eran tiempos en los 
que las vacaciones eran inase
quibles para la mayoría de las 
personas. Mi tío promovía la 
unión de la gente joven con 
un fin cultural». 

«La banca de la amistad» 
Pero no sólo destacó Godín 

por su vertiente política, sino 
también por la profesional. 
Durante muchos años fue di
rector de la oficina que la Caja 
Rural tenía en la calle Ramón 
y Cajal: «Allí se rendía culto 
a la amistad», aseguró su so
brino, quien afirmó que «han 
sido muchos favores y muchas 

Julián Godín, 
en una foto de archivo 

ayudas las que pudo hacer 
desde allí mi tío. Son muchos 
los comerciantes y vecinos del 
centro de Alcalá que le cono
cían y que le apreciaban», una 
afirmación contrastada por el 
hecho de que no pocos comer
ciantes y vecinos de Alcalá 
dieron su último adiós a Go
dín. Algunos comentaron que 
fueron muchos negocios los 
que se levantaron en el casco 
histórico de Alcalá gracias a 
Julián Godín. 

Muy emocionado; Agustín 
Godín señaló: «Mi tío ha 
muerto en la cama, en su pro
pia casa y con todas las ben
diciones, como él quería. Se 
nos ha ido una persona difí
cilmente repetible». 

Al sepelio asistieron los 
miembros de la corporación 
municipal de Daganzo con su 
alcalde, Emilio Valladar, a la 
cabeza. También asistieron el 
facultativo de la consulta mé
dica de Daganzo -el doctor 
Elías Lorenzo- y su esposa, 
la jueza de paz, Pilar Gonzá
lez, así como la mayor parte 
de los vecinos de la localidad 
y amigos alcalaínos de Julián 
Godín. 
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Florencio Campos se mostró mucho más ~<Suelto» que Bartolomé González en esto de casar a la gente, pero hay que comprender el nervio
sismo de Bartolo, que se enfrentaba por primera~vez a este trámite, mientras Florencio ya es casi todo un veterano casador . . 

Florencia campos casó por delegación al exconcejal y exdirector 

de Deportes de la CAM, Jesús Domínguez Lazo 

El alcalde, Bartolomé González, casó por primera vez 
Dos nuevas bodas en el ayuntamiento se han venido a unir a las ceremonias que durante el primer 

fin de semana de septiembre han pasado por las distintas iglesias complutenses. El que fuera concejal 
socialista y hasta el mes de junio director de Deport~s de la Comunidad de Madrid, Jesús Asterio Do
mínguez Lazo, contrajo matrimonio civil el viernes 1 de septiembre en el ayuntamiento de Alcalá en 
una ceremonia presidida por su amigo y compañero, Florencio Campos Corona, en quien delegó el al~ 
calde, Bartolomé González, por petición de los novios. El propio Bartolomé González casó por primera 
vez el día después, sábado 2 de septiembre, y ha determinado que las bodas civiles en el ayuntamiento 
serán todos los sábados primeros de cada mes. De momento ya hay quince solicitudes en el ayuntamiento. 

A estas dos bodas en el 
ayuntamiento complutense 
hay que unir las ceremonias 
que se están celebrando en 
buen número en las parro
quias alcalaínas. No faltan en 
algunas bodas los mariachis , 
variante mejicana_ de la casti
za y complutense tuna y que 
puede proporcionarle a la bo
da un marcado acento exóti
co. El día 2 hubo una boda 
con estas características en la 
iglesia de San Ildefonso. 

Pero de la originalidad se 
pasó a la actualidad, a lo no
ticiable. Y es que Florencio 
Campos casa aun no siendo 

alcalde, aunque ello tiene su 
explicación porque casó a un 
amigo por petición expresa 
del mismo y tras solicitarle al 
alcalde que delegara en el por
tavoz socialista. Al día si
guiente casó Bartolomé Gon
zález por primera vez y pagó 
la novatada porque hasta pa
ra casar hace falta experiencia 
y Campos la tiene más que 
acreditada. El nuevo alcalde 
casó a un policía municipal y 
tuvo algunos fallos a la hora 
de recitar la fórmula legal 
amén de estar continuamen
te leyéndola bajando la cabe
za hasta el papel donde tenía 

preparado el texto. Quien tu
vo ocasión de presenciar am
bas bodas pudo comprobar 
como Bartoloiné González 
acusó su juventud y su falta de 
experiencia mientras que Flo
rencio Campos le dio empa
que a una celebración en la 
que por cierto puso mucho 
interés. 

Enlace Domínguez Lazo -
Jurado Escalante 

Jesús Asterio Domínguez 
Lazo y María Mercedes Jura
do Escalante contrajeron ma
trimonio civil en el ayunta-

miento de Alcalá en una cere
monia presidida por el conce
jal Florencio Campos el vier
nes 1 de septiembre: «Quería
mos que nos casara Florencio 
como alcalde, pero las cir
cunstancias han hecho que ac
tualmente no sea alcalde. En 
ese caso un concejal puede ca
sar siempre y cuando exista 
una delegación del alcalde. 
Bartolomé González ha teni
do a bien delegar en Floren
cio cuando se lo solicitamos y 
se lo agradecemos muchísimo 
porque ha tenido un compor
tamiento espléndido. La fecha 
ha venido impuesta por en
contrar un lugar para celebrar 
la boda, que ha sido finalmen
te en la Hostería del Estudian
te». 

Jesús Asterio Domínguez 
Lazo es abogado y trabaja en 
Madrid, en una empresa pri
vada. Hasta -junio fue direc
tor de Deportes de la Comu
nidad de Madrid cargo al que 
llegó este mismo año tras su 
paso por el ayuntamiento co
mo concejal del PSOE. Tiene 
30 años. Mercedes Jurado Es
calante es funcionaria del 
ayuntamiento y tiene 28 años. 

Enlace Domínguez Lazo - Jurado Escalante Enlace Galán Sampedro - Rodríguez López 
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Enlace Márquez Gallego - Díaz Salazar Enlace Picazo Valencia - Morales Sánchez 

La pareja no puede por el mo
mento partir en viaje de no
vios por sus responsabilidades 
profesionales: «Nos iremos 
más adelante y ya pensaremos 
donde nos vamos». La pareja 
llevaba un año y medio vi
viendo unida y la boda tenía 
por objeto formalizar su situa
ción. A la celebración asistie
ron unos 75 invitados actuan
do como testigos Jesús Domín
guez, padre del novio, y Te
resa, madre de la novia. 

Enlace Galán Sampedro -
Rodríguez López· 

Bartolomé González pres!
dió su primera hoda~· 
calde casando el sábado 2 de 
septiembre a José Galán Sam
pedro y a Belén Rodríguez 
López. El novio es agente de 
la Policía Municipal y tiene 
29 años; la novia tiene 28 
años. La parej~ ha salido en 
luna de miel a realizar un cru
cero por el mar Mediterráneo. 

En la ceremonia actuaron 
como testigos Bruno Rodrí
guez Moreno, padre de la no
via, y Francisca Sampedro 
Casado, madre del novio: «No 
sabíamos que era la primera 
boda que hacía Bartolomé 
González como alcalde. De to
dos modos, al saber que se po
día uno casar en el ayunta
miento teníamos ilusión en 
hacerlo aquí porque además 
las bodas se celebran en sába-

. do y eso era lo que quería
mos», aclaró el novio. 

Enlace Castellano Díaz - Carbonero Hemández 

Enlace Márquez Gallego -
Díaz Salazar 

El sábado 2 de septiembre 
se celebró en la iglesia parro
quial de Santa María el ma
trimonio de Andrés. Márquez 
Gallego, de 27 años y mecáni
co de ascensores, con María 
del Valle Díaz Salazar, de 26 
años y funcionaria de Co
rreos. En la ceremonia actua
ron como padrinos José Díaz 
Salazar, hermano de la novia 
y María Gallego Andújar, ma
dre del novio. 

La pareja contrajo matri
monio tras nueve años de no
viazgo. La celebración del 
evento tuvo lugar en el restau
rante Tupamaro y los novios 
partieron en viaje de luna de 

miel a Lanzarote y T enerife. 
Ofició la ceremonia el párro
co, don José Antonio Moreno. 

Enlace Picazo Valencia -
Morales Sánchez 

El sábado 2 de septiembre 
contrajo matrimonio católico 
en la capilla de San Ildefonso 
la pareja formada por Manuel 
Picazo Valencia, de 25 años y 
Susana Morales Sánchez, de 
24 años. El novio es soldador 
y la novia secretaria. Actua
ron como padrinos Antonio 
Morales Aparicio, padre de la 
novia, y Gabriela Valencia, 
madre del novio. 

La pareja celebró la fiesta 
en el restaurante Los Hueros. 
Al evento asistieron unos 150 

invitados. La unión matrimo
nial les llegó tras casi siete 
años de noviazgo. El viaje de 
novios ha sido a Miami y Or
lando (Estados Unidos). 

Enlace Castellano Díaz -
Carbonero Hemández 

La pareja formada por Ig
nacio Castellano Díaz y Pilar 
Carbonero Hernández contra
jo matrimonio católico en la 
iglesia parroquial de Santa 
María el sábado 2 de septiem
bre. Ambos tienen 26 años y 
decidieron casarse tras seis 
años de noviazgo. 

Actuaron como padrinos 
Julia Díaz, madre del novio, 
y Miguel Carbonero, padre de 
la novia. La pareja celebró la 
fiesta con un convite en el res
taurante Foguet al que asistie
ron unos 210 invitados. La 
pareja ha partido en viaje de 
novios a T enerife y Lanzaro
te. El novio es propietario de 
una frutería y la novia traba
ja en una oficina. 
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Programa de Fiestas «Virgen del Val 1995» 
Actos festivos 

Viernes, 15 

18'00 h.: 11 Torneo de Aje
drez en la Casa de la Juventud. 

20'00 h.: 4° Trofeo de Fútbol 
Sala, pistas 2 y 3 de la Ciudad 
Deportiva. 

21'00 h.: Pregón de las Fies
tas en la terraza del Centro Co
mercial «El V al» por el profe
sor Antonio Alvar Ezquerra, 
director del departamento de fi
lología de la UAH. 

21'30 h.: Paloma y su grupo 
flamenco en la terraza del Cen
tro Comercial «El V al». 

Sábado, I& 
10'30 h.: 11 Torneo de Aje

drez en la Casa de la Juventud. 
11'00 h.: Gigantes y Cabezu

dos, acompañados por la cha
ranga «La Puñetera» por las ca
lles del distrito. 

12'00 h.: Exhibición y fiesta 
de Espuma en el Parque de 
Bomberos. 

12'00 h.: Inauguración de la 
exposición de Filatelia, organi
zada por la Asociación de Afi
cionados Filatélicos en la Casa 
de la Juventud. 

13'30 h.: Títeres «El Naranjo 
Encantado» por A.C. «Repám
panos» en la Plaza Central del 
Centro Comercial «El Val». 

18'00h.: 4º Torneo de Fútbol 
Sala en las pistas 2 y 3 de la 
Ciudad Deportiva. 

18'30 h.: Animación Infantil 
con Magia a cargo dé A.C. «Re
pámpanos» en la plaza central 
del Centro Comercial «El Val». 

20'00h.: Actuación de las Ca
sas Regionales en la terraza del 
Centro Comercial «El Val». 

21'00 h.: Antonio Soria y su 
«abanico poético» en la terraza 
del Centro Comercial «El Val». 

23'00 h.: Orquesta «Exodo» 
en la plaza de la Juventud. 

Domingo, 17 
10'00 h.: Campeonato de Bo

lo Leonés, junto al pabellón del 
Val. 

10'00 h.: 4° Torneo de Fútbol 
Sala, pistas 2 y 3 de la Ciudad 
Deportiva. 

11'00 h.: Gigantes y Cabezu
dos, acompañados por la cha
ranga «La Puñetera» por las ca
lles del Distrito. Salida del Dis
trito, c/ Cuenca, 1. 

11'00 h.: 11 Cicloturismo 3ª 
Edad, recorriendo distintas ca
lles del Distrito. 

11 '00 h.: 1 Exhibición de 
Gimnasia Rítimica, en el gim
nasio del Pabellón del V al. 

Hi de septiembre de t995 

11'00 h.: 4° Torneo de Fútbol 
Sala, en el Pabellón del V al. 

12'00 h.: 4° Torneo de Fútbol 
Sala, en el Pabellón del V al, fi
nales y entrega de premios. 

12'00 h.: «Juego a lo que ju
gaban mis papás» organizado 
por el Colectivo C.A.J.E., en la 
Plaza de la Juventud. 

17'30 h.: Gran novillada mix
ta sin picar para los novilleros 
alcalaínos Sergio Mendoza y 
José Luis Sánchez, y el rejonea
dor Miguel García. Lugar: Pla
za de Toros Recinto Ferial. 

18'30 h.: Teatro Infantil en la 
Casa de la Juventud. 

20'00 h.: Coral Lírica Com
plutense en la Ermita del V al. 

21'30 h.: Sonia Andrade en la 
terraza del Centro Comercial 
«El Val». 

Actos religiosos 
Sábado, 'I& 

20'00 h.: Procesión a la ermi
ta con la Imagen de Nuestra 
Patrona, acompañada por el Il
mo. Cabildo de la Santa Iglesia 
Magistral-Catedral y Excma. 
Corporación Municipal. En la 
plaza de la Juventud se despe
dirá la Excma. Corporación 
Municipal y dará comienzo el 
rezo del Santo Rosario finali
zando con el rezo de la Salve en 
la Ermita. 

24'00 h.: Vigilia por la Ado
ración Nocturna, en la Ermita, 
finalizando con la Misa de Ado
radores, a la que podrán asis
tir cuantos files lo deseen. 

Domingo, 17 
Festividad de la Virgen 

05'00 h.: Rosario de la Auro
ra, partiendo de la Plaza de 
Cervantes. 

12'00 h.: Misa solemne en la 
Ermita celebrada por Monse
ñor Manuel Ureña Pastor. 
Obispo de Alcalá. Intervendrá 
la Schola Cantorum de Alcalá. 

Lunes, 18 

11'00 h.: En la Ermita, misa 
por todos los Cofrades difuntos. 

18'00 h.: Sorteo de Premios de 
la tradicional Rifa, este año a 
beneficio de las vidrieras de la 
Ermita. 

19'00 h.: Procesión de regre
so a la Santa Iglesia Magistral
Catedral acompañada por el 
Cabildo Magistral, siendo reci
bida nuestra Patrona por la 
Excma. Corporación Munici
pal y Autoridades a las 8 de la 
tarde en el convento de Carme
litas de Afuera. 

En el v centenario de la Elaltación de Fray Francisco 
Jiménez de Cisneros como Anobispo de Toledo 

El 24 de septiembre, acto conmemorativa, 
en la capilla de san lldefonsa 

Se cumple en estos días el V Centenario de la consagración 
y toma de posesión de Fray Francisco Jiménez de Cisneros :"' 
la silla primada del arzobispado de Toledo. Juventudes Musi
cales quiere celebrar este acontecimiento con una Misa So
lemne y Acto Conmemorativo, el día 24 de septiembre domin
go, a las 12 de la mañana, en la Capilla Colegial de San Ilde
fonso de la Universidad Cisneriana Complutense. 

Estas líneas son una invita
ción a la participación activa 
de todas aquellas entidades 
culturales, políticas y sociales, 
para que con su presencia y 
apoyo a este acto se logre 
constituir una manifestación 
rotunda de reconocimiento 
histórico de los ciudadanos de 
Alcalá de Henares a la memo
ria del Cardenal Cisneros por 
los muchos beneficios espiri
tuales, económicos y sociales 
que este prelado concedió a 
nuestra ciudad, entonces villa 
de su señorío prelaticio. 

Esta ciudad en pleno, tiene 
el deber moral de recordar 
con toda solemnidad aquellos 
días venturosos porque con 
aquel nombramiento se pro
dujo una transformación fun
damental de nuestra ciudad 
puesto que la fundación por 
Cisneros del Colegio Mayor 
de San Ildefonso y Universi
dad constituyó el hito más im-

portante y fecundo de nuestra 
historia ciudadana. Aún hoy, 
restituida esta institución 
universitaria en nuestra ciu
dad, podemos calibrar, si ca
be más, el valor de aquel 
nombramiento por la misma 
transformación que Alcalá ha 
sufrido en estos casi veinte 
años de su reapertura. 

Por lo tanto, Juventudes 
Musicales pretende que este 
homenaje recordatorio sea de 
todos: Instituciones públicas, 
privadas y ciudadanos en ge
neral, por lo que hace este lla
mamiento con el fin de conse
guir el mayor esplendor de .es
tos actos cisnerianos. 

Para que esa brillantez sea 
un hecho sugerimos a entida
des y particulares el envío de 
flores en la víspera del día 24 
de septiembre para engalanar 
el templo. 

Juventudes Musicales de 
Alcalá de Henares 
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EXTRAORDINARIAMENTE EFECTIVO 

¿Lo bueno puede ser económico? 

Sí, y ahora extraordinariamente económico 
. Por su interés no deje pasar esta oportunidad, 

se asombrará del precio en este mes. 

Consúltenos 

AUTOCARPE Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 
e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 

Pº de los Curas 19 y 20 
Tlf. 888 01 79 



No faltaron el desfile de carrozas, los encierros por el campo 
y la procesión de la Virgen entre humos Fotografías cedidas 

por Fotos Paco 

Los santos de la Humosa celebró sus Fiestas Patronales 
La Virgen de la Humosa fue homenajeada un año más en la localidad de la que es patrona, Los Santos de 

la Humosa. Las fiestas, que se han celebrado del 7 al 12 de septiembre, han transcurrido en armonía y con 
ausencia de incidentes, incluidos la procesión de la Virgen, que es transportada entre humos desde su ermi
ta hasta la iglesia del pueblo, y el encierro por el campo, que pese a la polémica existente no dejó de celebrarse. 

El alcalde de Los Santos de 
la Humosa, el socialista Da
niel Meco, realizó un positi
vo balance de las fiestas 95. 
«Ha estado todo muy bien, 
no ha habido ningún pro
blema, ningún herido, nin
guna riña, o sea que no po
demos estar más satisfechos 
del desarrollo de las fies
tas». 

El acto que inicia los fes
tejos es la procesión de la 
Virgen desde su ermita 
hasta la iglesia de Los San
tos, donde se ofrece una no
vena en su honor. Como 
manda la tradición, la Vir
gen tiene que caminar en
tre humos para lo que se 
queman balas de paja que 
previamente ha colocado el 
ayuntamiento con ese fin. 
Si en alguna ocasión el fue
go se ha extendido más de 
lo conveniente, por culpa 
de personas «que se aprove
chan de las circunstancias 
para mostrar sus instintos», 
este año no ha habido pro
blemas: «La gente no sola
mente ha respetado el cor
tafuegos que hace el ayun
tamiento desde donde em
pieza a allanar el pueblo 
hacia abajo, sino también 
a partir de que empiezan 
los olivares. La gente ha 
respetado los árboles y no 
ha habido ningún proble
ma>>, explicó Daniel Meco. 

El Desfile' de Carrozas, 
construídas por los jóvenes 
del pueblo, fue otro de los 
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actos importantes del progra
ma. Sigue creciendo la afluen
cia de público, este año qui-

zás un poco menos debido al 
frío que hizo en la tarde-noche 
del desfile. «Como el desfile 

La Reina de las Fiestas y las Damas con concejales. 

dura cerca de dos horas y ha
cía frío, al final la gente em
pezó a abandonar, pero entre 
las nueve y las diez y media 
el pueblo estaba abarrotado. 
Para ser jueves hubo una 
afluencia de gente enorme». 

Encierros por el campo: 
«La voluntad de un pueblo» 

Con respecto a los encierros 
por el campo que se celebran 
en Los Santos, prohibidos por 
la actual legislación de la 

CAM, Daniel Meco mani
festó que «la problemática 
de Los Santos, como de 
Meco, Camarma, V alver
de y algunos más, es que 
desde tiempos remotos se 
viene celebrando un encie
rro por el campo contra el 
que parecen gritar cada vez 
más la asociación protecto
ra de animales, los 'ver
des' , los 'antitaurinos' ... ,y 
la prensa está ayudando». 
A pesar de los obstáculos, 
Los Santos piensa seguir 
celebrando su encierro: 
«Sí, porque a ver quién pa
ra la voluntad de un pue
blo entero. Y o soy el alcal
de y est~y obligado. Es 
muy difícil decir no hay 
encierro porque no está 
permitido, cuando en 
Castilla-La Mancha, tan 
cerca de nosotros, no tie
nen ningún problema, la 
guardia civil ni siquiera in
terviene, incluso colabora 
a que se celebren». 

Daniel Meco considera 
que estos festejos no pue
den desaparecer de la no
che a la mañana, ya que se 
necesita tiempo para que 
los vecinos se acostumbren 
al cambio: «Los problemas 
de este tipo hay que coger
los con tranquilidad e ir 
buscando una forma de ir 
cambiando. Es una respon
sabilidad de los que nos 
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toca gobernar, pero de forma 
tranquila y despacio hasta que 
llegue un momento en el que 
el propio pueblo renuncie a 
este espectáculo. Habrá que 
buscar otras fórmulas como 
celebrar encierros por las ca
lles, que sí están permitidos, 
que sean atractivos y a lo me
jor poco a poco empiezan a 
dejar de interesarse por el en
cierro por el campo». 

Sin embargo, el alcalde de 
Los Santos cree que no será 
tarea fácil, ya que los encie
rros por el campo ofrecen al 

DIA 

Martes, 19 

público la posibilidad de «es
tar más cerca del toro y sen
tirse más protagonistas» y por 
eso gustan más. 

Cambio de fecha 
en las fiestas de los pueblos 

Los Santos de la Humosa 
celebra desde siempre sus fies
tas en las mismas fechas, del 
7 al 12 de septiembre. «Es 
inamovible» , explica el alcal
de, «ya puede caer en lunes o 
en martes, que siempre ha si
do así y creo que no se le ocu-

rrirá a nadie cambiarlo». 
No ocurre con otros pueblos 

de la comarca que han cam
biado la fecha de sus fiestas, 
habiendo fines de semana en 
los que coinciden muchas de 
ellas. A Daniel Meco esto no 
le parece bien porque en su 
opinión «Se le quita un sabor 
a la comarca que tenía antes , 
cuando el mes de septiembre 
era un mes muy inquieto, de 
mucha comunicación entre 
pueblos y eso se está vinien
do abajo». El alcalde de Los 
Santos cree que dos pueden 

CAJA DE IY\ADRID 
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Programa de Actos 
ACTO 

Concierto de Piano por PHILLIP DYSON 

ser las razones de estos cam
bios: «Seguramente por moti
vo del tiempo han ido adelan
tando las fiestas porque cuan
to más metido se está en el ve
rano mejor hará. Eso por un 
lado y por otro la gran afluen
cia que hay en varios pueblos 
de gente que reside en el ve
rano y se van cuando llega 
septiembre por los colegios , el 
trabajo, y todo eso impide que 
la gente participe en las fies
tas. Creo que eso es lo que es
tá moviendo a muchos ayun
tamientos a mover las fechas». 

HORA 

a tarde 

Miércoles, 20 Conferencia por la ASOCIACION DE MUJERES DEMOCRATICAS COMPLUTENSES 8 tarde 

Jueves, 21 Recital «MIGUEL HERNÁNDEZ» por _PACO CURTO, acompañado a la guitarra a tarde 
por MIGUEL ANGEL SERRANO 

Viernes, 22 Recital de Canto por MARIO V ALDIVIESO (barítono), interpretando canciones y a tarde 
aires de México y Cuba. 

Sábado,23 
Recital por el grupo CLASSIC JAZZ TRIO formado por FE~RMIN BARAJAS (batería) , 

8 tarde JOAQUIN CHACON (guitarra) y CARLOS IBANEZ (contrabajo) 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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El cocinero, Jesús Lluva, con su familia Pequeños y grandes degustaron la caldereta 

La romería de la Virgen del Espino puso el punto y final 

Daganzo terminó las fiestas can caldereta para 1.sao personas 
Aunque el fallecimiento del que fuera alcalde, Julián Godín Ahijón, puso la nota de tristeza, la rome

ría de la Virgen del Espino fue una vez más la culminación por todo lo alto de las fiestas de Daganzo. 
El sábado 9 de septiembre varios cientos de personas acudieron en romería a la ermita de la Virgen 
del Espino y allí tuvieron la oportunidad de degustar una espectácular y ya tradicional caldereta de 
toro, concretamente la carne guisada de una de las reses matadas en la plaza de toros durante las fies
tas. La caldereta se preparó para 1.500 personas, muchas de las cuales volvieron a decir lo mismo que 
todos los años: «Este año la caldereta está mejor que el año pasado». 

Un vecino de Daganzo es el esta ocasión de unas 1.500 racio- PUERTA DE MADRID que tu
autor de la caldereta, quien di- nes: «Los ingredientes son los vo ocasión de disfrutar con un 
rige a los voluntarios que parti- normales de una caldereta; lleva plato de caldereta verdadera
cipan en la confección de este toda clase de verduras y hortali- mente exquisito y que nada te
plato festivo. José Lluva lleva ha- zas como patatas, zanahorias, ce- nía que envidiar al mejor plato 
ciendo la caldereta desde hace bollas. La carne es la del toro que de carne de cualquier restaurante 
diecisiete años: «Empezamos a se toreó el martes. De carne hay incluido en las mejores guías 
hacerla cuando era alcalde Angel aproximadamente unos 550 kilos gastronómicas. · 
Berzal; fue él quien la promovió aproximadamente», explicó José Pero un paseo entre los parti
y a mí se me nombró jefe de co- Lluva que añadió que «la calde- cipantes en la romería, en el par
cina. Empezamos a hacerla en el reta lleva además 60 kilos de ver- que del Espino, confirmaba tal 
río y me acuerdo que en aquella duras, 50 litros de caldos, vinos, apreciación sobre la caldereta. 
ocasión nevó. Con el paso del licores y aderezos, pimentón, pi- Pequeños y grandes mojaban el 
tiempo hemos progresado; se han mienta, etc y ahí está el resulta- pan en la exquisita salsa y daban 
puesto calderas nuevas y la ha- do final». Lluva destacó además buena cuenta de la vianda. Tien
cemos con toda la ilusión del la aportación de algunos vecinos: das de campaña que acreditaban 
mundo». «Hay buena gente en Daganzo la permanencia en el lugar des-

La caldereta emplea a diez o que nos trae vinos buenos de la de el día anterior y aún antes for
doce personas que dedican unas tierra y la caldereta sale bastan- maban parte de un paisaje com
cinco horas en el día de su ela- te buena». Así también lo confir- pletado por las mesas de los ro
boración, pero ya el día anterior mó su ayudante, Manuel Cuen- meros. Entre ellos, muy cerca el 
dedican cierto tiempo a los pre- ca, pero también puede dar bue- uno del otro con sus respectivas 
parativos. La caldereta constó en na fe de ello el redactor de familias, dos concejales de la 
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oposición, el popular Angel Ber
zal y Mariano Valladar, de IU y 
hermano mayor de la cofradía 
del Cristo: «Estamos aquí prác
ticamente todo el pueblo de Da
ganzo; cuando las fiestas se han 
pasado bien y luego vienes a es
ta romería, te lo pasas fenomenal 
y disfrutas de una manera gran
de. Lo más importante es que la 
paz ha vuelto de forma ya defi
nitiva, que se han celebrado las 
fiestas unidas conjuntamente las 
religiosas con las del ayunta
miento. Este año he sido el her
mano mayor del Cristo y estoy 
muy contento de que en todos los 
actos ha estado presente el ayun
tamiento encabezado por el 
alcalde». 

Eso no quita que la oposición 
siga siendo la oposición. Porque 
tal y como explicó Angel Berzal, 
las cosas no van bien en Dagan
zo, «y hay que hacer una buena 
oposición al actual equipo de go
bierno>>, pero eso sí, lo importan
te es que entre los miembros de 
la oposición hay buena armonía 
como lo demostraba el hecho de 
que tanto Berzal como Valladar 
estuvieran prácticamente juntos 
con sus respectivas familias du
rante la romería, y todo ello sal
vando las lógicas diferencias 
políticas. 
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Las fiestas cumplieron su objetivo de divertir a los camarmeños 
aunque decepcionó Silvia Pantoja 

camarma defiende su encierro por el campo 
El ayuntamiento se esfonó para -que el encierro fuera limpio, sin maltratar a la res 

Camarma concluyó sus fiestas patronales sin grandes problemas. Al f°mal, lo mismo que ocurrió en 
Meco, se celebró el encierro por el campo, una tradición que los camarmeños se resisten a perder fren
te a la desautorización de la comunidad de Madrid. El encierro, en palabras del alcalde, Luis Gregario 
Díaz, fue limpio; no hubo maltrato de ningún tipo a la res aunque eso sí, se registró un accidente al 
sufrir una cornada un joven de diecisiete años que hubo de ser ingresado en el hospital 'Príncipe de 
Asturias', si bien su estado no revestía gravedad y tras permanecer 48 horas en observación regresó 
a su domicilio. Las fiestas cumplieron f°malmente su cometido: divirtieron y gustaron a la población 
con el único lunar negro de la actuación de la folklórica Silvia Pantoja, prima de la viudísim.a Isabel, 
quien no conectó con los camarmeños y ofreció un recital frío que terminó decepcionando. 

Luis Gregorio 
Díaz se sintió satis
fecho al término de 
las fiestas salvo por 
la cogida del joven 
de diecisiete años 
«aunque al menos 
sabemos que está 
bien y que la corna
da no ha revestido 
gravedad». Pero 
evidentemente la 
preocupación del 
ayuntamiento de 
Camarma son las 
consecuencias de ha
ber realizado un en
cierro no autoriza -
do. La multa por 
ello puede llegar a 
los 2 '5 millones de 
pesetas. 

De todos modos, 
el alcalde de Camar
ma con los máximos 
regidores de Los 
Santos de la Humosa, Meco y 
Valdeavero mantienen la idea 
de entrevistarse con los res
ponsables taurinos de la co
munidad de Madrid para ha
cerles ver que no se puede im
pedir que se celebre una tra
dición en la que, aseguran, no 
hay maltrato para los anima
les: «No hay una prohibición 
expresa, lo que pasa es que no 
hay autorización. Supongo 
que Una de las razones debe de 
ser que creen que el animal 
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sufre maltrato, pero puede 
que haya más razones. Lo que 
sí está claro es que no hay 
maltrato de la res en nuestro 
encierro; es más, en una va
loración de maltratos a un to
ro creo que se le puede mal
tratar más en recintos cerra
dos que en espacios abiertos 
como es el campo. En estos re
cintos cerrados despierta el to
ro más agresividad de la gen
te contra él que en un espacio 
abierto, donde hay menos po-

sibilidades». Luis Gregorio 
Díaz aseguró que incluso los 
coches que participan en el 
encierro son un elemento po
sitivo: «Lo que se hace con los 
coches es cubrir con ellos el 
encierro guardando una dis
tancia con respecto al toro sin 
que el coche lo agreda. Los ve
hículos son un elemento indis
pensable a la hora de condu
cir al toro para que no vaya 
por sitios que puedan ser más 
delicados o que entre en una 

ciudad que no sea el pueblo y 
por donde está todo prepara
do para recibirle. Al toro en 
un encierro por el campo hay 
que obligarle y cortarle y la 
mejor forma de hacerlo es con 
un coche». 

«Estamos de acuerdo en 
que el coche es útil siempre y 
cuando no se convierta en un 
elemento de agresividad con
tra el toro. Es cierto que otros 
años sí ha habido agresividad 
de los coches o tractores con
tra el toro al que le han gol
peado, pero precisamente es
te año, y debido a la repercu

sión que ha tenido 
nuestro encierro, lo 
que se ha hecho ha 
sido hablar con las 
peñas y todos han 
tenido el buen crite
rio para que se pu
diera hacer un en
cierro limpio sin que 
hubiera exceso algu
no con el animal», 
aseguró el alcalde de 
Cam~rma que aña
dió que «también el 
coche es un elemen
to de seguridad en 
caso de que pueda 
haber una cogida o 
como refugio para 
los que van a pie». 

Silvia Pantoja 
decepcionó 

El alcalde de Ca
marma habló tam
bién del resto de las 

fiestas y aseguró que el reci
tal de Silvia Pantoja decepcio
nó: «Lo más destacable, ade
más de la romería de la V ir
gen del Rosario, ha sido la 
participación y la comunión 
que se ha formado entre toda 
la gente. Ha habido en estas 
fiestas un buen ambiente, el 
orden, la confraternización de 
la gente del pueblo. Ha habi
do un buenísimo comporta
miento de las peñas, que se 
han volcado en las fiestas». 
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1° .- Fue aprobado por to
dos, ya que se trataba del ac
ta anterior. 

2° .- Apertura de calle des
de el Paseo Pereda Carretera 
de V aldeláguila. 

Fue una propuesta del Par
tido Popular y. se expuso por 
el portavoz del grupo Sr. Her
nández, alegando que con ello 
se arreglarían dos problemas: 
1 ° el acceso a los nuevos cole
gios, y 2° que al hacer dicha 
calle se anularía la que hay 
que hacer junto al Arroyo, 
con lo cual se facilitaría el de
sarrollo de esas parcelas, pues
to que esa calle junto al Arro
yo es imposible que se realice. 

Fue contestado por el Sr. 
Barahona, el cual le reprocha 
la bajeza política en que ha 
incurrido el Sr. Hernández al 
copiar el programa de su 
agrupación IZPA, puesto que 
según el Sr. Barahona, su gru
po era el único que había pro
puesto esa calle, el Sr. Bara
hona para confirmar lo que ha 
dicho enseña el programa del 
PP, igualmente señala que no 
hay presupuesto para reali
zarla y que además hay case
tas de obras y materiales de 
construcción que también es
torbarían. 

Toma la palabra el porta
voz del PP y le contesta di
ciendo que él jamás ha copia
do nada del Sr. Barahona, y 
que tanto él como su grupo 
tienen las ideas más claras que 
el Sr. Barahona. En ese mo.
mento el Sr. Hernández abre 
el programa del-PP que tenía 
el Sr. Barahona en su poder 
y dice que está mintiendo , 
pues en el programa sí venía 
la realización de la calle de los 
Colegios. En relación a la falta 
de presupuesto, el Sr. Her
nández contesta que se puede 
habilitar una partida para 
ello, y por los estorbos que ha
bía, dice que se pueden qui
tar. Puesto a votación, dio el 
siguiente resultado: A favor 
PP 2 votos, e IV 1 voto; en 
contra IZPA 3 votos , PSOE 2 
votos, AIRV A 1 voto, con lo 
que se rechazó la propuesta 
del PP. 

3 ° . - Plaza de Recaudador 
Municipal: propone el porta
voz del PP que se convoque la 
plaza para que pueda empe
zar a trabajar el 1 de enero de 
1996. El equipo de Gobierno 
se compromete a realizarlo 
por lo que no se celebró vota
ción a petición del Sr. Her
nández. 

4 ° .- Petición de un local 
para que puedan reunirse los 
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con once puntos en el orden del día 

Pleno _del Ayun~amiento de Villalbilla 
Fue éste un pleno largo, nada menos que once puntos, y además 
cargado de enfrentamientos entre los grupos de la oposición, PP 
e Independientes de Villalbilla (IV), con el equipo de gobiemo, 

PSOE, IZPA, AIRVA. 

concejales de la oposición, se 
ofrece la Sala de Plenos por 
parte del Sr. Alcalde, lo que 
aceptan el Grupo Popular e 
IV. 

5° .- Prohibición de burla
deros en los encierros. Expo
ne el portavoz del PP que su 
grupo no está de acuerdo con 
la prohibición hecha por el Sr. 
Alcalde a cinco vecinos que 
desde hace 15 años instalan 
dichos burladeros, y solicita 
que esa decisión sea votada 
por todos los grupos. 

El Sr. Alcalde contesta que 
la decisión de prohibición fue 
tomada en base a la ley que 
dice que no puede haber obs
táculos en la vía pública, y 
que él lo único que hace es ha
cer cumplir la ley. 

Discrepa el Sr. Hernández, 
puesto que entiende que un 
burladero no se considera co
mo obstáculo, ya que está si
tuado únicamente encima de 
la acera, lugar por el que no 
corren ni los toros ni los co
rredores , y que además el Sr. 
Alcalde incumple la ley cada 
dos por tres al no convocar 
plenos cuando lo solicita la 
oposición, al no dejar ver do
cumentos a los concejales de 
la oposición si no se le consul
ta a él, igual que del tipo de 
toro que se debe traer a esta 
plaza. 

El punto no se votó ante la 
negativa del Sr. Alcalde. 

6° .- Cambio de denomina
ción de Plaza y Calle. Expo
ne el punto el Sr. Prieto (IV) , 
el cual solicita se cambie el 
nombre a la Plaza Generalísi
mo, por Plaza Mayor, y a la 
Calle José Antonio por Calle 
Alcalá, a lo que según él se lle
vaba un retraso de 19 años. 

Contesta el Sr. Hernández 
(PP), el cual considera que 
parte más de la historia y que 
cada cual sabe ya lo que fue 
cada uno, el Sr. Hernández 
dice que no entiende cómo ha
ce 7 meses se modificaron los 
nombres de varias calles es
tando dos de los tres grupos 
que ahora forman el equipo de 
Gobierno y entonces consin
tieron que se quedaran esos 
nombres y ahora cambien esos 
concejales (Soto, Teresa, Ba
rahona) su voto. Señala el Sr. 

Hernández lo que pensarán 
los señores de derechas que, 
según el Sr. Soto, le votaron 
en las últimas elecciones. 

Votación: A favor del cam
bio: IZPA 3 votos; PSOE 2 
votos; AIRVA 1 voto; IV 1 
voto. Abstención por parte de 
los concejales del Grupo Po
pular. 

7° .- Solicitar semáforos, ca
rretera y curso de seguridad 
vial. Punto propuesto por el 
Sr. Prieto que fue aprobado 
por todos los grupos. 

8 °. - Asfalto en Villalbilla 
(pueblo), Los Hueros, Guru
gú, Robledal y Zulema. Esta 
propuesta fue hecha por el Sr. 
Prieto (IV) para realizarla en 
un plazo de cuatro años y con 
una inversión de 16 millones 
de pesetas. 

Votación: Rechazada la 
propuesta por 3 votos de IZ
PA, 2 votos del PSOE, 1 voto 
de AIRV A. A favor de la pro
puesta 2 votos del PP y 1 vo
to de IV. 

9° .- Certificación 1° de · 
Polideportivo Municipal que 
fue aprobado por todos los 
grupos . 

10° .- Informe de Apertura 
de Actividades que fue apro
bado por todos los grupos. 

11° .- Adquisición Trans
misión Emisora Municipal. 

Se solicita, por medio del 
Director de la emisora RK20 
instalada en Villalbilla y fun
cionando con frecuencia mu
nicipal, la cantidad de 
1.700.000 pesetas para com
prar un nuevo transmisor pa
ra ampliar el radio de escucha 
de dicha emisora, punto ex
puesto en representación del 
Equipo de Gobierno por el Sr. 
Fernández (IZPA). 

Es contestado tanto por el 
Sr. Hernández (PP) como por 
el Sr. Prieto (IV), que consi
deran que dicha emisora está 
funcionando como empresa 
privada (hecho que fue reco
nocido por el Sr. Barahona), 
y que no se puede regalar a un 
señor 1.700.000 pesetas para 
su negocio particular. 

Además puntualiza el Sr. 
Hernández que a este señor se 
le adjudicó en un pleno a de
do, la explotación de dicha 

emisora, firmándole un con
trato según el cual si se le res
cinde dicho contrato (de 10 
años de duración), habría que 
indemnizarle con 1.000.000 
de pesetas por cada año que 
quedara de contrato. El Sr. 
Hernández en su día propu
so que se hiciera un concurso 
para la concesión de la explo
tación de la Frecuencia Mu
nicipal y que no se firmara di
cho contrato. 

El portavoz del PP señala 
que el Ayuntamiento está car
gando con el gasto de consu
mo de luz de los repetidores 
y amplificadores que esta emi
sora tiene en el repetidor del 
municipio. Hace constar que 
no se puede subir los impues
tos (IBI 96, 20% más a pagar) 
a los vecinos, y a su vez rega
lar el dinero de esta manera. 

Votación: A favor de la ad
quisición 3 votos de IZP A, 2 
votos del PSOE, 1 voto de IR
V A. En contra de la adquisi
ción 2 votos del PP y 1 voto 
de IV. 

* En el turno de preguntas 
formuladas por los vecinos al 
grupo de concejales sobre va
rios temas tratados en el ple
no, no pasó desapercibida la 
pregunta hecha al Sr. Baraho
na sobre una obra que se está 
construyendo en la c/ Latina, 
la cual está realizándose en la
drillo visto. Este vecino señala 
que a familiares suyos y a 
otros vecinos se les había de
negado la solicitud que habían 
realizado para poder construir 
de esta forma. 

El concejal de Urbanismo, 
Sr. Barahona, contesta que él 
no sabe nada de esa obra y le 
invita a su despacho para 
comprobarlo. 

Sobre este tema, puesto al 
habla con el concejal en cues
tiones de urbanismo del PP, 
Fernando Mandado, nos ha 
comunicado que va a solicitar 
la paralización de dicha obra 
hasta que se ajuste a las Nor
mas Subsidiarias del Munici
pio, las cuales prohíben dicho 
material en el casco antiguo 
del pueblo, donde está ubica
da la obra. 

Fernando Mandado piensa 
recordar al Sr. Barahona que 
su lema en la campaña era no 
alzar la mano en cuestión de 
obras, y espera que así se 
cumpla aunque sea como en 
este caso la antigua Primer 
Teniente Alcalde, compañera 
en el antiguo Equipo de Go
bierno y número 3 en la lista 
del PSOE, Matilde del Amo 
Yebra. 

Ignacio GIRON 
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Tensión en el encierra del tara par el campa de Meca 

un miembro de la comisión de festejos lanzó una piedra 
contra una cámara de televisión de Telemadrid 
La Guardia Civil impidió que hubiera agresiones contra los periodistas 

Dos personas han sido denunciadas en el cuartel de la Guardia Civil de Meco, una de ellas por los daños 
producidos en una cámara de televisión que trabajaba para Telemadrid y otra por alteración del orden públi
co con resultado de agresión a un agente de la Benemérita con motivo de los incidentes que se produjeron 
en el transcurso del encierro por el campo que se celebró el sábado 9 de septiembre en Meco. Uno de los 
denunciados, que fue rapidamente identificado por la Guardia Civil al lanzar la piedra contra la cámara y 
el operador que la manejaba, es un miembro de la comisión de festejos, según reconoció el alcalde de la 
localidad, el socialista Antonio Barranco. La tensión se vivió en ciertos momentos de este encierro y fmal
mente tendrá que intervenir la autoridad judicial por los daños causados en el sofISticado aparato televisivo. 

ró Antonio Gonzalo que añadió 
que «nuestro trabajo es grabar 
un acto y nosotros no entramos 
en si a ellos les puede traer pro
blemas o no. Nosotros grabamos 
el acto y está claro que no nos in
ventamos las cosas y no exagera
mos». El cámara puso denuncia 

en el cuartel de la Guardia Civil 
por los daños ocasionados a la cá
mara. Los agentes de la Benemé
rita habían tomado la identidad 
del autor de la pedrada. Otra 
persona intentó dar un bastona
zo al propio operador, Antonio 
Gonzalo, pero se interpuso ante 

Antonio Gonzalo con su cámara 

él un guardia civil que finalmen
te se llevó el bastonazo sin ma
yores consecuencias, eso sí, el 
autor de esta agresión fue denun
ciado por alteración del orden. 

Los hechos ocurrieron duran
te el encierro de Meco, un acto 
festivo no autorizado por la co
munidad de Madrid. El cámara 
estaba tomando unas imágenes 
del encierro cuando a través de 
su visor vio cómo se dirigía ha
cía él una piedra lanzada por un 
hombre: «Tuve el tiempo justo 
de hacer un movimiento reflejo 
bajando la cámara. La pedrada 
impactó contra la cámara en su 
parte superior; si hubiera dado 
en la óptica, que era adonde se 
dirigía, ~l daño hubiera sido ma
yor, ya que estas cámaras son 
muy sofisticadas y costosas». 

1 Jornadas socioculturales de Torres de la Alameda 

Pero lo que más le ha moles
tado a Antonio Gonzalo son las 
afirmaciones que se han hecho en 
Meco sobre que sólo acuden con 
las cámaras a grabar la muerte 
del animal: «Ese día estuvimos 
en los encierros de Meco y Ca
marma. Empezamos en Camar
ma, donde asistiinos al inicio del 
encierro por el horario que tenía. 
No esperamos a que acabara y 
nos fuimos a Meco para tomar 
allí unas imágenes y dar la noti
cia de la celebración de estos ac
tos en ambos pueblos. No se ha 
ido expresamente a grabar la 
muerte del toro, ni mucho me
nos». Lo que sí destacó Antonio 
Gonzalo fue el papel realizado 
por la Guardia Civil: «Si no hu
biera sido por los agentes nos hu
bieran linchado, concretamente 
me hubieran linchado porque 
mis compañeros estaban en el co
che. Y o llevaba la cámara; que es 
lo que más se reconoce». El ope
rador reconoció que en otra oca
sión grabando un encierro en 
Camarma tuvo ocasión de notar 
un ambiente hostil, pero que no 
llegó nunca a la agresión: «La 
verdad es que, si vas a grabar al
go que la gente no quiere que se 
muestr~ porque esté prohibido o 
no esté autorizado, te encuentras 
con que te intentan censurar. 
Hay planos tomados en los que 
te das cuenta que te han puesto 
algo delante para que no se pue
da recoger lo que hacen». 

«Somos profesionales que al 
fin y al cabo estamos cumplien
do con nuestro trabajo», asegu-
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En breve plazo comenzarán 
las fiestas patronales del mu
nicipio. Con este motivo se 
van a celebrar las «I Jornadas 
Socioculturales». Estas son las 
actividades a desarrollar. 

Durante la segunda quince
na del mes de septiembre ten
drá lugar el Trofeo de Ajedrez 
de Torres de la Alameda. 

Sábado, 16 
20'00 h.: Primera semifinal del 

concurso de canción española, 
dedicado en esta ocasión a José 
María Plaza. 

Domingo, 17 

09'00 h.: Celebración de una 
prueba de Tiro al Plato. 

09'30 h.: Maratón Popular. 
20'00 h.: Segunda semifinal del 

concurso de Canción Española, 
dedicado a José María Plaza. 

Lunes, 18 

20'30 h.: Exhibiciones de bai
le y artes marciales. 

Desde el lunes 18 y hasta final 
de mes estará expuesta en el 
ayuntamiento una Colección de 
«Carteles de Turismo» que patro
cina la Obra Cultural de Caja de 
Madrid. 

Martes, 19 

20'30 h.: Exposición y fallo de 
los concursos de Pintura, Foto
grafía y Literatura. 

t 
Primer Aniversario 

D.RAFAELRAMOSSANCHEZ 
Falleció en Madrid 

el d{a 17 de septiembre de 1994 

D.E.P. 
Su esposa, hija, hijo político, hermano, sobrinos, cuña
dos y demás familia, ruegan una oración por su alma. 

La misa aniversario, que se celebre el martes día 
19, a las 21 horas en la Sta. Iglesia Magistral-Catedral 
de Alcalá de Henares, será aplicada por su eterno 
descanso. 

Miércoles, 20 

20'30 h.: Teatro infantil a car
go de la compañía «Talia». 
Jueves, 21 

21'00 h.: El grupo de teatro 
«Talia» interpretará la comedia 
«El Calzonazos». 

Viernes, 22 

21'00 h.: Tarde de humor con 
los geniales «Kurro y Popey». 

Sábado,23 

22'30 h.: Fiesta Joven con ac
tuaciones en directo, karaoke y 
concursos. 

Domingo, 24 

09'00 h.: tiro al plato. 
09'00 h.: Carrera de galgos. 
09'30 h.: Carrera ciclista para 

aficionados. 
20'00 h.: Final Concurso Can

ción Española dedicado a José 
María Plaza. 

Lunes,25 

21'00 h.: Concierto Folk patro
cinado por la Obra Cultural de 
Caja de Madrid. 

Martes, 26 

21'00 h.: Obra de teatro inter
pretada por el Aula de la Mujer 
de nuestro municipio. 

Miércoles, 27 

21'00 h.: Espectáculo musicial 
a cargo del trío «Viva Voz». 

Jueves,28 

20'00 h.: Obra de Teatro Infan
til patrocinada por la Obra Cul
tural de Caja de Madrid. 

A continuación, clausura de 
las Jornadas Socioculturales y 

_ entrega de premios a los partici
pantes. 

ti de septiembre de 1995 



El pasado t! de septiembre acabaron las fiestas 

Meco despide al Cristo del socorro hasta el año que viene 
Meco dio por terminadas sus Fiestas 95, que celebra en honor del Santísimo Cristo del Socorro, el pasado 

miércoles 13 de septiembre. Así, se despiden hasta el año que viene las carrozas, las competiciones deporti
vas, los bailes, los espectáculos pirotécnicos, los encierros por el campo y las animadas peñas de Meco. 

Antonio Barranco, alcalde de la 
localidad, destacó la tranquilidad 
y el buen ambiente que se había 
respirado durante estas Fiestas 95: 
«Ha sido bastante bueno. Inciden
tes, ha habido poquísimos. No ten
go noticias de que haya habido 
ningún robo estos días, que suele 
suceder de vez en cuando, no ha 
habido riñas, solamente un señor 
que le pilló un cabestro en un en
cierro, un chaval del equipo ciclis
ta que se dio un golpe con el coche 
de los jueces y poco más. Unas fies
tas muy tranquilas, incluso el 
tiempo al final ha acompañado 
bastante, y fundamentalmente ha 
habido bastante convivencia». Ni 
siquiera el hecho de que las fiestas 
coincidieran con otros pueblos 
-Camarma, Los Santos de la Hu
mosa o Alovera- han restado pú
blico a los festejos. 

Barranco destacó la colabora
ción de las 22 peñas de Meco en las 
fiestas, no solamente en el desfile 
de carrozas (más de una veintena 
hubo este año) en el que se vuel
can, sino en general en todos los 
actos. «Todas hacen alguna activi-
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dad de tipo gastronómico para los 
vecinos, otras se disfrazan e irrum
pen de forma simpática en el bai
le ... Las peñas de Meco tienen una 
cosa que no tienei:i las peñas de 
muchos pueblos y es que están to
talmente abiertas a cualquiera, 
que puede tomar lo que quiera sin 
tener que pagar nada. No cobran 
nada a la gente». 

Meco no ha sido multado 
por los encierros 

Con respecto a los encierros por 
el campo que tanta polémica están 
levantando este año, Antonio Ba
rranco quiso aclarar en primer lu
gar que Meco no tiene ninguna 
multa: «Nosotros no tenemos nin
guna multa, al menos aquí no está 
notificada. Nosotros hemos paga
do una multa en el año 91 por unas 
vaquillas en las fiestas de abril del 
año 90: un 'gracioso' las sacó un 
poco a la calle, protegida con trac
tores y remolques, y por eso al
guien nos denunció y pagamos una 
multa de 36.000 pesetas. Ese año 
comenzaron las multas de los toros 

y a Meco se le ha relacionado, pe
ro Meco no tiene ninguna multa 
por el encierro por el campo». 

ton respecto a este festejo tau
rino, el alcalde manifestó que «el 
animal no sufre, al menos en Me
co, más que en otros espectáculos. 
Se le cuida bastante bien. Unica
mente al final, con tantos coches 
y motos, el animal ya no corre a 
sus anchas como en un encierro 
normal, eso es lógico. Pero es una 
tradición importante que cada día 
va a más, está en é!.Uge, la gente lo 
quiere y nosotros estamos en la 
obligación de respetar las tradicio
nes y de hacer caso a lo que el pue
blo diga». 

Para zanjar la polémica, Anto
nio Barranco cree que es necesario 
que la CAM se pronuncie: «Me 
gustaría que la comunidad regula
se esto claramente. No se puede de
cir no quiero que se haga pero no 
lo prohi'bo, que es lo que está ha
ciendo la comunidad, no lo auto
rizan pero no te lo prohíben. Creo 
que debería hacerse un foro con
junto municipios-comunidad y 
que esto se regulase de alguna 

r 

Antonio Barranco 

forma. Sé que estamos bordeando 
la ilegalidad, pero es la defensa de 
nuestra tradición, porque te debes 
a un pueblo que tiene esa costum
bre y hay que respetarla». 

En relación al suceso que ocu
rrió durante uno de los encierros, 
cuando un hombre lanzó un obje
to a uno de los cámaras que esta
ban filmando para la televisión el 
festejo, suceso del que les informa
mos en este mismo número, Anto
nio Barranco lo calificó de «triste» 
y añadió que «siempre se había fil
mado y nunca había pasado nada», 
pero que este año sucedió «al estar 
el ambiente más caldeado». 

PUERTA de Madrid 



La matriculación de 1 º de BUP crea problemas un año más 

La comisión de escolarización acopla con «Calzador» a 
los 200 chicos que todavía no tienen plaza en t º de BUP 

Cuando faltan apenas dos semanas para que comience el curso en los institutos, los problemas de 
otros años vuelven a repetirse. La comisión de escolarización de enseñanzas medias, ubicada f"JSica
mente en el instituto de bachillerato Alonso Quijano, se las está viendo y deseando para acoplar en 
los centros de Alcalá a todos los que han solicitado plaza en l 0 de BUP. Por su parte, los padres se 
quejan de la mala información que reciben, lo injusto del sistema para conseguir plaza o los nervios 
que pasan hasta formalizar las matriculas, aunque todo lo soportan con tal de que no envíen a sus hijos 
a la ESO, nuevo sistema educativo que sustituye al actual bachillerato y con el que de momento convive. 

El principal objetivo de la comi
sión en estos momentos es acoplar a 
los alrededor de 200 jóvenes que han 
solicitado plaza en 1° de BUP y to
davía no la tienen segura. La presi
denta de la comisión de escolariza
ción manifestó al nutrido grupo de 

padres que se dieron cita el pasado 
14 de septiembre en el instituto 
'Alonso Quijano' para exigir res
puestas, que el número de vacantes 
que se ofertaban en estos momentos 
y el número de jóvenes que queda
ban sin plaza era prácticamente el 

mismo y que «difícilmente habría 
problemas». 

Ya el año pasado se daba una si
tuación similar. Cientos de jóvenes 
se quejaban en septiembre, cuando 
quedaban pocos días para que em
pezase el curso, que no tenían pla-

OPOSICIONES 
para CORREOS 

CUERPO EJECUTIVO 
(Promoción Interna) 

2.aaa Plazas 

ESCALA DE CLASIFICACION 
Y REPARTO 

t. 750 Plazas 

OPOSICIONES 
para JUSTICIA 

4.GOG plazas 
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IDIOMAS - CENTRO DE ESTUDIOS, S.L. 
San Isidro, 1 bajo - Tlf.: 881 42 88 - Alcalá de Hres. (Madrid) 

(Junto Paseo de la Estación) 

Te ofrecemos: 
«UNA SOLUCIONA TU SITUACION LABORAL» 

Prepárate con nosotros estas OPOSICIONES 
• Clases de temas y test psicotécnicos 
• Grupos reducidos 
• Horarios flexibles 

Comienzo de clases desde SEPTIEMBRE 

INGLES 
• (,l{ L.POS REDL·c IDOS 
• TODOS LOS \ l\"ELES 
• ''1 \TRI( L l.\ \BIER L\ 

Grupo de padres esperando ser 
informados por la comisión 
de escolarización. 

za. La solución fue la misma de este 
año: subir las ratios en los cursos su
periores para que sobrasen aulas 
donde meter nuevos grupos de 1 °, 
que también llegan a los 38 alumnos 
en algunos casos. Mientras, algún 
que otro nuevo instituto que ya te
nía que estar funcionando sigue sien
do un proyecto. 

Injusticia 
En junio cursaron las correspon

dientes solicitudes y como ellos cien
tos de jóvenes. Se hicieron unas lis
tas por orden alfabético y luego se sa
có por sorteo la letra por la que se 
empezaba a matricular. Este sistema 
hace posible que estudiantes que sus
pendan asignaturas en junio y las re
cuperen en septiembre, si hacen su 
preinscripción en junio y consiguen 
un buen número·, podrán acceder an
tes que otro estudiante que lo ha 
aprobado todo en la primera convo
catoria pero consiguió un número 
menor en el sorteo. Los padres se 
quejan mucho de esta circunstancia, 
aunque desde la comisión de escola
rización se insiste en el hecho de que 
son muy pocos los escolares que su
peran el curso en septiembre. 

Ramira manifestó que le parecía 
«injusto que los niños de septiembre 
entren antes que los de junio que 
piensan que van a tener más posibi
lidades y luego resulta que no tienen 
ninguna opción». 

María José cree que esto sólo sir
ve para desmotivar a los niños: «Si 
les estás diciendo todo el año que 
aprueben en junio y ahora ven que 
no vale de nada cuando llegan y ven 
que no tienen plaza, no entienden de 
qué vale estudiar». 

No quieren la ESO 
La preocupación de estos padres 

se centra también en conseguir co
mo sea una plaza en bachillerato, ya 
que en ningún caso quieren que sus 
hijos cursen la ESO. 

Ana declaraba: «Muchos hemos 
cambiado las vacaciones por resolver 
este problema. Vinimos el lunes, 
ahora que el martes, luego nos dirán 
que nos vayamos a la ESO y a la ESO 
no estoy dispuesta a que manden a 
mi hijo. No me importa irme a ha
blar con el Rey si es preciso, pero 
desde luego mi hijo tiene plaza de 
BUP caiga quien caiga. Que se va
yan a la ESO los hijos de los que tra
bajan en el ministerio. Nos han in
formado mal de la ESO y conocemos 
experiencias de niños que llevan 
cuatro años en la Enseñanza Secun
daria Obligatoria y todavía no tie
nen nada, con el BUP al menos en 
tres años consiguen el título de 
bachiller». 
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Del 18 al 22 de septiembre, en la Universidad de Alcalá: 

-semana de evaluación de impacta medioambiental 
-A la clausura, está prevista la asistencia del ministro José Borrell-

El día 18 de septiembre a las 10 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Medicina, dará comienzo 
la <<I Semana de Evaluación de Impacto Medidambiental». A la inauguración asistirán el rector de la 
Universidacl de Alcalá, Manuel Gala; el presidente del Consejo Social, José Luis Leal Maldonado; el 
alcalde de Alcalá, Bartolomé González¡ el consejero de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid, 
Carlos Mayor Oreja; y el presidente de la Sociedad Española de Impacto Ambiental, Iñigo Sobrini. 

El progresivo y acelerado de
terioro del medio ambiente es, a 
todas luces, uno de los retos a los 
que la humanidad se enfrenta y 
a los que deberá enfrentarse en 
los próximos años. Consecuencia 
de ello ha sido la adopción de 
medidas de carácter políticoad
ministrativo y técnico tendentes 
a amortiguar el efecto de las ac
tividades humanas. Entre las he
rramientas más conocidas adop
tadas por estas medidas se en
cuentra los Estudios de Impacto 
Ambiental y las Ecoauditorías. 

Conscientes de este problema, 
la Cátedra de Medio Ambiente 
de la Universidad de Alcalá y el 
Centro de Estudios Ambientales 
y Tecnología Agroalimentaria 
del Departamento de Biología 
Vegetal, organizan, junto con la 
Asociación Española de Evalua
ción de Impacto Ambiental, la «I 
Semana de Evaluación de Im
pacto Ambiental», del 18 al 22 de 
septiembre, para constituir un 

foro de empresarios, de respon
sables de la Administración y de 
profesionales dedicados a la pro
tección y mejora del medio am
biente. El congreso está dirigido 
a profesionales de la Administra
ción y de la Empresa, a miem
bros y expertos de las universi
dades, Institutos y Centros de 
Investigación, como a estudian
tes universitarios de últimos 
años, graduados y último ciclo. 

Entre los objetivos del curso 
están la revisión del procedi
miento administrativo sobre 
Evaluación de Impacto Ambien
tal; adaptar la nueva legislación 
que modifica el actual R .D . 
1131/88, tanto a nivel de direc
tiva como de legislación nacional 
y regional de las comunidades 
autónomas; abordar la calidad de 
los estudios y proponer nuevas 
técnicas de restauración ambien
tal y conocer las implicaciones de 
la Evaluación de Impacto Me
dioambiental en otros campos. 

La clausura del congreso, que 
tendrá lugar el viernes 22 a las 
16'30 horas, estará presidida por 
el Ministro de Obras Públicas, 
Transportes y Medio Ambiente, 
José Borrell. Asimismo, a las 
19'00 horas se celebrará un cóc
tel de clausura, en el Salón de Ac
tos de la Facultad de Medicina. 

Intercambio 
jóvenes alemanes 

Hoy viernes, día 15 de sep
tiembre, se celebra en la Casa de 
la Juventud un encuentro entre 
jóvenes alemanes y alcalaínos. El 
encuentro se produce a petición 
de la Dirección General de Ju
ventud, organizadora del inter
cambio juvenil con el objetivo de 
dar a conocer a sus participantes 
la realidad juvenil madrileña y 
a raíz del interés mostrado por 
los jóvenes alemanes sobre el 
mundo asociativo y concreta
mente por la ciudad de Alcalá. 

La consejera de sanidad 
anuncia la vacunación 
contra la gripe 

La consejera de Sanidad 
y Servicios Sociales del go
bierno regional madrileño, 
Rosa Posada Chapado, pre
sentará públicamente a los 
medios de comunicación so
cial la próxima campaña de 
vacunación contra la gripe 
para la actual temporada,. 
que comenzará el día 1 de 
octubre. 

Estas acciones de protec
ción de la salud de los ciu
dadanos han representado 
un considerable esfuerzo 
presupuestario por la subi
da de precios que la vacuna 
ha experimentado en el 
mercado, lo que ha hecho 
que las partidas presupues
tarias previstas quedaran 
insuficientes. 

La consejera recuerda a 
los padres la necesidad de 
vacunar a sus hijos contra 
las enfermedades contem
pladas en el actual calenda
rio vacunal, para alcanzar 
lo antes posible una cober
tura vacunal del 100 por 
100 de los niños de la CAM. 

-un hogar de ensueno 

NO SOMOS 
, COOPERATIVA 

SOm•s PROMOTOÚ; 
CONSTRUCTORA 

DESARROLLO 
DE ACTIVOS 
INMOBIUARIOS, S.A. 

C/ Ramón y Cajal, 5 - 1!? Izq. 
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espacios peatonales. 

520.000 ' 
Pfas/ Entrada 

55.850 ptas./mes 
(+l.V.A.) 

o 
(,/) 

e 
o 
() 

o 
::J 
() 

<D 
PUERTA de Madrid 



El jurado ya emitió su veredicto: 

Jesús Romero, triunfador de la feria 1995 
El día 13 de septiembre y 

en reunión de la comisión tau
rina, se fallaron los premios 
correspondientes a la Feria 
Taurina 1995. El premio al 
triunfador de la feria ha recaí
do en Jesús Romero, premio 
éste que entregará el ayunta
miento complutense. Rive
ra Ordóñez recibirá el premio 
a la fae:r.ia más vibrante, que 
patrocina Eduardo Holgado. 

El triunfador de la novilla
da ha sido Luis Miguel Enca
bo y, para el torero de plata 
al mejor par de banderillas, 
Juan Hidalgo, de la cuadrilla 
de Jesús Romero. 

El trofeo al mejor quite, de 
la peña taurina Tercio de 
Quites, ha sido para Jesús Ro
mero. La peña de este torero 
también premiará al mejor 
capote, que ha ido a parar a 
Jesús Romero; y en cuanto a 
la mejor estocada, será la Ca
sa de Andalucía quien la con
ceda, que aún estamos a falta 
de la votación de este jurado. 

Con antelación se anuncia
rán la fecha y lugar de la en
trega de trofeos. Hoy, vier
nes, habrá un coloquio tauri
no en el Mesón Charro. 

EL CHARRO 

La semana pasada publicábamos una foto que debía llevu un pie 
que dijera algo así como que a la plaza de toros no se va a dormir, 
pero hubo un pequeño lío y salió con un pie referente a la corrida 
en la que participó Jesús Romero, que era ésta, la que queríamos 
poner para deju claro que los alcalaínos no se volcuon con l<S1l to
rero», puesto que la corrida de cuyo cartel formó parte Jesús Rome
ro obtuvo una de las entradas más flojas de la feria, si no la que más. 

PUERTA de Madrid 

ALCALA DE HENARES 
(PORTATIL, instalada en el Recinto Ferial) 

Empresa SAROT 

GRAN CORRIDA MIXTA 
DE NOVILLOS SIN PICADORES 
Domingo 17 de septiembre 

5'30 de la tarde 
Cuatro novillos de la ganadería de Hernández Pla. 
Serán lidiados, banderilleados y muertos a estoque, 

por los valientes novilleros alcalaínos: 

SERGIO MENDOZA 
y 

JOSE LUIS SANCHEZ 
- EN SENSACIONAL MANO A MANO -

~ 

Un novillo de la ganadería de Hernández Pla, 
será lidiado a caballo por 

EL CABALLERO REJONEADOR 

MIGUEL GARCIA 

ACOMPAÑADOS DE 
SUS CORRESPONDIENTES CUADRILLAS 

VENTA DE LOCALIDADES: 
EN LAS TAQUILLAS DE LA PLAZA DE TOROS 

¡¡PRECIOS SUPER POPULARES!! 
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El clérigo ha sido muy apreciado en Alcalá y ahora tiene que irse a Madrid 

«Me fío más de los seglares que de mis compañeros o del obispo» 
- Maximino Pérez, ex-sacerdote de la parroquia de san Diego -

La parroquia de San Diego dice adiós al hombre que ha sido su sacerdote durante cuatro años, Maxi
mino Pérez Marcos. Tiene que marcharse a una parroquia de Madrid, pero se va de Alcalá con la sa
tisfacción de haber fundado S.O.C.E.A.L.A., una asociación misionera de jóvenes, y de haber puesto 
en práctica su convicción de la importancia de los seglares en la Iglesia. 

Maximino Pérez Marcos ha 
sido sacerdote de la parroquia 
de San Diego (Luis de Torres, 
3) y capellán eventual del hos
pital Príncipe de Asturias. 
Ahora, después de cuatro años 
de trabajo, tiene que mar
charse a la parroquia de San
ta María del Camino, en Ca
nillejas. En Alcalá quedan 
muchas experiencias y mu
chos amigos que le tendrán en 
el recuerdo y se encargarán de 
continuar su labor. Nuestro 
periódico publica esta sema
na una carta remitida por al
gunas de esas personas que 
van a echarle de menos. 

'Maxi' , como casi todos le 
conocen , nació en León y pa
só muchos años en Latinoa
mérica, concretamente en Pe
rú, Venezuela y Colombia. Es 
un hombre conversador, agra
dable , sencillo, con la apa
riencia de tener las cosas muy 
claras y ser realista. Cuando 

se le pregunta por sus viv.en
cias en América Latina ense
guida responde «nosotros les 
necesitamos más a ellos que 
ellos a nosotros». Y pensando 
en aquel pueblo fundó la Or
ganización No Gubernamen
tal S.O.C.E.A.L.A. (Solidari
dad Cristiana con Alegría y 
Esperanza de Latinoamérica). 
Se trata de una asociación mi
sionera de jóvenes que res
ponde a las necesidades evan
gélicas socioeconómicas y cul
turales de América Latina y 
que trata de concienciar a los 
de aquí sobre lo que están ne
cesitando allí. 

La necesidad de contar 
con los seglares 

Durante el per:Íodo que 'Ma
xi ' ha sido sacerdote en San 
Diego, ha traído aires nuevos 
a la parroquia. Aires que no 
han gustado a muchos que no 

compartían algunos de sus mo
dos de hacer. El mismo dice 
que se fía «más de los seglares 
que de mis propios compañeros 
o del obispo. Tenemos la nece
sidad de contar con los seglares 
a los que hay que dar respon
sabilidad. Mi objetivo es que 
las misas sean momentos don
de los seglares participen. Una 
homilía es positiva si dialogan. 
Se trata de ir formándoles pa
ra que ellos celebren la Euca
ristía. Hay que darles la voz 
porque, en última instancia en 
la Liturgia, la Iglesia es la Igle
sia del silencio. El único que 
lleva la voz cantante es el cura 
y, en el fondo , se sigue yendo 
a oír misa, no a celebrar la 
Eucaristía. Al querer llegar a 
toda la gente -la parroquia de 
San Diego tiene 30.000 
habitantes- hay que servirse de 
los seglares». Con estas ideas 
por delante , 'Maxi' ha funda
do en Alcalá diez grupos de Bi-

\ 

Maximino Pérez 

blia que son llevados por segla
res. «Es una experiencia nue
va. Y la experiencia mayor de 
La Biblia es hacer la vida». 

Deja mucho en su parroquia 
y en Alcalá, pero él también ha 
recogido. «La experiencia que 
he tenido en Alcalá ha sido, lo 
primero , encontrarme a gente 
maravillosa con la que he tra
bajado, que me ha enseñado 
muchas cosas; lo segundo que 
me ha acogido; y lo tercero que 
me ha arropado por todas par
tes porque yo vine a Alcalá con 
los bolsillos rotos». 

lj~j·J:iWtl EDIFICIO JARDIN D. JUAN 1 
APARTAMENTOS DE 1 y 2 DORMITORIOS PLAZAS DE GARAJE - TRASTEROS 

- Antena TV parabólica 
y F.M. 

- Suelos de madera de 
r oble. 

- Cocina amueblada con 
placa v itrocerámica, 
fregadero , horno 
y campana extractora. 

- Calefacción individual 

- Carpintería exterior de 
madera con doble 
acristalamiento. 

- Carpintería interior de 
madera de roble. 

- Armarios empotrados 
forrados. 

- Calefacción individual. 

... r ademas: PISCI\.-\ 
S.-\C\.-\ -GDI\.-\SIO 

CA JA FCERTE 

¡Excelente calidad y precio en el mismo centro de Alcalá! 

.-- ULTIMOS 
PROMUEVE: 1 APARTAMENTOS 
CREACION 21 , S.A. -
C / . Modesto Lafuente, 3 - Madrid 

11 de septiembre de t995 

INFORMACION: Avda. Guadalajara, 3 
Tels.: 880 25 12 i 96 

C/ . Cisneros , n º 3 
881 32 00 / 888 87 44 

ALCALA DE HENARES 
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Teresa Arias, contenta con las fiestas del distrito v, en honor a la Virgen del Val 

Tres días de festejas dentro de un programa muy intensa 
La concejala de Izquierda Unida Teresa .Arias es la primera componente de la nueva corporación 

municipal que se estrena en la organización de unas fiestas de distrito. Teresa .Arias es la presidenta 
del distrito V y a ella le ha correspondido la responsabilidad de organizar fiestas que durante tres días, 
el viemes 15, el sábado 16 y el domingo 17 componen un apretado programa de actos. 

Teresa Arias sabe que estas 
fiestas son exclusivamente de 
distrito , pero eso no quita que 

la concejala haga una invitación 
expresa a toda la población alca
laína . 

· El Club de Jubiladas El Val celebra sus fiestas 
El Club de Jubilados El V al tiene preparadas una serie de activi

dades para sus socios. Entre ellas se encuentran campeonatos de jue
gos de mesa (tute, mus y dominó) con trofeos para los ganadores; 
una carrera de cicloturismo que comenzará a las 11 de la mañana 
del día 17 y que llevará por las calles del distrito a los participantes , 
a quienes se regalará una camiseta y un recuerdo. Además, en la tarde 
del 23, se ofrecerá un refrigerio para los socios en el mismo club. 
También se celebrará un baile cada domingo, actividad que ya co
menzó -el 3 de septiembre y que continuará hasta el verano del 96. 

El Clubn de Jubilados El Val , que tiene algo más de 1.700 socios 
en la actualidad, ha contado con un presupuesto de 125.000 pesetas 
para estas actividades , q_ue si~en una línea parecida a las de las fies
tas de años anteriores. El presidente del club, Fernando López, pi
de a los socios «que se animen para pasarlo lo mejor que podamos». 

PUERTA de Madrid 

Para la organización del 
programa de actos, Teresa 
Arias ha tenido que trabajar 
contra el reloj; ha tenido no 
pocos problemas para encon
trar un pregonero de talla y 
finalmente ha encontrado al 
vicerrector de extensión uni
versitaria de la universidad de 
Alcalá, Carlos Alvar. En un 
primer momento Teresa Arias 
bregó incansablemente para 
conseguir la participación de 
un deportista de élite; «Llega
mos a tener contactos con In
duráin, con el rnaratoniano 
Martín Fiz, con los futbolis
tas Raúl y Caminero, con V al
dano , y ninguno fue posible. 
Pensamos también en Paco 
Rabal , pero tampoco fue po
sible y al final nos fijarnos en 
la universidad de Alcalá y en 
Carlos Alvar, quien aceptó 
nuestra propuesta». 

Al final cuenta con prego
nero y con una serie de actos 
muy variados . Su experiencia 
en la organización de estas 
fiestas durante los últimos 
años en los que fue vocal de la 
delegación mientras la presi
día su compañero de organi
zación, Francisco González 
Adrada, ha sido determinan
te, así corno el hecho de ser ve
cina del distrito , lo que que 
casi nunca concurre en los 
presidentes de delegaciones. 

¿QUIERES 
TRABAJAR? 

HAZTE 
QUIROMASAJISTA 

DIPLOMADO 
~t--"'1.t,, 

~.. ~ 
JKABATc: 

\ ¡ 
Primera Escuela de 

Quiromasaje 
de Alcalá de Henares 

INFORMACION 
Tlfs.: 532 97 09 / 882 84 70 
el Barquillo n ° 30 (MADRID) 

el Divino Vallés n º 13 
ALCALA DE HENARES 

SE VENDE PISO 
e/ Luis Vives 

- 98 m/2 
- 4 dormitorios, 2 baños 
- Parquet, cocina amueblada 
- Muy reformado 
- Plaza de garaje opcional. 

Información: 

IN~: • , 9 

. ES 

Avda. Guadalajara, 3 e/ Libreros, 3 
TeU.: 880 25 12 Telf. : 881 32 00 

PARCELAS 
EN VENTA 
-JUNTO A LA HIPICA

Alcalá de Henares 

Desde 315 m/2 
To talmente urbanizadas 
Información: 

Avda. Guadalajara , 3 e/ Libreros, 3 
TeU.: 880 25 12 TeU.: 881 32 00 

141;J9 f!1 ;J C•fJ 
SOLO FRENTES 

O COMPLETOS A SU MEDIDA 
• RAlZ • ROBLE • ESPEJO 
• DECAPES • LACADOS 
• EMPOTRADOS • OTROS ... 
¡¡COMPARE PRECIOS!! 
1'201 2'60 · 92.387 pta.s. completo 
1'8012'60·129.121 ptas. completo 
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en.. 11arco1ou x... '3'500 . AZ11QUECJ1 
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Tomás Cubillo, Angel Muñoz, Micaela .Altés y Luis de Bias, componentes de la junta de la cofradía. 

La cofradía insiste en distinguir los actos religiosos de las 
fiestas que organiza el distrito v 

Fiestas en honor de la Virgen del Val, Patrona de Alcalá 
«Una cosa son las fiestas que organice el distrito V para sus vecinos y otra muy diStinta son los actos 

religiosos que organiza la cofradía con motivo de la fiesta de la patrona de .Alcalá, la Virgen del Val», 
aseguró el presidente de la cofradía de Nuestra Señora la Virgen del Val, Angel Muñoz, quien afirmó 
también que 1<no tiene nada que ver una cosa con otra, son actividades totalmente independientes una 
de otra»>. El sáb~do 16 de septiembre será la procesión de ida de la Virgen del Val hacia su ermita y, 
aunque hasta ese momento el programa de actos ya ha abarcado la celebración del solemne novenario, 
la procesión marca el inicio de la festividad en toda su plenitud. 

Como manda la tradición, 
el tercer domingo del mes de 
septiembre se celebra la fies
ta de la patrona de Alcalá, la 
Virgen del Val, que tiene los 
títulos de Alcaldesa Perpetua 
y Doctora de la Universidad. 
La procesión de ida saldrá el 
sábado día 16 de septiembre 
a las 20 horas de la iglesia 
Magistral-Catedral y estará 
presidida por el obispo de la 
diócesis , monseñor don Ma
nuel Ureña. La procesión re
correrá las calles Mayor, Li
breros, Teniente Ruiz y Ala
meda. En la plaza de la Ju
ventud las autoridades muni
cipales bajo mazas , con el al
calde a la cabeza, se despedi
rán como manda la tradición. 
«Una vez depositada la Vir
gen en su ermita, todos los al
calaínos podrán r endirle cul
to. La ermita permanecerá 
abierta durante toda la noche 
y celebraremos la adoración 
nocturna», dijo Angel Muñoz. 
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Será el domingo el día de la 
fiesta grande. La misa mayor 
estará presidida por el obispo, 
monseñor Ureña y en ella in
tervendrá la Schola Canto
rum; será a las doce del me
diodía y dará paso a la rome
ría junto a la ermita. Antes, 
a las 5 '30 de la madrugada del 
domingo, se habrá celebrado 
el rosario de la aurora, que 
partirá de la plaza de Cervan
tes en dirección a la ermita. 

El lunes día 18 se celebra
rá a partir de las once de la 
mañana la misa de difuntos y 
será a las 19 horas cuando ten
ga lugar la procesión de vuel
ta , que partirá de la ermita y 
tras recorrer la avenida del 
V al y el paseo del V al se uni
rán a ella en la iglesia de las 
Carmelitas de Afuera las auto
ridades municipales. Juntos 
irán hasta la puerta del ayun
tamiento y tras la ofrenda del 
bastón de mando del alcalde 
como renovación del título de 

alcaldesa perpetua de Alcalá, 
la Virgen será conducida por 
las calles Santa U rsula y Es
critorios a la iglesia Magistral 
Catedral. 

Angel Muñoz aseguró que 
el deseo de la cofradía es que 
haga buen tiempo durante es
tas jornadas: «Evidentemen
te , nos gustaría que hiciera 
buen tiempo, pero no nos ras
garíamos las vestiduras si la 
fiesta no se pudiera celebrar 
porque estuviera lloviendo, 
sería un mal en beneficio de 
todos y la Virgen no se enfa
daría porque no se pudiese ce
lebrar su fiesta como todos los 
años». 

La cofradía renueva como 
todos los años el cargo de her
manos mayores. Este año les 
corresponde tomar el cetro a 
Dolores Corral Leal y a Rafael 
Rodríguez Alarcos. Este año 
serán nombrados cofrades de 
honor la Casa de Andalucía y 
el Centro Castellano Leonés: 

«Con ello terminamos este ci
clo de nombrar cofrades a las 
casas regionales en aras de fa
vorecer su integración en 
Alcalá». 

El vocal de la junta Luis de 
Bias manifestó que el signifi-
cado que para Alcalá tiene la 
Virgen del V al es muy impor
tante: «En todas las ciudades 
tienen una advocación hacia 
algún Santo y hacia alguna 
Virgen. A lo largo de ocho si
gl~s,,.los alcalaínos hemos ve-
nido rindiéndole culto a la 
Virgen; en el espíritu alcalaí-
no significa mucho la imagen 
de la Virgen del Val, como 
también tiene un gran signi- 'f 
ficado el hecho de que es Doc-
tora de la Universidad y Al- a 
caldesa Perpetua de la ciudad, .. 
como también significa mu-
cho la advocación a nuestros 
Santos Niños». 

La cofradía destacó el acer
camiento que a la Virgen del 
V al han tenido las casas regio
nales de Alcalá: «El acto del 
año pasado, en que cada casa 
regional hizo la ofrenda de su 
bandera autonómica a la Vir
gen, fue un acto para nosotros 
importantísimo por el hondo 
significado que tiene», seña
ló Luis de Bias. 

La colaboración 
del ayuntamiento 
es mínima 
en .la celebración religiosa 

Angel Muñoz explicó que 
«la colaboración del ayunta
miento es mínima en la cele
bración religiosa de la cofra
día. La ayuda que recibimos 
no llega, con mucho, a la ci
fra con la que se subvenciona 
al resto de cofradías y her
mandades religiosas de Alca
lá. U nicamente se limita esta 
ayuda a financiar el coste de 
los carteles y programas de 
mano que se editan, a las 
cuestiones de infraestructura 
y a la financiación de la ban
da de música que participa en 
la procesión». 

La cofradía insistió en el 
hecho de que «es conveniente 
separar las fiestas del distrito 
de la celebración religiosa, 
que es una celebración para 
todos los alcalaínos y con una 
tradición de ocho siglos. 
Siempre han sido unas fiestas 
religiosas y nunca profanas, 
mientras que las fiestas del 
distrito se realizan para la di
versión de los vecinos de ese 
distrito. Además, queremos 
dejar muy claro que esta co
fradía nunca ha percibido 
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Angel Muñoz, con Abdón Solís, quien culminó las gestiones para 
la ofrenda del capote de paseo de <<El Estudiante» 

una sola peseta del distrito 
V», quiere dejar absoluta
mente claro el presidente de la 
cofradía de Nuestra Señora 
del Val. 

La familia de «El Estudiante» 
ofrenda a la Virgen 
el capote con el que el 
torero tomó la alternativa 

La familia del torero Luis 
Gómez Calleja 'El Estudian
te', nacido en Alcalá y falle
cido en el pasado mes de ju
lio, realizará en el transcurso 
de la misa mayor de la Virgen 
del V al la ofrenda del capote 
con el que el torero tomó la al
ternativa, un precioso capote 
de paseo bordado en 1931 por 
las religiosas del convento de 
las Adoratrices de Alcalá. «El 
Estudiante» que era muy de
voto de la Virgen del V al, to
mó la alternativa en Valencia, 
el 19 de marzo de 1932 y lu
ció en aquella ocasión el capo
te bordado en la ciudad com-
plutense. · 

Al morir el torero y ser en
terrado en Alcalá, comenza
ron las gestiones para que el 
capote fuera ofrendado a la 
Virgen del V al; estas gestio
nes fueron iniciadas por un al
calaíno amante de las glorias 
y tradiciones complutenses. 
El capote estaba en posesión 
de Antonio Pérez Navarro, 
gran amigo del Estudiante, y 
que tenía un piso en la calle 
Goya de Madrid donde el to
rero se vestía cuando toreaba 
en la capital madrileña o en 
sus cercanías. Por ello en 1937 
Luis Gómez Calleja le regaló 
este capote de paseo. Con ese 
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capote fue cubierto el féretro 
del torero para que hiciera el 
último paseíllo. Antonio Pé
rez Navarro tenía previsto 
que a su muerte el capote pa
sara a posesión de la familia 
del Estudiante, pero las ges
tiones realizadas han culmi
nado con que la donación del 
capote a la familia se adelan
tara a la muerte del amigo del 
torero. Estas gestiones ante la 
familia fueron culminadas por 
Abdón Solís de tal manera que 
la esposa de Luis Gómez Ca
lleja y su hija han decidido fi
nalmente hacer la ofrenda del 
mencionado capote a la Vir
gen del V al, que de esta for
ma tendrá en su tesoro su pri
mer capote de torero. 

Según el presidente de la 
cofradía del Val, Angel Mu
ñoz, este es un ejemplo a imi
tar porque con ello regresa a 
Alcalá algo que salió de la ciu
dad. El capote formará parte 
del tesoro de la Virgen y que
dará guardado en una vitrina 
de seguridad en la ermita. 

Las peñas harán 
una ofrenda de Dores 

Durante la tarde del do
mingo día 17 de septiembre 
las peñas festivas de la ciudad 
realizarán una ofrenda de flo
res a la Virgen del V al con 
motivo de su festividad. Este 
fue un acto que no pudo cele
brarse durante las ferias y las 
peñas han querido subsanar
lo con ocasión de la celebra
ción del día de la patrona. Ca
da peña tendrá ocasión de rea
lizar esta ofrenda floral a tí
tulo individual durante la tar
de del domingo. 

BENDITERAS ( :~~~) 
DELA 

VIRGEN DEL VAL 

Joyería OCAIA 
Plaza de Cervantes, 32 - Teléf.: 880 16 85 

ALCALA DE HENARES 

La 02outique 
del 02año 

Toallas de baño, juegos de cama, 
edredones, fundas nórdicas, 

mantelerias... etc 

Directamente importado 
de_ Portugal 
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laguardia 
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can el lema «YO ahorro agua ¡y tú1" 

La Mancomunidad de Aguas del sorbe 
desarrolla una campaña para motivar 
a los ciudadanos a ahorrar agua 

La Mancomunidad de Aguas del Sorbe ha iniciado una campaña 
para concienciar a la población sobre la necesidad de limitar el con
sumo de agua. Trípticos, comics, pegatinas y carteles con el lema 
((Yo ahorro agua ¿y tú?» y una simpática gota de agua como prota
gonista, Gotín, comenzaron a distribuirse el pasado 4 de septiem
bre en todos los municipios que integran la mancomunidad. El pre
supuesto destinado a esta campaña es de 13 millones de pesetas. 

El agua se está convirtien
do cada vez más en un bien 
escaso. Todos conocemos las 
restricciones que se están vi
viendo en algunas ciudades de 
España. Aunque para los al
calaínos el consumo está ase
gurado de momento, es bue
no empezar a tomar precau
ciones y así lo ha entendido la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, de la que depende 
nuestro suministro, al iniciar 
una campaña con el objetivo 
de que la población ahorre 
agua. 

La campaña es por una 
parte informativa, para que, 
sin alarmismos, la población 
conozca la realidad de la si
tuación en la que nos encon
tramos. Se ofrecen además 
sencillas medidas para que 
podamos ahorrar agua en 
nuestros domicilios sin apenas 
darnos cuenta. Llevadas a ca
bo supondrán no poner en pe
ligro nuestras reservas de 
agua. «Ahorrar agua es ab
solutamente necesario y 
sólo cada uno de nosotros 
somos capaces de hacerlo» 
se explica en. los trípticos. 

Estas medidas son: 
* Si tomas un baño, llenar la 
bañera sólo hasta la mitad, 
aunque es preferible darse 
una ducha, con la que se con
sume 15 veces menos agua. 
* Para lavarse los dientes o 
afeitarse no es necc-.a r·io dejar 
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abierto el grifo con el agua co
rriendo. Es un consumo inne
cesario. 
* Para ahorrar agua con el 
inodoro, que es lo que más 
agua consume de toda la ca
sa, se puede colocar una bo
tella de plástico llena de pie
drecitas en la cisterna. Tam
poco hay que utilizar el ino
doro como papelera o cenice
ro. 

hay poca 
para toda la vida 

t!!P 

*La lavadora y el lavavajillas 
deben utilizarse sólo cuando 
estén llenos. 
* El jardín es suficiente regar
lo dos veces por semana. 
También es conveniente des
conectar los aspersores y re
gar, siempre al atardecer o de 
noche, con manguera para no 
gastar agua en zonas no ajar
dinadas. Si cortamos el cespéd 
más alto de lo habitual la eva
poración es menor. 
* Lavar el coche una vez al 
mes es suficiente y para aho
rrar agua es mejor utilizar un 
cubo y una esponja que la 
manguera. 
* Revisar las tuberías y los 
grifos para que no haya fugas. 
Si éstas están en la calle es 
preciso ponerlo en . conoci
miento del ayuntamiento lo 
más rápidamente posible. 

La segunda línea de traba
jo de la campaña es la con
cienciación para que el men
saje de ahorro cale hondo en 
los ciudadanos después de que 
la campaña termine. Es por 
eso también que se ha incidi
do especialmente en la pobla
ción infantil y juvenil, futu
ros adultos que tendrán de es
ta forma un mayor grado de 
responsabilidad sobre la nece
sidad del ahorro de agua. 

13 millones de presupuesto 
La campaña, que ha costa

do 13 millones de pesetas, ha 
sido realizada por la 'Agencia 
de Publicidad de Servicios 
Plenos Quíntuple'. El públi
co al que se dirige es la pobla
ción de los municipios de la 
Mancomunidad de ~guas del 
Sorbe. El objetivo que se pre
tende es la disminución del 
consumo de Jagua de formara
cional. La campaña, que co
menzó el pasado 1 de septiem
bre, finalizará el 16 de octu
bre de 1995. 

Los medios que se van a 
utilizar para hacer llegar el 
mensaje «Yo ahorro agua ¿y 
tú?» son 20.000 cómics que se 
repartirán en los colegios, 
100.000 trípticos dirigidos a 
toda la población, 50.000 pe
gatinas con el lema de la cam
paña, 22.000 carteles, 55.000, 
495 paneles en cabinas telefó
nicas, un vídeo que se distri
buirá por los colegios, mensa
jes en medios de comunica
ción y 100.000 folletos que se 
entregarán junto a los recibos 
de cobro de consumo de agua 
que se giren a los contribu
yentes informándoles de las 
medidas que antes les explica
mos para ahorrar agua. 

1 mejor exponente de la calidad de los alimentos de Castilla - La Mancha 

es la Gran Selección 95. Este año ha sido premiado A¡?;ropecuaria 

Navaloshaces. S.L. con la Medalla de Oro en la modalidad de Quesos 

Artesanos Curados. Queremos agradecer a la Junta de Comunidades de 

Castilla · La Mancha esta distinción asi como a todo el publico 

Fábrica: 
Agropecuaria avaJoshaces, S.L 

Carretera de Almadén Km, 9. 
CORRAL DE CAIATRAVA 

(CIUDAD REAL) (926) 69 01 67 

DISTRIBUCION Y PEDIDOS: 
(91) 888 23 62 - ALCALA DE HENARES 
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El pregonero: Juan Garrido Nuria Femández y Elena Serrano, xana y xanina de la Casa de Asturias 

La casa de Asturias celebró la fiesta de la santina 

un pedazo de Asturias en el parque O'Donnell 
Una parte de Alcalá se vistió de Asturias los días 9 y 10 con ocasión de la fiesta de la Santina, la Vir

gen de Covadonga, patrona del Principado. Y precisamente fue el pulmón de la ciudad complutense, 
el parque O'Donnell, el que se vistió asturiano para acoger la romería anual que organiza la Casa de 
Asturias para celebrar la fiesta de su Virgen, una celebración que reúne a la comunidad asturiana com
plutense y a decenas de alcalaínos que encuentran la hospitalidad de esta casa regional durante su 
acto anual más importante. Las casas regionales, la Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá 
y una representación oficial del ayuntamiento, fueron invitados de excepción que realzaron la cele
bración en opinión del presidente de la entidad, Orlando Cuervo. 

Litros y litros de sidra natu
ral fueron degustados durante la 
romer.ía. El lacón, el queso de 
Cabrales, el chorizo a la sidra y 
la empanada, entre otros produc
tos típicos asturianos entre los 
que no faltó el clásico 'bollo pre
ñao', fueron la nota gastronómi
ca de una fiesta que une a los as
turianos con los complutenses. 

La fiesta asturiana inevitable
mente hubo de servir de recuer
do a las víctimas de la minería 
recintemente fallecidas en el po
zo minero de Hunosa, una pro
fesión íntimamente unida a la re
gión asturiana: «A todos los as
turianos nos ha dolido mucho el 
trágico suceso ocurrido días 
atrás. Nuestras raíces son mine
ras , yo mismo tengo en mi fami
lia alrededor de quince mineros 
y es algo que se vive muy de cer-
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ca. Todos los asturianos sufrimos 
parte de esa tragedia siempre que 
se produce desgraciadamente», 

dijo Orlando Cuervo, para agra
decer la deferencia de la Asocia
ción Cultural de Hijos y Amigos 

Orlando Cuervo, presidente 

de Alcalá por haber pedido un 
minuto de silencio en el recinto 
ferial el día después de la 
tragedia. 

La Casa de Asturias tiene 140 
socios familiares que unen a unas 
500 personas. 

La fiesta comenzó con un des
file de la banda de gaiteros por 
el centro de Alcalá para .dar pa
so en la pista Florida al pregón, 
a cargo de Juan Garrido Cecilia, 
que fue presidente de la casa de 
Andalucía en Guadalajara, pre
sidente de la federación de casas 
regionales en Guadalajara y vi
cepresidente de la federación na
cional de casas regionales. En la 
actualidad es gerente del club Si
glo Futuro, foro de opinión y cul
tura en Guadalajara. 

El baile se prolongó hasta al
tas horas de la madrugada para 
pasar a los actos del domingo en
tre los que destacó la misa astu
riana en honor de la Santina. 

La fiesta sirvió para coronar a 
la xana y a la xanina del año, da
mas que representan a la Casa de 
Asturias. Nuria Fernández, de 
16 años fue la xana coronada. La 
xanina coronada fue Elena Se
rrano, de 12 años, que también 
se mostró muy feliz en el acto: 
«Es muy bonito ser elegida xani
na porque mi madre es asturia
na y tengo sangre de Asturias». 
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La joven que cayó de cabeza desde una plataforma de la plaza 
de Cervantes se recupera en su domicilio 

«No ponen seguridad para evitar accidentes, pero el 
alcalde se sube su sueldo y los de los concejales» 
Permaneció seis días en el hospital, veinticuatro horas en la UVI 

Lo que no pueden entender los padres de Sonia García, la joven de quince años que sufrió un grave acci
dente al caer desde la plataforma instalada por el ayuntamiento en la plaza de Cervantes para la celebración 
de los concursos de las peñas, es que no existiera una mínima seguridad para evitar accidentes como el que 
le ocurrió a su hija. Paulino García y Julia García han vivido durante estos días una auténtica pesadilla héUr 
ta ver cómo su hija quedaba fuera de peligro. La joven pudo abandonar por fin el hospital Príncipe de Astu
rias, aunque todavía se recupera en su domicilio. Eso sí, sus padres reconocen que «lo que nadie nos puede 
quitar es el susto que hemos pasado, y todo porque el ayuntamiento no es capaz de poner una protección 
en la plataforma para evitar caídas. Por eso es vergonzoso que lo primero que ha hecho el alcalde ha sido 
subirse el sueldo y el de los concejales, pero tener atendida la ciudad es lo de menos». 

Los padres de Sonia García 
quisieron poner de manifies
to lo ocurrido para evitar con
fusiones que en su opinión 
han sido malintencionadas , 
puesto que se llegó a sugerir 
que la causa del accidente pu
do ser el estado de embriaguez 
que tenía su hija: «Quien ha 
dicho eso ha mentido porque 
mi hija nunca ha probado el 
alcohol; mi hija cayó al suelo 
por una falta de seguridad en 
la plataforma que había pues
to el ayuntamiento para que 
se celebrara el concurso de 
disfraces de la peña El Quijo
te», explicó Paulino García. 

Sonia García afirmó que, 
como integrante con sus pa
dres de la peña El Quijote, es
tuvo colaborando en la orga
nización del concurso de dis
fraces celebrado en la plaza de 
Cervantes el 26 de agosto: 
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«Era sobre las 10'30 horas y 
estábamos organizándolo to
do antes de comenzar el con
curso. Estaba en la platafor
ma y me eché hacia atrás; al 
no haber seguridad, al no ha
ber ninguna protección pisé 
en vacío y me caí golpeándo
me la cabeza con el suelo». La 
altura de la plataforma es cer
cana al metro y medio pero la 
fatalidad es que la joven cayó 
hacia atrás y no pudo evitar 
el golpearse la cabeza. Vien
do la situación de la platafor
ma puede decirse que tuvo in
cluso suerte ya que si hubie
ra caido por el otro lado de la 
plataforma, el que estaba más 
cerca del kiosco de la música, 
la gravedad hubiera sido ma
yor ya que hubiera caído en 
el hueco de las escaleras y no 
sobre una superficie plana co
mo en la que cayó. 

La joven sufrió traumatis
mo craneoencefálico con pér
dida de consciencia de escasa 
duración según el parte hos
pitalario; fue trasladada por 
un coche patrulla de la Poli
cía Municipal al hospital 
Príncipe de Asturias acompa
ñada por su hermana, de 18 
años. En el servicio de urgen
cias Sonia García presentaba 
el cuadro de perdida de cons
ciencia con movimientos con
vulsivos de sus miembros que 
fuerQn interpretados como 
crisis epiléptica, puesto que 
en esos movimientos llegó in
cluso a morderse la lengua 
produciéndose un considera
ble corte. Sin embargo, la in
terpretación de crisis epilép
tica fue posteriormente des
cartada al analizar el historial 
de la joven y realizarse en ella 
las oportunas pruebas. 

Los padres de sonia García 
aseguran que 
vivieron una pesadilla 

La situación en esos prime
ros momentos fue tan delica
da que, estando en el servicio 
de urgencias tendida en una 
camilla, Sonia García sufrió 
una crisis convulsiva que la 
hizo caer al suelo golpeándo
se en la frente y produciéndo
se un hematoma de considera
bles dimensiones. 

Sonia García permaneció 
veinticuatro horas ingresada 
en la Unidad de Cuidados In
tensivos (UCI) para posterior
mente pasar a una habitación 
de planta hasta que fue dada 
de alta hospitalaria el día 1 de 
septiembre: «Yo lo único que 
recuerdo es que estábamos or
ganizando el concurso y que 
me caí. Cuando abrí los ojos, 
me traían dos policías al hos
pital. Luego desperté por la 
noche». 

«Es una vergüenza que el 
ayuntamiento tenga eso en 
esas condiciones para un con
curso en el que participan ni
ños», afirmó Paulino García: 
«Lo mismo que le pasó a mi 
hija le podría haber pasado a 
algún niño pequeño de los que;_ 
participaron en el concurso. 
De hecho, los miembros de la 
peña tuvieron que estar con 
un cuidado tremendo. Eso sí, 
lo primero que ha hecho el al
calde ha sido subirse el suel
do él y a todos los concejales 
cuando su obligación es tener 
las cosas en condiciones y cui
dar de que las plataformas 
tengan un mínimo de seguri
dad». Los padres insistieron 
en que «esto le ha ocurrido a 
nuestra hija porque no había 
protección; gracias a Dios que 
se ha recuperado, pero a ver 
si esto sirve de ejemplo y pa
ra otras veces el alcalde, en lu
gar de subirse el sueldo, pone 
un poquito de seguridad, que 
con una simple soga rodean
do la plataforma esto se pue
de evitar. Y eso le cuesta dos 
duros, menos de lo que él se 
ha subido el sueldo». 

Paulino García y su esposa, 
Julia García, no quisieron de
jar la oportunidad de agrade
cer al personal del hospital la 
atención dispensada a su hi
ja: «Se han portado fenome
nal y tenemos que darles las 
gracias de corazón, lo mismo 
que a la peña El Quijote y a 
otr.as peñas, que en todo mo
mento han estado intesados 
por la niña». 
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un tara invadió el callejón y volteó al anciana, que sufrió 
un fuerte traumatismo en la cabeza 

-un toro mató en Loeches a un hombre durante 
la celebración de un festejo taurino 

Loeches quedó sumida en el dolor por el fallecimiento de Isidro Díaz Jiménez, de 79 años de edad, en un 
fatal accidente ocurrido en la plaza de toros cuando una de las reses que se lidiaron el sábado 9 de septiem
bre logró invadir el callejón golpeando al anciano, que en su caída sufrió un severo traumatismo craneoen
cefálico que le dejó en estado de coma irreversible, produciéndose la muerte en la tarde del martes. 

El alcalde de la localidad, el El alcalde explicó a PUER- en el callejón y a este señor le 
socialista Pedro Díaz Bernardi- TA DE MADRID que «uno de golpeó contra algún lateral de 
·no, aseguró que Loeches está los toros salió al ruedo y comen- los hierros que sujetan la in
viviendo con consternación el zó a golpear una puerta. A ba- fraestructura de la plaza con 
triste desenlace de un acciden- se de dar golpes consiguió co- tan mala suerte que sufrió el 
te que nadie se puede explicar. rrer uno de los cerrojos, entró principal golpe en la cabeza». 

•BODAS 
• BANOUETES 
•BAUTIZOS 
• COMIDAS DE EMPRESA 
Capacidad Salones: 
HASTA 700 PERSONAS 

RESTAURANTE FOGUET 
CONGELA LOS PRECIOS. 

Informaros. 

c/. Entrepeñas (Centro Comercial Nueva Alcalá) 
Tlf.: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

¡NOVIOS! 
HACED VUESTRA RESERVA YA 

Si os vais a casar en Noviembre, 
Diciembre de 1995 ó Enero, Febrero, 

Marzo de 1996, vuestro 

VIAJE 
DE NOVIOS 

GRATIS 
O REGALO EQUIVALENTE 

·············· ······ ··· ················ ··· ······· ········· ···· ····· ··· ··· ............... ........ ... .. ............ ... .............. ............ ··········· ········· ········ ········· ·· 

'llllllllllltll 1~!~~~1~ ~~~I: 1!11 M 
MENU ESPECIAL DE LUNES A DOMINGO 

4 PRIMEROS (a elegir) 4 SEGUNDOS (a elegir) 
• Revuelto de ajetes con salmón (Sopa de • Entrecot parrilla I Chuletas de cordero / 

mariscos I Pimientos de Piquillo con anchoas Escalope de ternera milanesa I Merluza 
naturales I Espárragos dos salsas romana o plancha 

PAN, POSTRE, BEBIDA Y CAVA 

1.800 PTAS. 
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Pedro Díaz, alcalde de Loeches 

El accidente ocurrió duran
te el festival taurino en el que 
intervinieron los rejoneadores 
Miguel García y Manuel Gar
cía. También resultó herido un 
niño al que el toro arrolló y le 
pisó fracturándole la pierna: 
«El toro vio algún hueco en una 
puerta de emergencia que se 
tiene prevista precisamente por 
si hay alguna cogida. Ahí se lió 
a dar mochazos para arriba y 
para abajo hasta que consiguió 
correr los cerrojos, la puerta re
botó hacia la plaza algo que 
también fue una fatal casuali
dad ya que hacia dentro no 
puede por unas fuertes pretinas 
que lleva; el toro aprovechó 
cuando rebotó la puerta para 
colarse. Dentro de lo malo fue 
lo menos que pudo pasar por
que había bastante gente en el 
·callejón». 

Pedro Díaz Bernardino afir
mó que «el mazazo ha sido te
rrible porque Isidro Díazjimé
nez es una persona muy cono
cida y querida en el pueblo; to
do ello nos ha amargado pro
fundamente a todos en el pue
blo». Trasladado urgentemen
te al hospital Príncipe de Astu
rias dé Alcalá, se pudo compro-, 
bar la extrema gravedad del an
ciano que había entrado en co
ma. A continuación fue trasla
dado al hospital de la Princesa 
en Madrid donde no pudo su
perar la irreversible situación 
falleciendo el martes 12 de sep
tiembre. El sepelio tuvo lugar 
en el cementerio de Loeches el 
miércoles 13 de septiembre. 

Isidro Díaz Jiménez era un 
gran aficionado a los toros, se
gún explicó el alcalde de la lo
calidad: «No se perdía un fes
tejo; ha sido una fatalidad», re
conoció Pedro Díaz Bernardi
no. Tenía dos hijas y durante 
algún tiempo fue presidente del 
PSOE en Loeches. Además, era 
tío del propio alcalde. 

t& de septiembre de t995 



El bebé había ingerido un trozo de pan y se ahogaba 

un policía municipal salvó de la asfixia a un bebé de nueve meses 
Un cabo de la Policía Munícipal de Alcalá salvó a mediodía del miércoles 13 de septiembre la vida de un 

bebé que se encontraba con síntomas de asfixia al haber ingerido un trozo de pan. El niño, de nueve meses 
de edad, se encontraba completamente congestionado y no podía respirar mientras su madre trataba de lo
grar que expulsara el trozo de pan mediante golpes en la espalda. El cabo Antonio Jiménez se dio cuenta 
de lo que estaba sucediendo en plena calle Río Guadarrama y decidió actuar recordando una experiencia 
que él mismo había sufrido. El cabo Jiménez respiró aliviado cuando el niño recobró el color y comenzó a llorar. 

El agente de la Policía Mu
nicipal no dudó un instante y 
con su compañero, el conduc
tor Carlos Asenjo , llevaron a 
toda velocidad al niño y a la 
madre al centro de Salud Luis 
Vives , donde una doctora 
examinó al pequeño y com
probó que estaba en buen es
tado. La pediatra aseguró, se
gún explicó el cabo Jiménez , 
que la intervención había si
do la adecuada y que el poli
cía había evitado la asfix ia del 
bebé. 

Los hechos se produjeron 
cuando el coche pat rulla ocu
pado por el cabo Antonio Ji
ménez y el agente Carlos 
Asenjo prestaba el servicio ha
bitual en el colegio !placea, en 
la calle Río Guadarrama, pro
tegiendo la salida de los esco
lares: «Mi compañero estaba 
haciendo el cruce y yo estaba 
en el interior del coche patru
lla revisando unos papeles. 
Fue en esos mom entos cuan
do observé que a unos 25 me
tros había dos señoras que se 
encontraban muy nerviosas. 
Tenían un bebé y le daban 
golpes en la espalda. Me bajé 
del coche y rápidamente me 
dirigí al lugar en el que se 

• REHABILITACION. 

El cabo Antonio Jiménez y su compañero Carlos Asenjo 

encontraban. El niño se en
contraba completamente mo
rado por la congestión». 

El cabo Jiménez continuó 
con su relato: «Cogí al bebé 
por las piernas y le puse boca 
abajo. Le hice tres flexiones 
rápidas a la altura del estóma
go y al cabo de unos segundos 
el niño comenzó a llorar y a 
vomitar una espuma blanca y 
trozos de pan. La madre tenía 

un ataque de nervios y pedía 
auxilio. Al ver que el niño se 
recuperaba se lo dije a la mu
jer, pero creímos que era me
jor que lo viera un médico». 

Inmediatamente los agen
tes policiales montaron en el 
coche patrulla con el bebé y su 
madre y se dirigieron alcen
tro de salud Luis Vives: «La 
doctora hizo un reconoci
m iento al niño )' dijo que se 

• APARATO DIGESTIVO. 
Dirigido por médico rehabilitador. • ACUPUNTURA. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama>. 

• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENERAL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 
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había hecho lo correcto y que 
el bebé se salvó gracias a eso». 
Antonio Jiménez recordó que 
esa sencilla operación le había 
sido realizada a él mismo ha
ce algún tiempo por su hijo, 
que es médico, ante un pro
blema de atragantamiento: 
«Al ver al niño recordé que me 
pasó eso hace algunos años y 
que mi hijo me cogió por el es
tómago y me hizo esas flexio
nes; yo reaccioné inmediata
mente». 

El cabo Antonio Jiménez se 
sintió muy feliz por su actua
ción: «Es lo más bonito que 
una persona en mi profesión 
puede realizar. Cuando lama
dre se recuperó del ataque de 
nervios me dio las gracias y yo 
le di un beso al niño muy con
tento». 

un hombre de 62 años 
herido con una cornada 
en el encierro de Meco 

Durante el encierro cele
brado en la localidad de Me
co el pasado martes día 12 de 
septiembre sobre las 12 del 
mediodía resultó cogido y cor
neado por un toro Alejandro 
Sánchez Pérez, de 62 años de 
edad y vecino de Meco. El to
ro llamado Carbonero le pro- -
dujo una herida en el tercio 
medio, cara lateral externa de 
la pierna derecha. La herida, 
de diez centímetros de longi
tud y cinco centímetros de 
profundidad, afectaba al mús
culo vasto anterior, con pro
nóstico reservado. 

Fue intervenido en la en
fermería de la plaza y poste
riormente trasladado a su do
micilio. 

Joven atracada: le roban 
20.000 pesetas que 
acababa de sacar 
del cajera automática 

Una joven vecina de Alca
lá fue atracada después de sa
car dinero del cajero automá
tico de una oficina bancaria 
situada junto a Simago. Sobre 
las diez de la noche del pasa
do día 10 de septiembre, 
cuando acababa de sacar 
20.000 pesetas del cajero 
automático, fue asaltada por 
dos individuos que le arreba
taron el dinero y se fueron hu
yendo en un vehículo Fiat 
Uno en dirección a la estación 
de RENFE. Los dos indivi
duos son jóvenes y llevaban 
gafas oscuras. 

PUERTA de Madrid 
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La audiencia le ha aplicado eximente incompleta de embriaguez 

Siete años de condena por matar a su amigo: 
le cortó el cuello con un cristal 

El día en que ocurrieron los hechos, 4 de diciembre de 1994, en una vieja obra abandonada que se encuen
tra al final de Reyes Católicos, junto al vivero y en la calle Gonzalo Gil, los dos amigos estaban borrachos. 
La audiencia provincial de Madrid ha aplicado al autor de la muerte la eximente incompleta de embriaguez. 

La audiencioa provincial 
de Madrid ha condenado a 
siete años de cárcel a José 
Márquez de la Serna, de 24 
años de edad, or haber da
do muerte a Francisco Javier 
López -el que era su amigo 
desde hacía varios años- des
pués de pasar juntos varias 
horas consumiendo cervezas y 
cubatas. 

Los hechos ocurrieron el 
día 4 de diciembre de 1994 
en Alcalá de Henares. José 
Márquez salió de casa hacia 
las nueve de la noche y se to
mó un litro de cerveza en un 
bar. Poco después se encontró 
con su amigo Francisco Javier 
López, de 25 años de edad. 
Juntos recorrieron varios ba
res de la calle Pedro de Val
divia y Nuestra Señora de Be-

INSTITUTO NACIONAL 
DE ADMINISTRACION 

PUBLICA 
ADOUISICIOI DE VIVIRES 
Hasta las 13 horas del 26 de 
Septiembre, se admiten 
ofertas para la adquisición 
de víveres (leche, pan, hue
vos, carne, pescado, frutas, 
verduras y varios) a fin de 
satisfacer las necesidades de 
este Instituto durante los 
meses de OCTUBRE a DI
CIEMBRE próximos has
ta un límite de 4.447.250.
pesetas. 

Pliego de bases en la Sec
ción de Información del 
Instituto Nacional de Ad
ministración Pública, Pla
za de San Diego sin, Alcalá 
de Henares. 

lén, donde estuvieron consu
miendo bebidas alcohólicas. 
Sobre las O' 30 horas - ya bo
rrachos los dos- se traslada
ron a la mencionada obra 
abandonada de la calle Gon
zalo Gil, donde, después de 
recordar un antiguo inciden
te entre ellos, Márquez agarró 
por el cuello a su amigo y le 
apretó fuerte hasta que éste se 
desplomó en el suelo. Después 
cogió un trozo de cristal y le 
dio varios cortes en el cuello 
por los que perdió gran can
tidad de sangre. Después de 
llevar a cabo este acto, José 
Márquez se marchó del lugar 
y ya por la mañana fue encon
trado el cuerpo sin vida del jo
ven. 

Dos mujeres que salieron a 
dar un paseo matutino por el 
camino del vivero encontra-

~ ron poco antes de las 8'30 de 
la mañana del lunes 5 de di
ciembre el cuerpo sin vida de 
Javier López, vecino de Alca
lá, en la calle Nuestra Señora 
de Belén; el cadáver se encon
traba tendido junto a la tapia 
del que se ha dado en llamar 
«hoyo de la muerte», escena
rio por tercera vez de una tra
gedia, pues fue ésta la tercera 
persona muerta que se encon-

tró en ese lugar, correspon
diente a unas obras iniciadas 
y abandonadas hace años en 
el camino del Vivero junto a 
la calle Gonzalo Gil. Las dos 
mujeres fueron a pedir ayu
da para el joven y encontra
ron a un hombre que fue 
quien dio aviso a la Policía 
Nacional, la cual, tras la in
vestigación de los hechos, de
tuvo a José Márquez 24 horas 
después de cometer el homi
cidio. 

Consternación en el barrio 
Era una buena persona, 

«era un chico normal como 
tantos otros que están en pa
ro y tratan de encontrar tra
bajo», dijeron entonces veci
nos del propio barrio. «Tan
to él como su familia son bue
na gente muy hospitalaria». 
Incluso Francisco Javier al
bergó en su propia casa al que 
luego sería su asesino, alguna 
noche cuando tras la bebida el 
estado de embriaguez daba 
paso a su carácter violento: 
«Tiene muy-mala bebida», de
cían, «cuando bebe se pone 
como loco». La propia fami
lia del fallecido, por indica
ción de éste, trataba de no 

En Otoño 
vuelta a las terisiones 

eon su dentista 

Francisco Javier López tenía 
25 años cuando fue asesinado 

por «SU amigo» 

perturbarlo cuando alguna 
noche fue embriagado a dor
mir en un sofá de su domici
Jio. Iba a dormir allí para no 
tener que enfrentarse con su 
padre, según declaraciones re
cogidas por PUERTA DE 
MADRID cuando ocurrieron 
los hechos . 

Familiares y amigos de 
Francisco Javier le habían pe
dido que dejara de ir con 
Márquez. de hecho hacía bas
tante tiempo que no se veían. 

Justicia 
Francisco Javier era el ma

yor de los seis hijos de un ma
trimonio trabajador que vivió 
los momentos más dolorosos 
de su vida en este trance. La 
madre del joven nos dijo en
tonces: «Y o lo único que pido 
es que haya justicia, que le 
pongan la sentencia que le 
tengan que poner; nada más 
pido justicia, si es que la hay». 

VESTUARIO LABOUL 
@[(no 

• EMPRESAS •TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
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Los autores causaron daños en la línea telefónica para anular 
el sistema de alarma de la empresa 

Robaron 525.• pesetas en la empresa Alcafrisa 
Varios desconocidos robaron 525.000 pesetas en el interior de la empresa Alcafrisa, situada en el ca

mino del Cementerio, en un delito cometido durante la noche del sábado 9 de septiembre. Los ladrones 
consiguieron entrar en la instalación industrial tras romper una alambrera que la cerca. Una vez en 
el recinto cercado de la empresa, los ladrones pasaron al interior de la misma tras fracturar una ventana. 

Una vez causados diferen
tes daños y revolver el interior 
de la industria, los ladrones 
lograron llevarse un total de 
525.000 pesetas. Entre los da
ños causados se encontraron 
los de la línea telefónica, se 
supone que para anular la 
alarma de la empresa. 

un enfermo intentó robar 
varios coches para 
fugarse del hospital 

a pesar de encontrarse en gra
ve estado por padecer una en
fermedad, no dudó un instan
te a la hora de burlar los cui
dados de médicos, enfermeros 
y celadores, y trató de darse 
a la fuga. Con la aguja del go
teo todavía puesta en su an
tebrazo, el enfermo se encon-

AJoaquín S.P., de 23 años 
de edad, no le debía de gus
tar el ambiente del hospital 
Príncipe de Asturias porque, 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

La Empresa Municipal de la Vivienda 
COMUNICA 

A todas las personas que se relacionan en el listado siguiente se personen a la mayor 
brevedad posible c;n nuestras oficiales c/. Ramón y Cajal 10, en horari_o de 9 a 
1 y de 4 a 6 a fin de recoger requerimientos de la Dirección General de la Vivienda. 

REQUERIMIENTOS QUE NO HAN SIDO NOTIFICADOS: 

135 GIL LOPEZ, Juan María 1439 GARCIA GRACIA, Francisco 
377 VALOR DIAZ, Francisca 1458 FERNANDEZ ABAD, Angel 
485 FERNANDEZ SESEÑA, Juan José 1465 IBAÑEZ ALONSO, Sagrario 
510 JIMENEZ GONZALEZ, Feo. Antonio 1546 DELGADO DE LA TOR,RE, Pedro 
578 ALGARA GOMEZ, Paloma 1607 MORENO VILLANUEVA, Rafael 
615 SANCHEZ ABAD, Valeriano i608 MORENO VILLANUEVA, Juan José 
637 LOPEZ SANCHEZ, Yolanda 1624 MORENO TELLO, Crescencio 
676 JIMENEZ ALCOLEA, María del Rocío 1633 ABDELKADER MOHAMED, Salej 
737 NUÑEZ SILVA, Alonso 1681 JIMENEZ PAREJA, Carlos 
741 LOPEZ GOMEZ, María Sagrario 1677 CARDENAS LOPEZ, Rafael 

920 CEA DIAZ, Jesús Miguel 1693 MALEK MALEK, Miroslaw 
957 SANCHEZ ALONSO, Juan Ignacio 1708 OLSZEWSKA OLSZEWSKA, Bogumila 

1013 INDREJO CARREIRA, Ruth 1729 FERNANDEZ CAZADOR, Rosa María 
1123 LOPEZ RODRIGUEZ, María Dolores 1758 COCEJA OLIVARES, Vicente 
1205 CUESTA SERRANO, Antonio 1791 GOMEZ CANO, Juan José 
1209 DWORSKI DWORSKI, Andrzej 1828 RUBIO SERRANO, Ricardo 
1285 ROMERO GIRON, Rafael 1849 MARTINEZ ARQUERO, Luis Miguel 
1330 KROL KROL, Jolanda Bárbara 1878 GAMEZ ZAMORA, Florencio 
1351 SANCHEZ ESPINOSA, Ana 1883 CASTRO RUIZ, Antonio Jesús 
1425 SLOMIAN ANDRZEJ, Marek 
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tró en la calle en cuestión de 
minutos, pero a esas horas 
nocturnas no debió de encon
trar transporte adecuado, así 
es que vio los coches aparca
dos en los estacionamientos y 
intentó robar uno. 

Los hechos ocurrieron en la 
noche del miércoles 13 de sep
tiembre. El personal del hos
pital Príncipe de Asturias 
echó en falta al enfermo, un 
individuo ingresado por gra
ve enfermedad y que tiene di
versos antecedentes policiales. 
El mismo personal sanitario 
dio aviso a los vigilantes ju
rados del hospital, quienes hi
cieron una inspección por el 
recinto encontrándolo poco 
después en el interior de un 
coche que intentaba robar. 

Y es que la enfe!"medad le 
hizo perder facultades porque 
junto al coche en cuyo interior 
estaba y con el que pretendía 
fugarse, había otros tres vehí
culos abiertos que el enfermo 
no logró poner en marcha. 
Los vigilantes retuvieron al 
enfermo y avisaron a los po
licias nacionales encargados 
de las custodias de presos en 
el hospital Príncipe de Astu
rias para que se hicieran car
go del enfermo huidizo. De to
dos modos continuó hospita
lizado por su enfermedad -
aunque. con una vigilancia po
licial al haber sido acusado de 
tentativa de utilización ilegí
tima de vehículo a motor. 

Robo en una vivienda 
de la calle Mayor 

Un robo en una vivienda 
situada en el número 28 de la 
calle Mayor se descubría en la 
tarde del pasado día 13 de 
septiembre. En este piso vive 
una señora mayor que en esos 
momentos se encontraba fue
ra de su domicilio. 

Al ptarecer, una persona 
llegó hasta el lugar con la in
tención de hacerle una visita 
y comprobó que la puerta es
taba forzada y tenía algunos 
desperfectos en la madera. 

Los trabajadores de una 
empresa que se encuentra en 
el piso de abajo se enteraron 
de lo ocurrido por esta perso
na y se encargaron de avisar 
a la policía sobre las cinco y 
cuarto de la tarde. Una patru
lla policial se personó en el lu
gar para cerciorarse de lo 
que había ocurrido e intentar 
localizar a la propietaria de la 
vivienda en la que se había 
perpetrado el robo. 

PUERTA de Madrid 



Por dar una patada en la cara a un «punkie» que estaba con su novia 

Detenido por agresión un «Cabeza rapada» de Alcalá 
Funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía detuvieron el lunes día 11 de septiembre en Alcalá de 

Henares al vecino de esta localidad Pedro HL, de 21 años. Se trata de un ~l&kin heaci», que ha sido acusa
do de agresión y causar lesiones a un joven madrileño. 

El suceso tuvo lugar el pasa- tantes integrantes del grupo 
do 26 de agosto. David EF, al agresor también profirieron ex
parecer «punky» o «heavy», se presiones e hicieron gestos en 
encontraba con su novia en los el mismo sentido. 
bajos de Aurrerá cuando fue ro- David fue asistido de lesio
deado por un grupo de cinco o nes de carácter leve y a conti
seis «cabezas rapadas». Sin me- nuación formuló denuncia en la 
diar provocación alguna, éstos comisaría del distrito. Las in
comenzaron a insultarlo y, de vestigaciones llevadas a cabo 
manera imprevista, uno de los por funcionarios especializados 
del grupo, que se definía como del Grupo de Tribus Urbanas 
«nazi hasta la médula», le dio de la Brigada de Información 
una patada en la cara. Los res- condujeron a la identificación, 

fechas más tarde, del presunto 
agresor. Se trataba de Pedro 
HL, residente en Alcalá de 
Henares. 

Esta identidad se transmitió 
a la comisaría de Alcalá, cuyos 
funcionarios detuvieron en la 
mañana del pasado lunes al de
nunciado, que cuenta con un 
amplio historial delictivo. En 
noviembre de 1991 pasó a dis
posición judicial como supues
to autor de homicidio frustra-
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do: agresión con arma blanca a 
un ciudadano polaco. En octu
bre del año siguiente fue un de
lito de lesiones a un «heavy» y 
en diciembre del mismo año 
una agresión a agente de la 
autoridad. En junio de 1994 in
gresó en la prisión de Alcalá de 
Henares para cumplir las si
guientes condenas: dos años, 
cuatro meses y un día en vir
tud de sentencia de la Audien
cia Provincial; ocho meses y un 
día y un mes y un día, según 
ejecutorias de un juzgado de lo 
penal de la misma localidad. 

Pedro HL, residente en el 
polígono Puerta de Madrid, fue 
detenido por primera vez cuan
do tenía 17 años, el 12 de no
viembre de 1991, acusado jun
to con otro «cabeza rapada», 
JJL, de agresión a un ciudada
no polaco que entonces tenía 21 
años de edad, el cual recibió 
tres puñaladas y permaneció 
durante cuatro días en la uni
dad de vigilancia intensiva del 
hospital Príncipe de Asturias a 
causa de las gravísimas heridas 
que le fueron producidas con el 
arma blanca. 

El incidente por el que resul
tó herido el joven polaco se pro
dujo, según la versión facilita
da por éste a la policía, cuan
do salía de un bar en la calle de 
San Fructuoso. En ese momen
to sin mediar palabra, fue ata
cado por dos individuos que le 
dieron puñetazos. Uno de ellos 
le infirió varias puñaladas. 
PHL reconoció entonces su 
participación en el incidente, 
pero negó haber utilizado na
vaja alguna. Aseguró que iba 
acompañado de un amigo suyo 
llamado Juan. Al día siguiente 
la policía detuvo aJJL. Este ad
mitió en su declaración la auto
ría del delito afirmando que 
utilizó una navaja al ponerse 
nervioso, según informaron en
tonces fuentes de la Jefatura Su
perior de Policía. 

un hombre de 74 años 
murió a consecuencia 
de la caída de un pino 

Sobre las seis de la tarde del 
pasado martes, 12 de septiem
bre, cuando se encontraba tra
bajando en la corta de pinos en 
el paraje conocido como Pozo 
del Llano, en el término muni
cipal de Torremocha del Pinar, 
perdió la vida el vecino de esta 
localidad Agustín Cámara 
Sanz, de 74 años de edad, a 
consecuencia de la caída de uno 
de estos árboles, que lo golpeó 
contra el suelo. 
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Roban ao.oao pesetas en calderilla de una nave del polígono Bañuelos 

cortaron los cables del teléfono para anular la alarma 
La empresa Cartonajes BLASCO, situada en el polígono industrial Bañuelos (carretera de Daganzo), 

sufrió un robo durante el pasado fin de semana, -9 y 10 de septiembre-. Los ladrones sustrajeron 80.000 
pesetas en calderilla que había de cambio en las cajas y revolvieron las oficinas. 

Los trabajadores de Cartona
jes Blasco descubrieron el robo 
a primera hora del lunes 11 de 
septiembre, cuando se dispo
nían a empezar su jornada la
boral. El desorden de las ofici
nas y la falta del dinero del 
cambio no dejaba lugar a du
das: habían tenido «visita» du
rante el fin de semana. 

Las investigaciones posterio
res descubrieron cómo el ladrón 
o ladrones habían entrado en la 
nave. En primer lugar cortaron 
los cables del teléfono, en el ex
terior, para evitar que funcio
nara la alarma. Después, rom
pieron un cristal en la parte tra
sera de la nave para acceder al 
interior de la misma. El hueco 

La policía lo encontró escondido en el lugar de los hechos 

El ladrón hizo un agujero en la pared 
para entrar al local 

Un hombre resultó detenido por la policía en la madrugada del 11 
de septiembre en la cafetería Julia, sita en la Vía Complutense n°21. 
El individuo había accedido al bar con intención de robar. Desde 
el local colindante realizó un agujero en la pared que da al servicio 
de caballeros del establecimiento, ocasionando ruidos que alerta
ron a los vecinos. La policía lo encontró escondido en la cafetería, 
con una bolsa llena de monedas obtenidas de la máquina tragaperras. 

La poli<;;ía detuvo a un 
hombre que estaba intentan
do robar en un establecimien
to de la Vía Complutense 
n ° 21. Los hechos ocurrieron 
sobre las dos y media de la 
madrugada del pasado 11 de 
septiembre en la cafetería Ju
lia. El detenido hizo un agu
jero en la pared del aseo de ca
balleros desde el local colin
dante, que se encuentra en 
obras, y por el hueco accedió 
a la cafetería. Para ello debió 
de ocasionar bastante ruido, 
lo que alarmó a los vecinos, 
que avisaron a la .policía. El 
delincuente les oyó llegar 
cuando aún se encontraba en 
el lugar de los hechos, por lo 

que tomó la determinación de 
esconderse en el mismo local, 
siendo encontrado y detenido 
minutos más tarde por los 
agentes. 

El ladrón había forzado la 
máquina tragaperras y había 
depositado el dinero que en
contró en ella en una bolsa 
que tenía preparada para lle
varse. «El ladrón no hizo mu
cho revuelto; sólo los destro
zos del cuarto de baño y la 
máquina tragaperras. Me ale
gro de que lo hayan deteni
do», comenta Frutos Gil Ca
blanque, propietario de la ca
fetería Julia, que ha denun
ciado los hechos en la comisa
ría de policía. 

que dejaba el cristal era peque
ño, por lo que es de imaginar 
que la persona o personas que 
se introdujeron por él eran bas
tante delgadas. 

Dentro de la nave, los ladro
nes revolvieron todas las ofici
nas, especialmente la de direc
ción. Pero no hubo destrozos y 
sólo se llevaron las 80.000 pe
setas de cambio que había en 
calderilla en las cajas. Es la pri
mera vez que Cartonajes Blas
co sufre un robo. Fuentes de la 
empresa dijeron que el polígo
no en el que está ubicada ha si
do muy tranquilo, hasta ahora. 

Esta empresa, como muchas 
otras de Alcalá, tiene contrata
dos sus servicios de seguridad 
con una empresa privada, que 
acude cuando suena la alarma 
conectada con la central a tra
vés del teléfono. Los ladrones, 
que siempre se las están inge
niando para ir un paso por de
lante de los que protegen su 
propiedad privada, han descu
bierto la manera de anular la 
alarma. Esta mism'a semana 
otra empresa alcalaína ha sufri
do un robo después de inutili
zar la alarma con el mismo pro
cedimiento. 

La dirección de Cartonajes 
Blasco solicitó a Telefónica que 
pusiera los cables por dentro de 
la nave, para así evitar que 
éstos volvieran a ser cortados, 
pero Telefónica contestó que no 
podía hacerlo. «Hasta que no 
roben a 20 ó 30 empresas no lo 
harán», comentaron con resig
nación desde Cartonajes Blas
co. 

Estaba subido en un 

vehículo, del cual cayó en el 
momento de pasar el toro 

un alcalaíno de ti años, 
herido por asta de toro 
en el encierro no 
autorizado de camarma 

Durante el encierro cele
brado en la localidad de Ca
marma de Esteruelas con mo
tivo de las fiestas patronales 
de la Virgen del Rosario, el 
pasado sábado día 9 de sep
tiembre por la mañana, sobre 
las 11'30 horas, resultó heri
do por asta de toro Ramiro 
Pérez Martínez, de 18 años de 
edad, con domicilio en Alca
lá de Henares en la calle Pru
dencio. 

Durante el encierro que no 
estaba autorizado en el que 
soltaron un toro por el cam
po de la mencionada localidad 
y era conducido por vehículos 
y caballos, el joven herido se 
encontraba encima de un ve
hículo caye.ndo del mismo jus
tamente en el momento de pa- -
sar el toro, sufriendo una cor
nada profunda en el muslo de
recho de 20 centímetros de 
profundidad, de pronóstico 
reservado. Fue trasladado al 
hospital de Alcalá, donde que
dó ingresado. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 
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Le quitó de un tirón la bolsa con la recaudación del día, 

50.DOO pesetas en monedas y billetes 

un individuo atracó a una vendedora de la ONCE 
un ¡oven que respondía a las características del ladrón fue detenido poco después 

Una vendedora de cupones de la ONCE, .Angélica González Almansa, sufrió un atraco el pasado 12 
de septiembre, a las 14'00 horas. Un individuo, que fue posteriormente detenido por la policía munici
pal, sustrajo a la vendedora la recaudación del día, unas 30.000 pesetas en monedas y billetes. El la
drón se llevó de un tirón la bolsa en la que llevaba el dinero la vendedora, en el momento en el que 
ésta salía del quiosco, situado en la calle Azucena, para marcharse a su casa. 

Pasados algunos minutos 
de la una y media de la tar
de, Angélica sospechó de un 
cliente que llegó al quiosco pi
diendo cupones de forma un 
poco rara: «Compraba, los pa
gaba, luego pedía más ... Lue
go, como había movimiento 
de gente, empezó a hacerse el 
simpático, a preguntarme por 
la señora que había antes en 
el quiosco, y yo le contesté 
que estaba de vacaciones y 
que me habían puesto a mí. Al 
rato me dijo que a ver si le 
preparaba las monedas que te
nía porque dentro de un rato 
vendría a por ellas, que era 
del supermercado de al lado. 
Sospeché pero no le di más 
importancia». Angélica González, la vendedora atracada 

gélica llamó a la policía que 
tomó nota de la descripción 
del ladrón y realizó una batí-

da por la zona para tratar de 
localizarle. Poco más tarde, 
en la Casa de la Juventud, fue 

localizado un individuo que 
respondía a las características 
citadas. Cuando la patrulla de 
la policía municipal procedió 
a identificarle, el joven salió 
corriendo siendo capturado fi
nalmente en las inmediacio
nes del polideportivo munici
pal. El detenido es Juan José 
B. P., de 23 años de edad. 

Intento de robo anterior 
en el mes de marzo 

Angélica, que lleva traba
jando en la ONCE desde el 
mes de marzo pasado, recuer
da a este individuo de otra 
ocasión: «Hace tiempo el mis
mo individuo me intentó qui
tar tiras de cupones. Me dio 
500 pesetas y me dijo que se 
las cambiara y mientras tiró 
de la media tira que yo tenía 
en la ventanilla. Tuve refle
jos y la cogí, él se quedó con 
tres cupones y yo con dos. Me 
dió miedo y cerré la ventani
lla, porque no pasaba nadie 
por la calle. Y él se quedó fue
ra diciéndome que le diese el 
dinero». 

Este suceso ocurrió el mes 
pasado en un quiosco de la 
avenida Juan de Austria. 
«Quiso engañarme y aprove
chó también el momento en el 
que no había gente. Era tem
prano por la mañana, por eso 
me he quedado con su cara». 

El individuo no volvió a 
por el cambio y cuando se hi
cieron las dos de la tarde, An
gélica se dispuso a cerrar el 
quiosco: «Me quedaban pocos 
cupones y me puse a preparar 
las monedas para cambiarlas 
como no venía el chico. Cerré 
las ventanas y salí del quios
co y nada más meter la llave 
en la cerradura sentí que de 
un tirón me quitaban la bol
sa donde llevaba la recauda
ción del día, 30.000 pesetas en 
monedas y billetes. A lo me
jor me había estado vigilando 
para ver qué hacía con el di
nero». 

La llevaron a Madrid en un vehículo para que retirara el dinero 

Angélica tuvo el tiempo su
ficiente para girarse y ver que 
el ladrón era el mismo que ha
bía estado poco antes hablan
do . con ella en el quiosco. 
«Voy perdiendo vista pero, 
gracias a Dios, todavía reco
nozco y él era el mismo que 
había estado antes. Era joven, 
entre 20-25 años; alto, 1 ' 80 de 
estatura; delgado; moreno; y 
vestía una camisa de manga 
larga rosa. Me había fijado en 
él porque tengo la costumbre 
de mirar a la cara a la perso
na con la que estoy hablando. 
Incluso si están las ventanillas 
ocupadás de cupones yo los gi
ro o los quito». 

Desde un bar cercano, An-
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Timaron JOO.• pesetas con una «estampita» a una mujer de 72 años 
«El tonto» era un anciano de unos 70 años que «tenía muchas estampas» 

Una señora vecina de Alcalá ha denunciado a tres desconocidos que le timaron 300.000 pesetas por 
el procedimiento de la 11estampita>>. A las 10 de la mañana del pasado lunes, día 11 de septiembre, fue 
abordada en el paseo de Pastrana por un hombre de unos 70 años, quien le mostró un billete de mil 
pesetas roto a la mitad y añadió que en la tienda no se lo admitían. 

Estaban en esta conversa
ción cuando se acercó una 
mujer de unos 35 años, que se 
interesó por el caso. Segundos 
después se unió a ellos· un 
hombre de mediana edad. El 
anciano que la abordó prime
ro parecía tener sus facultades 
mentales disminuidas y le di
jo que poseía muchas «estam
pas» iguales a la rota. El últi
mo de los llegados propuso en
tregar una cantidad de dine
ro al anciano a cambio de los 
billetes. 

En el coche del último se 
dirigieron al domicilio de la 
denunciante, que tiene 72 
años, recogieron la cartilla de 
ahorros y fueron hasta Ma
drid. En una agencia de la ca
lle Diego de León, la mujer 
retiró 300.000 pesetas. En la 

puerta estaban esperándola 
sus tres acompañantes. Entre
gó el dinero al conductor y és
te le dijo que esperara un mo
mento en la acera porque iba 
a llevar al anciano a una resi
dencia. Después de esperar un 
buen rato la mujer se dio 
cuenta de que la habían tima
do, regresó a Alcalá y cursó 
denuncia en la comisaría por 
los hechos referidos. 

Tres gitanos 
les robaron los relojes 
y una bicicleta 

Dos jóvenes de catorce años 
de edad fueron asaltados en 
las inmediaciones del parque 
fluvial de la localidad de Me
jorada del Campo. Fueron 

tres individuos de raza gita
na con edades co.mprendidas 
entre 8 y 15 años los que inti
midaron a los dos amigos con 
una navaja tipo mariposa, su
trayéndoles dos relojes de 
marca Cassio, una bolsa de 
pesca y una bicicleta, valora
do todo ello en unas 3 7 . 200 
pesetas. Los asaltantes se fue
ron en dirección a Mejorada 
del Campo. Los dos amigos 
estaban dando un paseo en bi
cideta por las inmediaciones 
del río cuando fueron asalta
dos. 

Manuel UC, de 41 años de 
edad, domiciliado en San Fer
nando de Henares y padre de 
uno de los menores que sufrie
ron este robo, denunció el he
cho ante la Guardia Civil. 
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Maria Roa no había necesitado ni una aspirina hasta el año pasado. La abuela Maria (102 años) con su bisnieto Kevin (5 años) 

«Tiene 102 años, el corazón 
como una chica de dieciocho 
y las piernas que ya las qui
sieran algunas a los cuarenta». 
Así define una de sus hijas a 
María Roa Ortiz, una ancia
na que celebraba su 102 ani
versario el pasado 9 de sep
tiembre, rodeada de toda su 
familia, hijas, nietas, hijos y 
nietos políticos e incluso con 
un bisnieto. La abuela vieja, 
como la llaman en casa, nació 
en 1893 en Almoguera (Gua
dalajara), aunque se crió en la 
localidad madrileña de Orus
co de Tajuña. Allí 
se casó con Iginio 
Manzano. Los dos 
trabajaban en el 
campo y tuvieron 
tres hijos, Vicenta, 
Antonia y Martín, 
a quien mataron 
en la · guerra civil. 
Hace veinticinco 
años vino a vivir a 
Alcalá y, desde en
tonces, ha ido 
cumpliendo en sa
lud un año tras 
otro y ha recibido 
siempre las aten
ciones de sus hijas 
y del resto de la fa
milia. Ahora tiene 
problemas de oído 
y algunos acha
ques , sobre todo 
después de que el 
año pasado tuvo 
que ser internada 
en el hospital por 
un problema de ve-

Reside en Alcalá desde hace un cuarto de siglo 

cumplir 102 años en salud 
Maria Roa Ortiz, «la abuela vieja», como la llaman en casa, el pa

sado 9 de septiembre cumplía nada menos que 102 años. Tiene al
gunos achaques, pocos si se piensa en su edad, y el tiempo le ha 
dado la oportunidad de poder celebrar su aniversario en compañía 
de un bisnieto. Hasta el año pasado nunca había necesitado de una 
aspirina siquiera. PUERTA DE MADRID estuvo invitado a la cele
bración y ahora les acerca a la historia de esta anciana centenaria. 

sícula. Pero hasta entonces 
nunca había necesitado ni una 
aspirina, según cuenta una de 
sus nietas. «Ella ha estado 

muy bien pero, desde el año 
pasado que estuvo internada, 
le dieron tanto antibiótico y 
medicina que ahora la cabeza 

La familia se reunió para celebrar el cumpleaños de «la abuela vieja» 

se le va de vez en cuando un 
poco. Nunca había estado ma
la y en el hospital no podían 
creer que tuviera esa edad». 

María ha visto morir a un 
marido y a un hijo y eso es 
siempre muy triste, pero tam
bién ha tenido la suerte de ver 
nacer a siete nietos y, hace 
cinco años, a Kevin, su úni
co bisnieto; «le gusta mucho 
verle y le coge en brazos». 
Hasta hace cuatro años se iba 
a hacer la compra sin mayor 
problema. Ahora tiene días 
que no habla mucho, pero 

también otros que 
no para. Sobre to
do si le preguntan 
por refranes, su 
gran especialidad. 
Se sabe cientos de 
ellos y aún los re
cuerda si le pre
guntan. «En el hos
pital las enferme
ras se los apunta
ban». En el barrio 
(reside en la colo
nia de Obras Pú
blicas) la conoce 
todo el mundo y la 
visitan en casa. Ha 
sido una mujer 
simpática y bro
mista que, además 
de refranes, sabíéJ. 
muchas canciones. 
Ahora es una abue
lita centenaria a 
quien adora su fa
milia y capaz de 
cumplir muchos 
años más. 

- Sendcio~Rápido ~· "sarco, S.L. 
_ 'Vía Complutense, 108 · Telf. : 880 9184 ·Fax y Telf. : 880 92 8~ - ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACION • ESCAPES • ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 

::¡1:::•xns.;1c110N:1:1YililViENtr.ArniRE.:1:v•H•cu~os1::::::: · : , :: :: . : ... 

ti de septiembre de 1995 PUERTA de Madrid 



La última fecha prevista para su inauguración 

es el próxima mes de octubre 

El centro de Salud Alcalá·Meco: 
el culebrón más largo del D·Vlll 

El Centro de Salud .Alcalá-Meco, situado en la calle Reyes Magos, 
está protagonizando el <<culebrón» más largo de la sanidad alcalaí
na. El 30 de abril del 94 PUERTA DE MADRID publicaba un repor- . 
taje sobre este centro de salud y ya por aquellas fechas se habían 
cumplido dos años desde que tenían que estar f"lnalizadas las obras. 
La comisión de trabajo de IU en el distrito VIII así lo denunciaba. 

En noviembre del 94, el 
Consejero de Salud de la 
CAM en aquel momento, el 
socialista Pedro Sabando, ase
guró en una reunión vecinal 
que el centro estaría en fun
cionamiento en abril del 95. 
Cuando se le acusó de electo
ralismo -recordemos que las 
elecciones municipales se ce
lebraban un mes después, el 
28 de mayo-, Sabando con
testó: «Yo no hago política 
mintiendo , no conduce a na
da» y se quedó tan fresco. El 
consejero añadió que si sur
giera algún problema y ese 
plazo no se cumpliera, él mis
mo regresaría a Alcalá a expli
car los motivos. El centro de 
Salud sigue cerrado y Pedro 
Sabando no vino a dar expli
caciones. 

Aunque con ciertas reservas 
dados los precedentes, IU es
perará a ver si el PP cumple 
con su palabra y el centro de 
salud se inaugura antes de que 
acabe este año. «Pensamos 
conversar con la corporación 
a través del grupo de conceja
les y si esto no se produce vol
veremos a la carga, eso lo te
nemos muy claro» manifestó 
Narciso Valle y el portavoz de 
IU en el ayuntamiento, José 
Miguel Polo, añadió: «Si ve-

Narciso Valle, miembro de la comisión de IU en el distrito VIII 

Narciso Valle, miembro de 
la comisión de trabajo de IU 
en el D-VIII, ha seguido des
de el principio y muy de cer
ca el asunto: «Intentamos el 
diálogo con los socialistas, co
mo resultó imposible empeza
mos a poner pancartas e inclu
so hicimos un encierro simbó
lico en el que participó la di
putada Susana López. A raiz 
de esas movilizaciones los so
cialistas quisieron empezar a 
tomar protagonismo porque 
vieron que se habían queda
do ausentes del problema y al 
final intentaron incluso mane
jar el cotarro poniendo pan
cartas en el subterráneo y tra
yendo al señor Sabando para 
que nos contara una historia 
de _chinos». Valle considera 
que «los verdaderos paganos 
de todo este asunto son los 
vecinos». 

En este momento y según 
declaró la concejala de IU Sil
via Uyarra, en una comisión 
de sanidad se fijó la fecha de 
inauguración del Centro de 
Salud de Reyes Magos para el 
próximo mes de octubre. Ade
más, la comisión de gobierno 
que se celebró el pasado 18 de 
julio aprobó una partida de 4 
millones de pesetas para su 
equipamiento. 

PUERTA de Madrid 

mos que el equipo del PP tam
bién incumple, entraríamos 
en la misma dinámica que con 
el anterior equipo de gobier
no del PSOE que incumplió 
sistemáticamente sus prome
sas». 

e1u CENTRO DE SALUD ALCALA • MECO 
HOMO!Ol1 COMUNIDAD DE MADRID 
EXCMO. AYTO. DE ALCALA DE HENARES 

IMPll!SA COl<tll!llCTOQI.. CONSTRUCCIONES ATOCHA, .U . 

Pl'ISUPll!SIO IPl'MSIOll 290!231.241 

J. A. DE LA FUENTE CEREZO 
SURRECCION AR ANDA ROMERO 

Las fotografías no mienten. En ésta, tomada en otoño del 91, se pue
de leer perfectamente en el cartel la fecha de f"lnalización prevista 
para el centro de salud Reyes Magos: 20 abril 1992. Desde esa fe
cha hasta ahora han pasado tres años y medio y la cuenta sigue ... 

La pasarela, «otra tomadura 
de pelo sistemática» 

Otro de los asuntos que 
preocupa desde hace tiempo a 
la comisión de trabajo de IU 
del D-VIII es la pasarela que 
comunica el parque del Angel 
con la calle Muelle por enci
ma de la vía del tren. «¿Qué 
vamos a decir sobre la pasa
rela que no hayamos dicho 
ya? Es una tomadura de pelo 
sistemática» comenta Narciso 
Valle. 

El último compromiso sur
gió tras una reunión con el an
terior jefe de proyectos de la 
Consejería de Transportes de 
la CAM. La comunidad des
tinó una partida de 11 millo
nes de pesetas para dotar de 
techado a la pasarela. Sobré 
las rampas que exigían los ve
cinos para facilitar el paso a 
mujeres con carritos de niños 
o de la compra, minusválidos 
y ancianos, la comunidad ha 
informado que la nueva nor
mativa hace prácticamente 
imposible la construcción de 
esas rampas. «Nosotros hemos 
reconocido que las rampas, 
debido a la nueva normativa 
que prevé una serie de mejo
ras para los. minusválidos y las 
amplía a 6 metros de ancho, 
necesitan un espacio que no 
tenemos. Yo que fui uno de 
los que recogí firmas a favor 
de esas rampas reconozco que 
no puedo ir en contra de esas 
normativas y crear ahí un 
monstruo» declaró Valle. 

Con el cambio de gobierno 
en la comunidad de Madrid, 
IU considera necesario con
tactar con el nuevo jefe de 
proyectos para informarle de 
la decisión de su predecesor y 
ver en qué medida se acome
terá o no. 
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se lanza el rumor de los problemas financieros de algunas Innexibilidad del PP 
cooperativas de Espartales sur 

IU critica al PP «por amenazar el futuro 
de las viviendas sociales en Alcalá» 
La izquierda tonará el estudio de soluciones en el consorcio urbanístico para 
que Espartales no se paralice 
José Miguel Polo asegura que el PP se muestra hostil a las cooperativas 
residenciales de Espartales y apunta la existencia de intereses particulares 

Los rumores sobre la situación f"manciera que atraviesa la construcción de viviendas sociales por 
parte de cooperativas de vecinos en el polígono Espartales Sur, junto a la residencia de ancianos de 
la CAM, han provocado una situación que la izquierda municipal quiere evitar, puesto que en su opi
nión no hay motivos para la alarma. Al mismo tiempo, Izquierda Unida asegura que los rumores y f:al
traciones han partido del Partido Popular y que son intereses particulares de tipo político y económico 
los que podrían haber provocado esta situación artificial de alarma en un momento en el que la situa
ción comercial es la apropiada para ta adquisición de una vivienda en régimen de cooperativa. José 
Miguel Polo aseguró a PUERTA DE MADRID que el cooperativismo en el plan de la vivienda corres
pondiente al polígono Espartales Sur es peñectamente viable y que los problemas f'mancieros que pue
dan producirse son los normales y tienen vías de solución. 

El portavoz de IU,José Mi
guel Polo, ofreció como ante
cedentes las manifestaciones 
realizadas por la actual conce
jala del PP y responsable del 
área de urbanismo, Beatriz 
Díaz Manzanares, en la cam
paña electoral: «Al decir que 
Espartales Sur iba a ser un 
guetto levantó la polémica al 
comprobarse que personas 
cualificadas del PP en esta 
materia iban a ir en la lista 
electoral y que ya manifesta
ban un rechazo al proyecto de 
vivienda social de -Esparta
les». 

Según Polo, «éste es el an
tecedente que después se ha 
venido a confirmar. El pro
yecto de Espartales está aco
gido al plan cuatrienal de la 
vivienda adoptado por la co
munidad de Madrid y el 
ayuntamiento de Alcalá; es un 
plan que resuelve parcialmen
te el problema de la vivienda 
en Alcalá, pero es absoluta
mente vital para las necesida
des de vivienda que tiene la 
ciudad, sobre todo en las ca
pas de población que no pue
den permitirse el acudir al 
mercado libre a comprar vi
vienda». 

Desde la creación del con
sorcio Polo recuerda que Iz
quierda Unida ha venido cri
ticando retrasos y tratando de 
agilizar la cuestión para que 
Espartales fuera una realidad 
inmediata, pero es ahora 
cuando surgen las mayores 
amenazas: «Cuando están a 
punto de iniciarse las obras de 
construcción y así nos lo han 
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José Miguel Polo, portavoz de Izquierda Unida 

señalado algunas cooperati
vas, surge el pretendido bom
bazo de que hay problemas 
con la viabilidad de algunas 
de las cooperativas; concreta
mente se ha hablado de que 
nueve de las dieciséis coope
rativas no han pagado el se
gundo plazo de la financiación 
de los terrenos en su momeo-
to». 

Polo sospecha que los ru
mores han partido desde fuen
tes cercanas al equipo de go
bierno, en definitiva al Par
tido Popular: «Estamos vien
do una intención poco clara y 

hostil al proyecto de Esparta
les y a las cooperativas con la 
difusión de este rumor; nos te
memos que la difusión ha par
tido de fuentes cercanas al PP, 
pero es que lo más grave es 
que la realidad de las coope
rativas de Espartales Sur, si 
bien no es todo lo perfecta que 
pudiera desearse en algunas 
de ellas, nosotros estamos dis
puestos a apostar que no va a 
haber problema para ningún 
cooperativista ni para ningún 
ciudadano que esté pensando 
adquirir una vivienda social 
en Espartales Sur. 

Las sospechas para IU y 
también para el PSOE sobre 
las intenciones del PP con Es
partales Sur empezaron a to
mar cuerpo con la reunión del 
consorcio urbanístico en Ma
drid el día 11 de septiembre: 
«Fue la primera que se celebró 
con la nueva administración 
autonómica, concretamente 
con el consejero Luis Eduar
do Cortés, del PP. Hemos ob
servado un cambio de criterio 
respecto a cuáles van a ser las 
directrices de desarrollo del 
consorcio. Se ha constatado 
que el consorcio está saneado, 
que no es un problema de li
quidez económica, pero el 
consejero está pretendiendo 
un ajuste total y absoluto al 
pliego de condiciones, total
mente inflexible, como condi
ción para continuar con Es
partales Sur». 

Esta situación pone en pe
ligro a las cooperativas. Una 
decisión del consorcio en la le
gislatura anterior estableció 
que el pago de los plazos co
rrespondiente a la adquisición 
de las parcelas por las coope
rativas podía realizarse me
diante letras bancarias, lle
vando, en opinión de José Mi
guel Polo, la situación hasta el 
límite legal marcado por los 
pliegos de condiciones. 

El pago de las parcelas 
La cuestión evaluada en el 

consorcio el día 11 de sep
tiembre fue el retraso en el pa
go del segundo plazo por par
te de las cooperativas. Actual
mente sólo hay dos parcelas de 
las diecisiete de Espartales 
Sur pagadas al cien por cien. 
El pliego de condiciones esta
blecía que el primer plazo, sa
tisfecho por todas las coopera
tivas, se haría efectivo en el 
momento de la adjudicación; 
era un 15 por ciento del valor 
de la parcela. Los plazos se sa
tisfacen según el pliego de 
condiciones semestralmente, 
pero el segundo plazo sólo es
tá satisfecho por dos coopera
tivas al día 7 de septiembre y 
cinco cooperativas lo han he
cho con letras bancarias, aun
que ha habido más cooperati
vas que han hecho pagos des
de el día 7 de septiembre. 

La postura del consejero de 
urbanismo es la aplicación es
tricta del pliego de condicio
nes y la satisfacción de los pla
zos por parte de las coopera
tivas, pero en opinión de IU 
la situación requiere una ne
gociación y fórmulas para 
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encontrar soluciones al pro
blema de los pagos: «La inten
ción que tenemos es que de
bería encontrarse una solu
ción negociada que permita 
que a la máxima brevedad po
sible se inicien las obras de 
construcción; es un hecho evi
dente que muchas cooperati
vas necesitan tener cuanto an
tes la titularidad de la parce
la en propiedad para iniciar la 
construcción porque de esa 
manera se agilizaría la cues
tión de la llegada de nuevos 
cooperativistas que ya inver
tirían su dinero sobre una rea
lidad y no sobre un proyecto». 

De esta forma el día 20 de 
septiembre el consorcio volve
ra a reunirse con la intención 
de encontrar una propuesta 
para todas las cooperativas en 
el ánimo de que el proyecto si
ga adelante, según informó 
José Miguel Polo: «La sorpre
sa es que después de haber lle
gado a esta conclusión por la 
vía del consenso es cuando se 
lanza el rumor interesado de 
los problemas que tienen al
gunas cooperativas para hacer 
frente a sus pagos. Parece ser 
que alguien salió de esa reu
nión con la idea de que inme
diatamente había que señalar 
elementos de dificultad en el 
desarrollo del proyecto». 

PUERTA de Madrid 

Los terrenos están ahí preparados, pero el problema es que algunas 
cooperativas llevan retraso en sus plazos de pago de las parcelas. 

El consorcio evaluó el día H de septiembre el retraso en el 
pago del segundo plazo por parte de algunas cooperativas: 
el consejero de Urbanismo propugna la aplicación estricta 

del pliego de condiciones, 
e IU cree que la situación requiere negociación y fórmulas 

para encontrar soluciones al problema de los pagos 

Dejando muy claro que no 
hay motivos para alarmar a 
los cooperativistas, José Mi
guel Polo señaló que las fór
mulas que se pueden adoptar 
para la financiación de las 
parcelas son muchas y van 
desde proceder a la escritura
ción urgente de las parcelas, 
a la posible unión de coopera
tivas para realizar una gestión 
conjunta y sobre todo, a agi
lizar al máximo el sorteo de 
viviendas públicas de alqui
ler, lo que permitirá la llega
da de posibles nuevos coope
rativistas que no resulten 
agraciados con la adjudica
ción de estas viviendas de 
alquiler. 

José Miguel Polo señaló 
que «dentro de la solución que 
se tome se debe huir de los 
agravios comparativos puesto 
que es obvio que podría haber 
situaciones en las cuales se 

perjudicara a unas cooperati
vas en relación a otras por ha
ber tenido mejor trato en el 
pago, o bien a terceros que 
han podido quedar fuera de la 
adjudicación final. Las pro
pias cooperativas deben tener 
un compromiso real de viabi
lidad que permita conocer que 
su situación no es crónica, que 
es un aplazamiento puntual, 
es decir, que demuestren que 
llevan la parcela hacia adelan
te». 

En lo que volvió a afirmar
se el portavoz de IU es en sus 
sospechas hacia el PP: «Des
de IU sospechamos que desde 
su concepción de derechas, el 
PP apuesta por la iniciativa 
privada y que estaría de 
acuerdo en que fuera el mer
cado puro y duro quien se hi-

. ciera cargo de estas promocio
nes. En ese contexto el movi
miento cooperativista, la vi-

vienda social más barata pa
ra los ciudadanos, no es el 
modelo que mejor se amolda 
a su concepción ideológica. 
Creemos que de ahí puede 
partir esa hostilidad. Si a eso 
añadimos que sin duda exis
ten intereses privados recono
cidos que verían con buenos 
ojos que quedaran parcelas 
vacantes porque las coopera
tivas no pudiesen sacarlas 
adelante y con ello hacerse 
cargo ellos de ese desarrollo, 
creemos que tenemos el cóctel 
perfecto para que se den estas 
circunstancias que permiten 
afirmar que la derecha está ju
gando frívolamente con el fu
turo del plan de vivienda pú
blica en Espartales Sur». 

José Miguel Polo aseguró 
también que «si en el proceso 
de solución consensuada, al
guna cooperativa no quisiera 
adoptar ese tipo de solución o 
encontráramos que no ha ha
bido una gestión correcta de 
los recursos que han deposita
do los cooperativista en sus 
manos, o no viéramos su via
bilidad, desde IU promovere
mos la solución adecuada pa
ra que esa cooperativa no per
judique a sus cooperativistas 
o a las demás cooperativas, y 
en ese caso seremos firmes». 
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Agua a presión, detergentes, decapantes 

y diversas herramientas para quitar 

la suciedad de las ferias 

Limpieza de choque del casca histórico 
(<Vamos a dejar el centro de Alcalá como una pateDa», aseguró un em

pleado de la empresa URBASER metido en faena. Con agua a presión, . 
cepillos, detergentes, decapantes y diversos artículos de limpieza, el 
casco histórico es limpiado a fondo para quitarle la suciedad que le han 
dejado las ferias. Se está cuidando hasta el más mínimo detalle utili
zando cuchillas para despegar los chicles pisoteados en el suelo. 

El concejal de Medio Am- diversos tipos de presión pa
biente, el popular Jesús Do- ra el agua según la zona en la 
mínguez Picazo, ha encarga- que se interventa. Así, por 
do esta limpieza de choque a ejemplo, no puede ser la mis
ia empresa URBASER, conce- ma presión en una zona de so
sionaria del servicio de lim- lado que en las columnas más 
pieza y recogida de basuras, antiguas de la calle Mayor. 
que se inició el lunes 11 de Según explicó Jesús Domín

guez Picazo, la limpieza de 
choque no lleva ningún tipo 
de presupuesto adicional: 
«Son medidas que adopta la 
concejalía de Medio Ambien-

te con Urbaser para determi
nadas zonas y épocas del año. 
Eso no quiere decir que en 
otras zonas pueda disminuir 
la limpieza». 

septiembre y se ha prolonga
do durante toda la semana. 

El concejal Jesús -Domín
guez Picazo aseguró que «pre
cisamente hemos planteado 
que era mejor realizar esta 
limpieza de choque después 
de las ferias para limpiar to
do el centro después del albo
roto que lleva por las fiestas. 
En una primera fase la lim
pieza de choque va a abarcar 
toda la calle Mayor, la plaza 
de Cervantes y la calle Libre
ros». La limpieza no sólo se ha 
destinado a los suelos sino que 
se ha dirigido también a pa
redes y columnas: «No sólo 
hemos aplicado agua a presión 
sino también detergentes pa
ra las zonas en las que ha ha
bido grasas , y decapa~tes pa
ra retirar la pintura. La lim
pieza va a prolongarse por es
pacio de diez días». 

La peculiaridad de esta 
limpieza al utilizar agua a 
presión hace que se tenga que 
realizar en horarios en los que 
apenas hay viandantes por la 
calle: «Se inicia sobre las seis 
y media de la mañana y se 
prolonga hasta las nueve y 
media, las diez, las diez y me
dia, en fin, hasta que empie
za a transitar la gente». 

Jesús Domínguez aseguró 
que «el casco histórico es la zo
na que vendemos de cara al 
exterior como turística y es 
por supuesto, a la primera que 
debemos limpiarle la cara. 
Claro que vamos a continuar 
la limpieza de choque por 
otras zonas de Alcalá, pero 
con un tipo de limpieza muy 
distinta al que se está hacien-
do en el centro». 

La auténtica novedad de 
esta limpieza de choque es la 
utilización de detergentes pa
ra eliminar la grasa. Los ope
rarios de la empresa utilizan 
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En Urbanizadora Colmenar 
somos empresarios como usted, y ésto 
nos ha permitido desde hace 25 años 
conocer con exactitud sus necesi
dades a la hora de invertir en un 
local empresarial. 

Hoy, conscientes de la actuali
dad socio-económica, hemos queri-
do poner al alcance de EMPRESARIOS Y PRO
FF.SIONALFS INDEPENDIENTES la más renta-
ble zona empresarial de Alcalá de Henares . 

Un atractivo y pujante núcleo de acti
vidad en la prestigiosa <<Cuna de 

Cervantes», donde obtendrá el 
mayor beneficio para su empresa. 

Si quiere asegurar la máxi
ma rentabilidad de su inver
sión, Infórmese ahora de esta 
oportunidad, los profesiona

les de Urbanizadora Colmenar le asesora-
rán personalmente. 

venga a vernos 

C/ Antequera, l (Local l) - Tel.: 882 62 03 - ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Los casos más numerosos han sido 
las borracheras, 
algunas en estado de coma 

cruz Roja realizó más de 300 
intervenciones en ferias 

Más de trescientas intervenciones de diversa índole 
ha realizado Cruz Roja durante las ferias y fiestas de 
Alcalá de Henares. Los casos más numerosos han si
do los de intoxicaciones etílicas, algunas incluso en 
estado de coma. También ha habido fracturas, cortes 
o accidentes menos graves como mareos y rozaduras 
de calzado. Cincuenta voluntarios, dotados de dos am
bulancias, dos vehículos de transporte y un puesto 
abierto las 24 horas en el recinto ferial, se han movi
lizado para atender a la población en estas fechas. 

La Cruz Roja de Alcalá de de gente congre
Henares ha realizado más de gada. Mª Jesús 
300 intervenciones durante el Carmona explica 

Un grupo de voluntarios de Cruz Roja en las Ferias de Alcalá 

período de ferias y fiestas de la que «en los conciertos todo ha 
ciudad. Un puesto se ha man- ido muy bien porque está muy 
tenido abierto las 24 horas en seguro y controlado y vamos 
el recinto ferial, desde las nue- mucha gente. El recinto ferial 
ve de la noche del 23 de agosto es más grande y más difícil de 
hasta las nueve de la mañana 

controlar y el recinto de las pe
ñas da muchos problemas de 
intoxicaciones etílicas. Parece 
que todo va un poquito enca
minado. Es muy difícil que te 

encuentres un intoxicado en la 
feria e igualmente es difícil que 
te encuentres una rotura de 
brazo en el campo de La Palo
ma». 

del 4 de septiembre. Para ello 
se han movilizado cincuenta 
voluntarios con tres coordina
dores, dos ambulancias y dos 
vehículos de transporte. Como 
mínimo cinco personas hacían 
guardia en la caseta de la feria 
aunque, según los servicios, po
dían reunirse hasta veinte o 

Es uno de los más importantes colaboradores con las ferias 

treinta. 
Los casos más numerosos 

han sido los de intoxicaciones 
etílicas, algunas incluso en es
tado de coma. Estos eran más 
frecuentes a partir de las tres de 
la madrugada y, sobre todo, en 
el recinto de las peñas del cam
po de La Paloma, según infor
ma M ª Angeles Carmona, 
coordinadora de voluntarios 
junto a Jesús Sanz y Ana Mª 
Canorea. También ha habido 
casos de fractura de huesos y 
cortaduras o, menos graves, 
desde mareos hasta simples ro
zaduras de calzado. En general 
mucho trabajo para los volun
tarios, más incluso que en años 
anteriores. «Hemos estado a to
pe y con muchas intervencio
nes. Ha sido muy movido, qui
zá porque era más tarde y yo 
creo que había más gente en Al
calá. Ha habido de todo, des
de cosas graves hasta una sim
ple tirita. Hemos hecho muchos 
traslados al hospital. El alcohol 
da mucho trabajo». 

«El recinto de las peñas 
da muchos problemas 
de intoxicaciones etílicas» 

Unos u otros casos se encuen
tran dependiendo de la zona 
que se trate y de la cantidad 
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Ramón del Olmo, el hombre de los micrófonos 
Se le conoce como el hombre de los micrófonos o el hombre de la megafonía, pero son muchas las 

personas que más que su profesión, más que sus medios técnicos para llevar el sonido a cualquier acto 
social, religioso, municipal, deportivo, cultural o festivo, destacan de él su enorme corazón. Es Ramón 
del Olmo, un alcalaíno nacido en Azuqueca de Henares y que es historia viva del sonido en Alcalá. 

Es difícil que haya actos en 
las ferias que no cuenten con 
su participación. Y él no nie
ga que es su trabajo y cobra 
por ello, pero todo el mundo 
sabe que Ramón del Olmo se 
ofrece encantado a poner sus 
micrófonos y sus altavoces de
sinteresadamente para cual-

quier acto con un contenido 
social, religioso, benéfico. No 
hay más que pedírselo, que 
Ramón del Olmo tiene un co
razón tan grande que le será 
difícil decir que no. 

«Me alegro que el ayunta
miento siga contando un año 
y otro conmigo para las ferias 

y estoy orgulloso de ello», ase
guró Ramón del Olmo que se 
muestra incansable aunque 
son ya 67 años y el esfuerzo 
para él es considerable. Pero 
Ramón vive una segunda ju
ventud y se siente en plena 
forma como lo demuestra que 
todos los días practica su de
porte favorito, el tenis. «Hay 
veces que me piden cosas y no 
puedo hacerlas porque no 
puedo desdoblarme, pero 
siempre trato de cumplir», 
aseguró Ramón del Olmo que 
se siente especialmente orgu
lloso de sus trofeos, placas y 
muestras contínuas de agrade
cimiento con que tantas y tan
tas personas y entidades le 
han agasajado como manifes
tación de cariño por su cola
boración y amistad: «Me sien
to muy feliz por las amistades 
que tengo, y eso es lo princi
pal para mí», afirmó Ramón. 

Y a en lo profesional de las 
ferias, el hombre de la mega
fonía destaca el pregón y las 
dificultades técnicas que en
cierra para que miles y miles 
de personas puedan oir al pre
gonero, algo que se ha salda
do siempre con éxito. O el es
tar en las vaquillas, en los en
cierros, en los concursos de las 
peñas. 
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Manuel González Franco Juan Carlos Carnerero, Manuel Martín Muñoz y Silvia Carnerero 

Las mayores quejas se refieren a la plaza de toros portátil 
y al «menor nivel» de los actos del programa 

Las ferias decepcionaron a muchos alcalaínos 
«Estas ferias han sido una mierda», sentenció uno de los consultados 
«Unas fiestas de pueblo son meJores que las de Alcalá», aseguró otro 

Las ferias de Alcalá han decepcionado, salvo excepciones que también han sido recogidas, a mu
chos alcalaínos. Unas simples consultas a algunas personas que se han brindado a responder a nues
tras preguntas, o simplemente el método de escuchar los comentarios de muchos por la calle, puede 
llevar a la conclusión de que las ferias de este año, las primeras del Partido Popular, han sido decep
cionantes. Y no es que la totalidad de los actos haya defraudado. En efecto, ha habido espectáculos 
que no solamente han encantado, sino que son una clara apuesta para el futuro. Pero el panorama de 
las ferias se ha visto oscurecido en un balance global que las califica de malas, decepcionantes y otros 
adjetivos de parecido significado. No hay más que escuchar los comentarios por la calle y, excepto 
algunos espectáculos musicales tomados de forma individual, la nota de los alcalaínos será muy baja, 
empeorada además por una malísima nota que se le ha dado al último acto, el desf"lle de carrozas. 

La opinión que los alcalaí
nos han tenido de las ferias no 
ha sido buena en líneas gene
rales. Ha habido excepciones 
que han valorado lo que se les 
ha dado en el programa y el 
desarrollo final de los festejos, 
pero en general la decepción 
es mayoritaria tomada desde 
una perspectiva muy amplia. 
Es decir, si se habla de mane
ra muy sectorial de las ferias 
cada cual dará su opinión en 
función de sus gustos muy 
particulares sobre un tema 
muy particular; pero la situa
ción cambia al tomar las ferias 
como un todo. A cualquier 
persona le puede haber gusta
do un espectáculo, pero eso no 
ha hecho cambiar su opinión 
global sobre las ferias y la de
cadencia es la idea que más sa
le a la hora de manifestar esas 
opiniones. 

Así las cosas, comenzamos 
con la opinión del comercian
te Paco Araque, quien afirmó 
que «Cualquier pueblo tiene 
unas fiestas mejores que las fe
rias de Alcalá. Hemos tenido 
una guarrería de ferias y el 
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colmo ha sido la plaza de to
ros portátil». 

Manuel González Franco 
aseguró que las ferias de este 
año han sido igual que las de 
otros años: «El problema es 
que es todo muy monótono; 
llevan muchos años haciendo 
exactamente lo mismo y cla
ro, cada vez va a peor. La fe
ria de cerámica era una cosa 
que estaba fenomenal y que 
cada vez va a menos, aunque 
este año por lo menos ha sido 
original. Las ferias han sido 
las mismas de siempre, con los 
gigantes de siempre y los ca
bezudos de siempre; han teni
do lo de todos los años y la 
verdad es que, si no eres de 
una peña, no te lo pasas bien. 
Yo no entiendo cómo en Al
calá se puede tener una plaza 
de toros portátil. ¿Tan mal es
tá la otra? Tampoco veo bien 
lo del recinto de las peñas. 
Siempre hay lío, por una co
sa o por otra. Y o no lo veo se
guro». 

Antonio García afirmó que 
las ferias no le han gustado: 
«¡Vaya una cagada de carro-

zas! Yo recuerdo que antes 
íbamos a las carrozas porque 
era algo como muy especial, 
pero es que lo de este año da
ba asco. Sentía vergüenza por 
el ridículo que ha sido la cul
minación de unas ferias muy 
flojas». 

Juan Carlos Carnerero ase
guró que «las ferias han sido 
como todos los años, el mismo 
perro con distinto collar. En 
Alcalá nada más que hay fe
rias desde la plaza de Cervan
tes hasta el recinto ferial. Es
te año en el Chorrillo no ha 
habido ni una simple luz de 
ferias y en Reyes Católicos lo 
mismo. No ha habido mejo
ras, sino todo lo contrario». 

Su hermana Silvia dijo que 
las ferias no le han gustado es
te año: «Lo de la plaza portá
til no me ha hecho ni pizca de 
gracia, y luego ponen unos 
presidentes para presidir las 
corridas que no tienen ni 
idea. El día de los rejoneado
res el presidente que había no 
hacía ni caso a lo que estaba 
haciendo. Y luego, lo de la ilu
minación de las calles duran-

Martín Alías Serrano 

te las ferias está muy mal por
que no se acuerdan de los 
barrios». 

Manuel Martín Muñoz de
claró que «las ferias este año 
han sido una mierda. Lo que 
no se puede permitir es que 
una ciudad como Alcalá, con 
166.000 habitantes, si no 
más, tenga una plaza de toros 
portátil. Es un descaro. En los 
toros les han cobrado a los ju
bilados más que nunca. Las 
ferias han sido peor que nun
ca y, como sigan así, al año 
que viene van a ser aún peor. 
A las peñas no las apoya el 
ayuntamiento, pasa de ellas,
y es lógico que vayan a su ro
llo. Como alcalaíno que soy, 
me da vergüenza de las ferias 
que se han hecho este año. Ya 
las del año pasado fueron ma
las, pero las de éste han bati
do todos los records». 

Antonio López y su esposa 
Ana María Jiménez asegura
ron que a ellos les habían gus
tado las ferias: «Han estado 
bien, no hemos participado en 
nada pero hemos recorrido 
por todos los sitios y hemos 
visto lo que había. Estuvimos 
en el teatro medieval de la 
plaza y nos gustó». 

Gregorio Martín y Teodo
ra Burguillo señalaron que 
·«hay mucha gente que dice 
que no han estado bien, pero 
a nosotros nos han gustado. 
Lo único que ha estado mal ha 
sido lo de la plaza de toros, 
pero lo demás ha estado bien. 
Hemos salido muy poco, pe
ro lo que hemos visto ha esta
do bien a excepción de que 
pensamos que Alcalá se mere
ce una plaza de toros en con
diciones. También ha habido 
alguna polémica sobre el per
sonal de la plaza de toros». 

El camarero Martín Alías 
Serrano tenía una opinión 
muy distinta: «No veo por 

PUERTA de lladrid 



Antonio López y Ana María Jiménez Teodora Burguillo y Gregorio Martín 

parte del ayuntamiento que 
haga unas fiestas populares 
para la gente. ¿Por qué no ha
cen, como en muchos sitios, 
una caldereta o una sangría 
para invitar a los alcalaínos? 
Tendría que haber más or
questas para que la gente pu
diera bailar, que estuvieran 
en los barrios. Lo de la plaza 
de toros portátil ha sido de pe
na, creo que la afición de Al
calá tiene más categoría. Es
tamos perdiendo el arte y las 

Las ferias alcalaínas tie
nen que pasar necesariamen
te por dar oportunidad a los 
artistas locales, a los cuales 
hay que ir exigiéndoles la ca
lidad necesaria para hacer
se con un hueco en el progra
ma. Con su actuación en es
tas ferias el grupo Pandora 
se ha sabido hacer acreedor 
de nuevas oportunidades 
porque su «Fablilla del secre
to bien guardado« ha lleva
do al público la alegría y la 
picaresca. Aficionados con 
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tradiciones. ¡Qué distinto era 
cuando hace treinta o cuaren
ta años los toreros se comían 
un bocadillo y salían a torear! 
Está muy mal que haya una 
plaza de toros portátil o que 
hagan alguna modernidad. La 
gente de Alcalá quiere la pla
za de toros de siempre y si no 
que se lo pregunten al pueblo. 
Si hay que ponerle notas a es
tas peñas yo les pondría un 
suspenso. Lo de las peñas no 
lo entiendo. Ellos se van a su 

recinto y se lo pasan muy bien 
pero ellos solos, eso está muy 
mal. Que no digan las peñas 
que animan las ferias, que lo 
único que hacen es animarse 
ellos solos». 

Conchi se quejó de las mo
lestias que le producen las fe
rias: «Poner las peñas todas 
juntas es una equivocación 
porque no se han dado cuen
ta de la gente que vivimos en 
aquella zona. Hay un olor 
espantoso, cuando sales a 

Obra de teatro en el mercado medieval de artesanos 

El grupa Pandara llenó a diaria 
la capilla del Oidor 

buenas dosis de autodidac
tismo, el grupo Pandora han 
superado ese listón mínimo 
que marca la calidad de unos 
artistas. El público lo ha sa
bido reconocer con unos lle
nos diarios en la capilla del 

Oidor en una actividad com
plementaria del mercado 
medieval de artesanos. 

Miguel Angel Simal, An
tonio Parra, Encarna Arme
ro, Berta Carbonell y Ana 
lbarbure dieron vida a esa 

comprar el pan por las maña
nas tienes que ir saltando las 
vomitonas que te encuentras. 
Yo creo que las peñas ten
drían que repartirse por toda 
la ciudad porque allí tenemos 
al lado el recinto ferial, las pe
ñas y las vaquillas». 

Berta tenía mejor opinión 
y nos decía: «No soy de aquí 
y sólo las he visto un día, pe
ro son curiosas. Lo peor que 
he oído ha sido lo de la plaza 
de toros portátil». 

«fablilla del secreto bien 
guardado» en la que la astu
cia y la picardía pueden so
bre todas las cosas. 

Y es que mantener un se
creto ante una esposa len
guaraz y cotilla requiere un 
considerable esfuerzo, aun
que también podría decirse 
lo mismo de un marido co
tilla y lenguaraz. Así, el se
creto de hacerse rico de re
pente se puede mantener ha
ciendo de la picardía y de la 
astucia un monumento. 
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ULTIMAS VIVIENDAS DESDE 15.000.000 Ptas. + l.V.A. 

En Torres de la Alameda 
1 

En pleno Casco Histórico (el Granada) 
ENTREGA INMEDIATA 

Fi:na.:ncia.ció:n Persona.liza.da. 

:"M:INIJVl.A ENTR.AI>.A 

Le proporcionamos financieras 
al interés más bajo 

• Desde 145 m/2 construidos. 
• Jardín desde 62 - 151 m/2. 
• En la zona más cotizada de la comarca. 
• Cuadro eléctrico preparado 

para tarifa nocturna. 

En el centro de Villalbilla 

a 5 minuros de Alcalá de Henares 
ULTIMOS 
PISOS Y 2 LOCALES 

COMERCIALES DE 145 Y 80 m/2 
CADA UNO 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpi!lteria exterior de madera en pino balsaín. 
•Balcones en fachadas. 
• Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
•Carpintería interior en madera. 
•Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
• Plaza de garaje por vivienda. 
• Cocina amueblada. 
• Situación privilegiada. 

VENDE: 
RESIDENCIAL El PA UlllO S.A. 

C/ Daoíz y Velarde, 2 - 1 ° D 
ALCALA DE HENARES 

(Madrid) 
Telf.: 883 17 11 

Festivos: 885 92 23 



A un paracaidista no se le abrió el paracaidas 
y tuvo que recurrir al de emergencia 

Expectación y susto en las saltas 
de la Brigada Paracaidista 

La última inclusión en el programa de festejos fue una exhibición 
de la Brigada Paracaidista celebrada el sábado 2 de septiembre. El 
a.cto congregó en el estadio municipal de atletismo a un importante 
número de espectadores que llenaron las gradas y disfrutaron con 
la exhibición de saltos realizada por estos profesionales de las fuer
zas armadas. Pero la jomada no estuvo exenta de susto. A uno de 
los paracaidistas en su lanzamiento desde el helicóptero no se le 
abrió el paracaidas, por lo que sonó la voz de alarma al ver su caída 
libre. Finalmente el paracaidista se vio obligado a abrir su paracai
das de emergencia, que llevan precisamente para casos de este tipo. 

La expectación causada por 
la exhibición de la Brigada 
Paracaidista, que hizo recor
dar el éxito que hace años te
nía el festival aéreo, fue tal 
que los mandos de la Brigada 
tomaron la decisión de pro
longar el acto después del lan
zamiento previsto. Los profe
sionales hicieron un lanza
miento desde helicóptero con 
apertura manual del paracaí
das y cayeron con total preci
sión en el verde césped rodea
do por la pista de atletismo 
con el consiguiente aplauso 
del público. 
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El éxito hizo plantear a la 
organización la repitición de 
la exhibición, para lo cual se 
precisó que el helicóptero del 
ejército de tierra aterrizara en 
el campo de fútbol del veló
dromo y los paracaidistas que 
se habían lanzado volvieran a 
plegar sus paracaídas para 
volver a hacer otro lanza
miento. 

Fue en este lanzamiento 
cuando surgió el problema. 
Uno de los paracaidistas no 
pudo lograr que el paracaídas 
se le abriera en su caída. Du
rante unos segundos se vivió 
con alarma la situación hasta 
que el soldado logró abrir el 
paracaídas de emergencia y 
tomó tierra felizmente. 

En cualquier caso, .el éxito 
de la exhibición hizo que la 
Brigada fuera muy aplaudida 
por los asistentes y hace de
sear que este acto pueda vol
ver a ser incluido en el progra
ma de festejos. 

A la izquierda, uno de los saltos 
de los paracaidistas en el estadio 
de atletismo del V al. A la dere
cha, un paracaidista pliega su 
paracaídas para la segunda tan
da de saltos, en la que se produ
jo el susto. 

16 de septiembre de 1995 



Polo tacha a Bartolomé González y a Aznar de <dabas con piel de cordero» 

IU inicia una campaña de protesta contra Francia 
par reiniciar su programa de pruebas nucleares 

IU-Alcalá ha decidido iniciar una campaña para expresar su rechazo a la reanudación del programa de 
pruebas nucleares por parte del gobiemo francés que preside Jacques Chirac. La colocación de una pancar
ta en la plaza de Cervantes, una moción en el pleno municipal y la participación en una manüestación que 
se celebrará próximamente en Madrid son algunas de las acciones previstas. La campaña se desarrollará 
en colaboración con el Colectivo ARCE, la Federación Comarcal de AAVV de Alcalá y el sindicato CCOO. 

La primera de estas acciones 
de protesta, según informaron 
fuentes de JU, fue la colocación 
de una pancarta en el quiosco de 
la plaza de Cervantes, el pasado 
viernes 8 de septiembre. Los pre
sentes en el acto de protesta des
plegaron también unas letras que 
unidas formaban la frase: 
«PRUEBAS NUCLEARES NO». 

La segunda iniciativa será la 
participación en una manifesta
ción que se habrá celebrado en 
Madrid el 14 de septiembre, si 
todo ha salido según lo.previsto, 
para la que se proporcionarán 
autobuses que llevarán a todos 
los alcalaínos que quieran 
participar. 

Por otra parte, en el próximo 
pleno municipal, que se celebra
rá el 19 de septiembre, JU tiene 
previsto, además de organizar al
guna concentración, presentar 
una moción expresando su «ro
tunda oposición al programa de 
pruebas nucleares reanudado por 
Francia». Otros puntos de esta 
moción son instar al gobierno ga
lo «por vía diplomática y en el 
seno de las instituciones de la 
Unión Europea a la cancelación 
inmediata y definitiva de su pro
grama de pruebas nucleares>>, 
impulsar «desde la presidencia 
de la Unión Europea la firma por 
todos los estados miembros del 
Tratado de Prohibición Total de 
Pruebas Nucleares» e «instar a la 
Asamblea y Gobierno de la CAM 
a que se manifiesten en el mis
mo sentido». 

El portavoz de los concejales 
de JU en el ayuntamiento, José 
Miguel Polo, manifestó al res-
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pecto que «en una situación don
de creíamos terminada la guerra 
fría y las experiencias nucleares, 
lo que hace Francia, y también 
China, es poner de nuevo en pe
ligro la paz mundial y la seguri
dad de los ciudadanos tanto de la 
zona próxima al desierto de Chi
na como la cuenca del Pa
cífico Sur, incluidas Nueva Ze
landa, Australia, Japón ... ». 

Polo considera que aunque Es
paña se encuentre «geográfica
mente lejos de esas zonas de 
pruebas nucleares, no nos exime 

de nuestra responsabilidad cívi
ca de protestar enérgicamente;,. 

Lo que más grave parece a la 
coalición, según declaró su por
tavoz, es que «tanto José Mª Az
oar como su émulo alcalaíno, 
Bartolomé González, estén a fa
vor de estas pruebas nucleares, lo 
que indica un talante absoluta-· 
mente reaccionario y contradic
torio con el mensaje de modera
ción y modernidad que iban 
dando. Esto demuestra que son 
'lobos con piel de cordero', que 
a pesar de tanto gasto en marke-

ting siguen siendo los mismos de 
antes, la derecha dura de siem
pre, que no cambia de clavija. Y 
enemigos en este mundo ya hay 
pocos, ya no hay comunistas». 

«Nos jugamos 
la existencia de la vida» 

Ezequiel Merino, del Colec
tivo alcalaíno ARCE, añadió 
que actitudes como la de Fran-

. cia «duelen mucho porque no 
nos jugamos un deterioro pro
gresivo del entorno sino que 
nos jugamos la existencia de vi
da como la conocemos. Desde 
el movimiento ecologista nos 
parece incoherente, insensato y 
prepotente la iniciativa que ha 
tomado el presidente francés 
Chirac». 

Según Ezequiel Merino, 
afortunadamente «la sensibili
dad de la gente en general es 
positiva y es reaccionar con el 
rechazo frente a todos estos 
hechos. 

PUERTA de Madrid 



Miguel Torres ha tardada nueve años en cumplir una 
promesa: recorrer cinca veces Europa J Asia 

una excursión a pie de 135.aaa kilómetros 
De regreso a su casa, en Jaén, hizo escala en Alcalá 

Una promesa empujó a Miguel Torres Beteta a recorrer andando 
cinco veces Europa y Asia. Nueve años ha tardado este hombre en 
cumplir su hazaña: 135.000 kilómetros, 137 pares de zapatillas, 
250.000 sellos de todos los lugares por los que ha pasado, centena
res de amigos ... El pasado viemes 8 de septiembre, cuando está a 
punto de concluir su viaje, Miguel hizo escala en Alcalá y PUERTA 
DE MADRID aprovechó para conversar con él. 

Hace nueve años, Miguel 
Torres sufrió un gravísimo ac
cidente. Se cayó de un 8° pi
so y se fracturó la cabeza, la 
columna, las costillas y una 
mano. Estuvo un mes en co
ma en el hospital. Miguel, que 
se confiesa muy religioso, hi
zo una promesa: «Le pedí a 
Dios que, si me salvaba, me 
daba cinco vueltas andando a 
Europa y Asia». Sus plegarias 
fueron escuchadas, salió de 
peligro y sanó y Miguel no ol
vidó cumplir lo prometido. 

Así comenzó su viaje, que 
finalizará dentro de unas se
manas enjaen, después de ha
ber recorrido a pie alrededor 
de 135.000 kilómetros. En las 
cinco vueltas ha seguido siem
pre el mismo itinerario: 
«jaén, Santiago de Composte
la, Lourdes, Roma, Grecia, 
Albania, Yugoslavia, Croacia, 
Armenia, Siria, Turquía, Je
rusalén, Afganistán, Moscú, 
Lituania, Polonia, Ucrania, 
Alemania, Bélgica, Holanda, 
Francia y España. Entro por 
Candanchú, Barcelona, Va
lencia, Madrid, Alcázar de 
San Juan, Ciudad Real y 
Mancha Real, pueblo de.Jaén, 
donde está mi familia». 

En cada vuelta, Miguel ha 
empleado dos años, justo el 
tiempo que pasa hasta que ve 
a su familia y eso es lo más du
ro. «Sí, mucho, porque son 
muchos años fuera de casa y 
cada vuelta son dos años has
ta que veo a mis cuatro hijos 
y a mi mujer, que me apoya 
mucho y es lo que más me ani
ma. Me vio muy mal y como 
yo se lo pedí a Dios, y en casa 
somos muy católicos, me di
jo: 'Miguel, tú adelante que 
estoy contigo' y cada vuelta 
que doy es como de recién ca
sado. Tengo muchas ganas de 
verlos porque unas Navidades 
fuera de casa son muy duras 
y para ellos también porque 
están pendientes de si algo me 
pasa, sobre todo cuando entro 
en los Balcanes, que es cuan
do ellos están más preocupa
dos , pero desde las embajadas 
les llaman diciendo que voy 
bien». 
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El ayuntamiento de Alcalá le 
dio 25.000 pesetas 

Miguel ha hecho escala en 
Alcalá en tres ocasiones y ase
gura que siempre ha sido muy 
bien recibido: .«Siempre que 
he llegado aquí me han reci
bido con los brazos abiertos, 
lo que en otros ayuntamien
tos no, pero en general siem
pre me han acogido muy bien. 
Los primeros años, cuando 
contaba a través de la radio 
mi tema, acudía gente con ro
pa, con comida ... Es decir que 
he encontrado un montón de 
gente buena». 

En su última parada en Al
calá, la concejalía de partici
pación ciudadana entregó a 
Miguel un donativo de 25.000 
pesetas. Con ayudas como la 
que recibió del ayuntamiento 
alcalaíno, este viajero subsis
te: «Si hay albergues no pago 
nada, y si no hay busco la 
pensión y el menú más econó
mico. Luego, si como bien y 
duermo bien, me hago 60 ki
lómetros al día». 

Desgaste f1Sico 
Desde que comenzara a 

cumplir su promesa, Miguel 
ha perdido 31 kilos. También 
la dentadura, por falta de cal
cio. Al desgaste físico han con
tribuido los bruscos cambios 
de temperatura y las picadu
ras de animales: «El peor tra-

mo es el desierto, porque pa
sas de 50 grados de calor por 
el día a 8 grados bajo cero por 
la noche. Llevo ya 22 picadu
ras de víbora, 2 de escorpión 
y algunas de tarántula negra, 
que cuando pica me dan los 
médicos 30 segundos para to
marme el antídoto porque, si 
no , la palmo». 

Miguel dice sin dudar que 
el calor es mucho peor que el 
frío: «Yo he llegado a estar en 
Moscú a 50 bajo cero. Aque
llo es horroroso, pero en la 
embajada me daban equipa
miento hasta llegar a otra em
bajada donde el tiempo esta
ba mejor, devolvía todo y lo 
enviaban de vuelta para cuan
do fuera otra vez. A pesar de 
esto, con calor era mucho 
peor, no hay forma de prote
gerse». 

Los mejores y los peores 
recuerdos 

Para Miguel los mejores re
cuerdos son los amigos que ha 
dejado por el camino y la gen
te famosa que ha conocido. 
«Cada vez que llego a casa 
tengo montones de cartas. 
¡Quién me iba a decir a mí 
que iba a poder dar la mano 
al primer ministro de Portu
gal , a don Fraga lribarne en 

Santiago, a Miterrand en 
Francia, al Santo Padre en 
Roma, a Isaac Rabin en Is
rael , a Gorbachov ... De ver
los en televisión a estar con 
ellos cambia, porque en per
sona se les ve muy humanita
rios y llevo un recuerdo de 
ellos muy majo». 

El peor recuerdo es la gue
rra que asola la antigua Yu
goslavia: «Da pánico andar 
por las calles y ver a niños , 
mujeres y hombres muertos . 
Oyes chillar a las crías , aso
marme y ver cómo las viola
ban los mismos soldados ... 
Para mí ha sido un tema muy 
amargo». 

A Miguel las guerras le han 
pillado de sorpresa: «Como yo 
voy caminando, no sé si están 
en guerra o no hasta que no 
cruzo el país. En cuanto veo 
que hay tiros intento escapar
me , pero me pillan y me lle
van encarcelado porque siem
pre me toman por un espía y 
hasta que no llaman a la em
bajada no me dejan libre». 

Regreso a casa 
Después de nueve años tan 

ajetreados , la vuelta a la vida 
sencilla en familia podría abu
rrir a Miguel, pero él asegu
ra que no, que lo que está de
seando es «tranquilidad y es
tar con los míos». Por supues
to, no podrá dejar de andar de 
golpe , ya que podría suponer 
un cambio demasiado drásti
co que su cuerpo no aguanta
ría: «Los médicos me han 
aconsejado que lo deje poco a 
poco, 20 kilómetros un día, 19 
al siguiente, 18 al otro . .. Ir 
calmado para que el cuerpo se 
habitúe y ayudarme con me
dicamentos» . 

Sus paseos serán ahora me
nos ambiciosos, por la provin
cia de.Jaén, que seguramente 
se conocerá de memoria el 
próximo año: «Sí y también la 
sierra de Cazorla. Todo aque
llo es muy majo» . 
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Atención a los cortes de tráfico que habrá los días 2! y 24 de septiembre 

consejos para las dos jornadas de la vuelta 
Ciclista a España en Alcalá 

Diez años después regresa la Vuelta Ciclista a España a la ciudad complutense para establecerse aquí 
durante dos días. La última vez que estuvo, en 1985, fue aquella edición en la que Pedro Delgado dio su 
mortífero ataque junto a José Recio para vestirse de amarillo en una etapa que salió de Alcalá, de la plaza 
de Cervantes y llegó a Segovia en la clásica etapa de los puertos. El día anterior hubo una contrarreloj 
con salida en la avenida del Val y llegada al velódromo municipal, y el anterior la llegada fue en la calle 
Libreros. 1995 es el año del regreso de la Vuelta para establecerse en la ciudad complutense durante 
los dos mencionados días, el sábado 23, con la contrarreloj que sale de las instalaciones de la empresa 
Fiat Autoespaña y llegada al mismo lugar. El domingo día 24 la salida será del mismo lugar hacia Ma
drid. A continuación les ofrecemos varios consejos relacionados con el paso de la Vuelta por Alcalá. 

La empresa Fiat, copatro
cinadora de la Vuelta Ciclis
ta a España, ha sido la prin
cipal artífice de que el ciclis
mo de más alto nivel esté dos 
días en Alcalá. El haberse ins
talado en Alcalá permite pen
sar que no será la última vez 
que haya etapa en la ciudad 
complutense, al menos mien
tras dure su copatrocinio. De 
hecho, hay otros ejemplos 
muy claros como es el de la 
empresa DYC , que desde ha
ce muchos años ha contado 
con una llegada fija en la se
de de sus instalaciones, en la 
localidad segoviana de Pala
zuelos de Eresma. 

El sábado 23 de septiembre 
se celebrará la contrarreloj in
dividual que partirá de las 
instalaciones de Fiat para re
correr 42 kilómetros. Los co
rredores tomarán la salida y 
se dirigirán por la carretera 
M-300 hacia la carretera de 
Pastrana, es decir, pasarán 
por la rotonda de los Gorrio
nes y la de Pastrana encaran
do directamente la subida 
del Gurugú; desde allí se di
rigirán hacia Villalbilla y 
Corpa tomando dirección ha
cia Valverde de Alcalá. Se
guirán hacia Torres de la Ala
meda y tomarán dirección 
hacia Loeches desde donde 
se dirigirán hacia Torrejón de 
Ardoz. En la rotonda que re
gula el tráfico hacia Torrejón, 
Mejorada del Campo y Alca
lá, tomarán dirección a Alca
lá para regresar a las instala
ciones de Fiat. 

La salida del primer corre
dor será a las 12'30 horas es
tando prevista la llegada del 
último ciclista a las 17'30. Los 
mejores ciclistas del pelotón 
de la Vuelta comenzarán asa
lir a partir de las 16 horas. 
Qué duda cabe que una carre
ra de estas características im
plica la adopción por parte 
de la Policía Municipal y de 
la Guardia Civil de una serie 
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de medidas tales como cortes 
de tráfico que harán imposi
ble la circulación por diversos 
puntos entre poco antes de la 
salida del primer corredor y 
poco después de la llegada del 
último. En un primer avance 
la Policía Municipal ha con
cretado las horas entre las 10 
y las 18 horas para los cortes 
de tráfico por el casco urbano 
de Alcalá y que serán concre
tamente en la Vía C.ompluten
se a la altura de la calle N ues
tra Señora de Belén en direc
ción a Madrid, si bien, a la al
tura del camino del Cemente
rio, junto a la empresa Roca, 
la Policía Municipal ya esta
rá situada para comenzar a 
desviar por allí el tráfico que 
se dirija hacia Madrid con el 
fin de que puedan enlazar con 
la variante de la Nacional-11. 
Otros puntos que estarán cor
tados por la Policía Munici
pal serán las salidas ~ la 
M-300, es decir, no habrá po
sibilidad de acceder hacia la 
rotonda de los Gorriones y ha
cia la rotonda de la carretera 
de Pastrana, concretamente la 
subida del Gurugú, que esta
rá cerrada al tráfico mientras 
dure la carrera porque hay 
que pensar que los ciclistas to
marán la salida de minuto en 
minuto. 

En todos los casos se su
giere la utilización de vías 
alternativas. Aquellos que de
seen dirigirse a algún pueblo 
de la zona sur de Alcalá ten
drán que hacerlo dirigiéndo
se por los Santos de la Hu
mosa, Santorcaz, Píoz, para 
desde allí dirigirse por Pezue
la de las Torres buscando las 
carreteras idóneas para llegar 
al punto deseado. Otra posi
bilidad es la de ir por Mejo
rada del Campo, Velilla de 
San Antonio y Loeches te
niendo en cuenta que la Vuel
ta pasa por esta localidad a la 
que llega desde Torres de la 
Alameda. 

Consejos para ver la etapa 
Los aficionados al ciclismo 

tendrán una oportunidad in
mejorable de ver a los ases del 
pedal, pero con las caracterís
ticas de la carrera es menes
ter elegir el sitio adecuado sin 
llevarse un gran disgusto. El 
presidente del Club Ciclista 
!placea, Luis Sánchez Trillo 
no dudó un instante en seña
lar el lugar más idóneo para 
aquellos que puedan despla
zarse en coche. Se trata de 
unos metros antes de que los 
ciclista llegue a Corpa, una 
vez que haya subido la cuesta 
de Villalbilla, rebasado la ur
banización El Robledal y to
men las rampas que les lleven 
a Corpa. Desde allí podrán 
ver la bajada del Robledal y 
la subida hacia Corpa con 
bastante perspectiva. 

Para llegar allí se puede ha
cer por la vía normal si se ha
ce antes de que la Guardia Ci
vil corte la circulación, apro
ximadamente una hora antes 
de que salga el primer ciclis
ta si no antes. Si se prefiere ir 
posteriormente lo mejor es di
rigirse por la nacional 11 a Los 
Santos de la Humosa, tomar 
dirección a Pioz y desde allí 
hacia Pezuela de las Torres y 
llegada a Corpa, aparcar el co
che y bajar andando por la cu
neta hacia la entrada del pue
blo desde Villalbilla. Si se va 
a ir temprano conviene llevar 
comida, según Sánchez Trillo. 

Quien no disponga de co
che y quiera ver la carrera 
puede hacerlo en la subida al 
Gurugú; nunca están de más 
los bocadillos. La otra posibi
lidad evidentemente es la de 
la zona de salida y meta, si 
bien es un lugar muy vallado 
y protegido en el que se suele 
producir gran aglomeración 
de espectadores. Más tranqui
lo será, sin duda alguna, el re
corrido que hagan por la 
M-300 desde la empresa Fiat 

hasta la rotonda de la carre
tera de Pastrana. 

Los vecinos de localidades 
de la comarca tienen innume
rables posibilidades de acer
carse a los puntos por donde 
pasarán los ciclistas para ver 
de cerca una etapa en la que 
el mayor favorito será el espa
ñol Abraham Olano puesto 
que a pesar de las cuestas del 
Gurugú, Villalbilla y Corpa, 
se trata de un recorrido plano. 

El domingo día 24 será a 
mediodía la salida neutraliza
da desde las instalaciones de 
Fiat hacia Madrid. Por tal 
motivo la Vía Complutense 
permanecerá cortada poco an
tes de la salida en los mismos 
lugares del día anterior. La 
mayor parte de los equipos 
que participan en la Vuelta se 
alojarán en el Hostal Torrejón 
y en hoteles de Madrid por lo 
que no será fácil que los ca
zaautógrafos puedan actuar 
con comodidad en Alcalá. 

TrOfea Ciudad de Alcalá 
de tira can arca 

Los días 16 y 17 de sep
tiembre se celebra en el cam
po de tiro con arco, el trofeo 
Ciudad de Alcalá organizado 
por el club Sagitta, que este 
año es valedero para el cam
peonato de España por equi
pos, siendo ésta la prueba fi
nal del mismo. 

Las tiradas comienzan a las 
15 horas del sábado 16 de sep
tiembre y las finales serán en 
la mañana del domingo. En 
ellas se clasificarán los cuatro 
primeros equipos de la moda
lidad de arco olímpico y los 
cuatro primeros de la moda
lidad de arco compuesto. Ca
da equipo está compuesto de 
tres componentes y represen
tan a las distintas federacio
nes territoriales inscritas. 
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Enrique Grande 2° en la crono escalada del 
Pico del Aquila; Daniel Ruiz, Bº en la general 

Juveniles de lplacea en la IV vuelta a Valladolid 
Los juveniles del C.C. lplacea Ford-Henacar disputaron la IV Vuel

ta a Valladolid pormoción juveniles, prueba organizada por el Velo 
Club Delicias, haciendo una buena actuación entre los veinte equi
pos que participaron por invitación, resultando vencedor el cata
lán del equipo Nikis-Pumpla José Guillén. 

La primera etapa fue ganada 
por el gallego del equipo Cortizo
Punta Gadea, David García, ha
ciendo Javier Cuenca octavo y 
Enrique Martínez 9°. 

La segunda etapa estaba divi
dida en dos sectores: el primero 
de 82 kilómetros en línea siendo 
el vencedor Antonio Núñez del 
equipo Santa María - Helios, 
siendo Daniel Ruiz 10°. 

En el segundo sector, una cro
no escalada de tres durísimos ki
lómetros, La Cisterniga - Pico 
del Aguila, Enrique Grande Or
tega dio casi la campanada ha
ciendo segundo detrás del cata
lán Roberto Lozano y delante del 
favorito , el abulense del Pargil 
Nacor Burgos, dándonos una ale
gría a todo el equipo. 

Este corredor alcalíno del 
C.C. lplacea Ford-Henacar se 
inició en la sección de ciclo-turis
mo del C.C. Iplacea, lleva com-

Enrique Grande 

pitiendo sólo tres meses , por lo 
que puede tener un futuro muy 
alagüeño en este difícil deporte. 
¡A ganártelo, Enrique! 

vuelta Cicloturista a valverde 
Con un tiempo excelente para la práctica del cicloturismo, los ani

mados participantes del e.e. lplacea, como es habitual, salieron del 
velódromo Municipal Casimiro de Pablo rumbo a la marcha del fin 
de semana. La vuelta a V alverde de 65 kilómetros, algo más exigente 
después de la resaca de ferias. Estos deportistas se lo tomaron con 
entusiasmo siguiendo la linea de compeñerismo. 

La salida del Gurugú hace la Azuqueca, Meco, Alcalá. 60 ki
primera selección pero los de lómetros de recorrido con salida 
siempre esperan y se reagrupan a las 9 de la mañana del velódro-
antes de llegar a la cuesta de mo Casimiro de Pablo. 

Liga Cervantes 

El entrenador, Luis Vicente Porrero, con los componentes del equi
po Juvenil de lplacea: Enrique Grande, Pedro Cobos, Enrique Mar

tínez, Daniel Ruiz, Sergio Robles y Javier Cuenca. 

La tercera y última etapa, 
Valladolid-Valladolid, de 97 ki
lómetros, fue de perros. Lluvia, 
viento, ataque de Enrique Gran
de que rompió el grupo, muchos 
pinchazos y los últimos kilóme
tros con aire de costado que hizo 
formar infinidad de abanicos, 

ganando con autoridad el catalán 
José Guillén (Nikis-Pumpla), re
sultando también el vencedor fi
nal. Daniel Ruiz fue 8° en la ge
neral, sabiendo a poco después 
de ser una de las escuadras más 
combativas. 3° por equipos el 
C.C. lplacea Ford-Henacar. 

Villanueva, una más en Galapagar 
El corredor alcalaíno del C.C. lplacea-Cortifader, Villanueva, vol

vió a imponerse al sprint, esta vez, a un grupo reducido, después de 
soportar el equipo los constantes ataques del resto de participantes. 

El recorrido bastante duro por CLASIFICACION: 
la sierra madrileña, dando tres 1°, José Antonio Villanueva 
vueltas al circuito de la Navata (C.C. Iplacea-Cortifader); 2°, 
hasta completar los 55 kilómetros Carlos Castaño (San Sebastián 
de la prueba. de los Reyes) ; 3 °, Juan Martínez 

La clave estuvo en la gran la- (C.E. Coslada-Corredor); 4° , 
bor del equipo al anular una es- Alejandro Hernánde (C.E. 
capada peligrosa de cinco corre- Coslada-Corredor). 
dores cazándola viendo la pan- Montaña: 1° , Antonio Grecia-
carta de meta, donde se impuso no (C.C. Galapagar). Equipos: 
José Antonio Villanueva. 1°, S.S. de los Reyes. 

Campo Real donde sus últimas 
rampas hace romperse el grupo 
«haciéndose un rosario ciclotu
rista». Todos hacen el reagrupa
miento en Campo Real aprove
chando a la vez para hacer el avi
tuallamiento de rigor. 

Los llanos hacia Nuevo Baz
tán, pueblo muy bonito fundado 
a finales del siglo XVIII , con su 
iglesia y plaza obra de Churri
guera y su iglesia dedicada a San 
Francisco Javier, tipo barroco 
más exaltado. A continuación, 
siguiendo dirección V al verde 
con la placentera bajada, el res
to del recorrido hasta Torres y 
Alcalá. El terreno se unió al buen 
tiempo que disfrutaron estos 
ejemplares deportistas. 

La organización quiere crear una segunda división 

Para el próximo fin de sema
na, días 23 y 24 , el Pozo-Alcalá, 
Anchuelo, Santorcaz, El Pozo 
(avituallamiento), Chiloeches, 

.PUERTA de Madrid 

El próximo sábado 16 a las 12'00 horas en las oficinas del C.M.D.C.S. e.Miguel de Cervantes (Carrete
ra de Meco, s/n) tendrá lugar la reunión de organización de la liga ccCervantes 94-95». A élla podrán 
asistir todos los delegados de los equipos que quieran presentar la inscripción a esta edición. 

Para esta temporada la Orga- ra cubrir gastos. Drink Team, Ade Tierra, Ma-
nización tiene previsto crear una Los partidos no comenzarán dridistas , Bocata World, Núcleo 
segunda división y falta por de- hasta el sábado 30, pero mientras de Servicios y Ciudad del Aire , 
tallar el número de equipos que los equipos comienzan a calentar aparte como es natural del de la 
se admitirán y las cantidades a motores en partidos amistosos y organización Elena' s Boys. 
abonar por éstos, punto que, en- sobre todo en el Trofeo «Raúl Los partidos se jugarán desde 
tre otros, la hace ser una de las Martínez» organizado por el las 10 de la mañana hasta las 14 
ligas más apetecibles de Alcalá ya equipo Elena' s Boys para recor- horas los días 16, 17 y 23 de sep-
que reduce casi a una cuarta par- dar al jugador de este equipo fa- tiembre , jugándose las semifina-
te el coste sobre otras, ya que no llecido recientemente. les el domingo 24 y la gran final 
tiene intereses económicos y las Este trofeo contará con la par- el día 1 de octubre a las 13 '00 
cantidades aportadas se usan pa- ticipación de los equipos Fénix, horas. 
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Peña Ciclista Rodríguez Magro 

11 Trofeo comarcal Villa de Meco 
Víctor González López, de la P.C. Rodríguez Magro, 
vencedor de la carrera y Premio de la Montaña 
Con gran éxito deportivo y de organización se celebró en la mañana 
del domingo 10 de septiembre el 11 Trofeo Comarcal Villa de Meco, 
prueba de carácter regional para corredores federados en la catego
ría de dclodeportistas A, B y C, patrocinada por el excelentísimo 
ayuntamiento de Meco y que tiene como principales impulsores de la 
misma a Santiago Barranco y Angel Díaz, concejal de Deportes y 
coordinador de deportes respectivamente, que de la mano de la Peña 
Ciclista Rodríguez Magro han puesto todo su empeño en sacar ade
lante esta prueba deportiva que se consolida ya como una de las más 
importantes dentro del calendario madrileño ciclodeportista. 

A las 9' 30 horas de la ma
ñana más de un centenar de 
corredores tomaron la salida 
para cubrir 87 duros kilóme
tros con el siguiente itinera
rio: Meco, Azuqueca, Alove
ra, Quer (puntuación de mon
taña), Torrejón del Rey, V al
dea vero, Camarma, Meco 
(meta volante), Azuqueca, 
Los Santos de la Humosa 
(puntuación montaña), San
torcaz, Pozo de Guadalajara, 
Los Santos de la Humosa, 
Azuqueca y Meco. 

La batalla empezó desde el 
primer minuto, y ya en Quer 
hay una escapada de tres co
rredores que se disputan el 
premio de la montaña, consi
guiendo Javier Berrendero 
pasar en primera posición. El 
complicado paso por Camar
ma y los repechones consi
guientes estiran el pelotón y 
se forma una nueva éscapada 
que al paso por la Meta V o
lante de Meco lleva una sus
tancial ventaja, y en donde 
impone su poderoso esprint el 
corredor de la Peña Ciclista 
Rodríguez Magro, Fernando 
Ubeda. 

Víctor González López 

(no puntuable) donde todavía 
Víctor González sigue prime
ro, pero terminará siendo ca
zado en Pozo de Guadalajara 
por otros dos corredores. Más 
atrás los corredores se van or
ganizando y se forma un gru
po de elite con Rafael Loren
zana, Miguel de la Fuente 

De izquierda a derecha, Angel Díaz (coordinador de deportes), Ro
berto de Torre (presidente de la P.C. Rodríguez Magro) y Santiago 

Barranco (concejal de Deportes), organizadores de la carrera. 

(3 ° en el último mundial ce
lebrado en Austria el pasado 
mes de agosto), Enrique Sevi
lla (actual líder de la clasifi
cación de Ciclodeportistas A) 
y otros. Cuando empieza a in
tuirse una posible fusión de 
los dos grupitos, Víctor lanza 
un nuevo ataque y se va de 
nuevo en solitario descendien
do Los Santos a velocidad de 
vértigo y presentándose como 
justo vencedor en la meta de 
Meco. 

Dada la dureza de la carre
ra se clasificaron tan sólo 66 
corredores. 

Las clasificaciones fueron 
las siguientes: 1°, Víctor Gon
zález López; 2°, Enrique Se
villa; 3°, Miguel A. de la 
Fuente; 4 °, Jesús Sáez He
rraez (vencedor en la catego
ría B); 5 °, Javier Berrendero. 

--· -- -. . . . . - . - . . -= : : ~ ...: :... .:.. "".: 

El vencedor en la categoría 
c fue el corredor de la p.c. 
Berrendero Juan López López 
en el puesto decimoquinto a 
2'30 m. del vencedor. 

Premio de la montaña: 1 °, 
Víctor González (P.C. Rodrí
guez Magro). 

Meta volante de Meco: 1 °, 
Fernando Ubeda Bravo (P.C. 
Rodríguez Magro). 

Clasificación por equipos: 
1°, Berrendero; 2º, Cedena; 
3°, Macario. 

Es muy de agradecer la co
laboración prestada por las 
policías municipales de Meco 
y Azuqueca, así como por 
Protección Civil de Azuque
ca y Alcalá, que junto a la 
Guardia Civil de Tráfico han 
contribuido al éxito de esta 
prueba deportiva. 

El fortísimo ritmo con que 
marcha la carrera, superando 
los 41 km/h de velocidad me
dia hace que ya antes de Los 
Santos la carrera marche des
trozada en varios paquetes, y 
lo más duro todavía no ha em
pezado. El paso por la pun
tuación de montaña en Los 
Santos es espectacular y dra
mático pasando los corredores 
de uno en uno durante varios 
minutos y en donde se impo
ne con autoridad y en solita
rio Víctor González (Peña Ci
clista Rodríguez Magro) que 
marcha decidido hacia la me
ta a pesar de quedarle todavía 
muchos kilómetros por delan
te. Se desciende por la «cues
ta del Alicate» hasta el cruce 
de Anchuelo y comienza a as
cenderse el alto de Santorcaz 

se celebra el 111 na10rial Tenientes coroneles Romo y Dávila, asesinadas por ETA en t99J 
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concurso territorial de saltos de obstáculos en la Hípica Militar 
Los días 16 y 17 de septiembre se celebra en las instalaciones de la Hípica Militar, situadas en la carretera 

de Meco frente al acuartelamiento Primo de Rivera de la Brigada Paraéaiclista, un concurso territorial de 
saltos de obstáculos que corresponde al m Memorial Tenientes Coroneles Romero y Dávila, asesinados en . 
1993 por la banda terrorista ETA. Con entrada gratuita y la posibilidad de realizar apuestas a caballos gana
dores, el concurso consta de 6 pruebas con premios en metálico y otras dos pruebas sin dotación económica. 

El concurso consta de cate
goría especial y en él se apli
cará el reglamento y normas 
de la federación española de 
hípica. El horario de comien
zo de las pruebas tanto el día 
16 como el 17 será a partir de 
las 16' 30 horas. La dotación 
económica para premios es de 
840.000 pesetas destacando la 
prueba reina, la última que se 
celebrará el domingo 17 en la 

que el vencedor se embolsará 
100.000 pesetas de las 
300.000 que están destinadas 
para esta prueba. 

La organización pone a dis
posición de los participantes 
30 boxes que se adjudicarán 
por riguroso orden de inscrip
ción al precio de 3. 000 pese
tas. El precio de la matrícula 
para la participación es de 
2.000 pesetas para las pruebas 

del grupo V, 3.000 pesetas pa
ra las pruebas de los grupos 
111 y IV y de 5.000 pesetas 
para las pruebas del grupo 11. 

La entrada al público, co
mo se acostumbra en todos 
los concursos organizados por 
la Hípica Militar de Alcalá, 
es totalmente gratuita exis
tiendo la posibilidad de rea
lizar apuestas a caballos gana
dores. 
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Al pie de las murallas de .Avila, los dos orgullosos maestros, .Angel Manuel Sánchez y .Antonio Muñoz, con los cinco trofeos obtenidos . 
.A la derecha, la selección alcalaína de Kick Boxing de los gimnasios Verdejo Torres y Sanabria al completo: De izquierda a derecha, 
Juan Pablo Sobrino, .Angel Manuel Sánchez, Sergio Orduña, .Antonio Muñoz, Jesús Alcázar; (abajo) Luis Miguel Díaz y José Baena. 

La selección de los gimnasios Verdejo Torres y sanabria, vence por equipos 

Gran triunfo del Kick Boxing alcalaíno en Avila 
Con motivo de las fiestas de la ciudad de .Avila, el pasado mes de julio, se celebró una gran velada 

de Kick Boxing, en la que se enfrentaban dos selecciones regionales, una de la ciudad de .Avila y otra 
de la de Alcalá de Henares. Para esta competición, se desplazó desde Alcalá de Henares una selección 
de cinco competidores de los gimnasios Verdejo Torres y Sanabria, capitaneada por sus dos maestros 
.Antonio Muñoz y .Angel Manuel Sánchez. 

La velada se destacó ade
más de por la sobresaliente ac
tuación de nuestros competi
dores, por la excelente orga
nización y la gran acogida que 
los abulenses dieron a los 
componentes de la selección 
de nuestra ciudad. 

En el primer combate de la 
velada se enfrentaba el cam
peón de España júnior en me
nos de 61 kilos, Sergio Ordu
ña, a un difícil rival abulen
se que se lo puso en todo mo
mento muy difícil al cam
peón, si bien éste hizo valer 
su mayor experiencia impo
niéndose claramente a los 
puntos al finalizar el tercer 
asalto. 

En el segundo combate se 
enfrentaban el subcampeón 
de España júnior en menos de 
65 kilos , Luis Miguel Díaz, a 
un dificilísimo rival que ade
más de superarle en algo más 
<Íe cinco kilos era de catego
ría sénior (cosas que pasan en 
las competiciones amistosas). 
Luis Miguel comenzó el com
bate muy centrado, incluso 
derribó a su oponente por dos 
veces en el tercer asalto, pero 
su rival apoyándose en suma
yor peso y agresividad, dada 
su mayor experiencia consi
guió vencer a los puntos. 

La tercera pelea enfrenta
ba al actual campeón de Espa
ña, Jesús Alcázar, en menos 
de 71 kilos , a un rival de Avila 
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Los dos orgullosos preparadores, .Angel Manuel Sánchez y .Antonio 
Muñoz, haciendo la «V» de victoria tras el triunfo obtenido 

que le aventajaba en unos 
cuatro kilos. La pelea fue muy 
igualada en los tres asaltos, 
pero a pesar de enfrentarse a 
un duro oponente, Jesús Alcá
zar hizo valer su mayor expe
riencia, así como su calidad de 
campeón, para imponerse a 
los puntos tras someter a su ri
val a un duro castigo, princi
palmente en sus piernas. 

El tercer combate enfrentó 
a Juan Pablo Sobrino, en me
nos de 75 kilos, con un expe
rimentado rival que había 
competido en dos campeona
tos nacionales de Kick Bo
xing. Juan Pablo, a pesar de 

su limitada experiencia en 
competición mostró gran sere
nidad y derrotó a su rival so
metiéndole a un duro castigo, 
y venciéndole en cada uno de 
los tres asaltos. 

El quinto y último comba
te de la velada lo protagonizó 
José Baena, en menos de 81 
kilos. Fue el más emocionan
te ya que Baena salía al ring 
con un claro hándicap. Tenía 
roto el tabique nasal desde el 
último campeonato de Espa
ña de Kick; a pesar de ello y 
utilizando un casco especial
mente diseñado para él subió 
al cuadrilátero para enfrentar-

se a un durísimo oponente con 
dilatada experiencia competi
tiva. Baena sometió a su rival 
a un fortísimo castigo, a pe
sar de ello el combate fue muy 
emocionante y tuvo diferen
tes alternativas. Al finalizar el 
tercer asalto, Baena obtuvo 
una clara victoria a los pun
tos sobre su rival que demos
tró tener una mandíbula de 
mármol. 

Con la victoria en este 
quinto combate, Alcalá obtu
vo el triunfo por equipos , con 
cuatro victorias y un segundo 
puesto. 

Los dos orgullosos prepara
dores, Angel Manuel Sánchez 
y Antonio Muñoz, quieren 
dedicar este nuevo triunfo a la 
afición de Alcalá y en especial 
a todos sus alumnos. Relatan , 
además con un ligero resenti
miento a nuestra redacción la 
poca concienciación que exis
te en Alcalá hacia los depor
tes de contacto y en especial 
para el Kick Boxing, el ayun
tamiento no promociona ve
ladas ni tan siquiera suele co
laborar en su realización; se 
trata de una paradoja ya que 
la ciudad de Alcalá de Hena
res ha tenido y tiene gran tra
dición desde hace muchos 
años en los deportes de con
tacto y tiene un elevadísimo 
número de aficionados y prác
ticantes , así como mayor nú
mero de componentes y sub
campeones de España de Kick 
Boxing y Full Contact que en 
ninguna otra especialidad de
portiva de las que se realizan 
en nuestra ciudad. Para fina
lizar, solicitan apoyo de las 
diferentes instituciones para 
la promoción de los deportes 
de contacto , realizando vela
das, campeonatos , etc. 
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En recuerdo a la raza, el valor y al arte de un torero: «El Estudiante» 

«LUis y yo éramos como hermanos, amigos de Juanito 5aldaña y 
de los Rodríguez y eternos rivales de los de la calle del Matadero» 
- José Moreno sevllla nos recuerda cosas, casos y anécdotas de la época -

El pasado 14 de julio, Luis Gómez <<El Estudiante» libró su última batalla. Esta vez fue derrotado. ¿Qué 
decir de «El Estudiante» matador de toros? Es injusto dedicar cuatro lineas como homenaje a toda una 
vida, pero ya no se puede hacer otra cosa, la dama vestida de negro vino a buscarlo en plena tempora
da. Ha muerto exactamente en la época en que otros años se vistió de gloria. «El Estudiante», tuvo que 
exhalar su último aliento tendido en la cama de su casa. Fue a las 22 horas. «El Estudiante» había muerto. 

Jamás se rindió, peleó con 
la muerte hasta el final, aun 
sabiendo que la batalla esta
ba perdida. Nunca le arredó 
nada, ni siquiera el dolor. En 
sus últimos momentos, cuan
do aún se mostraba lúcido, se 
repetía una y otra vez: «To
rero, hay que poder con esto». 
Raza y valor hasta el final. No 
le estamos alabando porque 
ya no está con nosotros. Quie
nes le conocieron saben de 
qué hablamos. Siempre se ri
gió por un principio que no se 
cansaba de repetir a los más 
jóvenes: «Te dediques a lo que 
te dediques en la vida, reali
ces el trabajo que realices, 
siempre llévalo a cabo con 
dignidad». 

Era hombre de palabra, de 
verdad. Como algunos afir
man, «de los de antes», pocos 
daban crédito a lo que oían 
cuando le comunicábamos la 
noticia, pero era cierto. «El 
Estudiante» había muerto. 
Ahora ya ha pasado a la His
toria. En las pági~as del «Cos
sio» y en los recortes de pren
sa queda registrada su trayec
toria profesional. Los que le 
conocimos hacemos gala y nos 
enorgullecemos de haber 
mantenido una amistad inol
vidable. 

Un coetáneo de «El Estu
diante», D. José Moreno Se
villa, nos cuenta cosas, casos 
y anécdotas de la época. 

Luis y yo éramos como her
manos. Nacimos en la misma 
calle, él en el nº 7 y yo en el 
n ° 15 de la calle Ancha, con 
tres meses de diferencia; por 
tanto, nuestra niñez la vivi
mos juntos como nuestra ado
lescencia. Luis estudiaba en 
Los Escolapios y yo lo hacía 
en el colegio con D. Francis
co Pardina Sierra, pero dio 
tanto la lata a sus padres que 
tuvieron que cambiarlo para 
que fuese conmigo, debido a 
la amistad y el cariño que nos 
teníamos. Como estudiante 
era poco aplicado, mientras él 
practicaba el toreo de salón, 
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yo me dedicaba a estudiar y 
él me copiaba los ejercicios. 
Junto con Juanito Saldaña, 
éramos inseparables. Tam
bién éramos amigos de los Ro
dríguez y eternos rivales los 
de la calle del Matadero, in
cluso existía una coplilla que 
explicaba la historia. 

En nuestro tiempo libre y 
como cualquier niño de la 
época, teníamos nuestras afi
ciones: a Luis le encantaba co
ger nidos y llevar animales a 
su casa, a mí me gustaba pes
car. Nuestros lugares de jue
gos preferidos eran la Noria, 
la Puerta del Vado, la Presa 
de Cayo, la finca La Oruga, 
las cuevas del Champiñón, el 
Caz, los Tablones, Aguas Ver
des, los Arbolillos, la Galera. 

Mis padres me compraron 
una bicicleta, Saldaña tenía 
otra y Pepe (el hermano de 
Luis) tenía otra a Ja que colo
caba un candado y Luis se las 
arreglaba para quitárselo e ir 
todos juntos, pero cuando Pe
pe se enteraba le sacudía, así 
que decidió venirse siempre 
conmigo. 

Luis tenía varios herma
nos, el mayor se llamaba En
rique, el segundo Pepe, des
pués iba él, el cuarto era Ju
lio, también tenían una her
mana que se llamaba María. 
El padre de Luis no tenía 
negocios en Alcalá (como 
siempre se ha dicho), sino que 
era juez de paz en Canillejas 
y allí era donde tenía el capi
tal y la abuela lo tenía aquí, 
La tía Mónica, que la llamá
bamos aquí. El abuelo era 
molinero en la fábrica de Mo
yarniz, fábrica que era de la 
familia. 

También puedo decir que 
Luis fue torero gracias a mí 
porque un día le salvé la vida 
en el río: Un día luimos a la 
Presa de Cayo y por las razo
nes que fueran los peces pica
ban más en mi caña que en la 
suya y, como era muy nervio
so y ambicioso al mismo tiem
po, se vino adonde estaba yo, 
en todo el chorrón y golpe de 
agua ... Le pregunté ¿Luis, 
adónde vas? Me dijo: «¡To
ma! Contigo porque tú estás 
sacando un montón de peces 

y yo no saco uno». Tanto qui
so avanzar que se cayó de ca
beza en todo el remolino del 
agua, entonces yo tiré la ca
ña y me lancé para sacarlo 
porque era muy profundo por 
esa zona, me costó mucho tra
bajo sacarlo, pero al final lo 
conseguí (yo tengo experien
cia en esto porque ya lo había 
hecho con otras personas an
teriormente, en una ocasión 
tuve que sacar a dos soldados 
a la vez, por cierto, que ten
go en mi posesión la medalla 
de la Cruz Roja de Salvamen
to porque lo he hecho en ocho 
ocasiones), tardamos mucho 
en llegar a casa con el fin de 
que se secara la ropa y lapa
liza le cayó por llegar tarde. 
Luis era el más travieso del 
grupo y yo era el más sentado. 

El pasaba más tiempo en 
mi casa que en la suya, entre 
otras razones porque él era 
muy comilón y en su casa só
lo se abrían los arcones a las 
horas de comer y en la mía lo 
teníamos todo abierto siem
pre, sólo tenía que coger lo 
que le apetecía. 

En nuestra panda también 
teníamos chicas, él hablaba 
con una chica del hotel Cer
vantes a la que llamábamos 
«la meona» y yo hablaba con 
una vecina, que era hija de un 
sastre, que se llamaba Mila
gros. Con esta chica sufrí el 
primer desengaño de mi vida, 
pues un día unos amigos del 
barrio me preguntaron: «¿Tú 
no sales con Milagros?» Sí 
(contesté yo), y me dijeron: 
«Pues la tienes con los trom
petas de Caballería en la Re
dondilla». Fui y la llamé, ella 
dijo que no venía, que ella no 
era mi novia y que la dejara 
en paz. Me di la media vuel
ta y hasta ahora. Me quedé 
soltero. 

Cuando decidieron irse a 
vivir a Madrid la amistad 
continuó, aunque no con la 
asiduidad de antes. Recuerdo 
que yo estaba cumpliendo el 
Servicio Militar en el Minis
terio de la Guerra, Luis torea
ba en Madrid y yo marché a 
las inmediaciones de la plaza 
sin poder entrar, ya que no te
nía un real y yo oía muchos 
olés y cuando salió el prime
ro de la plaza le pregunté que 
a quién iban tantos olés, me 
dijo «al tremendista de El Es
tudiante», me aproximé al pa
tio de cuadrillas y le llamé, él 
me reconoció, me hizo entrar 
a su coche y me llevó al hotel. 

Otro día fui a su casa y se 
llevaron todos una gran ale
gría de verme. 
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llnve.rso del acta de nacimiento de Luis Gómez CaHeja. Registro Ci
vil de Alcalá de Henares. Colección ]GS. 

Luis y yo nos hemos queri
do como hermanos y siempre 
estábamos juntos porque, de
bido a su carácter y orgullo, 
no se juntaba con cualquiera. 
Después, cuando llegó a ser 
matador famoso y cuando ve
nía a torear a Alcalá, se hizo 
muy amigo de José Pérez Ro
jo y se vestía en su casa de la 
calle de Libreros. 

- ¿Tuvo Luis algún ante
cedente familiar taurino? 

- Su padre quiso, lo in
tentó por esos pueblos de Dios 
como maletilla, como lo inten
taron Isidoro Mepave y Fran
cisco de Osma «Gitanillo de 
Henares» y otros, pero no lle
garon muy lejos, de ahí la afi
ción de Luis, porque su padre 
le tenía preparado un carretón 
y tenía todos los trastos para 
poder entrenar, así es que sí. 
Luis quiso ser torero desde 
siempre. 

Para terminar, don José 
Moreno Sevilla nos relata que 
n o tiene calificativos para de
cir quién era «El Estudiante» , 
ahora que no está se le pasa 
por la mente la película de 
su vida, y , realmente , una de 
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las cualidades de Luis Gómez 
Calleja era precisamente el 
cautivar a todas las personas 
que hablaban con él. Era fue
ra de lo normal por su candor, 
por su personalidad y hones
tidad. 

Nota del autor 
A veces hacer una entrevis

ta, desde el punto de vista téc
nico y no profesional, (como 
es mi caso) ese ojo frío , obje
tivo y distante que convierte 
la hazaña en una transparen
te realidad, como dijo el poe
ta. Tratar de exponer lo me
ramente humano, los senti
mientos de una persona que 
acaba de perder a su mejor 
amigo, acentúa la dificultad, 
porque la naturalidad no se 
rige por un rigor especial y or
denado para poder dividirla 
en secciones. Lo más natural 
es la muerte y , por ello, lo in
trínsecamente indescriptible. 
Sólo sus secuelas, el vacío y la 
rabia es lo que se puede trans
cribir. 

Abdón SOLIS 

Un detalle de la tertulia. De izquierda a derecha: Francisco Gallar
do (vicepresidente de la Peña), Pepín Liria (matador de toros), J .A. 
Bemández Tabernilla (ganadero), Mariano Aguirre (presidente de 
la Federación Nacional Taurina), Miguel Palazón (presidente de la 

Peña) y Jesús Romero (matador de toros) 

En el Club de suboficiales Miguel de Cervantes 

Balance de la temporada taurina actual 
Con fecha 1 de septiembre se celebró en el 11Club de Suboficiales 

Miguel de Cervantes», una tertulia-coloquio bajo el tema ((Balance 
de la temporada actual» a la que asistieron como conferenciantes 
los señores Mariano Aguirre (presidente de la Federación Taurina 
de España), José Bernández (afamado ganadero) y los matadores de 
toros Pepín Liria y Jesús Romero. A la mencionada tertulia prosi
guió una cena homenaje. 

El motivo de tales actos ha 
sido la presentación en Espa
ña de la Peña Taurina «Med
jugorje» (cascos azules) que 
fue fundada en la ciudad que 
lleva su nombre. 

Esta Peña fue fundada el 30 
de septiembre de 1993 en tie
rras bosnias (Medjugorje) , 
adquiriendo antigüedad en la 
federación de 20 de noviem
bre de ese mismo año. En 
aquel tiempo adquiere la con
dición de Presidente Honorí
fico el Sr. Coronel Jefe de la 
Agrupación Madrid, D. Luis 
Carvajal Ragio. 

En aquellas tierras celebran 
los domingos por la tarde 
charlas, conferencias . .. con la 
finalidad de fomentar la afi
ción entre los miembros de la 
Agrupación y de encontrar en 
nuestra fiesta nacional un 
punto de conexión con Espa-

ña, por aquel entonces tan le
jana. 

Entre aquellos primeros so
cios resaltar la presencia de 
aficionados portugueses , bel
gas , franceses, e incluso 
bosnio-croatas y bosnio
musulmanes ; estos últimos 
nos recordaron con añoranza 
las corridas de toros que Luis 
Miguel Dominguín lidió en 
Belgrado en los años 70. 

La directiva de esta Peña 
participó activamente en la 
organización de la Corrida de 
Beneficiencia de 1994 movi
dos por su deseo de ayuda hu
manitaria a la población bos
nia. 

Ahora, ya en España se 
pretende continuar aquella ta
rea y Alcalá de Henares será 
desde hoy mismo el abrigo de 
una nueva peña taurina. Ilu
sión y afición no les falta. 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 
URCENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf.: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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Alberto puso varias veces en peligro al Vallecas; a la derecha, su remate desde el centro del área sirvió para que el Alcalá empatara. 

El empate en casa sabe como a derrota y deja al Alcalá 

en la zona media de la clasificación 

M, el vanecas sacó provecJlo en un partido intenso 
RESULTADO: RSD. Alcalá, l (Alberto); CD. Vallecas, l (Yepes). 
ALCALA: Marian, Tirado (Osear Marta, m. 72), Mini, Rubio, Ramírez, Moreno, Toño, Gil (Merine

ro, m. 62), Alberto, Churri y Raul España (Valentín, m, 56). 
VALLECAS: Arconada, Goyo (De la Calle, m. 62), Iraola, Paquito, Osear, Gele, Verdugo, Tano (Ar

mando, m. 78), Yepes, Eloy (Salva, m. 78) y Robles. 
ARBITRO: Calvo Franco, que no tuvo grandes dificultades en el partido pero que no hizo una buena 

labor. En algunas jugadas polémicas aunque sin trascendiencia pareció guiarse más de lo que pedían 
los jugadores que de lo que realmente pasaba. Mostró tarjetas amarillas a Lorenzo Benito, Alberto y 
Churri por el Alcalá y a Paquito, Eloy y Robles por el Vallecas. · 

INCIDENCIAS: Unos 600 e&Pectadores en el municipal del Val. El Vallecas vistió con camiseta blan
ca y pantalón azul, mientras que el Alcalá lució su uniforme habitual. Terreno de juego en buen estado. 

El Alcalá no pudo debutar en 
el V al en partido oficial de ter
cera división con victoria; un 
V allecas que controló el centro 
del campo durante la mayor par
te del encuentro se lo impidió sin 
renunciar al ataque. Los dos 
equipos jugaron un partido in
tenso, con emoción pero con es
casa brillantez; los dos se lleva
ron un punto, pero con las nue
vas normas de puntuación ese 
punto al Alcalá le sabe como si de 
una derrota se tratara y para el 
V allecas tiene un sabor especial 
que le permite seguir estando en 
las posiciones altas, todo lo con
trario que el Alcalá que por el 
momento se tiene que conformar 
con la zona media. 

El caso es que en el V al ya se 
pueden extraer conclusiones de 
la influencia que tiene el cambio 
de normativa en cuanto a la pun
tuación, es decir, que la victoria 
valga tres puntos y el empate só
lo uno, una costumbre importa
da, como el deporte del balom
pié, de las Islas Británicas. Si hu
biera habido sólo dos puntos en 
juego, como hasta la temporada 
pasada, el partido entre el Alca
lá y el Vallecas lo hubiera aguan-
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La salida de Valentín dio al Alcalá mayor profundidad en ataque 

tado Rita la cantaora y si acaso. 
Vamos, que ni los familiares di
rectos de los jugadores hubieran 
aguantado los noventa minutos 
de juego porque el V allecas se 
hubiera mostrado mucho más 
conservador durante la mayor 
parte del encuentro y se hubiera 
dedicado casi exclusivamente a 
amarrar el empate. 

Lo único que merece la pena 
destacar del encuentro entre al
calaínos y vallecanos es precisa
mente que el V allecas se abrió e 
incluso llegó a poner cerco a la 
portería que defiende el meta al
calaíno Marian. Eso permitió 
que sobre todo en el segundo 
tiempo se viera un encuentro 
muy vivo con alternativas en las 

dos porterías. El Vallecas apenas 
dejó pasar el tiempo. Sabía que 
presionando al Alcalá en la zona 
ancha, amedrentándole en don
de se cocinaban todas sus juga
das, los complutenses podrían 
caer en errores. Y lo hicieron y 
quizá con demasiada frecuencia. 
Aún cuando quedaba poco para 
el final del encuentro y con el 
empate a uno en el marcador, el 
V allecas buscó puerta porque la 
recompensa por la victoria es 
muy suculenta y tener el balón 
por el área complutense no es 
evidentemente lo mismo que te
nerlo en la propia área, donde 
quema. Así pensó con acierto el 
V allecas y de esa forma final
mente consiguió el punto. 

El problema del Alcalá volvió 
a ser su primer tiempo. Los ju
gadores no terminan de menta
lizarse de que quien da primero 
puede dar dos veces y que lo más 
seguro es hacerse con el control 
del partido desde los primeros 
compases. El equipo de Lorenzo 
Benito tardó muchos minutos en 
entrar en juego, si es que llegó a 
entrar en la primera parte; sólo 
hubo un balón colocado entre los 
tres palos de la portería del Va
llecas. Fue a los 40 minutos de 
juego y sirvió para que el Alcalá 
marcara su tanto y empatara el 
partido. Y es que el Vallecas 
aprovechó una de las ya clásicas 
lagunas defensivas que deja el 
Alcalá y marcó un gol a los 29 
minutos obra de un excomplu
tense, Yepes. 

Total, que en el primer tercio 
del encuentro el Alcalá se encon
traba con el resultado en contra 
y sin haber hecho absolutamen
te nada. Menos mal que en una 
jugada aislada pero dibujada en 
la pizarra y en el campo después 
de haberla ensayado, Churri de
ja el balón en la banda izquier
da en la demarcación de Raúl Es
paña; éste envió al centro del 
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Tirado entró en repetidas ocasiones por la banda derecha. 

área pequeña, donde la espe
raba Alberto para marcar un 
golazo por todo lo alto. El Al
calá había cargado parte de su 
juego por la derecha con en
tradas esporádicas de Tirado 
y por eso sorprendió la entra
da por la izquierda en una ju
gada muy ensayadas. 

Poco más hubo que desta
car de esa primera mitad que 
concluyó, para bien del Alca
lá, en tablas. Quedaba lo gor
do , un segundo tiempo que 
podía jugarse de poder a 
poder. 

La victoria estuvo cerca 
El inicio de la segunda par

te discurrió por idénticos de
rroteros hasta que Lorenzo Be-

4. 000 PLAZAS 
Ministerio de Justicia: 

- Agentes, Auxiliares 
Oficiales. 

UNIVERSIDAD ALCALÁ: 
- Personal Laboral. 

Grupo IV 

nito decidió sustituir a Valen
tín por Raúl España y a Meri
nero por Gil. Tardó en reaccio
nar el V allecas y vio cómo es
tos dos hombres aupaban a los 
complutenses. El equipo visi
tante se congestionaba atrás y 
menos mal para ellos que To
ño anduvo desafortunado en un 
par de ocasiones. Cuando lo 
más fácil hubiera sido rematar 
al fondo de las mallas, Toño se 
la echó a un defensa ya con el 
portero batido. 

Al cabo de un cuarto de ho
ra o veinte minutos, ya en las 
postrimerías del encuentro, los 
complutenses volvieron a ceder 
el dominio del esférico y el Va
llecas se estiró, pero el resulta
do sería inamovible. 

JSO PLAZAS 
Instituciones Penitenciaria 

l.SOO PLAZAS 
Correos: 

- Auxiliares Cue~ erior 

.¿;,. experitn1riR .,. el mejol" 
RVRI lle nue•trR eRlillRll. 

INFORMACION GRA TU/TA Y SIN COMPROMISO: 
' C/ Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 

Tf. 889.60.64 Fax. 880.39.10 28805 - Alcalá de Henares 

Bolsa de Traha o en colaboración con l\1HP - INFO~tATION 
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Alberto marcó el primer gal del equipa 

alcalaína en el Val en partida oficial 

Tranquilidad en el vestuario del Alcalá 
La tranquilidad no se perdió en el vestuario del Alcalá a pesar de 

que el equipo complutense no pudiera alcanzar la victoria ante el 
V allecas en el primer partido oficial jugado en el V al. Todo lo con
trario; los jugadores se mostraron convencidos de que, a pesar de 
que la temporada no ha hecho más que comenzar, el equipo se en
cuentra en buena forma y que no hay que rasgarse las vestiduras 
por haber cedido el empate ante un Vallecas que demostró muy bue
nas maneras. De todas formas, los complutenses son conscientes de 
que un empate en casa, con la nueva puntuación, sabe a derrota. 

Alberto fue el autor del tan
to del Alcalá y. uno de los me
jores hombres sobre el terre
no de juego. El gol se produ
jo en una jugada muy estudia
da a los 40 minutos cuando 
Churri cedió a la izquierda 
del ataque complutense para 
que Raúl España se interna
ra y pusiera el balón en el cen
tro del área, donde Alberto 
llegó con toda potencia empal
mando un disparo que se co
ló irremediablemente en la 
portería defendida por Arco
nada: «Es una jugada que he
mos hecho muchas veces en 
los entrenamientos. Entramos 
por la banda y tratamos de 
centrar. He tenido la suerte de 
empalmar el balón y que en
trara adentro». 

El Alcalá se vio sorprendi
do por el gol que le metió el 
V allecas a los 28 minutos de 
juego: «A raiz de su gol nos 
hemos venido un poco abajo; 
ha habido unos momentos que 
no han sido buenos para no
sotros. Cuando conseguimos 
empatar ya casi pensábamos 
que lo íbamos a conseguir to
do pero ellos se han encerra
do bien atrás y con una defen
sa muy sólida no hemos podi
do pasar del empate». 

Lo mejor del Alcalá fue un 
cuarto de hora en el segundo 
tiempo en el que puso cerco a 
la portería del V allecas con 
auténtica insistencia: «Sí, ha 
sido un cuarto de hora o vein
te minutos en los que hemos 
tirado insistentemente a puer
ta, pero el fútbol es asÍ». 

En resumidas cuentas , Al
berto consideró que el empa
te no era buen resultado para 
el Alcalá: «Este empate quizá 
es malo porque con esto de los 
tres puntos es más una derro
ta que un empate». En cual
quier caso la nueva normati
va de puntuación favorece el 
espectáculo: «Desde luego que 
nosotros hemos salido a ganar 
y el Vallecas ha venido a ha
cer su partido sin reservas. 
Quizá el V allecas se ha reple
gado más que nosotros porque 
la verdad es que hemos juga
do con tres puntas». 

Alberto puso la mirada en 
el encuentro del domingo an
te el Amorós: «Va a ser un 
partido muy difícil. Sabemos 
que es gente joven que tiene 
calidad. Y a se vio al final de 
la pasada temporada. Además 
querrán vengarse porque les 
dimos un buen palo aquí». 
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Goyo nunca quiso dejar el Alcalá pero al final 
tuvo que irse por la puerta de atrás 

Flores y Goyo, dos históricos en 
el centro de la defensa alcalaína 
Flores dejó el fútbol y comenzó su carrera política 

El hoy concejal Ricardo nores vio el partido entre el Alcalá y el 
V allecas junto a los componentes de su peña, la que lleva su nom
bre. Al término del encuentro no dejó de acercarse a la zona de ves
tuarios para saludar a un viejo amigo con el que pasó más de mil 
aventuras futbolísticas. Se trataba de Goyo, un jugador que hoy mi
lita en el Vallecas y que a sus 31 años reconoce que está dando sus 
últimos coletazos en el mundo de fútbol. 

esto', 'haz lo otro', 'ten cuida
do' ... Siempre estaba dándote 
consejos». 

Flores definía a Goyo: «En un 
equipo de fútbol, juegue o no 
juegue aunque siempre querrá 
jugar, hace falta un jugador co
mo Goyo; su personalidad era 
desbordante tanto en el terreno 
de juego como fuera de él; nos su
bía la moral. lbam9s perdiendo, 
teníamos una racha mal, y era 
Goyo quien siempre te mantenía 
el espíritu arriba. Y o tengo una 
sana envidia del V allecas porque 
tiene un jugador muy especial 
como es él. Jugarán bien o mal, 
y hoy han demostrado que saben 
hacerlo bien, pero sus futbolistas 
desde luego que se lo pasan muy 
bien con Goyo». 

Este daba una explicación a su 
carácter extrovertido: «Siempre 
he tenido muy claro que yo jue
go al fútbol porque me gusta. Lo 
harás bien o mal, pero sobre to
do te tienes que divertir. Y o no 
puedo concebir que te amargues 
porque hayas jugado mal; te tie
nes que divertir porque te va a 
ir mucho mejor en la vida». 

El propio Goyo siempre ha 
afirmado que él en el Alcalá se 
encontraba como en familia y 
que le hubiera gustado seguir 
muchos años aquí, pero hubo cir
cunstancias que le impidieron 
continuar: «Aquí estaba muy fe
liz, conocía a mucha gente en
cantadora y estaba muy a gusto. 
El problema es que vino un en
trenador y choqué con él, total, 

que me tuve que marchar. Se tra
taba de Jiménez Piñero. Sin em
bargo con 'míster Gorrilla' (José 
Antonio Segura) había sido todo 
muy distinto. Adonde iba siem
pre me llamaba porque le levan
taba el vestuario. De hecho sigo 
teniendo contactos con él y le 
aprecio mucho». 

Goyo reconoce que está termi
nando su carrera futbolística: 
«Tengo ya 31 años». Flores le di
jo que esa edad es la mejor: «Yo 
me encontraba con 31 años en mi 
mejor momento», le recordaba. 
El redactor le señaló: «Con esa 
edad tienes aún cuerda para ra
to». Y Goyo respondió con su 
eterno buen humor: ¡Sí hombre! 
Me voy a retirar como Gordillo, 
a los 38 años». 

Flores y Goyo son exponentes 
de una época feliz del Alcalá, 
cuando los complutenses pasea
ban por una segunda B muy po
tente el nombre de la ciudad por 
toda España. Ellos eran la segu
ridad en el cent~o del campo, pe
ro ambos han sido mucho más 
que eso. Un viejo zorro del fút
bol como era José Antonio Segu
ra siempre quería tener consigo 
a Goyo: era el buen humor an
tes, durante y después de un par
tido. Antes de comenzar daba 
ánimos, en los noventa minutos 
empujaba al equipo hacia la vic
toria y al final, si el resultado no 
era bueno, hacía soportables los 
largos viajes con su buen humor 
y, si el resultado era bueno, li
deraba la fiesta. Segura, que ca
si era mejor psicólogo que técni
co, confió siempre en Goyo pero 
el jugador dejó de pertenecer al 
Alcalá cuando hubo -cambio de 
técnico en el banquillo. Llegó Ji
ménez Piñeiro y Goyo acabó 
marchándose porque al técnico 
no le gustaba su carácter. Desde 
entonces el Alcalá comenzó a ser 
un equipo triste. 

La segunda jornada ofreció extraños resultados que abren los pronósticos de la tercera 

De Flores está todo dicho; es 
la última gran gloria que ha ves
tido la camiseta del Alcalá. Tan
to se identificó con esta ciudad 
que se vino a vivir a ella y hoy 
es concejal en el ayuntamiento. 
Goyo y Flores, se dieron un efu
sivo abrazo años después en la 
zona de vestuarios del V al. 

«Hemos estado recordando 
muchas cosas y sobre todo temas 
personales porque más que la re
lación deportiva que teníamos 
estaba la relación humana. Du
rante el tiempo que vestimos 
juntos la camiseta del Alcalá nos 
lo pasamos francamente bien>>, 
explicó Ricardo Flores. Mien
tras, Goyo con su clásico buen 
humor, dijo del hoy concejal so
cialista complutense: «Flores 
siempre ha sido muy pesado; 
siempre estaba dándote consejos 
como si fuera el niño bueno de 
la película. 'No comas esto', 'haz 
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El Amarás recibe al Alcalá can ánima de venganza 
Un análisis rápido de la segunda jornada del campeonato liguero en el grupo séptimo de tercera divi

sión sirve para llegar a la conclusión de que los resultados son extraños y que los favoritos no andan 
finos. Sólamente el Torrejón, en su calidad de histórico del fútbol madrileño, está en cabeza pero tras 
dos victorias pírricas en las que no ha convencido, más bien todo lo contrario. Son dos jornadas de 
resultados extraños en las que los tres equipos de cabeza, con doblete de victorias, se han limitado 
a rentabilizar al máximo sus goles. Tres marcó el líder Coslada en dos partidos, dos el Orcasitas y dos 
el Torrejón. Y mientras, equipos como el Amorós, que sorprendió en la primera jornada al favorito Ma
jadahonda, cayó con estrépito en el campo del Rayo Vallecano en un duelo de filiales por 3-1. 

Precisamente es el Colegio 
Amorós el próximo rival del Al
calá, que visita las magníficas 
instalaciones de los colegiales pa
ra jugar un partido con mucho 
morbo. El equipo filial del Atlé
tico de Madrid que entrena el ex
defensa rojiblanco Marcelino tie
ne auténtica sed de venganza ha
cia el Alcalá, el único equipo que 
le derrotó la temporada pasada. 
El Amorós se mantuvo imbatido 
hasta que jugó el último partido 
ante el Alcalá, un encuentro que 
valía por el título de campeón 
madrileño de la categoría regio
nal madrileña, es decir, el hono
rífico título de campeón de cam
peones. 

En uno de los mejores partidos 
que se han visto en el campo del 

Alcalá en muchos años, los alca
laínos dieron un auténtico baño 
al Amorós, que también hizo un 
excelente encuentro pero no pu
do evitar perder por 6-4. Así 
pues, el Amorós tiene sed de ven
ganza; muchos recordarán la ca
ra con que se marchó Marcelino 
del terreno de juego; herido por 
tal aguijón en su honrilla, el tem
peramental técnico parecía jurar 
en arameo por su honor perdido. 

Por si fuera poco, el Amorós 
llega de perder en el campo del 
Rayo V allecano y necesita ven
cer. La calidad está en sus botas; 
sus jugadores saben jugar el ba
lón y pueden volver loco a cual
quier rival. Si no, que se lo pre
gunten al Majadohonda. Los 
majariegos, eternos candidatos, 

vencieron a un Parla que ha co
menzado a echar instancias pa
ra quedarse en los puestos de co
la. Uno de los históricos del fút
bol madrileño no parece estar 
muy fino y es ya colista sin ha
ber sumado un solo punto. Col
menar y Navalcarnero le siguen 
la estela pues, tampoco han su
mado ni un solo punto. 

Carabanchel y San Fernando 
pincharon en sus respectivos 
campos después de haber venci
do fuera en la primera jornada. 
V aldemoro y Mejoreño no debie
ron haberles causado tantos pro
blemas, pero verse la competi
ción más descafeinada que jamás 
se recuerda en tercera está muy 
abierta. Y el Alcalá se encuentra 
en decimotercera posición. 

PUERTA de Madrid 



El anterior adjudicatario dice que se siente engañ 
_J U> : 

máximos mandatarios de la Deportiva i; ~~ 

El Alcalá concedió la megafonía del campo al hermano del Pie 1 ente 
Silencio en la Deportiva, que únicamente comenta que la adjudicación 
se ha realizado a la mejor oferta 

La titularidad del servicio de megafonía en el estadio municipal del Val ha cambiado en las últimas semanas. 
El anterior adjudicatario del servicio, Luis María Asenjo, ha acudido a la redacción de PUERTA DE MADRID para 
denunciar (~ trato de favor que a él le ha perjudicado» sintiéndose engañado por la junta directiva, la cual ha 
concedido el servicio al hermano del presidente, José Maria Benedicto. En efecto, ya desde el primer partido del 
trofeo Cervantes viene dirigiendo este servicio el que fuera directivo, José Luis Benedicto, quien causó baja como 
tal por cuestiones profesionales según se anunció en la última asamblea ordinaria de socios. 

Luis María Asen jo adujo el tácitamente si un mes antes de la momento hubo ninguna publica
acuerdo que firmó con la RSD finalización del contrato no se ha ción ni anuncio en la asamblea 
Alcalá, concretamente con el pre- producido denuncia expresa al de la convocatoria de un concur
sidente que había por entonces, mismo por ninguna de las partes. so para la adjudicación de la me
José García Rojas , mediante el Yo no he recibido denuncia de gafonía. Yo envié una plica al 
cual la concesión del servicio de ningún tipo por escrito, pero despacho de don Francisco En
megafonía tenía un vigor de cua- tampoco verbal. El problema es cinas y era una plica para empe
tro años desde el momento de la que el tiempo me ha demostrado zar a negociar porque yo sí creí 
firma, el 31 de mayo de 1991: que las palabras no han servido en las palabras del señor Encinas 
«Por primera vez este presiden- de nada; por eso me baso en lo de que íbamos a negociar; la rea
te obtiene que se reflejen por es- que está escrito». lidad me ha demostrado que no 
crito una serie de contrapartidas Fue concretamente el 25 de ju- ha habido negociación y que los 
en metálico para la RSD Alcalá. nio de 1995, a la conclusión del hechos ahí están». 
Y o ya llevaba con la megafonía partido entre el Alcalá y el Amo- Asenjo aseguró a PUERTA 
desde 1987, puesto que firmé el rós, cuando se produjo la prime- DE MADRID que tuvo ocasión 
primer contrato siendo presiden- ra conversación entre un repre- de conocer por parte del gerente 
te Sergio Alonso». sentante de la junta directiva, en del Alcalá, Osear Desio, la plica 

Las condiciones contempladas este caso el apoderado general de José Luis Benedicto: «Al tener 
en aquel acuerdo eran el pago de Francisco Encinas, con Asenjo: contrato en vigor, yo manifesté 
100.000 pesetas en metálico ca- «En esa conversación estaba pre- que la igualaba, ya que no había 
da año, la financiación de cinco sente Lorenzo Jabonero; en habido posibilidad de negociar. 
socios comerciales también cada aquella conversación el señor Y es que fue a mediados de agos
año, la donación de todos los ha- Encinas me dijo que, al estar en- to cuando me hablaron de esa se
lones de juego, un trofeo al por- tre caballeros, no hacían falta pa- gunda plica. Al conocer sus con
tero menos goleado del trofeo peles y que no había de preocu- tenidos manifesté que estaba dis
Cervantes y la utilización de la parme porque yo iba a continuar puesto a igualarla; yo considero 
megafonía de forma gratuita en al frente de la megafonía junto que soy el único que puede ha
los actos que realiza anualmente con Lorenzo Jabonero. Por eso blar de la megafonía al no haber 
la escuela de fútbol en el estadio digo que ya no me sirven las pa- habido rescisión de contrato. 
municipal del Val: «Esto venía labras del caballero Encinas. La Con las condiciones ofertadas 
estableciéndolo en unas 20.000 realidad es que la megafonía se por mí al conocer la existencia de 
pesetas de coste adicional», seña- le ha concedido a José Luis Be- la segunda plica, la respuesta que 
ló Luis María Asen jo. nedicto, hermano del presiden- recibí fue la de no negociar con-

La irregularidad en la que se te de la entidad». migo y que la megafonía era pa-
basa Asenjo es el incumplimien- Luis María Asenjo logró saber ra José Luis Benedicto». 
to de una cláusula contemplada que por la megafonía se presen- «Yo defiendo lo mejor para la 
en el acuerdo: «Esta cláusula di- taron dos plicas: «Eso me llama RSD Alcalá y estoy en esa diná
ce que el acuerdo queda prorro- la atención porque en ningún mica, pero creo que hay que 

Luis María Asenjo 

cumplir porque para eso se hacen 
papeles. Yo podría denunciar 
con el contrato en la mano a la 
RSD Alcalá, pero por encima de 
las personas está la institución. 
En el Alcalá han jugado mi pa
dre, mi tío y mi primo Toni. Yo 
creo que la RSD Alcalá no se me
rece esto, que un alcalaíno liti
gue contra ella, pero tampoco se 
merece unos dirigentes como En
cinas, que no cumple con lo que 
dice» , señaló Asenjo. 

Viaje de la peña 
alcalaína cervantina 
para presenciar 
el Amorós·Alcalá 

La peña alcalaína Cervantina 
organiza el domingo día 17 un 
viaje a Madrid, a las instalacio
nes deportivas del colegio Amo
rós, para presenciar el partido 
entre el Amorós y el Alcalá. La 
salida tendrá lugar a las 10 de la 
mañana desde la plaza de los 
Cuatro Caños. El precio de los 
billetes es de 500 pesetas para los 
aficionados que no sean socios de 
la peña, y gratis para los socios. 
El número de plazas es limitado. 

Brillante en Equipamiento 

PUERTA de Madrid 

Ahora, y de forma excepcional, puede con- aire acondicionado, dirección asistida, cierre 
seguir todo un Chrysler Neon Avenue, serie centralizado, elevalunas y retrovisores eléc-
limitada, con motor 2.0 L. 16 válvulas, 132 al tricos ... a un precio realmente deslumbrante. 
y un completo equipamiento de A Pregunte en su Concesionario 
serie que incluye doble Airbag, 'VENUI Oficial Chrysler-Jeep. 

Serie Limita da 

Deslumbrante en Precio 
fU•X•I•I•n 

GR MOTOR, S.L. OCHIYSLER 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Gimnasia infantil. 
07'30 T y T. 
07'55 La isla del princ:ipe. 
08'45 Estamos de vaca
ciones. 
10'45 Aquí jugamos todos 
11'15 Cine. • 

«El falso príncipe». In
fantil. 

13'00 Mójate. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'35 El tiempo. 
15'40 Vuelta ciclista a Es
paña. 

Elche - Valencia. 
17'00 Sesión de tarde l. 

«El hombre con dos ce
rebros». Comedia. 

18'45 Sesión de tarde II. 
«¡Cómo está el servi
cio!». Comedia españo
la. 

20'30 Resumen de la 
Vuelta Ciclista a España. 
21 '00 Telediario 2. 
21 '35 Informe semanal. 
22'45 La doctora Quinn. 

- «Retratos». 
- «El secreto». 

00'30 Cine de verano. 
«Cuerda rota». Drama. 

02'00 Noticias. 
02'05 Redifusión. 
03'30 Nido vacío. 
04'00 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
08'00 Opera. 

«Macbeth». 
10'30 Ultimas preguntas. 
11'00 Parlamento. 
12'00 Lotería Nacional. 
12'30 Deportes. 
13'00 Zona franca. 
14'00 Todo es concierto. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Atlantes. 
16'30 Uno más en la fami
lia. 
17'00 Grandes épocas. 
18'00 USA-URSS: El gran 
juego. 
19'00 Queridos cómicos. 

Aurora Bautista. 
20'00 Documental. 
20'55 Cine. 

«Cyrano de Bergerac». 
Drama. Dir.: Michael 
Gordon. Int.: José Fe
rrer, Mala Powers. 

22'50 Función de noche. 
Homenaje a Irene Gutié
rrez Caha. 

«Las manos son inocen
tes». 

01 '00 Cine club. Sesión de 
repertorio l. 

«La carta del Kremlin». 
Espionaje. V.O.S. 

03'00 Cine club. Sesión de 
repertorio II. 

«Sweetie». Drama. 
04 '35 Fin de emisión. 

Tele Madrid 
08'00 Chico listo. 
08'30 La tribu de los Wil
der. 
09'00 Querido papá. 
09'30 Thea. 
10'00 A través del tiempo. 
10'30 El mundo de Beak
man. 
11 '00 La banda. 

- La leyenda del norte. 
- Los miserables. 
- Doug. 
- Ratas de moqueta. 

13'00 Documental. 
13'30 Roseanne. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Fútbol. 

Retransmisión en direc
to de un encuentro de 
segunda División A. 

19'00 Fútbol previo. 
Por Javier Reyero. 

20'45 Telenoticias. 
Por Alfonso García. 

21'00 Fútbol. 
Campeonato Nacional 
de Liga de Primera Di
visión. 

23'30 Cine. 
01•00 cine. 
03'30 Chico listo. 
04'15 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Gimasia infantil. 
07'30Ty T. 
08'00 La isla del príncipe. 
08'45 Estamos de vaC:a
ciones. 
10'30 Bugs Bunny y SUB 

amigos. 
11 '00 Aquí jugamos to
dos. 
11 '30 Cuando calienta el 
sol. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Vuelta ciclista a Es
paña. 
17'00 Cine de oro. 

«El golpe». Aventuras. 
Dir. : George Roy Hill. 

19'30 Móntatelo. 
20'30 Vuelta C. a España. 
21 '00 Telediario 2. 
21'35 Sólo goles. 
22'00 La pelicula de la se-
mana. 

«Sepultado vivo• . Sus
pense. 

23'45 Cine de verano. 
«El invernadero». Dra
ma. 

01'20 Noticias. 
01'25 Cartelera. 
02'25 Sin fronteras. 
03'15 ¿Cómo lo veis? 
04'15 Nido vacío. 
04'40 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
08'00 Concerto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Los concierto de 
La2. 
11'00 El día del señor. 
12'00 Pueblo de Dios. 
12'30 Deportes. 

- Automovilismo. 
- Baloncesto. 

14'30 Vuelta Ciclista a Es
paña. 
15'30 Atlantes. 
16'30 Uno más en la fami
lia. 
17'00 Motociclismo. 

Campeonato del Mun
do de Velocidad. Gran 
Premio de Brasil. 

20'30 Bricomanía. 
21'00 Lingo. 
21 '30 ¿De parte de quién? 
22'00 La transición. 
23'00 Luz Casal en con
cierto. 
00'00 Nazca. 
01'00 Cine Club. Clásicos 
del c:iné. 

«Los raíles del crimen». 
Intriga. V.O.S. Dir.: 
Costa Gavras. lnt.: 
Yves Montand, Simone 
Signoret, Pierre Mon
dy, Jacques Perrin. 

02'30 Revista Internacio
nal de Espectáculo. 
03'30 Fin de emisión. 
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TeleMadrid 
07'00 Información cultu
ral de la CAM. 
08'00 Chico listo. 
08'30 La tribu de los 
Wilder. 
09'00 Querido papá. 
09'30 Thea. 
10'00 A través del tiempo. 
10'30 El mundo de Beak
man. 
11'00 La leyenda del 
Viento del Norte. 
11'30 Los miserables. 
12'00Doug. 
12'30 Ratas de moqueta. 
13'00 Documental. 
13'30 Roseanne. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Cine. 
19'15 Olé tus vídeos. 
20'00 El semanal. 

Por Rafael Luque. 
20'45 Telenoticias. 

Por Alfonso García. 
21 '00 Fútbol es fútbol. 
23'30 Cine. 
01'30 Cine. 
03'30 Chico listo. 

El agente Vinnie Terra
nova continúa luchan
do contra la mafia. 

04'15 lnformac:ión cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- Zilion. 
- La abeja Maya. 
- Ana de las Tejas Ver-
des. 
- Rambo. 
- Niños al rescate. 
- Denver. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
11 '00 La tribu de los 
Brady. 
11 '30 Batman .. 
12'00 Nuestra casa. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Cine. 
19'00 Marea alta. 
20'00 La ley de Burke. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Lluvia de estrellas. 

Por Bertín Osbome. 
23'00 Cine. 
01'00 Cine de madruga- · 
da l. 
02'30 Cine de madruga
da II. 
04'00 Televenta. 
05'30 Servicio secreto. 

Serie policíaca. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- La princesa caballero. 
- Zilion. 
- Nils Holgersson. 
- Rambo. 
- Niños al rescate. 
- La abeja Maya. 
- Denver. 

10'00 Spiderman. 
10'30 Spirou y Fantasio. 
11 '00 La tribu de los 
Brady. 
11'30 Batman. 
12'00 Top 20. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Super cine del do
mingo. 
17'30 Cine. 
19'30 Picket Fences. 
20'00 La ley de Burke. 
21 '00 Noticias. 
21'30 Lo que necesitas es 
amor. 

Presentado por Jesús 
Puente. 

23'30 Sin determinar. 
00'30 Cine de madrugada 
02'30 Contacto Devlin. 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

SABADO 16 

Tele 5 
06'30 w ebster. 
07'00 Skippy. 
08'00 Rubiclt. El cubo má
gico. 
08'25 Leoncio el león. 
08'45 Johnny y SUB ami
gos. 
09'00 Campamento Can
dy. 
09'15 Sonic. 
09'45 Los trotamundos de 
Barlem. 
10'10 Mi monstruito. 
10'40 Be-man. 
11 '00 La casa de la prade
ra. 
12'00 Uno para todas. 
13'50 Veredicto. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 Una más una. 
15'30 Cine fiesta. 
17'30 Cine español. 
19'30 La ruleta de la fortu-
na. 
20'05 Su media naranja. 
20'45 Las noticias. 
20'50 Miniserie. 
22'30 Cine. 
00'15 Cine. 
01'15 Las noticias. 
01'20 Un siglo de cine. 
03'20 Seior Presidente. 
04'00 Novedades increí
bles. 
04'30 El Inspector Jefe 
Morse 

Canal+ 
08'15 ABC World News. 
08'40 Sylvanian Families. 
09'05 Buenos días, buenos 
clips. 
09'30 Golf: Birdie. 
10'00 «Los fugitivOIJll. 

Drama. 
11'15 dleZUJy Y ]oon (el 

amor de los mocentes)». 
Comedia. 

13'00 Del 40 al l. 
14'00 Transwrld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol. Liga inglesa 
17'55 «Todos los hombre 

sois iguales». Comedia. 
19'35 Insektors. 
19'45 La vida de Roc:lto. 
20'00 Noticias. 
20'05 Primer plano. 
20'30 Mucho más. 
21'00 Sigue soñando. 
21'30 Noticias. 
22'00 «La venganza del 

hombre muezta». Estre
no. Western. 

23'29 «Solteros». Comedia 
01'05 «l3 pico de las viu

das». Comedia. V.O. 
02'44 Documental. 

«Los reyes del ring». 
04'17 «Enciende mi pa

sió11». Comedia. (Ulti
mo pase). 

05'39 Jlpplesseed». 
06'48 «l3 buen policia». 

DOMINGO 17 

Tele 5 
06'30 Webster. 
07'00 Skippy. 
08'00 Rubick. El cubo 
mágico. 
08'20 Leoncio el león. 
08'45 Johnny y SUB ami
gos. 
09'10 Campamento Can
dy. 
09'30 Sonic. 
09'50 Los trotamundos de 
Barlem. 
10'20 Mi monstruito. 
10'45 Be-man. 
11 '00 Doble dragón. 
11 '30 Sin ir más lejos. 
12'00 Matinal de cine. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
14'45 Benny Bill. 
15'00 Una más una. 
15'30 Operación Trueno. 

Intérpretes: Terry 
«Hulk» Bogan, Chris 
Lemmon, Caro! Alt. 

17'30 Cine. 
19'30 Grace al rojo vivo. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Miniserie. 
22'00 Noche de acción. 
23'45 Cine. 
01'40 Avance noticias. 
01'45 Cine. 

«La banda de la rubia». 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Seio Presidente. 

Canal+ 
08'15 Del 40 al l. 
09'05 Sylvanian Families. 
09'35 Los chicos del ma
ñana. 
10'00 «Loco por el basketii 

Drama. Dir.: Chuck 
Braverman. lnt.: Vic
tor Love, Duane Davis. 

11'30 «Roajm Z,.. Anima-
ción. 

13'00 El gran musical. 
13'30 Noticias. 
13'35 Espec:ial informati
vo. 
14'30 Plusvalía. 
15'00 Documental. 

«Virunga, ríos de fue
go». Muestra algunos 
de los aspectos más des
tacados de la flora y 
fauna del Parque Na
cional de Virunga, si
tuado entre Ruanda, 
Uganda y Zaire. 

16'00 Fútbol. Liga italiana 
18'00 Mucho más. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol: Liga espa
ñola. 
21 '30 Redacción. Noticias 
22•00 CondDcta mmo.rab. 

Estreno. Drama. Dir. : 
George Miller. lnt.: 
Jimmy Smits, Naomi 
Watts , Sara Chadwich. 

23'34 El tercer tiempo. 
01'34 Más deporte. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 Ty T. 
09'30 Selva Maria. 
11'00 Noticias. 
11'05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario-!. 
15'42 El tiempo. 
15'45 Agujetas de color de 
rosa. 
17'00 Noticias. 
17'05 Temporada de cine. 

«¿Qué hacemos con la 
abuela?». Comedia. 

19'00 Se ha escrito un cri-
men. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Yo y el mundo. 
21 '00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Cuando calienta el 
sol. 
23'30 Cine. 

«Locura de playa». Co
media. 

01'00 Telediario 3. 
01'30 Fantasmas de he
rencia. 
02'20 Sin fronteras. 
03'10 ¿Cómo lo veis? 
04'10 Telediario 4. 
04'40 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. 
Aventura del saber. 
11'15 Documental. 
12'00 ¿Quién es el jefe? 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Piuic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 

«Supervivencia: Tum
bas bajo la llanura». 

16'30 Vuelta C. a España. 
17'15 Cine de barrio. 

«Vidas cruzadas». Me-
lodrama. 

18'00 Zona ACB. 
19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Northwood. 
21 '00 Lingo. 
21'40 La 2. Noticias. 
22'00 ¡Qué grande es el 
cine! 

- 22'10 «Manos peli
grosas». Intriga. 

00'20 Tensión en la noche 
01'00 Cine Club. Ciclo Ci-
ne Mudo. 

«El fantasma de la Ópe
ra». Melodrama. 

02'30 Revista internacio
nal del espectáculo. 
03'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'00 Pasacalle. 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 

Un brillante científico 
forma parte de un expe
rimento mediante el 
cual retrocede en el 
tiempo. 

11'10 El programa de 
Ana. (Repetición). 
12'25 La banda de Bugs 
Bunny. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel, el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseaue. 
15'30 Cine de tarde. 
17' 15 El programa de Ana 

Por Ana García Loza
no. 

18'25 Olé tus vídeos. 
19'15 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Luna de miel. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 RiD.g ring. 
09'00 Ty T. 
09'30 Selva María. 
11'00 Noticias. 
11'05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguiñano. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'40 Vuelta C. a España. 
17'00 Agujetas de color de 
rosa. 
18'25 Noticias. 
18'30 Se ha escrito un cri
men. 

- «La llamada de la re
caudación de impues
tos». 
- «Asesinato en fa soste
nido». 

20'00 lnform. territorial. 
20'30 Yo y el mundo. 
21'00 Telediario 2. 
21'37 El tiempo. 
21'40 Cine de primera. 

«La guerra de los Rose». 
Comedia dramática. 

23'45 A las 10 en casa. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 Sangre azul. 
03'10 Sin fronteras. 
04'00 Testimonio. 
04'05 ¿Cómo lo veis? 
05'00 Telediario 4. 
05'30 Fin de emisión. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11'15 Documental. 
12'00 ¿Quién es el jefe? 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
14'30 Vuelta ciclista a Es
paña. 
15'40 Grandes documen
tales. 
16'30 Tendido cero. 
17'00 La película de la 
tarde. 

«Cuando pasan las ba
llenas». Aventuras. 

19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Vuelta Ciclista a Es
paña. 
20'30 Baloncesto. Liga 
ACB. 
22'00 Especial Chiapas y 
Guatemala. 
01 '00 Cine Club. Ciclo Pa
rejas de Hollywood. 
Myma Loy - William Po
well. 

«La cena de los acusa
dos». Suspense. V.O.S. 
Dir.: W.S. Van Dyke. 

02'30 Revista internacio
nal del espectáculo. 
03'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'00 Pasacalle. 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 
11'10 El programa de 
Ana. (R). 
12'25 La banda de Bugs 
Bunny. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseaue. 

Serie que combina el 
humor con una ácida e 
irónica visión del «sue
ño americano». 

15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 

Presentado por Ana 
García Lozano. 

18'25 Olé tus vídeos. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Inocente, inocente. 
01'00 Telenoticias. 
01'05 Sala de madrugada. 
03'30 Chico listo. 
04'15 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 
09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años.' 
11'00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El principe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 El equipo A. 
18'30 Jake y el gordo. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 

«Mojado y ventoso». 
20'30 A toda página. 

Sonsoles Suárez es la 
presentadora de esta 
crónica social, en la que 
se incluyen reportajes 
de interés humano. 

21'00 Noticias. 
Presentado por María 
Rey. 

21'30 ¡Ay Señor, Señor! 
«Bajo el mismo techo». 

22'30 Programa sin deter
minar. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine. 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 Llamada del Oeste 
08'00 Club Megatrix. 

- La princesa caballero. 
- Starzan. 
- Nils Holgersson. 
- Poli rock ero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 
- Denver. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11 '00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 

lnt.: Robert W agner y 
Stephanie Powers. 

13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El principe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 El equipo A. 
18'30 Jake y el gordo. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'35 Querida familia. 
23'30 Un millón de gra-
cias. 

Con Las Virtudes. 
00'40 Con Bermida y Cia. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

LUNES 18 

Tele 5 
06'15 Webster. 
07'00 Las noticias. Titula
res. 
08'00 JohDDy y sus ami
gos. 
08'30 Campamento Can
dy. 
09'00 Sonic. 
09'30 El gato con botas. 
10'00 Lupin. 
10'30 Cine corazón. 
12'25 Avance Noticias. 
12'30 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dices? 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
18'55 Avance noticias. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Expediente X. 
22'35 Walker. 
23'30 Linea noche. 
00'35 Entre hoy y mañana 

Por José Ribagorda y 
J.J. Santos. 

01'05 Historias de la crip
ta. 
01'30 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Señor Presidente. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Mr. Jones». Drama 
11 '50 «La vida de bohe-

mia». Comedia. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 t<Montmiol, el señor 

delmaJ'>I V.O. 
16'46 «Operación chuleta 

de temel71». Comedia. 
18'30 Documental. 

ccOnassisn. 
19'35 Duckman. 
20'00 Noticias. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «La edad de la Úlo

cencia». Estreno. Dra
ma romántico. 

00' 13 «.My Faú LadY». 
Musical. Versión Origi
nal. 

02'58 Especial Canal +. 
«Un día en la vida del 
cine». 

06'20 Documental~ 
«Gigantes de cemento». 

06'45 El día después. 

MARTES 19 

Tele 5 
06'15 Entrehoyymañana 
07'00 Las noticias. Titula
res. 
08'00 JohDDy y sus ami
gos. 
08'30 Campamento Can
dy. 
09'00 Sonic. 
09'30 El gato con botas. 
10'00 Lupin. 
10'30 Cine corazón. 
12'25 Avance noticias. 
12'30 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
18'55 Avance noticias. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Melrose Place. 

lnt.: Andrew Shue, Jos
sie Bisset, Doug Sa
vant, Grant Show. 

'23•30 Linea noche. 
00'35 Entre hoy y maña
na. 
01'05 Cine. 
02'00 Cine. 
03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Señor Presidente. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World NeW&. 
08'30 Tic Tac Toons. . 
08'55 Noticias. 
09'00 Buenos dias, buenos 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
09'52 Noticias. 
10'00 «E:J mariac.hi». Ac

ción. 
11 '20 «Naked. (indefen-

so)». Drama. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Documental. 

«Terremotos». 
15'55 «EntrevistaH. Dra-

ma. V.O. 
17'39 «Un magnate a la 

italiana;.. Comedia. 
19'35 Duckman. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 •Testigo de ejecu

cióIJ» Estreno. Suspense 
23'40 «E:J baile de las áni-

mas». Fantástico. 
01'09 Música noche. 
04'16 Fútbol. Liga Inglesa 
06'02 Documental. 

«Tyson». 
07'05 Especial informativo 
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AGENDA 

Este fin de semana en el Teatro salón Cervantes 

«La Locandiera» Teatro, presenta 
«La posadera», de cario Goldoni 

Hoy sábado y mañana domingo a las 21'00 horas, la Asociación 
Cultural id.a Locandiera» Teatro, presentará en el Teatro Salón Cer
vantes la obra «La posadera», de Cario Goldoni, bajo la dirección 
de Marisol Treviño y con la participación de Carlos Roy, José Ma
nuel Burgos, Manuel Ramírez, José Manuel Ayala, Marisol Trevi
ño, Mari Luz Burgos, Aurora Acera y José M. Mohedano. 

La Locandiera es un nuevo 
proyecto de trabajo colectivo car
gado de ilusiones, que de forma 
libre y desinteresada, se crea en 
Alcalá de Henares en abril de 
1994 con la ambiciosa misión de 
desarrollar el arte dramático en 
claves de calidad y compromiso. 

La Locandiera tiene la sana 
pretensión de abordar todo tipo 
de teatro, clásico o contemporá
neo, convencional o innovador, 
y de proyectarse más allá de los 
ámbitos local y provincial. 
Cuenta para ello, con su princi
pal aportación: la personal. La 
experiencia de sus componentes 
justifica este proyecto, encuentro 
de inquietudes antiguas, que se 
disponen a unir su currículum 
teatral, suficientemente recono
cido dentro y fuera de nuestra 
ciudad. 

Este fin de semana, esta aso
ciación teatral, representará la 
obra «La Posadera», de Cario 
Goldoni, autor veneciano que se 
dedicó a observar la sociedad de 
su tiempo y supo plasmar con 
gran dureza el contraste social y 
de caracteres de los personajes 
que en ella se planteaban. 

Según Marisol Treviño <<es 
digno de consideración la impor
tancia que Goldoni ha dado a la 
mujer en toda su obra, impor
tancia que en el caso de La Po
sadera, se hace si cabe más pa
tente presentando a un tipo de 
mujer de características especia
les que se acerca más a la mujer 
de nuestros días que a la repre
sentada en la época en que la 
obra se escribió. El autor otorga 
al personaje unos privilegios 
comparables a los mantenidos 
por el hombre». 

«De todos modos -conti
núa Marisol- el objetivo pre
tendido por Goldoni en esta obra 
no es precisamente el de ejempla
rizar del personaje de «Mirando
lina», sino todo lo contrario. El 
autor quizá llevado por algún de
sengaño amoroso, quiso desen
mascarar a este tipo de mujer, 
que él definía como sirena ena
morada sobre todo de sí misma 
y preocupada hasta la crueldad 
por el poder que ejerce sobre los 
hombres. La paradoja fue que el 
personaje produjo en el escena-
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rio el efecto contrario al deseado 
por el autor, que en vez de ani
quilar a la sirena, hizo que su en
canto fuera más duradero e inol
vidable». 

Además de su actuación en el 
Teatro Salón Cervantes, «La Lo
candiera» tiene previsto actuar 

concierto Extraordinario 
de Inauguración de 
Temporada en el 
Teatro salón Cervantes 

Hoy viernes 15 .de septiembre, 
a las 21 '00 horas, la Orquesta de 
Cámara del Teatro Lírico de 
Constanza (Rumanía), bajo la 
dirección de Tanase Garciu, 
ofrecerá en el Teatro Salón Cer
vantes, el concierto extraordina
rio de inauguración de tempora
da, en el que interpretará «Ca" 
none para Orquesta de Cuerda» 
de J. Pachelbel, «Danza Húnga
ra nº 5» de J. Brahms, y «Las 
Cuatro Estaciones» de A. Vival
di. 

La Orquesta del Teatro Líri
co de Constanza, Rumanía, está 
formada por un conjunto de pro
fesores de música de excepcional 
prestigio profesional. Los miem
bros que la forman provienen de 
orquestas muy conocidas como la 
Orquesta Sinfónica de RTV, la 
Filarmónica «~eorge Enescu» de 
Bucarest, la Opera Rumana de 
Bucarest, y la Academia de Mú
sica. Aparte de las temporadas 
oficiales en el Teatro Lírico de 
Cosntanza han realizado giras 
por numerosos países de Europa, 
América y Asia, donde han cose
chado importantes éxitos por la 
perfección de sus interpretacio
nes y el virtuosismo en el domi
nio de sus instrumentos. 

sesiones de Cine-club 
(Teatro salón Cervantes> 
Miércoles, 20 y Jueves, 21 
18'30 y 21'00 horas 

«Ladybird, Ladybird» (Gran 
Bretaña, 1994). Versión original 
inglesa subtitulada en castellano. 
Dirección: Ken Loach. Guión: 
Rona Munro. Intérpretes: Crissy 

próximamente en Mora (Toledo) 
el día 19 de septiembre, y en las 
aulas culturales de Cajamadrid 

Rock, Vladimir Vega, Sandie 
Lavelle. Premio a la Mejor Ac
triz, Crissy Rock (Festival de Ci
ne de Berlín 1994). Premio al 
Mejor Actor, Vladimir Vega (Se
mana Internacional de Cine de 
Valladolid 1994). 

Maggie es una mujer de carác
ter inestable, marcada por una 
infancia traumática. Debido a 
las continuas escenas de violen
cia que ha mantenido con su úl
tima pareja, la Asistencia Social 
decide retirarle la custodia de sus 
cuatro hijos, nacidos de otras re
laciones anteriores. Es entonces 
cuando conoce a Jorge, un refu
giado paraguayo, con el que 
Maggie intuye la posibilidad de 
alcanzar la felicidad tanto tiem
po anhelada; sin embargo su pa
sado sigue atormentándola. Una 
vez puesto en marcha el mecanis
mo de la burocracia administra
tiva, a Maggie le resultará muy 
difícil liberarse. 

Exposiciones de 
Marta Pardo 
J Ramón Manzano 
en la capilla del Jazz 

Durante este mes de septiem
bre se encuentran instaladas en 
la Capilla del Jazz, dos exposicio
nes de los pintores Marta Pardo 
Vera y Ramón Manzano. Ambas 
exposiciones permanecerán 
abiertas hasta el próximo día 30 
de septiembre. 

Marta Pardo es natural de La 
Coruña y ha realizado numero
sas exposiciones de óleos y acrí
licos por las provincias gallegas, 
así como también en Tarragona 
y en Madrid. Ahora en Alcalá 
nos presenta 19 de sus obras. 

Por su parte, el artista Ramón 
Manzano, también gallego, pre
senta en esta ocasión ocho cua
dros de su obra más reciente. 

en Aranjuez, Morata y Alcalá los 
días 7, 11 y 14 de octubre respec
tivamente. 

versos de curro sevma 
en la capilla del Jazz 

Después de los éxitos obteni
dos en anteriores veladas, el pró
ximo miércoles 27 de septiembre 
a las 21'00 horas, Curro Sevilla 
presentará en la Capilla del Jazz 
«¡Tercera velada poética!», con 
la participación de los siguientes 
poetas y rapsodas: Antonio Soria 
(rapsoda de Alcalá de Henares); 
Angel Cuadros (poeta madrile
ño), Angel Urquijo (rapsoda de 
Ciudad Real), Mari Carmen 
Cruz (hija del actor Roberto 
Cruz), Ricardo Sebastián (El Ju
glar de La Alcarria), Luis Mone
do (poeta de Madrid), Gemma 
Moraleja Goven poetisa madrile
ña), Manuel Martínez (poeta de 
El Pardo), Ignacio de Egaña 
(Sentimiento en el Verso), Juan 
Martín (Trovador de Extrema
dura), Alfredo Corvo (poeta 
castellano-leonés) y Julián More
no Goven poeta de Alcalá de He
nares), entre otros ... 

Exposición filatélica 
en la casa de la Juventud 

Hoy sábado 16 de septiembre, 
tendrá lugar en la Casa de la Ju
ventud la inauguración de la Ex
posición Filatélica organizada 
por la Asociación de Aficionados 
Filatélicos de Alcalá patrocinada 
por la Delegación de Distrito V 
con la colaboración del Centro de 
Formación, Recursos y Activida
des Juveniles (FRAC) de la Con
cejalía de la Juventud. 

La exposición será clausurada 
el domingo 17 y constituye una 
oportunidad única para todos 
aquellos interesados en observar 
y aprender los diversos matices 
del mundo filatélico y numismá
tico. Esta actividad se encuadra 
dentro del programa de actos de 
las fiestas de la Virgen del Val ; 
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Trailer 

¡Qué monada! 

<<CC=>~G-C=>>> 
Aunque nunca pasaron de ser 

producciones de serie B, las pe
lículas de aventuras en la selva 
siempre han tenido un sabor es
pecial. Cierto que también ha 
habido notables fiascos, pero 
Africa, aún jugando en segunda 
división, siempre ha aportado un 
toque de romanticismo y aventu
ra difícilmente igualable. Este 
parece no ser el caso de la última 
película cometida por Frank 
Marshall («Aracnofobiap o «¡Vi
ven!»), en la que un heterogéneo 
grupo de no se sabe muy bien 
qué, van a la selva no se sabe 
muy bien por qué, llegan a no se 
sabe dónde, están no se sabe 
cuanto y vuelven en globo y sin 
gorila. Para nota. 

Michael Crichton vuelve a ser 
en esta oportunidad el autor ele
gido por Hollywood para animar 
el cotarro de las adaptaciones. Se 
trata en ese caso de una novela 
escrita por el antedicho hace la 
friolera de catorce años, esto es, 
en 1980 y que cosechó, como ca
si todas sus obras, un notable 
éxito de público, que no de críti
·ca. Como ya ocurriera con «Par
que Jurásico>>, el material litera
rio original, sin ser una maravi
lla, es un correcto pasatiempo, 
muy apropiado para ser leído en 
la pre y post siesta veraniega. 

Y del mismo modo que ocu
rriera en «Parque Jurásico>>, «Sol 
Naciente» o «Acoso>>, la adapta
ción de «Congo», por razones 
presupuestarias o comerciales, 
resulta epidérmica y falta de ri
gor cinematográfico. No es que 
se trate de una mala película, es 
que no hay película. La sensa
ción que produce es que estamos 
visionando, en cierto orden, un 
previo de material positivado y a 
falta todavía del rodaje de nue
vas secuencias y del montaje fi
nal. 

El argumento de la adaptación 
conjuga tres líneas de acción di
ferentes: por un lado, una exper
ta en comunicaciones se lanza al 
rescate de una expedición con la 
que se ha perdido contacto y de 
la que formaba parte su novio. 
En este paquete se incluye tam
bién que el objeto de la expedi
ción era el de encontrar diaman
tes en el estado ·más puro posible 
con el fin de construir un nuevo 
sistema de armas y comunicacio
nes. Por otro lado, tenemos un 
primatólogo que decide devolver 
al corazón de la selva a la gorila 
amaestrada, Amy, a la que ha 
enseñado a hablar y que, por lo 
visto, padece un trauma infantil. 
Y por último, un rico aventurero 
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rumano que va tras la ciudad 
perdida del Rey Salomón y sus 
minas de diamantes. 

La película es una sucesión de 
escenarios, estáticos, a los que 
falta el más mínimo sentido de la 
continuidad. Las tres líneas ar
gumentales no se desarrollan si
multáneamente sino al mismo 
tiempo; es decir, que van juntas, 
revueltas y reliadas. Así, la fuer
za que transmite la calidad de los 
escenarios naturales (espléndida
mente fotografiados) se degrada 
progresivamente y termina por 
hacerse invisible. 

Los intérpretes no contribu
yen en nada a mejorar el pano
rama. A diferencia de «Acoso» o 
«Sol Naciente» en la que Sean 
Connery, Michael Douglas o De
mi Moore actuaban como gancho 
aportando una cierta «perfor
mance», aquí se ha optado por 
intérpretes desconocidos que va
gan como almas en pena por se-

. cuencias ininteligibles. Dylan 
W alsh y Laura Linney, forman 
la pareja protagonista. El guión 
llega hasta el extremo en que re
nuncia a utilizar la relación afec
tiva entre ambos como un posi
ble motor generador de acción 
dramática o suspense. El doctor 
Elliot está más interesado en su 
gorila parlanchina que en la in
geniera de telecomunicaciones. 
Así es la vida. 

El caso es que tiene todos los 
ingredientes necesarios para ha
ber resultado una película mejor, 
no ya buena, sino simplemente 
un poco más entretenida. Una 
ciudad perdida en el tiempo, una 
expedición con la que se ha in
terrumpido el contacto, un equi
po de rescate, una selva hostil ... 

Pero una cosa es lo que hubie
ra podido ser y otra cosa es lo que 
es. Puestos a buscar una excusa 
para verla, les recomiendo que 
traten de descubrir si la gorila 
protagonista de la película es de 
verdad un primate domesticado 
o, por el contrario, se trata de un 
artilugio mecánico. (1). 

Así que ni suspense, ni acción 
dramática, ni evolución narrati
va. Las secuencias se van suce
diendo con la misma lógica que 
Pulgarcito iba esparciendo las 
migas de pan por el bosque. 

(1) Efectivamente, se trata de un 
aparato mecánico diseñado por Stan 
Winston, creador, por ejemplo, de los 
efectos de «Terminator 11», los bichos 
de «Parque Jurásico» o la reina aliení
gena de «Alien». Amy y el resto de go
rilas, lo mejor de la película. 

Francisco MUÑOZ 

Tele-Chismes por Myriam 

El Príncipe Felipe 

* «La España Salvaje» 
es una serie documental 
que produce la Asociación 
para la Defensa de la Na
turaleza (Adena) y Televi
sión Española, y que será 
emitida el año que viene. 
La serie consta de ocho ca
pítulos (dos por cada esta
ción del año). Lo más lla
mativo de esta ecológica 
serie es su presentador ya 
que se trata nada más y na
da menos que de su Alteza 
el Príncipe Felipe, que hi
zo un paréntesis en sus va
caciones en Palma de Ma
llorca para grabar un nue
vo capítulo de esta nueva 
serie documental. 

* En período vacacio
nal, la prensa sensaciona
lista hace un amplio des
pliegue en reportajes de 
cuerpos torrándose al sol 
en las costas más punteras. 
El más aplaudido por el 
sector femenino y afemina
do ha sido el protagoniza
do por Richard Gere con su 
última adquisición amoro
sa en pelota picada, y es 
que hay que reconocer que 
el protagonista de «Ameri
can Gigoló» y «Pretty W o
rnan» no está nada mal. 
Todo es posible que su pró
xima película se titule 
«Pretty Man». 

* La que no lleva nada 
bien el despelote veranie
go es Victoria Abril que al 
igual que Gere ha sido in
mortalizada como su ma
má la trabajo al mundo 
mientras disfrutaba en el 
mar a bordo de un barco. 
Ahora, Victoria, cada vez 
que ve a un fotógrafo no 
puede evitar increparle 
con duras palabras. Por 
cierto, que todavía no co
nocemos la reacción de Pa
loma Lago y Sara Montiel 
que también han sido cap
tadas por los objetivos fo
tográficos mientras practi-

Victoria Abril 

caban top-less. Este vera
no parece que ha resultado 
ser bastante despelotante 
con algunos cuerpos des
panpanantes. 

* Emilio Aragón vuelve 
a la tele a mediados de es
te mes con una telecomedia 
«Médico de Familia», en la 
que el artista de 36 años 
encarnará a Nacho Mar
tín, un doctor viudo y pa
dre de tres hijos. Compar
te cartel con Lidia Bosch 
que hace de cuñada y que 
probablemente, y no es por 
aguar el final de la serie, 
terminarán por enamorar
se. Alicia (Lidia Bosch) de 
Nacho (Emilio Aragón). Y 
si no, al tiempo. La teleco
media ha sido creada por 
la productora de Emilio, 
Globo Media, y ha sido 
realizada y dirigida por 
Daniel Ecija, marido de 
Belén Rueda. De lo que 
aún no sabemos nada es de 
cuanto ha costado la serie. 
«Médico de Familia» po
drá verse a través de Tele 
5, después de estar Emilio 
dos años en Antena 3. Por 
cierto que el nombre adop
tado en su nueva faceta co
mo actor (Nacho), es el 
nombre impuesto al tercer 
y único hijo varón del 
schow-man. 

*Y después de hablar de 
nombres famosos, acaba
mos con una noticia curio
sa, y es que el alcalde de la 
localidad murciana de Be
niel está empeñado en fo
mentar que se utilice el 
nombre del patrón del pue
blo. Pagará 300.000 pts. a 
todo recién nacido al que 
se le imponga el nombre de 
Bartolomé, que por lo vis
to no lleva ninguno de los 
habitantes del pueblo. 
Pues si no lo consigue le in
vitaremos a que se dé una 
vuelta por Alcalá. Y o por 

· lo menos conozco a dos. 
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Pirograma de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 Ty T. 
09'30 Selva María. 
11'00 Noticias. 
ll '05 Pasa la vida. 
13'30 D menú de Karlos 
.Arquiñan.o. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'37 D tiempo. 
15'49 Vuelta ciclista a Es
paña. 
17'00 Agujetas de color de 
rosa. 
18'25 Noticias. 
18'30 Se ha escrito UD cri-
men. 

«Sospecha de asesinato» 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Yo y el mundo. 
21'00 Telediario 2. 
21 '22 El tiempo. 
21'25 Fútbol amistoso. 

España - Argentina. 
23'20 Cine. 

«Impacto súbito». Ac
ción. 

01'30 Telediario 3. 
02'00 Sangre azul. 

· 03'00 Sin fronteras. 
03'50 ¿Cómo lo veis? 
04'50 Telediario 4. 
05'20 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2 Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11'15 Documental. 
12'00 ¿Quién es el jefe? 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic:. 
14'30 Vuelta Ciclista a Es
paña. 
15'40 Grandes doc:umen-
tales. 
16'30 Bit a bit. 
17'00 La pelic:ula de la 
tarde. 

«Dakota Lil». Oeste. 
19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Northwood. 
20'30 Vuelta cic:lista a Es
paña. 
21'00 Lingo. 
21'40 La 2. Noticias. 
22'00 Nuestro cine. 

«Tierno verano de luju
rias y azoteas». Com. 

23'45 Tensión en la noc:he 
00'35 Los casos del FBI. 
01 '00 Cine club. Ciclo Ro
bert Mulligan. 

«Cuando llegue sep
tiembre». Comedia. 

02'50 Revista Internacio
nal del espec:tác:ulo. 
03'50 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'30 A saber. 
08'00 Dena y sus muc:ha
c:hos. 
09'00 Pasac:alle. 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 
11'10 El programa de 
Ana. (R). 
12'25 La banda de Bugs 
Bunny. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper c:lassic:s. 
14'00 Telenotic:ias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 D tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 DprogramadeAna 

El eje central del pro
grama se establece a en 
los testimonios reales de 
personas anónimas que · 
explican sus vivencias. 

18'25 Olé tus videos. 
19'15 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01 '30 Telenoticias. 
01 '35 Sala de madrugada. 
03'30 Información c:ultu
ral de la CAM. 

Programación del 15 al 21 de septiembre de 1995 

ALCA.LA 
MULTICINES 
ce.e. EL VAL) 

Sala 1: «Congo». 7 años. 
Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 2: «El juez Dredcl». 
13 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8' 15 y 
10'30. 

Sala 3: «Waterworlc:I». 7 
años. Todos los días: 5'30, 
8 y 10'30. 

Sala 4: . «Guantaname
ra>>. 13 años. Laborables: 
6 y 8 ' 15. Sábados y Festi
vos: 4 , 6 y 8'15. 

«Marea roja>>. 13 años. 
Todos los días: 10'30 ho
ras. 

_Sala 5: «El primer caba
llero». Tolerada. Todos 
los días: 5'30, 8 y 10'30 
horas. 

ti de se;tlembre de t995 

Sala 6: «La locura del 
Rey Jorge». Tolerada. To
dos los días: 8'15 y 10'30. 
«Antártida>>. 18 años. La
borables: 6. Sábados y Fes
tivos: 4 y 6. 

* * * 

MULTICINES 
LA DEHESA. 

Sala 1: «JohnnyMnemo
niC>>. 17'30 y 20'00 horas. 
«Una casa en las afueras». 
22'30 h. 

Sala 11: <<Waterworlcl». 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 111: «Un paseo por 
las nubes». 17'30, 20'00 y 
22'30. 

Sala IV: <<El primer ca
ballero». 17'00 y 19'45 ho
ras. «Juez Dredd». 22'30 
horas. 

Sala V: «Congo». 17'00, 
19'45 y 22'30. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del ()es.. 
te. 
08'00 Club Megatrix. 
09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
11'00 Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 D príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telec:ine. 
17'35 D equipo A. 
18'30 Jake y el gordo. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 

«Aprovecha el día>>. 
20'30 A toda página. 

Sonsoles Suárez comen
ta las principales noti
cias de la crónica social 

21'00 Noticias. 
21'35 Los ladrones van a 
La Oficina. 

«La cultura de la esta
fa,.. 

22'20 Cita c:on la vida. 
00'20 En buenas manos. 
01 '30 Noticias. 

Con los comentarios ha
bituales de José María 
Carrascal. 

02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Tele 5 
06'15 Entre hoy y mañana 
07'00 Las noticias. Titula
res. 
08'00 Johnny y sus ami
gos. 
08'30 Campamento Can
dy. 
09'00 Sonic:. 
09'30 El gato c:on botas. 
10'00 Lupin. 
10'30 Cine corazón. 
12'55 Avance noticias. 
12'30 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dic:es? 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
18'55 Avance noticias. 
19'00 La ruleta de la fortn
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 

En directo, sorteo de la 
ONCE. Presentado por 
Carmen Sevilla. 

21'15 Karaoke. 
Presentado por Dani 
Delacámara. 

21'40 Cine. 
23'30 Línea noc:he. 
00'35 Entre hoy y mañana 
01'05 Cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'40 Seior Presidente. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic: Tac: Toons. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 Muc:ho más. 
09'52 Noticias. 
10'00 «La mitad oscura». 

Terror. 
11 '56 oGDJJc:razp. Drama 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 49 principales. 
14'00 Mi viejo roc:kero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 «VolveraeJL1JJ1orar

se». Drama. 
16'31 «U.Da c:laica entre DJJ 

millón.. Comedia. 
18'02 «Arctic Blue». 

Aventuras. 
19'35 Duc:kman. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Buenos días,_ Bal#

loJÚa». Drama. 
23'55 Documental. 

«El cine norteamerica
no según Scorsese J ... 

01'09 Pieza extra. 
01 '24 Fútbol. Liga italiana 
03'10 .¿Quién te quiere 

Babel? Drama. V.O. 
04' 40 «al otro lado del tú

nel». Drama. 
06'26 «La profesora». 

LaliiJ Primitiva 

Jueves, 7 de septiembre: 7 - 14 - 19 - 22 - 23 - 35 
C-8 R-9 

Sábado, 9 de septiembre: 1 - 2 - 3 - 8 - 42 - 45 
C - 31 R - 8 

~~ ~ Lali]Prilllitiwa 

Domingo, 27 de agosto: 3 - 17 - 25 - 26 - 29 - 42 
C~ 39 . R - 9 

Bono(•] Lo~o 
Miércoles, 6 de septiembre: 5 - 18 - 28 - 29 - 32 - 47 

C - 21 R - 3 

Viemes, 8 de septiembre: 6 - 17 - 36 - 38 - 41 - 47 
C - 19 R - 4 

Lunes, ll de septiembre: 16 - 26 - 28 - 30 - 41 - 46 
C-1 R-0 

Martes, 12 de septiembre: 3 - 4 - 8 - 35 - 44 - 47 
C-10 . R-9 

Miércoles, 13 de septiembre: 17 - 18 - 21 - 32 - 39 - 44 
C - 34 R - 1 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 

- Mofly, el último koala 
- Los chicos de los Al-
pes. 
- La familia Glady. 
- Las aventuras de 
T-Rex. 
- Defensores de la Tie
rra. 

09'00 T y T. 
09'30 Selva María. 
ll '05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguüiano. 
14'00 Informativo tenito
rial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario-1. 
15'45 Vuelta ciclista a Es
paña. 
17'00 Agujetas de c:olor de 
rosa. 
18'30 Se ha escrito un cri
men. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Yo y el mundo. 
21'00 Telediario 2. 
21'35 El tiempo. 
21'40 El Primi-juego. 
22'10 Cine. 
23'30 El debate de hoy. 
01'00 Telediario 3. 
01'30 Sangre azul. 
02'30 Sin fronteras. 
03'20 ¿Cómo lo veis? 
04'30 Telediario 4. 
04'50 Fin de emisión. 

TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 La aventura del 
saber. 
ll'l5 Documental. 
12'00 Quién es el jefe. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
14'30 Vuelta Ciclista a Es
paña. 
15'40 Grandes documen
tales. 
16'30 Belleza salvaje. 
17'00 La película de la 
tarde. 

«Killer by night». Sus
pense. 

19'00 Preguntas y res
puestas. 
20'00 Vuelta C. a España. 
20'30 Baloncesto. Liga 
ACB. 
22'00 La estrella es ... Paul 
Newman. 

«El escándalo Blaze». 
Drama. 

00'15 Documentos TV. 
«Residuos nucleares». 

01'15 Cine club. Con Lu
cille Ball. 

«Ante todo mujer». Me
lodrama. V.0.S. 

03'25 Revista internacio
nal del espectáculo. 
04'25 Fin de emisión. 

Tele Madrid 
07'30 A saber. 
08'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'00 Pasacalle. 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 

Un brillante científico 
forma parte de un expe
rimento mediante el 
cual retrocede en el 
tiempo. 

11' 10 El programa de 
Ana. (R). 
12'25 La banda de Bugs 
Bunny. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper Classics. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 El programa de 
Ana. 
18'25 Olé tus vídeos. 
19'15 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 ¿Qué pasó con ... ? 

Por Consuelo Berlanga. 
23'30 Cine. 
01'35 Telenoticias. 
01'40 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
07'00 Ring ring. 
09'00 T y T. 

«Haciendo ejercicio». 
09'30 Selva María. 
11'05 Pasa la vida. 
13'30 El menú de Karlos 
Arguüiano. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Blossom. 
15'00 Telediario l. 
15'40 Vuelta ciclista a Es
paña. 
17'00 Agujetas de color de 
rosa. 
18'25 Noticias. 
18'30 Se ha escrito un cri
men. 

«Espejito, espejito má
gico». 

20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Yo y el mundo. 

«Negocios arriesgados». 
21'00 Telediario 2. 
21'40 Lois y Clark. Las 
nuevas aventuras de Su
perman. 
22'35 Cine de humor. 

«Mi querido mafioso». 
Comedia. 

00'30 Mójate. 
01 '30 Telediario 3. 
01'40 Cine de madrugada 

«Consejo de guerra>•. 
Melodrama. 

03'15 Telediario 4. 
03'45 Fin de emisión. 
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TVE-2 
07'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
ll'l5 Documental. 
12'00 Quién es el jefe. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 

- Moomin. 
- El detective Bogey. 
- Las tortugas Ninja. 
- Las aventuras de la 
patrulla galáctica. 

15'00 Cifras y letras. 
15'40 Grandes documen
tales. Snpervivencia. 

- La isla de los osos. 
- Un salto en la oscuri-
dad. 

16'30 Belleza salvaje. 
17'00 7.ona franca. 
18'00 Tenis. Copa Davis. 

México - España. 
00'45 Hockey patines. 
Campeonato del Mundo. 
02'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«Bert Rigby, estás lo
co». Comedia musical. 
Dir.: Car! Reiner. lnt.: 
Robert Lindsay, Rob
bie Coltrane. 

03'30 Revista internacio
nal del espectáculo. 
04'30 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 
08'00 Elena y sus mucha
chos. 
09'00 Pasacalle. 
10'00 Telenoticias. 
10'20 A través del tiempo. 
11'10 El programa de 
Ana. (R). 
12'25 La banda de Bugs 
Bunny. 
12'40 Meteoro. 
13'05 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 

Por Juan Pedro Valen
tín y Teresa Castanedo 

14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 El programa de 
Ana. 
18'Z5 Olé tus vídeos. 
19'15 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '25 El tiempo. 
Zl'30 Sucedió en Madrid. 

Presenta: Inés Balles
ter. 

00'00 Treinta minutos. 
00'30 Telenoticias. 
00'35 Cine. 
02'00 Cine: Sala de ma
drugada. 
03'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- La princesa Caballero 
- Starzan. 
- Nils Holgersson. 
- Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 
- Denver. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'15 Los mejores años. 
ll'OO Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bell 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 El equipo A. 
18'30 Jake y el Gordo. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Farmacia de guar

dia. (Repetición). 
22'00 El peliculón. 

Sin determinar. 
00'00 Tiempos difíciles. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

Sin determinar. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Tele-N. 
07'30 La llamada del Oes
te. 
08'00 Club Megatrix. 

- La princesa caballero. 
- Starzan. 
- Nils Holgersson. 
- Poli rockero. 
- Chicho Terremoto. 
- La abeja Maya. 
- Denver. 

09'30 Mi amada Beatriz. 
10'05 Los mejores años. 
ll'OO Santa Bárbara. 
12'00 Bart y Bart. 
13'00 Bonanza. 
14'00 Alf. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 El equipo A. 
18'30 Jake y el gordo. 
19'30 Los vigilantes de la 
playa. 
20'30 A toda página. 
Zl'OO Noticias. 
21'30 Se busca. 

Por José Antonio Gavi
ra. Se plantean casos 
policiales no resueltos. 

23'00 Cine. 
00'30 Noticias. 
01 '00 Cine de madrugada 
03'00 Cine de madrugada 
04'30 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

JUEVES 2, 

Tele 5 
06'15 Entre hoy y mañana 
07'00 Las noticias. Titula
res. 
08'00 Johny y sus amigos. 
08'30 Campamento Can
dy. 
09'00 Sonic. 
09'30 El gato con botas. 
10'00 Lupin. 
10'30 Cine corazón. 
12'25 Avance Noticias. 
12'30 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¿Qué me dices? 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
19'00 La ruleta de la fortu
na. 

Presentado por Goyo 
González. 

19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 
21'40 Cine. 
23'30 Línea noche. 
00'35 Entre hoy y maña
na. 
01 '05 Un siglo de cine. 
02'30 _Avance informati
vo. 
02'35 Cine. 
03'45 Novedades increí
bles. 

Espacio promociona!. 
04'00 Señor Presidente. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 El gran musical. 
09'52 Noticias. 
10'00 dlmor a queman'O

paii. Acción. (Ult. pase) 
11'56 «UZJ hombre bajo 

sospec.lJv. Suspense. 
13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 «12:01 testigo del 

tiempo.v. Suspense. 
16'32 ic/Ug1ÍIJ día te elJCOIJ· 

traré». Comedia. V.O. 
18'14 «Jóvenes y revel

des: Breve escapada». 
Drama. 

19'35 Liberad a Willy. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «E:J detective y la 

muerte» Estreno. Ne
gro. España, 1994. 

23'47 «Lacasadelosespí-
ntaS». Drama. 

02'13 tdlraiZJdead, ta ma
dre se .lJa comido a mi 
pen'O». Terror. 

03'53 Fútbol americano. 
06'25 Fin de emisión. 

VIERNES 22 

Tele 5 
06'15 Entre hoy y mañana 
07'00 Las noticias. Titula
res. 
08'00 Johnny y sus ami
gos. 
08'30 Campamento Can
dy. 
09'00 Sonic. 
09'30 El gato con botas. 
10'00 Lupin. 
10'30 Cine corazón. 
12'25 Avance noticias. 
1Z'30 En directo contigo. 
14'30 Las noticias. 
15'00 ¿Qué me dices? 
17'30 Conan. 
18'00 Power Rangers. 
18'30 Vr. Troopers. 
18'55 Avance noticias. 
19'00 La ruleta de la fortu-
na. 
19'35 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 

Informativo presentado 
por Luis Mariñas. 

21'10 Telecupón. 
21'15 Karaoke. 

Por Dani Delacámara. 
21'40 Cine 5 estrellas. 
23'30 Cine. 
00'35 Entrehoyymañana 
01'05 Cine. 
02'25 Señor Presidente. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'30 Cine. 
05'00 Cine. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Tic Tac Toons. 
09'00 Buenos dias, buenos 
CliJI'. 
09'25 Más deporte. 
09'52 Noticias. 
10'00 «;Tan lejos, tan cer

ca!». Drama. V.O. 
12'22 Documental. 

«Pingüinos, un ejército 
de etiqueta». 

13'30 Noticias. 
13'35 Los 40 principales. 
14'00 Mi viejo rockero. 
14'30 Más deporte. 
15'00 Documental. 
15'54 «Pecados de fami

liiJJI Suspense. 
17'24 «DestilJos opaestoP. 
18'43 Documental. 

«El cine británico según 
Stephen Frears». 

19'35 Liberad a Willy. 
20'00 Avance noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'20 l!Mac.lJo ruido y po
cas IJaeces». Estreno. 
23'48 Golf: Ryder Cup 95 
01 '50 Cine X. 
03'17 «La mitad OSCDl'ilJf. 

05'15 Transworld Sport. 
06'05 «La lútea del hori-

zonte». Suspense. 

ti de septiembre de t995 
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Ofertas válidas del 11 al 23 ele Septiembre 


